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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las nueve  horas del día veintitrés de noviembre de dos mil 
veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del 
Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, 
ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 
de esta ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria Virtual, debidamente 
convocada. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenos días, a todas y 
a todos, Consejeras y Consejeros Electorales, Representaciones de los 
Partidos Políticos, con fundamento en los artículos 111 fracción III del Código 
número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 Numeral 1 fracciones I y 
III, 12 Numeral 1, fracción II, 12 Numeral 2 fracción II y 16 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones del  Consejo General  de este Organismo Electoral, 
damos inicio a esta sesión extraordinaria virtual convocada para esta hora y 
fecha, Secretario hágame el favor de pasar lista de asistencia y verifiquemos 
si hay quórum para sesionar. ---------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, muy 
buenos días a todas y a todos, es la sesión extraordinaria del Consejo General 
del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, veintitrés de 
noviembre de dos mil veintidós, convocada para esta hora y fecha, si me lo 
permite Consejera Presidenta procedo a pasar lista de asistencia y verificar si 
hay quórum para sesionar, Consejeras y Consejeros Electorales, Consejero 
Roberto López Pérez. ------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente señor Secretario, muy 
buen día nuevamente a todas y todos. --------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente, muy 
buenos días a todas y todos. ---------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenos días. Gracias, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. Muy 
buen día a todos. ------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente Secretario, muy 
buenos días. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, presente en 
sala de sesiones el Consejero Fernando García Ramos. --------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente buenos días, a 
todas y todos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Igualmente la Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente, buen día. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Representaciones de 
los partidos políticos: Acción Nacional, Ana Cristina Ledesma López. - 

Ana Cristina Ledesma Lopez, Representante propietaria del Partido 
Acción Nacional:  Presente buenos días a todas y todos. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Revolucionario 
Institucional, Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------------------------

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante propietario de Partido 
Revolucionario Institucional: Presente buen día para todas y todos, gracias.-
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas Gracias. De la 
Revolución Democrática: Guadalupe Salmones Gabriel. ---------------------------- 
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Guadalupe Salmones Gabriel, Representante propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Presente, buen día a todas y todos. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Verde Ecologista de 
México, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. --------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante propietario del Partido 
Verde Ecologista de México:  Presente Secretario, buen día a todos. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, presente en sala de 
sesiones Movimiento Ciudadano, Froylan Ramírez Lara. ---------------------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante propietario de Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. ------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Morena, Gabriel 
Onésimo Zúñiga Obando. -------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante propietario de Morena: 
Presente señor Secretario, buen día a todos y todas. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Todos por Veracruz, 
Osvaldo Villalobos Mendoza. --------------------------------------------------------------- 

Osvaldo Villalobos Mendoza, Representante propietario de Todos por 
Veracruz: Presente Secretario, muy buen día a todas y todos, gusto 
saludarlos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Damos cuenta Osvaldo, 
Podemos, Alfredo Arroyo López, Alfredo. ------------------------------------------------ 

Alfredo Arroyo López, Representante propietario Podemos: Presente 
Secretario saludos con afecto a los integrantes, muy buen día. -------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buen día, Unidad Ciudadana 
Javier Yáñez Vázquez. ----------------------------------------------------------------------- 

Javier Yañez Vázquez, Representante suplente de Unidad Ciudadana:   
Presente Secretario, buen día a todos. --------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Encuentro Solidario 
Daniel de Jesús Rivera Reglín. ------------------------------------------------------------- 

Daniel de Jesús Rivera Reglín, Representante Propietario del Partido 
Encuentro Solidario: Presente muy buen día a todos. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Redes Sociales Progresistas 
Dulce María Herrera Cortés. ---------------------------------------------------------------- 

Dulce María Herrera Cortés, Representante Suplente Redes Sociales 
Progresistas: Presente Secretario, muy buen día a todas y todos. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Fuerza por México 
Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. --------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido 
Político Nacional, Fuerza por México Veracruz: Presente, buen día, mi 
estimado Secretario, buenos días a todas y todos. -----------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buen día. Muchas gracias, su 
servidor Secretario Hugo Enrique Castro Bernabe, estamos presentes 
diecinueve integrantes de este Consejo General, por lo que existe quórum para 
sesionar  Presidenta.--------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Integrantes de este órgano 
Colegiado en términos de lo que dispone el artículo 31 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara instalada la 
Sesión Extraordinaria Virtual, convocada para esta hora y fecha, Secretario  le 
solicito que prosiga con el siguiente punto por favor.---------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de 
Orden del día mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura al 
mismo: ---------------------------------------------------------------------------------------------

1- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de Orden del día. -------
2- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se designa de manera 
temporal al interventor responsable del control y vigilancia de los 
recursos y bienes del Partido Político Local Unidad Ciudadana, respecto 
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del procedimiento de prevención aprobado mediante Acuerdo 
OPLEV/CG318/2021. (Esto a propuesta de la Unidad de Fiscalización) ---- 

3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el informe 
de actividades realizadas para el otorgamiento de incentivos al personal 
del Servicio Profesional Electoral Nacional de este Organismo, 
correspondientes al ejercicio valorado 2021. (A propuesta de la Comisión 
Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional) -
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se atiende el oficio 
número 3139, signado por la Presidenta de la H. Junta Especial número 
cuatro de la Local de Conciliación y Arbitraje del Estado de Veracruz, 
solicitando se tenga a esta autoridad en vías de cumplimiento, con la 
emisión del presente acuerdo, y por cumplida una vez que se expida el 
cheque de caja o certificado a nombre del ciudadano Hugo Salas 
Munguía. (Esto a propuesta de la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos) ---------------------------------------------------------------------------------------- 
Ese es el proyecto de Orden del día, Presidenta. --------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento de los artículos 36 y 39 de 
Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a consideración el 
proyecto del Orden del día, y se abre la lista de las y los oradores que desean 
hacer uso de la voz, Secretario solicito atentamente, solicito inscriba a los 
integrantes del Consejo que requieran intervenir en estos puntos. ---------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto a los integrantes del 
Consejo, no aprecio solicitudes. ------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, 
entonces solicito se consulte en votación su aprobación. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, si se aprueba el 
proyecto de Orden del día, les pregunto en el siguiente orden: Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto 
Secretario,  muchas gracias.----------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, aprecio ya la presencia 
de la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, le consultaría sobre el 
proyecto de orden del día Consejera, prosigo, doy cuenta entonces con las he 
lo manifestado hasta este momento de la aprobación por unanimidad de las 
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Consejeras y Consejeros Electorales presentes, del proyecto de Orden del día 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, solicito 
por favor, seguimos con el siguiente punto del Orden del día por favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con gusto Consejera 
Presidenta, consulto, solicitaría en todo caso la consulta a los integrantes del 
Consejo General sobre la dispensa de lectura de los documentos que han sido 
previamente circulados. ----------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario adelante 
por favor, y personas integrantes del Consejo General, con fundamento en lo 
dispuesto por el artículo, muy bien, integrantes del Consejo General, pregunto 
a todos ustedes si hubiera algún uso de la voz en relación en este punto, sobre 
la dispensa del uso de voz, de alguien sobre, la lectura. -----------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto entonces a los integrantes del Consejo General si hay alguna 
intervención sobre la dispensa solicitada por esta Secretaría de los 
documentos que han sido previamente circulados, no aprecio ninguna 
solicitud, Presidenta. -------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, 
seguimos con el siguiente punto del Orden del día. ----------------------------------- 
 Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si me permite antes consulto 
entonces a las Consejeras y Consejeros Electorales sobre la aprobación de 
dispensa y lectura de los documentos que ya han sido circulados, les pregunto 
en el siguiente orden, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez.------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: De acuerdo con la dispensa  
señor Secretario,  muchas gracias.--------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Conforme a lo 
solicitado, Secretario. -------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, le informo Presidenta 
que ha sido aprobado por unanimidad la dispensa solicitada por esta 
Secretaría. ----------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, 
adelante, por favor sigamos con el siguiente punto del Orden del día. -----------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es 
el punto número dos, es el proyecto de Acuerdo del Consejo General del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se 
designa de manera temporal al interventor responsable del control y 
vigilancia de los recursos y bienes del Partido Político Local Unidad 
Ciudadana, respecto del procedimiento de prevención aprobado 
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mediante Acuerdo OPLEV/CG318/2021. Esto a propuesta de la Unidad de 
Fiscalización. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto de acuerdo enlistado en el punto número dos, y se abre la lista de las 
y los oradores que deseen hacer el uso de la voz, Secretario solicito inscriba 
a las y los integrantes del Consejo General, que requieran intervenir en este 
punto. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto a las y 
los integrantes del Consejo sobre la intervención, es en el punto número dos 
del Orden del día, si me permite nada más Presidenta me anotaría 
únicamente. --------------------------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, entonces el 
Secretario se le concede el uso de la voz en primera ronda. --------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Presidenta, es 
únicamente para dar cuenta que fueron recibidas observaciones meramente 
de forma sobre el  proyecto de acuerdo que nos ocupa y respecto de la 
Consejera Maty Lezama Martínez, sugiere hacer una revisión respecto de la 
idoneidad de un artículo del estatuto de relaciones laborales del Organismo 
únicamente para fundamentación que no cambian desde luego el sentido del 
proyecto de acuerdo que se somete a consideración, esa sería la propuesta 
Consejera Presidenta. -------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, ¿alguien quisiera 
hacer uso de la voz en segunda ronda? -------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto ¿en segunda ronda?, 
no hay solicitudes Presidenta. --------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿En tercera ronda? ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  En tercera ronda tampoco 
aprecio solicitudes. ----------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, toda vez que no 
hay más participaciones solicito consulte en votación su aprobación. -----------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, consulto entonces de manera de manera nominal a las Consejeras 
y Consejeros Electorales el sentido su voto respecto del proyecto de acuerdo 
enlistado en el punto número dos del Orden del día, les pregunto en el 
siguiente orden. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor con la observación 
de la, gracias-------------------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez.-------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Conforme con el proyecto 
Secretario, gracias.----------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor con mis observaciones, 
gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 
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Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor con la modificación 
indicada Secretario. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Por unanimidad con 
esas modificaciones ha sido aprobado el proyecto de acuerdo enlistado en el 
punto número dos del Orden del día. ------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario. Gracias, 
proseguimos con el siguiente punto del Orden del día. ------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, es el punto 
número tres, es el Proyecto de Acuerdo del Consejo General del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se 
aprueba el informe de actividades realizadas para el otorgamiento de 
incentivos al personal del Servicio Profesional Electoral Nacional de este 
Organismo, correspondientes al ejercicio valorado 2021. Esto a propuesta 
de la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral 
Nacional. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
proyecto de acuerdo enlistado en el punto número tres, se abre lista de las y 
los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las 
y los integrantes del Consejo General, que deseen intervenir en este punto. 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto en 
primera ronda, si me lo permite consulto entonces en segunda ronda, en 
tercera ronda, no aparecen solicitudes, si me permite entonces para dar cuenta 
eh Presidenta, de la presencia del Representante del Partido Cardenista José 
Arturo Vargas Fernández. --------------------------------------------------------------------  

José Arturo Vargas Fernández, Representante propietario del Partido 
Cardenista: Presente. ------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, consultaría entonces 
¿en tercera ronda?, no aprecio solicitud. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, solicite 
se consulte en consecuencia en votación su aprobación. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto a las Consejeras y 
Consejeros Electorales en votación nominal el sentido de su voto respecto del 
proyecto de acuerdo enlistado en el punto número tres del Orden del día, les 
pregunto en el siguiente orden: Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -----------------------------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, desde luego   
señor Secretario, muchas gracias.---------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Secretario.   
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, por unanimidad le 
informo, ha sido aprobado el proyecto de acuerdo de referencia Presidenta. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 
proseguimos con el siguiente punto. ------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto. Es el punto 
número cuatro, es el proyecto de Acuerdo del Consejo General del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se 
atiende el oficio número 3139, signado por la Presidenta de la H. Junta 
Especial número cuatro de la Local de Conciliación y Arbitraje del Estado 
de Veracruz, solicitando se tenga a esta autoridad en vías de 
cumplimiento, con la emisión del presente acuerdo, y por cumplida una 
vez que se expida el cheque de caja o certificado a nombre del ciudadano 
Hugo Salas Munguía. Esto a propuesta de la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
proyecto de acuerdo enlistado en el punto número cuatro, se abre la lista de 
las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario solicito inscriba 
a las y los integrantes del Consejo General requieran intervenir en este punto. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto en primera ronda, consulto en segunda ronda si me lo permite 
Presidenta, ¿en tercera ronda?, no aprecio solicitudes. ------------------------------    
 Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 
proseguimos con el siguiente punto y para que consulte en votación su 
aprobación. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales el 
sentido de su voto respecto del proyecto de acuerdo enlistado en el punto 
número cuatro del Orden del día, les pregunto en el siguiente orden, Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez.-------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto    
Secretario, gracias.----------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------    

 Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, por unanimidad le 
informo que ha sido aprobado el proyecto de acuerdo de referencia Presidenta. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: Gracias Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto. ------------------------------------------------------ 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Presidenta le informo que ha 

sido agotado el orden del día.--------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejeras  y Consejeros 

Electorales, representaciones de los partidos políticos, no habiendo otro 

asunto que tratar agradezco  a todas y todos ustedes su asistencia y siendo 

las nueve horas con treinta y ocho minutos del día veintitrés de noviembre del 

año en curso, se levanta la sesión, muchas gracias.---------------------------------- 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO 
GENERAL 

 
 
 
 

MARISOL ALICIA DELGADILLO MORALES 

SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 
 
 
 

HUGO ENRIQUE CASTRO BERNABE 

 

La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de 

la sesión ordinaria celebrada el día trece de diciembre de dos mil veintidós, 

por la Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros 

que en ella intervinieron; la misma consta de 8 fojas útiles únicamente en su 

anverso.                 
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En la ciudad de Xalapa Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las dieciocho horas del día domingo veintisiete de noviembre del 
dos mil veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción 
III del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada 
en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta 
ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria Urgente, virtual convocada para 
esta hora y fecha. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes Consejeras 
y Consejeros, representaciones de los partidos políticos, con fundamento en los 
artículos 111 fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de 
Veracruz, 8.1 fracciones I y III, 12.1 fracción III, 12.2 fracción II y 16.1 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General de este organismo electoral, 
damos inicio a esta sesión extraordinaria urgente virtual convocada para esta 
hora y fecha. Secretario, pase lista de asistencia por favor y verifique si hay 
quórum para sesionar. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, muy buena tarde a todas y a todos, es la sesión extraordinaria 
urgente del Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado 
de Veracruz, veintisiete de noviembre de dos mil veintidós convocada para esta 
hora y fecha. Si me lo permite, hago constar la presencia de las y los integrantes 
de este Consejo General que se encuentran presentes, y nos acompañan a 
través de los medios electrónicos. Consejeras y Consejeros Electorales:  
Consejero Roberto López Pérez. -------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente Secretario, grata tarde 
nuevamente a todas y todos. ------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral:  Presente, muy 
buena tarde. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:   Buena tarde, gracias. Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente, buena 
tarde a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buena tarde, muchas gracias, 
Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde para todas y para todos. -------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buena tarde, muchas gracias, 
Consejera Maty Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, buenas tardes. ---------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, muchas gracias. 
En Sala de Sesiones nos acompaña el Consejero Fernando García Ramos. -----

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, hola a todas y todos.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. De igual forma la 
Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente, muy buenas tardes a 
todas y todos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias. Partido, 
representaciones de los partidos políticos, Acción Nacional Ana Cristina 
Ledezma López. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Buenas tardes, buen domingo a todas y todos. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Revolucionario 
Institucional, Alejandro Sánchez Báez. ------------------------------------------------------ 
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Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, muy buena tarde para todas y para 
todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buena tarde, gracias. Partido de la 
Revolución Democrática, Balfred Martín Carrasco Castán. -------------------------

Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática: Muy buenas tardes a todas y a todos, saludos. ------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Partido Verde Ecologista 
de México, nos acompaña en Sala de Sesiones, Sergio Gerardo Martínez Ruíz.  

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente Secretario, Buenas tardes. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Buenas tardes, gracias. De igual 
forma, Movimiento Ciudadano, Miguel Ángel Morales Morales en Sala de 
Sesiones. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Presente Secretario, buenas tardes. ---------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, buenas tardes. 
También hago constar la presencia en Sala de Sesiones del Partido Morena, 
Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario, buenas tardes. --------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, gracias. Todos por 
Veracruz, Osvaldo Villalobos Mendoza. ----------------------------------------------------- 

Osvaldo Villalobos Mendoza, Representante Propietario del Partido Todos 
por Veracruz: Presente, muy buena tarde, saludos a todas y todos, un gusto 
saludarle. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, igualmente. Podemos, 
Alfredo Arroyo López. ---------------------------------------------------------------------------- 
Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Presente, muy buenas tardes, saludo con afecto a las y los integrantes de este 
Consejo General, presente Secretario. ------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Partido Cardenista, José 
Arturo Vargas Fernández, Arturo. ------------------------------------------------------------- 

José Arturo Vargas Fernández, Representante Propietario del Partido 
Cardenista: Muy buenas tardes Secretario, presente, un saludo con afecto a los 
integrantes de este Consejo. ------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Unidad Ciudadana, Javier 
Yáñez Vásquez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Javier Yáñez Vásquez, Representante Propietario del Partido Unidad 
Ciudadana: Presente Secretario, buenas tardes a todos. ----------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Redes Sociales Progresistas, 
Dulce María Herrera Cortés. -------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¿Tu audio Dulce? Parece que tiene 
problemas, pero hago constar su presencia. ----------------------------------------------- 
Dulce María Herrera Cortés, Representante Propietario del Partido Redes 
Sociales Progresistas: Buenas tardes para todas y a todos. ------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Fuerza por México 
Veracruz, también destaco la presencia en Sala de Sesiones de Claudia Bertha 
Ruíz Rosas, bienvenida. ------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz:  Secretario presente, buenas noches a todas y 
todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Muchas   gracias. Su servidor 
Secretario Hugo Enrique Castro Bernabe, estamos presentes veinte integrantes 
de este Consejo General, por lo que existe quórum para sesionar Consejera 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario. 
Personas integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone 
el artículo 31, numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, 
se declara instalada la Sesión Extraordinaria Urgente virtual convocada para 
esta hora y fecha. Secretario, le solicito prosiga con el siguiente punto por favor.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de 
Orden del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura al 
mismo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del Orden del día. -------- 

2.- Es el bloque de Proyectos de Acuerdo que somete a consideración del 
Consejo General la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, que comprende los puntos del 2.1 al 2.6 : -------------------------------- 
2.1.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que, en cumplimiento a la 
sentencia SX-JRC-84/2022 y acumulados, dictada por la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación correspondiente a la 
Tercera Circunscripción Plurinominal con sede en Xalapa, Veracruz, se 
declara la pérdida de registro del Partido Político Local Todos por Veracruz 
como Partido Político Estatal, al no haber obtenido al menos el tres por 
ciento de la votación válida emitida en las elecciones locales ordinaria y 
extraordinaria celebradas el seis de junio de dos mil veintiuno y veintisiete 
de marzo de dos mil veintidós, respectivamente, para la renovación de las 
y los integrantes del Congreso y los 212 Ayuntamientos del Estado de 
Veracruz. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
2.2.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que, en cumplimiento a la 
sentencia SX-JRC-84/2022 y acumulados, dictada por la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación correspondiente a la 
Tercera Circunscripción Plurinominal con sede en Xalapa, Veracruz, se 
declara la pérdida de registro del Partido Político Local Podemos como 
Partido Político Estatal, al no haber obtenido al menos el tres por ciento de 
la votación válida emitida en las elecciones locales ordinaria y 
extraordinaria celebradas el seis de junio de dos mil veintiuno y veintisiete 
de marzo de dos mil veintidós, respectivamente, para la renovación de las 
y los integrantes del Congreso y los 212 Ayuntamientos del Estado de 
Veracruz. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
2.3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que, en cumplimiento a la 
sentencia SX-JRC-84/2022 y acumulados, dictada por la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación correspondiente a la 
Tercera Circunscripción Plurinominal con sede en Xalapa, Veracruz, se 
declara la pérdida de registro del Partido Político Local Cardenista como 
Partido Político Estatal, al no haber obtenido al menos el tres por ciento de 
la votación válida emitida en las elecciones locales ordinaria y 
extraordinaria celebradas el seis de junio de dos mil veintiuno y veintisiete 
de marzo de dos mil veintidós, respectivamente, para la renovación de las 
y los integrantes del Congreso y los 212 Ayuntamientos del Estado de 
Veracruz. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
2.4.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que, en cumplimiento a la 
sentencia SX-JRC-84/2022 y acumulados, dictada por la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación correspondiente a la 
Tercera Circunscripción Plurinominal con sede en Xalapa, Veracruz, se 
declara la pérdida de registro del Partido Político Local Unidad Ciudadana 
como Partido Político Estatal, al no haber obtenido al menos el tres por 
ciento de la votación válida emitida en las elecciones locales ordinaria y 
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extraordinaria celebradas el seis de junio de dos mil veintiuno y veintisiete 
de marzo de dos mil veintidós, respectivamente, para la renovación de las 
y los integrantes del Congreso del Estado de Veracruz y los 212 
Ayuntamientos del Estado de Veracruz. ------------------------------------------------- 
2.5.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Consejo General 3 Electoral del Estado de Veracruz, por el que, en 
cumplimiento a la sentencia SX-JRC-84/2022 y acumulados, dictada por la 
Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
correspondiente a la Tercera Circunscripción Plurinominal con sede en 
Xalapa, Veracruz, se aprueba determinar la improcedencia de la solicitud 
del otrora Partido Político Nacional Encuentro Solidario, respecto del 
derecho para obtener el registro como Partido Político Local, establecido 
en el artículo 95, numeral 5 de la Ley General de Partidos Políticos al no 
contar al menos con el tres por ciento de la votación válida emitida en las 
elecciones locales ordinaria y extraordinaria celebradas el seis de junio de 
dos mil veintiuno y veintisiete de marzo de dos mil veintidós, 
respectivamente, para la renovación de las y los integrantes del Congreso 
y los 212 Ayuntamientos del Estado de Veracruz. ----------------------------------- 
2.6.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que, en cumplimiento a la 
sentencia SX-JRC-84/2022 y acumulados, dictada por la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación correspondiente a la 
Tercera Circunscripción Plurinominal con sede en Xalapa, Veracruz, se 
aprueba determinar la improcedencia de la solicitud del otrora Partido 
Político Nacional Redes Sociales Progresistas, respecto del derecho para 
obtener el registro como Partido Político Local, establecido en el artículo 
95, numeral 5 de la Ley General de Partidos Políticos al no contar al menos 
con el tres por ciento de la votación válida emitida en las elecciones locales 
ordinaria y extraordinaria celebradas el seis de junio de dos mil veintiuno 
y veintisiete de marzo de dos mil veintidós, respectivamente, para la 
renovación de las y los integrantes del Congreso y los 212 Ayuntamientos 
del Estado de Veracruz. Ese sería el proyecto de Orden del día Presidenta. --- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto del Orden del día, y se abre lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz. Secretario le solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto a las y los integrantes del Consejo ¿si hubiera alguna intervención? 
Representante del Partido Morena únicamente Consejera Presidenta. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se le otorgaría el uso de la voz 
al representante del Partido Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando en 
primera ronda. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Presidenta. Buenas tardes a todas y a todos, domingo atípico. 
Me quiero pronunciar respecto a la decisión que está arribando este Consejo 
General derivado de esta revocación parcial o ya no, este trámite que está 
haciendo este Consejo General, en principio de cuentas reconocer el trabajo que 
hace la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos al entregarnos un 
documento en poco tiempo, la garantía de audiencia se venció el día viernes, 
hoy es día domingo y pues ya tenemos todos de manera tangible nuestro, este 
acuerdo que si bien es cierto puede ser para unos doloroso, creo que es 
importante mencionar que este Consejo se está apegando a lo que establece la 
norma jurídica, y la norma jurídica a veces es dura y establece que aquel partido 
que no llega al tres por ciento luego entonces pierde el registro, sin embargo, me 
quiero mencionar, o quiero referirme a lo que en sí la sentencia avoca, primero 
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que nada no sé si este Consejo General se pronunció por la creación de 
sentencia, que hubiera sido muy buena para efectos metodológicos y la 
construcción de este acuerdo, porque si nos vamos a los efectos que establece 
la propia sentencia, el apartado a) ese revoca parcialmente la sentencias 
impugnadas, y en el apartado b) te dice, se revocan los acuerdos relacionados 
a la pérdida de registro de los partidos políticos, entonces aquí ya hay la primera 
cuestión, se revoca parcialmente o se revoca totalmente, si bien es cierto que 
las sentencias cumplen un sentido de aplicación, y un sentido de obediencia para 
este organismo, también es cierto que valdría la pena sondear la aplicación 
metodológica, una sentencia tiene dos fines, la aplicación por parte de la 
autoridad responsable y la otra pues un criterio orientador pedagógico y 
metodológico para decir qué voy a hacer, con la finalidad de no caer en un vacío 
nuevamente legal, entiendo que lo más razonable y desde una óptica muy 
personal, lo más saludable era con el mismo acuerdo que teníamos solamente 
sustentar y solventar la parte que nos estaba señalando que se refiere al 
cómputo de elecciones municipales, pero también entiendo que hay tres 
sentencias por parte de la Sala Regional en donde le llama la atención a este 
Consejo General que se ha extralimitado en las funciones y ahí creo que parte 
el temor de este Consejo General de no acatar únicamente la sentencia sino 
llamar,  datar otra vez vida a los partidos, convocar a una sesión de comisión de 
Prerrogativas y posteriormente sesionar el día de hoy y abrir una nueva cadena 
impugnativa que estoy seguro que los partidos que hoy pierden el registro sin 
duda alguna la van a accionar. Habría valido la pena que este Consejo General 
si solicitara la aclaración de sentencia porque la sentencia en sus términos es 
ambigua, no establece qué parte, si bien es cierto que el apartado 271 te dice, 
en ese sentido tomando en consideración la presunción que exista a favor de la 
formación y no discusión de los partidos, de los partidos políticos, los actos de 
autoridad se restrinjan a aludir los derechos humanos deben ser emitidos con 
plena observancia al principio de certeza, por lo que la conformación del cómputo 
de los ayuntamientos que sirve como base para terminar el porcentaje de la 
votación para la conservación o no del registro debe estar sustentado de manera 
clara, pero no dice cómo, no te dice, hubiera sido importante que este Consejo 
General le hubiera pedido la aclaración de sentencia y con base a eso emitir hoy 
un nuevo acuerdo, repito desde nuestro punto de vista, creo que hubiese valido 
la pena, también entiendo la circunstancia y el temor que existe por parte de este 
Consejo General que nuevamente no les vayan a llamar la atención y entonces 
si estaríamos hablando, porque sería la cuarta ocasión en que una Sala Regional 
se pronuncia por un exceso, por una violación al artículo 22 de la Constitución 
este principio de proporcionalidad que toda autoridad debe tener y pues caer en 
una hipótesis de una remoción. Si, por mi parte sería cuanto Presidenta, es 
cuanto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 
únicamente recordar a los integrantes del Consejo que en este punto estaríamos 
tratando sus consideraciones en torno al proyecto del Orden del día, se abre la 
segunda ronda si hubiera alguna intervención. -------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto en segunda ronda si 
¿hubiera una intervención sobre el proyecto del Orden del día? No aprecio 
solicitudes Consejera Presidenta. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Tercera ronda. -------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¿Tercera ronda? No aprecio 
solicitudes, nada más si me lo permite Consejera Presidenta, para dar cuenta de 
la presencia del representante del Partido Encuentro Solidario Daniel de Jesús 
Rivera Reglín y confirmar que no existen solicitudes para la tercera ronda. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
solicite en consecuencia consulte en votación su aprobación. ------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto entonces de manera nominal a las Consejeras y Consejeros 
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Electorales, si se aprueba el proyecto de Orden del día, les pregunto en el 
siguiente orden:   Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con el proyecto 
Secretario, muchas gracias. -------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejera. Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez.------------------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Con la propuesta 
Secretario, gracias.-------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Le informo Presidenta 
que con siete votos a favor es aprobado por unanimidad el proyecto de Orden 
del día, ahora si me lo permite con fundamento en los artículos 11, numeral 1 
fracción VIII y 37, numeral 2 del Reglamento de Sesiones, solicito su autorización 
para que se consulte la dispensa de la lectura de los documentos que han sido 
previamente circulados. -------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, con fundamento en los artículos 37 y 39 del Reglamento de 
sesiones del Consejo General está a su consideración la solicitud de dispensa 
presentada por la Secretaría del Consejo, y se abre la lista de las y los oradores 
que deseen hacer uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes 
del Consejo General que requieran intervenir en este punto. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto a las y los integrantes sobre la dispensa solicitada por esta Secretaría 
¿en primera ronda?, ¿En segunda? ¿Si lo hubiera? ¿En tercera ronda? No 
aprecio solicitudes Presidenta. ----------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, le solicito 
en consecuencia consulte en votación su aprobación. ---------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto entonces de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales 
si se aprueba la dispensa de la lectura solicitada por esta Secretaría, les 
pregunto en el siguiente orden, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa señor Secretario, 
gracias. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con la dispensa.  
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Le informo Presidenta 
que con siete votos a favor es aprobado por unanimidad la dispensa solicitada 
por esta Secretaría. Si me lo permite Presidenta, nada más para hacer constar 
la presencia del representante del Partido del Trabajo, Lucero Dinorah Navarrete 
Enríquez. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Solicito 
prosiga con el siguiente punto por favor. ---------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es el 
punto número dos, es el bloque de proyectos de acuerdo que somete a 
consideración de este Consejo General la Comisión Permanente de 
Prerrogativas y Partidos Políticos que corresponde a los puntos dos punto uno, 
dos punto dos, dos punto tres, dos punto cuatro, dos punto cinco y dos punto 
seis. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este órgano colegiado, están a su consideración los puntos 
listados en el bloque dos que comprenden los puntos dos punto uno al dos punto 
seis, solicito manifiesten si desean reservar algún punto para su discusión. ------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¿Consultaría a los integrantes del 
Consejo? Representante de Todos por Veracruz, ¿Preguntar qué puntos se 
reservarían? ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Osvaldo Villalobos Mendoza, Representante Propietario del Partido Todos 
por Veracruz: Dos punto uno. ----------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Partido Cardenista 
adelante. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

José Arturo Vargas Fernández, Representante Propietario del Partido 
Cardenista: Dos punto tres Secretario, por favor. ---------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Encuentro Solidario 
adelante por favor. -------------------------------------------------------------------------------- 

Daniel de Jesús Rivera Reglín, Representante Propietario del Partido 
Encuentro Solidario: Dos punto cinco Secretario. -------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Dos punto cinco, ¿Alguien más? 
Veo al representante de “Podemos” por favor, dos punto dos “Podemos”. -------- 
Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Secretario, dos punto dos. ---------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. ¿Alguien más? Redes 
Sociales con todo gusto. ------------------------------------------------------------------------- 

Dulce María Herrera Cortés, Representante Propietario del Partido Redes 
Sociales Progresistas: El dos punto seis por favor. ------------------------------------ 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si, ¿Alguien más? No aprecio más 
solicitudes, quedan entonces reservados, le informo Presidenta el dos punto uno, 
el dos punto dos, el dos punto tres, el dos punto cinco y el dos punto seis, por lo 
tanto el dos punto cuatro no ha sido reservado Presidenta. ---------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor Secretario someta a 
votación el proyecto de acuerdo relativo al bloque, a este bloque número dos que 
en el particular el que no fue reservado el punto dos punto cuatro. ------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto entonces a las y los Consejeros Electorales en votación nominal el 
sentido de su voto respecto del proyecto de acuerdo enlistado en el punto dos 
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punto cuatro, les pregunto en el siguiente orden, Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor Secretario y anuncio un 
voto razonado, mismo que solicito, señor Secretario con fundamento en el 
artículo 47, numerales 3 y 4 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, 
se inserten todos los proyectos de acuerdo que serán puestos a consideración 
de este colegiado en esta sesión. ------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
tomamos nota. Consejero Roberto López Pérez. ----------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto de 
acuerdo señor Secretario en los términos que fue circulado, gracias. --------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias Consejero. 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Con el proyecto 
Secretario, gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor, gracias. -------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario con 
voto razonado que le solicito con fundamento en el artículo 47, numerales 3 y 4 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General se inserten en todos los 
proyectos de acuerdos que serán puestos a consideración de este colegiado en 
esta sesión, gracias. ------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Tomamos nota Consejero, 
muchas gracias. Consejera Presidenta le informo que ha sido aprobado el dos 
punto cuatro por unanimidad con los votos razonados anunciados por usted y 
por el Consejero Fernando García Ramos. Esa sería la cuenta. --------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, ahora con 
fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General 
está a su consideración el punto número dos punto uno que fue reservado y se 
abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario 
solicito inscriba a los integrantes del Consejo General que requieran intervenir 
en este punto. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, tengo 
anotado desde luego al representante de Todos por Veracruz, preguntaría si, 
¿Alguien más se anotaría en primera ronda? Únicamente el representante 
Consejera Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Adelante 
señor representante de Todos por Veracruz. ---------------------------------------------- 

Osvaldo Villalobos Mendoza, Representante Propietario del Partido Todos 
por Veracruz: Gracias Presidenta. Buenas tardes nuevamente a todas y todos. 
El primer punto que quiero tocar en esta sesión es de que tanto se habla de que, 
si se entendió, si no se entendió, si fue ambigua o no fue ambigua esta 
resolución, esta sentencia que emite la Sala Regional, pero yo creo que lo más 
importante se está dejando de lado, que es una calificación que realiza la propia 
Sala Regional ¿sobre qué? Sobre un principio fundamental que rige nuestra 
Constitución que es la certeza, la certeza que no han tenido acuerdos, ciertos 
acuerdos que no ha existido en los resultados, esa es la esencia de esa 
sentencia que nos regresa a estar hoy sesionando en esta mesa, y lo voy a decir 
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tal cual, al revisar el considerando veintitrés del acuerdo que me incluye toda mi 
representado Todos por Veracruz, y en el punto seis de ese considerando decir, 
municipios sin inconsistencias en el llenado del acta de cómputo municipal, 
treinta y ocho municipios que equivale al diecisiete por ciento de la elección, 
¿Qué quiere decir esto? Que hubo inconsistencias y seguimos manifestándolas 
aquí, lo peor de estos treinta y ocho municipios que estando en las sesiones 
donde se computaron aquellos municipios que se atrajeron por el Consejo 
General, esta representación manifestó sobre el caso específico de Tenochtitlán 
donde hasta los muertos votaron que lo dije, ciento cuatro por ciento de votación 
y al otro día regresamos y nos dicen, se robaron todo, no hay nada y Oh, 
Sorpresa, para mi encontrar Tenoch en los municipios sin inconsistencias en el 
llenado del acta pero qué bueno, qué bueno que nos aclaren todo esto, al final 
nosotros eso es lo que buscamos, la certeza, la certeza que es un principio 
constitucional que es lo que realmente debe de prevalecer y es sobre lo que 
estamos basando todo nuestro trabajo, certeza que hasta este momento no 
tenemos, porque una cosa es tener una explicación y otra cosa es copiar por 
completo en un acuerdo o reproducir un informe y otros acuerdos, eso no es una 
explicación, deberíamos de tener a detalle otras cosas pero bueno, qué bueno 
que tenemos todavía órganos jurisdiccionales, y tenemos una cadena 
impugnativa la cual vamos a seguir tramitando y recurriendo, y qué bueno que 
existe el considerando veinticuatro donde dicen, en ese sentido, la existencia de 
las citadas inconsistencias, evidentes en las actas de cómputo municipal de 
Ayuntamientos, en nuestro concepto impiden conocer de manera fidedigna los 
resultados electorales obtenidos en cada uno de los municipios, qué bueno que 
se reconoce, pero uno no puede establecer un criterio para querer recomponer 
unos resultados que ya de por si venían mal, en primer lugar y no por eso quiere 
decir que con eso le estoy dando salvedad, salvedad a la voluntad ciudadana 
como es lo que se quiso aparentar, creo que seguimos cometiendo los mismos 
errores y se debe de seguir esta cadena impugnativa donde en próximos días, 
semanas volveremos a estar en esta mesa. Le agradezco Presidenta, sé que no 
le tocó, agradecemos el trabajo que están realizando, pero de verdad creemos 
que se sigue teniendo esta falta de certeza y de credibilidad por estas 
representaciones en estos acuerdos. Gracias, es cuanto. ----------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Presidenta, consulto entonces si 
me lo permite en segunda ronda sobre el punto que nos ocupa, no aprecio 
observaciones o solicitudes en tercera ronda consultaría, si me permite me 
anotaría Consejera Presidenta. ---------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más? Muy bien señor 
Secretario tiene el uso de la voz. -------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias Presidenta. Si me 
lo permite, es únicamente para hacer una precisión en el acuerdo dos punto uno, 
en el considerando cincuenta y siete, en la página seiscientos dieciséis, al final 
del tercer párrafo, se sugiere referir la resolución SX-JRC-84/2022 y 
acumulados, y la Jurisprudencia 12/2003 de rubro cosa juzgada, elementos para 
su eficacia refleja, emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, esto no es más que para homologar los cuatro 
proyectos de acuerdo de los partidos políticos locales, lo anterior a fin de 
armonizar este documento con los similares que se someten a su considerando. 
Esa sería únicamente la propuesta Consejera Presidenta. Muchas gracias. ------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias. Señor 
Secretario toda vez que no hay más intervenciones, le solicito que proceda a 
consultar la votación. ----------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, con esta modificación o esta incorporación, consulto entonces de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto 
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respecto del proyecto de acuerdo enlistado en el punto número dos punto uno, 
me atrevo a adelantarme con los votos razonados ya anunciados anteriormente. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Les consulto en el siguiente orden, 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor con el comentario y la 
observación que ha hecho. --------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto. Consejero 
Roberto López Pérez. ---------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa Secretario, 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario en los 
términos propuestos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Le informo Presidenta 
que con siete votos a favor y los dos votos razonados anunciados, ha sido 
aprobado por unanimidad con la modificación también expuesta el dos punto uno 
del Orden del día, sería la cuenta señora. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario. 
Integrantes de este Consejo, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General ¿está a su consideración el punto número dos 
punto dos que fue reservado? y se abre la lista de las y los oradores que desean 
hacer uso de la voz, Secretario, le solicito inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, en 
primera ronda aparte del representante del partido político “Podemos”, ¿Alguna 
otra intervención? Únicamente Presidenta el representante. -------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante señor representante 
del partido “Podemos” Alfredo Arroyo López. ---------------------------------------------- 

Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Muchas gracias Presidenta. Muy buenas tardes a todas y todos, a nombre del 
partido político “Podemos”, queremos que quede asentado nuestro rechazo a 
este acuerdo que el día de hoy nos ocupa en esta sesión, específicamente el 
dos punto dos. Pues consideramos que se siguen violentando los principios de 
certeza, de legalidad que debe de imperar en la función electoral, pues no es 
casualidad que ya en más de dos ocasiones las autoridades jurisdiccionales 
tanto locales como a nivel federal en materia electoral hayan tenido que hacer 
observaciones en su caso emitir las sentencias y en las cuales revocan las 
determinaciones ilegales del Organismo Público Local Electoral del Estado de 
Veracruz, relativas a declarar la pérdida del registro del partido político 
“Podemos” como partido estatal, como dice el clásico, a fuerza, ni los zapatos 
entran, y en caso particular señores Consejeros, señora Presidenta, pareciera 
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que es una consigna, una necedad de este Organismo Público Local Electoral 
de violentar la ley a fin de pretender encubrir irregularidades, negligencia por 
parte del Organismo Público Local Electoral en el pasado Proceso Electoral 
Ordinario dos mil veinte, dos mil veintiuno y obviamente en el Proceso 
Extraordinario dos mil veintidós. Somos conscientes de que en esta nueva 
integración el Consejo General del Organismo Público Local Electoral, hay 
miembros y no tienen nada que ver con estas ilegalidades, con estas 
irregularidades, pero también hay que decirlo, existen voces con derecho a voz 
en este Consejo General que con el ánimo insisto de cubrir sus decisiones 
contrarias a derecho no les importa vulnerar los derechos político-electorales de 
ciudadanas y de ciudadanos que militan y participan activamente en el instituto 
político que represento, este es el momento para los nuevos integrantes, de que 
reflexionen su voto, pues pueden convertirse en cómplices de estas conductas 
totalmente atípicas y fuera del contexto legal, insisto, este principio de certeza y 
de legalidad, el común denominador en las elecciones pasadas a las que ya hice 
referencia, pues han sido totalmente nugatorias a los principios constitucionales 
y a las convenciones en materia de derechos humanos recordando que es una 
obligación que impone el artículo 1 Constitucional, maximizar los derechos, 
flexibilizar cuando las circunstancias así lo ameriten, lo que en especie así 
sucede, sin embargo, pareciera que no les importa lo que dice la Constitución 
Política, mucho menos los tratados internacionales, basta ya, basta ya de dobles 
discursos, es hora de que se aplique la ley tiene los elementos para respaldar lo 
que dispone la norma jurídica, también reconocerlo, es válido equivocarse, yo 
siempre lo he dicho en este seno del Consejo General INAUDIBLE no somos 
perfectos y más que claro, ha quedado en evidencia todas las irregularidades 
INAUDIBLE cometidas principalmente violentando el principio de certeza porque 
tenemos documentales públicas, el reconocimiento por parte de las autoridades 
de este Organismo Público Local Electoral donde reconocen insisto 
expresamente que hubo errores, que hubo irregularidades, que hubo millones de 
actas de escrutinio y cómputo, y me refiero a la elección de Ayuntamientos, no 
obstante insisto, solicitamos a estos nuevos integrantes que nada tienen que ver 
con estas ilegalidades cometidas en el pasado reciente por parte de los 
consejeros de este Órgano colegiado, que reflexionen su voto, pueden pasar a 
la historia como garantes de los principios rectores de la función electoral, o 
como cómplices de atropellos y de ilegalidades en contra de la ciudadanía 
veracruzana. También quiero manifestar que solicitamos el partido político 
“Podemos”, en este derecho de garantía de audiencia un nuevo formato ante la 
imposibilidad material en el cual nos fue circulado para hacer una compulsa 
adecuada respecto a las cifras asentadas en el dictamen que hoy se somete a 
la votación de los Consejeros Electorales lo cual no tuvimos respuesta alguna, 
entendemos que es una negativa, una negligencia, pero si quiero pedirle 
respetuosamente señora Presidenta, señores Consejeros, señor Secretario que 
este acuerdo la votación que vaya a hacer sea notificado de manera personal a 
la representación del partido político “Podemos”, ya lo manifesté ello en virtud de 
que es muy fácil manipular las cifras y hacen las notificaciones vía electrónica 
cuando conviene y las notificaciones personales cuando también conviene, pero 
cuando les conviene al Organismo Público Local Electoral, en ese sentido son 
las peticiones que hago. También quiero aprovechar el foro para refrendar el 
agradecimiento a las miles de ciudadanas y de ciudadanos veracruzanos que 
forman parte del partido político “Podemos”, esto no es el final, esto apenas 
inicia, es un proceso, no creo que sea tan tardado en virtud de los tiempos en el 
cual vamos a luchar porque impere la certeza, la legalidad y todos los principios 
rectores de la función electoral, el partido político “Podemos”, máxime con estos 
elementos está de pie y seguiremos en la lucha para rescatar la grandeza de 
Veracruz. Es cuanto señora Presidenta, y me reservo el uso de la voz, ojalá y 
hayan tomado nota de mis peticiones. ------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 
señor Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, ¿Consulto en 
segunda ronda si hubiera alguna otra intervención? Presidenta en tercera ronda 
me anotaría entonces si me lo permite, ¿Alguna otra solicitud de intervención? 
Únicamente entonces la Secretaría. ---------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, le 
concedo el uso de la voz en tercera ronda. ------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta. Ser 
precisos en que el proyecto de acuerdo señala en la parte resolutiva la 
notificación que nos solicita, bueno que nos establece la misma resolución de la 
Sala Regional que se haga el mismo día en que se apruebe por este Consejo 
General, en razón de lo anterior ha sido razonado por los mismos proyectos de 
acuerdo, que la notificación será de carácter electrónico  el día de hoy, a fin de 
que aprovechando esto seamos precisos en que el término para presentar los 
medios de impugnación corre a partir del día de mañana lunes y vence el día 
jueves a las veinticuatro horas, entonces ser precisos en que la notificación será 
de carácter electrónico el día de hoy a las representaciones de los partidos 
políticos, esa sería la cuenta Presidenta. --------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario. Si no 
hubiera otras intervenciones solicito proceda la votación del punto discutido. ---- 

Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Moción Presidenta. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Ah! Perdón, una moción por 
parte del representante del partido político “Podemos”. --------------------------------- 

Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
¿Moción? -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si con todo gusto. -------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si con todo gusto la acepta el 
Secretario, adelante señor representante. -------------------------------------------------- 

Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Muchas gracias Presidenta, muchas gracias señor Secretario, entonces ante la 
imposibilidad que para que nos lleven a cabo una notificación como la que 
estamos solicitando que sea de carácter personal por las circunstancias ya 
manifestadas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Creo que se desconectó. -----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor representante si pudiera, 
ahora sí lo escuchamos, si podría repetir su posicionamiento a su moción por 
favor. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si, dejamos de escuchar al 
representante, esperaremos si nos lo permite Presidenta un minuto para que se 
pueda volver a restablecer la comunicación. ----------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Le escuchamos señor 
representante? Le vemos señor representante pero no le escuchamos. ----------- 

Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Presidenta INAUDIBLE. -------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ahora sí ya le escuchamos. --- 

Alfredo Arroyo López, Representante Propietario del Partido Podemos: 
Pero si me autoriza continuo, gracias, gracias Presidenta. Señor Secretario 
INAUDIBLE respecto a lo que usted manifestó, nosotros no tenemos ningún 
inconveniente de acudir a la hora que usted nos indique y recibir esa 
documentación, a nosotros es de vital importancia para acudir a las instancias 
jurisdiccionales INAUDIBLE en representación de las y los ciudadanos 
veracruzanos tenemos la obligación de INAUDIBLE de a fin de abonar con el 
ejercicio democrático en nuestra entidad, le rogaría que indique la hora en donde 
podemos ir a recoger esa documentación, digo en su caso se hicieran las 
observaciones, tomaran nota de las observaciones que he vertido al respecto y 



 

 

13 
 

CONSEJO GENERAL 

ACTA: 60/EXT.URG/27-11-2022 

nos den los documentos que sean claros, por cómo se manifestó en el escrito de 
desahogo de vista de la garantía de audiencia nos fue imposible materialmente 
nos fue imposible este poder llevar a cabo una adecuada compulsa con lo 
manifestado precisamente por la Secretaría Ejecutiva a su digno cargo en fechas 
pasadas con lo ahora manifestado y vertido en este acuerdo lo cual pues para 
armonizar y tener elementos y poder acudir a las instancias jurisdiccionales 
hacíamos esta respetuosa solicitud. Gracias señor Secretario. ----------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Secretario. ------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, a fin 
de no hacer una doble notificación si me lo permiten el representante, nosotros 
nos comprometemos a entregarle la información que se va a remitir y cuya 
validez es a través de la notificación electrónica que le haremos el día de hoy, 
ofrecemos también este mismo día en la secretaría poder entregarle la 
información de manera electrónica. ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien señor Secretario, si 
no hubiera otra intervención, solicito proceda la votación del punto discutido. ---- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
entonces consultaría a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su 
voto respecto del proyecto de acuerdo enlistado en el punto número dos punto 
dos con los votos razonados ya anunciados por la Consejera Presidenta y por el 
Consejero Fernando García Ramos, les pregunto en el siguiente orden, repito 
dos punto dos, Consejera Presidenta Alicia Delgadillo Morales. ---------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor en los términos. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con el proyecto 
Secretario, muy amable. ------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario con las únicas observaciones de forma que referí por favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto en los términos 
propuestos Secretario. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto. Le informo 
Presidenta que el dos punto dos ha sido aprobado con siete votos a favor por 
unanimidad, con los votos razonados, repito anunciados por la Consejera 
Presidenta y por el Consejero Fernando García Ramos. Esa sería la cuenta 
Consejera. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
integrantes de este Consejo, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el punto número dos 
punto tres que fue reservado y se abre la lista de las y los oradores que desean 
hacer uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
que requieren intervenir en este punto. ------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, con la intervención desde luego por la reserva que hizo el 
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representante del Partido Cardenista, preguntaría en primera ronda si hubiera 
alguna otra intervención en primera ronda. Únicamente está la solicitud del 
representante del partido Cardenista Presidenta. ----------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor  
Secretario, se le concede el uso de la voz al representante del Partido 
Cardenista, José Arturo Vargas Fernández. ----------------------------------------------- 

José Arturo Vargas Fernández, Representante Propietario del Partido 
Cardenista: Muchas gracias Presidenta, gracias señor Secretario, 
evidentemente que respecto de este punto que se someterá a votación en los 
siguientes minutos, la representación que ostento tiene diferencias de opinión 
con lo vertido en este proyecto de acuerdo derivadas de diferentes o de diversas 
o por diversas razones voy a, voy a intentar ser breve al explicarlas la primera 
de ellas que es una cuestión de forma que ya ha manifestado el representante 
que me antecedió en el uso de la voz, este acuerdo contiene una cantidad de 
cifras muy vasta distribuidas en diferentes tablas a lo largo del documento que 
en ocasiones por el puntaje en el que se establecieron es difícil poder distinguir 
las cifras que ahí se encuentran consignadas, entendemos que la justificación 
que emite este Consejo es que como se agregaron en un formato electrónico 
entonces hay oportunidad de pues ampliar ¡no! Las páginas y poder tener esas 
cifras digamos con, con mayor claridad lo cual bueno es subjetivo porque al final 
de cuentas no todos tenemos las mismas herramientas informáticas instaladas 
en nuestros ordenadores ni tampoco tenemos todos, la misma capacidad de 
visibilidad o de visualización que bueno pues esto queda evidente porque 
diversos miembros incluso de este Consejo utilizan anteojos para poder ver ¡no! 
Para poder leer con claridad, entonces esto me parece que riñe con esta, criterio 
de simplicidad que arropa las decisiones jurisdiccionales en las que se manifiesta 
de una forma muy clara que la autoridad ha establecido que las resoluciones 
deben emitirse de manera más clara posible para que las personas a quien van 
dirigidas tengan toda la oportunidad de entender el contenido de las 
resoluciones, cosa que en esta circunstancia en particular no sucede debido a 
este formato, por lo mismo yo me sumaría también a la solicitud que se hace por 
escrito ya de una manera previa de esta representación o reiterarla de que se 
nos fuera entregado en un formato diverso para que pudiéramos realizar ese 
cotejo, porque de otra manera parecería que hay una resistencia por parte de la 
autoridad en este caso el Consejo General de mostrar las cifras de una manera 
completamente transparente ¡no! Esa es la parte es la que se puede 
malinterpretar y que, por supuesto nosotros observaremos en el momento 
oportuno, lo anterior bueno aunado a lo que ya se ha mencionado también, que  
existieron inconsistencias en diferentes resultados de la elección municipal 
algunos otros ni siquiera este se tienen en posesión del propio organismo y si 
vamos sumando todos estos elementos pareciera que se está optando por la 
opacidad y no por la maximización de la transparencia de la certeza que 
finalmente fue lo que observó la Sala Regional en aras pues de que todos 
quedemos ciertos y más allá de si nos conformamos o no con esos resultados 
que vemos ciertos de lo que se está planteando, cosa que en especie me parece 
sigue siendo todavía dudoso y por otra parte también algo que he manifestado 
en mi escrito referente precisamente al desahogo de vista de la garantía de 
audiencia fue la solicitud de la duplicidad de este término con base pues en lo 
que establece la propia Constitución y el Código Nacional de Procedimientos 
Penales respecto del tema que he abordado para poder tenerla completamente 
este, a la vista tanto las cifras que se contienen en el acuerdo como las actas 
para poder hacer los cotejos correspondientes porque de otra forma las cifras 
que ustedes nos muestren pues quedarían sin contrastar y al no poder realizar 
ese ejercicio de contraste pues tampoco estaríamos en la oportunidad de 
asegurar que lo que se está consignando ahí es la realidad o no, entonces 
concatenado pues con lo que ya he manifestado, me parece que la petición que 
hacía el representante que me antecedió en el uso de la voz no es desacertada 
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en el sentido de que se nos pudiera otorgar por escrito el acuerdo que en copia 
debidamente certificada de manera personal para que quizás de esta manera 
pudiéramos realizar nosotros ese ejercicio con miras pues a garantizar de 
manera plena nuestro debido acceso a la justicia que también es una garantía 
que está establecida en la Constitución; de esta manera el organismo me parece 
que cumpliría con la enmienda o con la, más bien en la encomienda perdón de 
ser completamente transparente pues en su actuación y nosotros tendríamos 
esa oportunidad de esgrimir una defensa adecuada con miras al inicio de la 
cadena impugnativa que se sustentará precisamente en las irregularidades a las 
que ya he hecho mención y otras que mostramos a lo largo, a lo largo del 
documento sí sería pues me parece decir lo menos lamentable que teniendo las 
herramientas y la posibilidad de hacerlo este Consejo nos lo negara, toda vez 
que bueno en este momento nuestras fuerzas políticas cuentan con registro y 
nosotros pues ostentamos una representación que legalmente nos permite 
solicitar al Secretario Ejecutivo las copias certificadas de cualquier documento 
que emita este Consejo General, es cuanto señora Presidente. ---------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
representante, señor Secretario. -------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Sí! Con todo gusto, en tercera 
ronda y me anotaría para una intervención Presidenta, también aprecio al 
Consejero Quintín, ¿en tercera ronda alguien más? Únicamente Consejera 
Presidenta en tercera ronda. ------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Eh señor Secretario 
se le concede el uso de la voz. ---------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, reiterar 
a nuestro amigo representante del partido Cardenista las, la disposición de parte 
de la Secretaría Ejecutiva para colaborar con la representación de los partidos 
políticos, en este caso reitero el ofrecimiento de que la información de manera 
económica puede ser entregada en la Secretaría Ejecutiva pero la notificación 
de conformidad y con las consideraciones que la misma Sala Regional estima 
en su resolución se hará de forma electrónica el día de hoy, sin embargo pues 
de manera económica nosotros podemos hacer la, proporcionar la información 
para que pueda tener los elementos para su medio de impugnación, eh las 
solicitudes a las que se ha hecho referencia han sido atendidas en el acuerdo 
correspondiente, están detalladas y desde luego pues bueno es, es por protocolo 
le digo que han quedado a salvo, queda a salvo sus derechos para que los haga 
valer en el medio de impugnación correspondiente reitero la Secretaría Ejecutiva 
ha este, ha atendido las solicitudes hechas por el representante mismas que han 
quedado plasmadas en el proyecto de acuerdo que se somete a su 
consideración respetuosa. ---------------------------------------------------------------------- 

Alfredo Arroyo López, Representante del Propietario del Partido Podemos: 
Una moción Presidenta, si me la acepta. ---------------------------------------------------
- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Señor Secretario 
¿acepta la moción? ------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Sí, con todo gusto! ------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Adelante señor 
representante del partido político Podemos. -----------------------------------------------                                                         

Alfredo Arroyo López, Representante del Propietario del Partido Podemos: 
Muchas gracias Presidenta, muchas gracias mi estimado Secretario. Ahora sí ya 
me perdí este, pero espero que no se pierda la señal en esta solicitud de 
aclaración respecto a la petición que, que plantee en el punto anterior, eh quiero 
entender que este ofrecimiento que está haciendo al partido Cardenista sería 
extensivo en este caso a mi petición del partido político Podemos de que nos 
entreguen esto que nos van a notificar de manera electrónica que no lo 
entreguen en físico, quisiera yo saber si es correcta esa apreciación señor 
Secretario y si de ser así pues nosotros también acudiríamos a la hora que usted 
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nos indique pero que sea en físico porque al fin de cuentas nos lo van a dar de 
manera electrónica en la Secretaría cuando nos apersonemos de manera 
económica como usted lo señala y la notificación de esa me queda claro que 
puede ser de manera electrónica, lo que estamos solicitando es que sea en 
documentales, gracias señor Secretario por su amable atención. -------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto. ----------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Señor Secretario 
adelante. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto representante,  
reitero que en todo caso el apoyo sería para la entrega de un, del formato de 
manera electrónica tal que le pueda servir para ser utilizado en su medio de 
impugnación en cualquier momento desde luego también si el apoyo es que 
requiere una copia certificada de la resolución correspondiente también estamos 
a su disposición pero ser preciso con las y los integrantes del Consejo General 
que la notificación se realizará el día de hoy de manera electrónica porque así lo 
señala la resolución de la Sala Regional y también lo dispone el proyecto de 
acuerdo correspondiente es decir la notificación oficial la que corre el término es 
el día de hoy y que será de forma electrónica para que inicie a partir de, del 
primer minuto del día de mañana hasta el último del día jueves reitero eso, 
muchas gracias Presidenta. -------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias Secretario, 
Consejero Quitín Dovarganes había solicitado participar. ------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, solamente para referir que en el considerando me parece que es el 
cincuenta y siete, página seis treinta y nueve en el segundo párrafo se sugiere 
una corrección mínima en tema de forma por cuanto hace a la lectura del 
considerando en particular, entiendo que, respecto a la visibilización de acuerdo 
a la necesidad particular de consulta, en los otros proyectos se ha estado 
eliminando porque se elimine y se homologue o en su defecto si es corregirle 
una letra que es lo que tiene mal una s en lugar de d se pueda dar también en 
esos, en ese sentido solamente, gracias. --------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Señor Secretario. – 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Sí! Con todo gusto tomamos nota 
de esa corrección de forma, con todo gusto Consejero Quintín. ---------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
Secretario y si no hubiera alguna otra intervención le solicito proceda a la 
votación del punto discutido. -------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, con las modificaciones a las que ha hecho referencia el Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón y con los votos razonados ya anunciados 
por la Consejera Presidenta y el Consejero Fernando García Ramos, consulto a 
las y los Consejeros Electorales sobre la aprobación del proyecto de acuerdo 
enlistado en el punto dos punto tres del Orden del día, les pregunto en el 
siguiente orden. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: A favor, con los 
comentarios y observaciones establecidas. ------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con el proyecto de la 
cuenta Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario con 
los términos propuestos. ------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta le 
informó que con dos votos razonados y desde luego con siete votos a favor es 
aprobado por unanimidad el proyecto de acuerdo enlistado en el punto dos 
punto tres con las modificaciones también solicitadas por el Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón, sería la cuenta. --------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias Secretario. 
Integrantes de este Consejo con fundamento en el Artículo 39 del reglamento de 
sesiones del Consejo General está a su consideración el punto dos punto cinco 
que fue reservado y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso 
de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General 
que requieren intervenir en este punto. ------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta, consulto entonces en primera ronda considerando desde luego al 
representante del partido Encuentro Solidario en primera ronda si alguien más 
quisiera intervenir, únicamente Consejera Presidenta. ----------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
Secretario, se le concede el uso de la voz al representante del partido Encuentro 
Solidario Daniel de Jesús Rivera Reglín. ---------------------------------------------------- 

Daniel de Jesús Rivera Reglín, Representante Propietario del Partido 
Encuentro Solidario: Gracias Presidenta, muy buenas noches a todos eh en la 
representación que ostento es evidentemente no está de acuerdo con el proyecto 
de acuerdo que presenta como el dos punto cinco y consideramos que si bien 
se engrosó con un informe de la dirección de prerrogativas que ha tenido un 
trabajo muy débil para cumplir en los tiempos eh pues también consideramos 
que no es en realidad lo más completo que pudiera ser y que se limita 
posiblemente por los tiempos a un intento de justificación del pro que no he lo 
hicimos de una forma y si lo hacemos de otra y cuando a la otra forma pues ya 
le metimos mano ¡no! Este a nosotros no nos deja satisfecho, consideramos que 
sigue habiendo falta de certeza que fue el motivo por el cual la Sala Regional 
revocó el acuerdo que nos negaba el, lo que nos negaba la solicitud de, de 
convertirnos en partido político local y decimos que sigue siendo falto de certeza 
porque nosotros partimos del punto medular de que la certeza es el conocimiento 
seguro y claro que se tiene de algo y nosotros no tenemos ningún conocimiento 
sobre qué hicieron con los datos, con los resultados que ustedes utilizaron eh 
para declarar que no llegamos al tres por ciento y desde luego tampoco lo 
tenemos claro y partimos de algo muy sencillo he cuando se hizo el todo esto 
que metieron mano a las cifras, nosotros no estábamos en la mesa por el deseo 
apresurado de este, de muchos, muchas personas de este órgano electoral de 
declararnos la cancelación de la acreditación como partido político en el OPLE 
cuando argumentábamos que aún no se daba la asignación de las regidurías y 
que al tener nosotros los números suficientes para tener regidurías en muchos 
municipios pues deberíamos de estar defendiendo el posicionamiento de he 
nuestros candidatos, no lo consideraron así y desde el veintiocho de octubre nos 
retiraron mediante el acuerdo del Consejo General el tres cuarenta y dos nos 
cancelaron la acreditación por tanto cuando se llevaron a cabo toda esa serie de 
movimientos y de meterle mano a los números para la distribución de la regiduría 
nosotros no estuvimos presentes y no porque no hubiéramos querido sino por 
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una acción acelerada del Consejo General del OPLE no fue hasta por ahí del 
ocho de diciembre sino mal recuerdo cuando la resolución del tribunal electoral 
de este fue que se revocó el acuerdo tres cuarenta y dos y volvimos a la meso 
pero debo señalar que en ningún momento de manera oficial no fueron 
notificadas los acuerdos que dieron origen a la distribución de los, de la 
asignación de regidurías por tanto nosotros no tenemos en los mismos 
elementos y si a eso añadimos que a través de las diferentes solicitudes porque 
hicimos dos para constituirnos como partido político local, hicimos la solicitud de 
una serie de documentos y las actas certificadas de las casillas en los doscientos 
doce municipios del proceso electoral ordinario así como las copias certificadas 
de las casillas en el proceso extraordinario, las actas certificadas y los cómputos 
en los consejos distritales, en los procesos municipales de la elección de 
diputados y de ayuntamientos, las actas de cómputo levantadas de los consejos 
municipales, levantadas perdón en el Consejo General por motivo de las 
atracciones y bueno en el documento que contenía perdón o que contuviera la 
totalidad de los resultados con detalle de la votación que el Consejo General de 
este organismo tomó como base para determinar que el PES no alcanzó el tres 
por ciento de la votación requerida para obtener el registro como partido político 
local y desde luego un documento comparativo de que se detalle los resultados 
que el Consejo General considerado estaban erróneamente plasmados en las 
actas de los cómputos municipales y los resultados derivados de la supuesta 
recomposición que el mismo Consejo hizo desde luego el documento que 
contiene ese procedimiento jamás estuvo en nuestro poder por lo cual para 
nosotros continuar la falta de certeza porque dicen, bueno no nos podemos 
ocupar porque estuvieron mal pero no nos especifican porque no se pudieron 
componer y abundando en eso que la Constitución y en la Ley General de 
Partidos Políticos y así como en la ley electoral del estado de Veracruz pues 
establece cuando un partido político pierde su registro y cuándo podrá optar 
como partido político local pero argumentan que no existe un procedimiento para 
determinar en el caso de la elección de los resultados de la elección 
ayuntamientos como considerarla para considerarlo para hacer el mínimo 
requerido y determinar la votación local válida emitida he digo eso como 
humanismo establece que no existe un procedimiento o una reglamentación para 
determinar la de regidores la que se debe de validar para definir si alcanzamos 
el tres por ciento o no lo alcanzamos por tanto pues entiendo la posición, 
entiendo el trabajo acelerado que tuvieron que hacer pero para nosotros sigue 
siendo falto de certeza por ello solicitamos que funcione está certeza si alguien 
tiene ya el conocimiento seguro y claro de los resultados pues nos lo compartan 
y voten en consecuencia es cuánto Consejera Presidenta, muchas gracias. ----- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
representante, señor Secretario. -------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto entonces 
en segunda ronda si hubiera alguna intervención sobre el punto dos punto cinco 
¿en tercera ronda? Me anotaría este Presidenta si es tan amable en tercera 
ronda. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Adelante señor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, es únicamente 
meramente de forma, pero para ser claros y precisos sobre la solicitud el 
antecedente setenta se encuentra repetido únicamente sería para hacer esa 
corrección de forma. Esa sería la solicitud respetuosa Consejera Presidenta. --- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muy bien señor 
Secretario, toda vez que han concluido las intervenciones solicito proceda a la 
votación del punto discutido. ------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta. --------  
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Daniel de Jesús Rivera Reglín, Representante Propietario del Partido 
Encuentro Solidario: ¡Presidente, Presidenta! Una solicitud solamente, una 
moción para el Secretario. ----------------------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: ¿La acepta señor 
Secretario? ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Sí! Con todo gusto. ------------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Adelante señor 
representante. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Daniel de Jesús Rivera Reglín, Representante Propietario del Partido 
Encuentro Solidario: Gracias Presidenta, gracias Secretario, más que moción 
es una solicitud eh omití, que solicitaría se nos hiciera entrega por favor a la 
brevedad desde luego posible este de una copia certificada de los acuerdos 
correspondientes para efecto de la posibilidad de recurrir en defensa de nuestros 
derechos, es cuanto Secretario. --------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Adelante señor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto representante, 
desde luego le expedimos la copia certificada correspondiente, haciendo la 
precisión correspondiente de que la notificación es de carácter electrónico lo 
haremos el día de hoy y son la que se tomará en consideración para correr el 
plazo de los medios de impugnación, pero con todo gusto la expedimos la copia 
certificada correspondiente. -------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muy bien 
Secretario, por favor solicite cada vez que han concluido las intervenciones se 
proceda a la votación del punto discutido. -------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Consejera 
Presidenta con las modificaciones de forma de las cuales di cuenta consulto a 
las y los Consejeros Electorales sobre la aprobación del proyecto de acuerdo 
enlistado en el punto dos punto cinco del orden del día con los votos razonados 
anunciados por la Consejera Presidenta y por el Consejero Fernando García 
Ramos, les pregunto en el siguiente orden. Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. --------------------------------------------------------------------------------    
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: A favor, en los 
términos señalados. ------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto 
Secretario, muy gentil. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto con los 
términos propuestos Secretario. --------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, con siete votos a 
favor, los dos votos razonados de los cuales ya di cuenta, se aprueba por 
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unanimidad el proyecto de acuerdo enlistado en el punto dos punto cinco del 
Orden del día, sería la cuenta Consejera Presidenta. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
Secretario, integrantes de este Consejo con fundamento en el Artículo 39 del 
reglamento de sesiones del Consejo General se pone a su consideración el 
punto número dos punto seis que fue reservado y se abre la lista de las y los 
oradores que deseen hacer uso de la voz, señor Secretario le solicito inscriba a 
las y los integrantes del Consejo General que requieran intervenir en este punto. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Consejera 
Presidenta en primera ronda aparte de la representación del partido Redes 
Sociales Progresistas ¿alguna otra solicitud de intervención?, únicamente la 
representante Consejera Presidenta. -------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muchas gracias, se 
le otorga el uso de la voz a la representante del partido Redes Sociales 
Progresistas Dulce María Herrera Cortes, adelante. ------------------------------------- 

Dulce María Herrera Cortes, Representante Propietaria del Partido Redes 
Sociales Progresistas: Muchas gracias Presidenta, muy buenas noches a 
todas y todos nuevamente, es una pena que con la aprobación de este acuerdo 
se sigue violentando el principio de certeza porque a nuestra consideración la 
Sala Regional no ordenó que solo se pegara, se copiara y pegaran los acuerdos 
por el que se tomaron como base la votación total emitida y que por ello se 
considerara o no si alcanzamos el tres por ciento, por lo que consideramos que 
sí nuevamente se sigue vulnerando este principio de certeza también a nuestra 
consideración se violó el la garantía de audiencia toda vez que consideramos 
que teníamos derecho a manifestarnos sobre el tres por ciento de la votación 
obtenida no sobre los documentos o no de si cumplíamos o no con los requisitos 
para obtener el ahora si el registro sino sobre los números del tres por ciento, 
entonces consideramos que fue una falta que se nos no, no, no hayan notificado 
el dictamen de la comisión o el que tuviéramos derecho a desahogar nuestra 
garantía de audiencia, es importante también señalar que estas manifestaciones 
de que con este nuevo acuerdo se vuelve a incumplir con el principio de certeza 
no va directamente en contra de usted Presidenta ni del Consejero Fernando 
porque a ustedes no les tocó el proceso local, el Proceso Local Ordinario y el 
Extraordinario y bueno este si no fue también por otra solicitud que se hizo el día 
de antier, tampoco se nos hubiera otorgado las actas de escrutinio y cómputo. 
Gracias señor Secretario porque al volver a solicitarlas a la brevedad se nos 
otorgó sin embargo fueron pues casi un año después que pudimos lograr esto, 
obviamente seguiremos la cadena impugnativa y bueno pronto nos veremos 
nuevamente, sería cuánto. ---------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias 
representante del partido Redes Sociales Progresistas, señor Secretario. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta en 
segunda ronda consultaría sobre el punto dos punto seis, ¿en tercera ronda? 
Representante del partido político Morena y su servidor Presidenta. ---------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias Secretario, 
se le concede el uso de la voz al representante del partido político Morena 
Gabriel Onésimo Zúñiga, adelante señor representante. ------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Político 
Morena: Presidenta muchas gracias, creo que lo único que cabe mencionar y 
dejar muy claro es que en el derecho no hay verdades absolutas, siempre lo he 
expresado que el derecho nunca hay verdades absolutas, hay puntos de vista 
en los cuales no, no coincidimos y coincidimos eso no tiene por qué caer en la 
denostación, en el agravio personal mucho menos pensar que hay eh una actitud 
de persecución o una actitud de revanchismo, eso es muy importante 
mencionarlo porque tal parece que a muchas personas se les olvida, sabemos 
que la libertad de asociación que hoy se está discutiendo pues esa libertad de 
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asociación parte de una premisa que la misma autoridad establece y más allá de 
la autoridad la propia ley lo establece, esa libertad de asociación tiene una 
restricción el estado mexicano dentro de su conformación jurídica garantiza a 
todos y cada uno de nuestros ciudadanos esta libertad de asociación pero 
también existen requisitos y restricciones que la misma ley señala y un requisito 
esencial para mantener esa asociación es que los concursantes dentro de una 
contienda electoral alcancemos el tres por ciento; ante la falta de ese tres por 
ciento la autoridad electoral lo que tiene que hacer es negar el registro, pero 
además en este caso concreto solamente es un punto, no es todo el acuerdo por 
eso yo decía que era importante solicitar que este Consejo General le solicitara 
una aclaración decente a la Sala Regional para saber que directrices tomar o 
qué, o qué lineamientos seguir, la misma autoridad lo señala, el cómputo de los 
ayuntamientos que sirve como base para determinar la votación que nos traduce 
en la conservación o no del registro eso es todo, no hay más la propia sentencia 
lo señala en el punto doscientos setenta y uno y eso es lo que estamos acatando 
o es lo que está acatando este Consejo General ¡sí! Sin ánimo de entrar a más 
discusión, sin ánimo de generar más escozor porque hasta por usar lentes ya 
ahora es un agravio personal para las personas usar lentes entonces este sería 
cuánto señora Presidenta, gracias. ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
representante, señor Secretario adelante ¡Ah! Una moción de la representante 
de Fuerza por México para el representante de Morena. ------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Político 
Morena: ¡Sí, sí! Con gusto claro, claro que sí. -------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: ¿La acepta? 
Adelante, gracias, Claudia adelante. --------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Gracias mi estimado Gabriel, escuché atentamente cada 
una de los argumentos que acabas de hacer me pareció muy interesante sobre 
todo muy precisos y como bien dices sin ánimo de ofender, sin ánimo de que se 
tome personal, sin ánimo de que se tome como una agresión de la lectura rápida 
verdad porque pues nos pasaron hoy los acuerdos que también entiendo que es 
un trabajo muy exhaustivo del Organismo, de la lectura rápida que hicimos 
¿consideras que cumplieron con ese umbral del tres por ciento? ¡gracias por tu 
contestación! ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Adelante señor 
representante. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Político 
Morena: Gracias Presidenta, primero que nada, gracias por la intervención y 
como bien señala usted señora representante, es muy importante tasar bajo qué 
directriz o bajo qué esquema estamos partiendo, en este caso es el cómputo de 
los, de la elección de presidentes municipales, como bien señala en un acuerdo 
robusto, es un acuerdo frondoso el cual felicito a la dirección de prerrogativas 
por este arduo trabajo que se han de haber desvelado, amanecido incluso creo, 
pero el umbral y la propia, la propia ley señala que aquellos partidos que no 
alcancen el tres por ciento en cualquiera de las dos votaciones diputados o 
alcaldes y esto me lo enseñó Don Miguelito Morales, quien no lo alcance 
simplemente el registro no da, las matemáticas es la única ciencia que no permite 
error  a su aplicación, luego entonces, si el tres por ciento para los partidos sin 
ánimo de ofender, eh, no alcanza simplemente esta autoridad lo que tiene que 
es, pronunciarse por la negativa de registro. Sería cuánto Presidenta gracias. -- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Gracias estimado representante. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muchas gracias a 
ambos, señor Secretario ¡hay otra moción! de, muy bien, del Movimiento 
Ciudadano señor representante Miguel Ángel ¿la acepta? ----------------------------                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
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Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Político 
Morena: Sí claro, claro con gusto. ------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: ¡Adelante! ---------- 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Pues eh, agradezco la mención Gabriel, pero en las 
diferentes etapas de, del quehacer electoral las diferentes reformas que ha 
habido a la, a la Constitución recuerdo que allá por el dos mil siete pedíamos 
algunos partidos que no fuera el tres fuera el cinco si mal no recuerdo entonces 
haciendo una lucha grande precisamente para que, para nosotros este bajo tres 
por ciento he, fuera cuando menos el referente nacional para que un partido 
político considerara que tenía un aspecto de representación en el ámbito de su 
competencia, de su actividad eh la ley lo determinó así, entonces no se inventó 
ningún hilo negro sino que simple y sencillamente cuando nos tocó capacitar 
Gabriel recuerda que procuramos de que nuestros representantes valoraran 
precisamente el esfuerzo para lograr cuando menos el umbral del tres por ciento 
en aquel tiempo que iniciamos un camino diferente a esto, es cuánto. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muchas gracias 
señor representante, ahora sí, si no hubiera otra intervención señor Secretario 
¡Ah! Perdóneme sí, discúlpeme. --------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Político 
Morena: ¡No, no! Presidenta gracias. --------------------------------------------------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Adelante perdón. – 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Político 
Morena: Muchas gracias, gracias Don Miguel como siempre con el respeto que 
siempre lo he tenido por haber sido parte de mi formación no tengo ningún 
comentario al respecto muchas gracias. ---------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muy bien, este 
adelante señor Secretario. ---------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta muchas gracias, es únicamente para sentar una solicitud de forma 
sobre el proyecto de acuerdo el antecedente sesenta y nueve se encuentra 
también repetido, es únicamente para hacer esa corrección en el proyecto de 
acuerdo que nos ocupa el dos punto seis, esa sería la solicitud Consejera 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Muy bien toda vez 
que ya no hay intervenciones le solicito atentamente que proceda a la votación 
del punto discutido. -------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, con las 
eh solicitud de forma hecha por esta Secretaría y con los votos razonados 
anunciados por la Consejera Presidenta y por el Consejero Fernando García 
Ramos les preguntó en votación nominal a las Consejeras y Consejeros 
Electorales el sentido de su voto respecto del proyecto de acuerdo listado en el 
punto dos punto seis del Orden del día, les pregunto en el siguiente orden. 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------    
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: A favor. --------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto señor Secretario, 
muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejera. Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: A favor en los términos 
propuestos Secretario. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Presidenta le 
informo que con siete votos a favor ha sido aprobado por unanimidad con los 
votos razonados anunciados y con las modificaciones de forma solicitadas por 
esta Secretaría, esa sería la cuenta. --------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias señor 
Secretario, por favor proseguimos con el siguiente punto del Orden del día. ----- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Presidenta le informo que ha sido 
agotado el Orden del día. ------------------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Consejeras y 
Consejeros Electorales, representantes de los partidos políticos no habiendo otro 
asunto que tratar agradezco a todos ustedes su asistencia, a todas y todos su 
asistencia y siendo las diecinueve horas con treinta y dos minutos del día 
veintisiete de noviembre del año en curso se levanta la sesión, muchas gracias, 
muy buenas noches a todas y todos. -------------------------------------------------------- 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las trece horas del día veintinueve de noviembre de dos mil 
veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del 
Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, 
ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 
de esta ciudad, para celebrar la Sesión Ordinaria Virtual, debidamente 
convocada. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes, a todas 
y a todos, Consejeras y Consejeros Electorales, Representaciones de los 
Partidos Políticos, con fundamento en los artículos 111 fracción III del Código 
número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 Numeral 1 fracciones I y 
III, 12 Numeral 1 fracción I, 12 Numeral 2 fracción II y 16 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General de este Organismo Electoral, 
damos inicio a esta Sesión Ordinaria virtual convocada para esta hora y fecha. 
Secretario, le solicito atentamente pase lista de lista de asistencia y verifique 
si hay quórum para sesionar. ---------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, muy 
buenas tardes a todas y a todos es la Sesión Ordinaria del Consejo General, 
del Organismo Público Local Electoral del Estado Veracruz, veintinueve de 
noviembre de dos mil veintidós, convocada para esta hora y fecha, si me lo 
permite Presidenta hago constar la presencia de las y los integrantes de este 
Consejo General, que nos acompañan para esta sesión. Consejeras y 
Consejeros Electorales Consejero Roberto López Pérez. ---------------------------
Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente señor Secretario, 
buena tarde a   todas y todos. ----------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, también en sala de 
sesiones nos acompaña la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ---- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: De igual forma, el Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente, 
buena tarde a todas y todos. ---------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez también en sala de sesiones. ------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ---- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias. De igual forma 
la Consejera Maty Lezama Martínez, ----------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, buena tarde. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Buena tarde, gracias, hago 
constar también la presencia en sala de sesiones del Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes a 
todas y todos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Desde luego la presencia de la 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente, gracias. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Representaciones de 
los partidos políticos: Por el Partido Acción Nacional, Ana Cristina Ledezma 
López. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante propietaria del Partido 
Acción Nacional:  Muy buena tarde a todas y todos, saludos y presente. -----

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, en Sala de Sesiones 
también nos acompaña el Partido Revolucionario Institucional Alejandro 
Sánchez Báez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, muy buena tarde para todas y para 
todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Partido del Trabajo. 
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez-------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido 
del Trabajo: Presente Secretario, muy buena tarde para todas y todos. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, por el Partido 
Verde Ecologista de México, nos acompaña Sergio Gerardo Martínez Ruiz. -- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido 
Verde Ecologista de México:  Presente Secretario, estaré a distancia en su 
sintonización, gracias. ------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Movimiento Ciudadano, 
en sala de sesiones Froylán Ramírez Lara. --------------------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario de Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. ------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, también de igual forma 
el partido Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. --------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario, buenas tardes a todos y todas. --------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Partido Fuerza por México 
Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. ---------------------------------------------------

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Muy buena tarde estimado Secretario, presente, 
buenas tardes a todas y todos, ya voy para allá para la sala, gracias. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, hago constar 
también la presencia del Partido de la Revolución Democrática: Guadalupe 
Salmones Gabriel, bienvenido. -------------------------------------------------------------- 

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Presente, buena tarde a todas y todos. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, su servidor Secretario 
Hugo Enrique Castro Bernabe estamos presente los dieciséis integrantes de 
este Consejo General, por lo que existe quórum para sesionar Presidenta. --- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este órgano colegiado en términos de lo que dispone el artículo 
31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, se declara 
instalada la Sesión Ordinaria virtual   convocada para esta hora y fecha, 
Secretario le solicito atentamente prosiga con el siguiente punto del Orden por 
favor. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del Proyecto de 
Orden del Día mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura al 
mismo. --------------------------------------------------------------------------------------------

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto del Orden del Día. -----
2.- Aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de las Sesiones del 
Consejo General celebradas los días diecinueve y veintiocho de octubre 
del año en curso. ----------------------------------------------------------------------------- 
3.- Es el bloque de Informes que presenta a consideración de este 
Consejo General la Secretaría Ejecutiva que corresponde a los puntos el 
tres punto uno al tres punto cuatro., todos informes mensuales ------------ 

3.1 Informe mensual en relación a las peticiones y diligencias practicadas 
en ejercicio de la función de Oficialía Electoral. ----------------------------------- 

3.2 Informe sobre las resoluciones que le competen al Consejo General, 
dictadas por los órganos jurisdiccionales. ------------------------------------------ 

3.3 Informe que se rinde de conformidad con lo dispuesto por el artículo 
38 del Reglamento de Quejas y Denuncias del OPLE Veracruz. ------------- 

3.4 Informe respecto del registro local y nacional de personas 
condenadas y sancionadas en materia de violencia política contra las 
mujeres en razón de género, derivado de las resoluciones dictadas por 
órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz. -------------------------------------- 
4.- Asuntos Generales -----------------------------------------------------------------------
Ese sería el proyecto de Orden del día Presidenta. ----------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias, 
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Secretario, personas integrantes del Consejo General, con fundamento en los 
artículos 36 y 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su 
consideración el Proyecto del Orden del Día, y se abre la lista de las y los 
oradores que desean hacer uso de la voz, Secretario solicito atentamente 
inscriba a los integrantes del Consejo General que quieran intervenir en este 
punto. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto a los 
integrantes del Consejo, sobre la aprobación del Proyecto Orden del Día, no 
aprecio solicitudes, Presidenta. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, solicito en 
consecuencia que consulte en votación su aprobación. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, si se aprueba el 
Proyecto del Orden del Día, les pregunto en el siguiente orden: ------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: De acuerdo con el informe 
Secretario.----------------------------------------------------------------------------------------
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses.----------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Consejero Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, informo que por 

unanimidad ha sido aprobado el Proyecto de Orden del Día, Presidenta si me 
lo permite con fundamento de los artículos 11 y 37 del Reglamento de 
Sesiones, solicito su autorización para que se consulten la dispensa de lectura 
de los documentos que han sido previamente circulados. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en  los artículos 37 y 39  del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración la 
solicitud de dispensa presentada por la Secretaría del Consejo, se abre la lista 
de las y los oradores que desean hacer el uso de la voz, Secretario solicito 
inscriba a las y los integrantes del Consejo General, que requieran intervenir.-

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto a los integrantes del Consejo General sobre la dispensa solicitada por 
esta Secretaría, no aprecio solicitudes Presidenta. ------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera Presidenta: Gracias, solicito 
en consecuencia, consulte en votación su aprobación. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, pregunto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales sobre la 
aprobación de la dispensa solicitada por esta Secretaría, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------      

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------  
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la dispensa, 
gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------- ---

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Secretario. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, por unanimidad 
también ha sido aprobada la dispensa, Presidenta. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Secretario solicito que 
prosiga con el siguiente punto. -------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere a la aprobación en su caso de los proyectos de 
actas de las sesiones del Consejo General, celebradas los días 
diecinueve y veintiocho de octubre del año en curso. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, están a su consideración los 
proyectos de actas de las sesiones del Consejo General, celebradas el 
diecinueve y veintiocho de octubre, se abre la lista de las y los oradores que 
deseen hacer uso de la voz, Secretario solicite proceda a inscripción de las y 
los integrantes del Consejo  que requieran  intervenir en este caso. ------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
pregunto a las los integrantes de este Consejo General, sobre la aprobación 
de las actas de referencia, no hay solicitudes Presidenta. -------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, solicito en 
consecuencia consulte en votación su aprobación. -----------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto de 
manera nominal a las y los Consejeros Electorales sobre la aprobación de los 
proyectos de actas de las cuales se ha dado cuenta, consulto en el siguiente 
orden: Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral:  Con la afirmativa, gracias.-------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses.----------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Secretario. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 
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Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, por unanimidad le 
informo han sido aprobados los proyectos de actas de referencia Presidenta. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, 
proseguimos con el siguiente punto. ------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, es el punto tres.  
Es el bloque de Informes que presenta a consideración de este Consejo 
General la Secretaría Ejecutiva que corresponde a los puntos el tres 
punto uno, tres punto dos, tres punto tres y tres punto cuatro. -------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración los 
informes previamente circulados que presenta la Secretaría Ejecutiva, se 
consulta si alguien desea reservar algún punto para su discusión. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto pregunto a las y 
los integrantes del Consejo General, si hubiera algún punto que se reservaran, 
si ¿Hay una reserva sobre el punto tres, o sea los puntos tres punto uno, tres 
punto dos, tres punto tres y tres punto cuatro, que quisieran reservar?, no 
aprecio solicitudes Presidenta. --------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, toda vez 
que no hay reservado ningún punto del bloque tres, le solicito proceda con el 
siguiente punto del Orden del Día. --------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, el 
siguiente punto es el punto número cuatro, asuntos Generales. ----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, de conformidad con el artículo 28 numerales 1 y 2 del 
Reglamento de Sesiones consulto si desean incorporar algún asunto general 
y de ser así, solicito atentamente manifiesten cuál es el tema que requieren 
incluir. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, representante 
del partido Morena, Presidenta. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si. --------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Secretario, la Constitución y su historia. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Representante del partido 
Revolucionario Institucional también Presidenta. --------------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Sí, adelante. -------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: La reforma electoral y las instituciones. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: El Partido Verde Ecologista de 
México, también. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante representante. -----

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido 
Verde Ecologista de México:  Gracias, evolución del OPLEV, a lo largo de 
su historia de sus trece años, gracias. --------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Evolución del OPLEV. ------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más? ----------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consultaría si ¿hubiera alguna 
otra intervención en asuntos generales?, Únicamente esos tres registros 
tenemos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, Señor 
representante del partido Morena, tiene el uso de la voz en relación al tema 
Constitución y su historia. -------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias señora Presidenta, buenas tardes a todos y a todas, 
excelente tarde, esta participación tiene el objetivo de exponer una perspectiva 
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histórica de la función de revisión o reforma de la Constitución de México. El 
órgano competente para realizarla así como la participación, la cual se 
centrará en los conjuntos que disponen que han regulado esta institución de 
las constituciones, que han tenido vigencia a lo largo de la historia de México, 
así como la actuación de los órganos y de los actores que han impactado en 
la historia constitucional del México moderno en resumen ofrece la oportunidad 
de mostrar que el órgano revisor de la Constitución ha sido un instrumento 
clave que explica las peculiaridades de nuestra historia constitucional, estas 
afectaciones son de tal profundidad que en nuestra opinión nos permiten 
ofrecer una propuesta  de periodización de nuestra historia constitucional en 
la que denominamos edades del constitucionalismo mexicano esta 
representación se apoya por la parte de la constatación empírica de un poder 
reformador sumamente activo especialmente los últimos decenios de nuestra 
historia constitucional  y en otra en el desarrollo  también de más o menos 
recientes de nuevas vertientes del constitucionalismo que ha colocado en el 
centro de los regímenes constitucionales a los órganos de control 
constitucional, potenciando así la función de verificación de la regularidad 
constitucional frente a la función de la reforma constitucional., con la idea de 
las edades constitucionales en mente Jorge Carpizo, e Ignacio Burgoa 
identifican los diversos periodos o edades del constitucionalismo en México, la 
primera la hemos denominado la edad del constitucionalismo ineficaz porque 
en este periodo el mecanismo de reforma constitucional que fue una institución 
jurídica creada tanto para proteger la Constitución como para adecuarla a los 
desarrollos y cambios de la sociedad realmente no, pero la segunda edad de 
la edad del constitucionalismo admitido y el nombre que se presenta por las 
circunstancias de que como consecuencia de los acontecimientos que llevaron 
al triunfo de las armas republicanas en mil ochocientos sesenta y siete, la  carta 
de mil ochocientos cincuenta y siete, por fin asumió plena vigencia y en 
consecuencia la función de la Reforma Constitucional, se convirtió en un 
importante mecanismo jurídico para el ejercicio de la política, el tercer periodo 
se ubica en la vigente Constitución de mil novecientos diecisiete al que se ha 
denominado la edad  del constitucionalismo en donde encontramos un uso 
frecuente de la institución reformadora de la carta fundamental le llamamos 
sometido no solo por el sorprendente número de reformas que hemos tenido 
a la Constitución de mil novecientos diecisiete, hasta la fecha, sino también 
porque pueden ser excesivos algunos contenidos normativos vigentes pero 
esta última  etapa se ha dado desde mil novecientos noventa y nueve, un giro 
importante en el Constitucionalismo Mexicano pues ha adquirido fuerza la  
función del control constitucional  lo que ha impactado la diversa función de la 
reforma en consecuencia, en consecuencia  nos parece correcto señalar que 
la presente etapa del constitucionalismo balanceado la teoría  constitucional 
asigna dos funciones a la reforma constitucional la de proteger  la constitución 
de reforma carente de justificación sólida y garantizar la permanencia de esta 
y al mismo tiempo la de permitir propios cambios en las sociedades, esto es la 
institución debe de operar para lograr un adecuado equilibrio entre 
permanencia y adaptación de las reformas constitucionales, por otra parte, el 
análisis de la institución que reforma la constitución puede realizarse 
privilegiando una visión formalista esto es mediante la revisión de contenidos 
normativos que la regulan pero también desde una posición más funcionalista 
puede prestarse atención a los hechos que ocurrieron y que permiten conocer 
la eficacia de las disposiciones normativas. Desde esta perspectiva formalista 
parece correcto afirmar que el estudio de la evolución en México de la reforma 
de la constitución permite apreciar el cambio de la función de esta institución 
que operó en la segunda mitad del siglo XIX, específicamente a partir de mil 
ochocientos cincuenta y siete,  en efecto las primeras constituciones en México 
privilegiaron la función de protección o permanencia de la Carta Magna, al 
establecer reglas de difícil cumplimiento  y otras plenamente prohibitivas por 
el órgano competente para realizar reformas  a la respectivas constituciones 
frente a la función de actualización o adaptación  constitucional ante los 
posibles cambios de la sociedad de la época esta visión proteccionista sufrió 
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un cambio profundo en el constituyente de mil ochocientos cincuenta y siete al 
permitir un procedimiento más  sencillo para reformar la constitución de 
manera que el efecto de la permanencia fue sustituido por el efecto de 
adaptación de la Constitución a los cambios sociales, sin embargo desde una 
visión funcionalista es posible afirmar que en mil ochocientos cincuenta y siete, 
no es el año adecuado para explicar el cambio significativo de la función de la 
reforma constitucional desde la posición proteccionista hasta la adaptadora si  
bien es cierto que la regulación de esta institución es modificada en mil 
ochocientos cincuenta y siete, las correspondientes reglas no fueron en 
realidad aplicadas porque de hecho la misma Constitución de mil ochocientos 
cincuenta y siete no fue admitida y no logró el acuerdo básico que toda 
constitución exige puesto que  siguió, siguieron dos guerras civiles sangrientas 
entre mil ochocientos cincuenta y siete y mil ochocientos sesenta y siete. A 
partir de 1867 los actores políticos han hecho un intenso uso de la técnica de 
la reforma constitucional como un mecanismo jurídico apropiado para 
modernizar la base del sistema jurídico, puede entenderse que la función de 
adaptación ha sido la guía fundamental de las acciones del órgano encargado 
de las reformas constitucionales a la fecha, es cuanto Presidenta. --------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, señor 
representante abrimos segunda ronda, PRI, ¿Desea participar en segunda 
ronda o es en relación a?, si ok, ¿Alguien más?, muy bien señor representante 
del PRI, en segunda ronda. ------------------------------------------------------------------ 

Alejandro Sánchez Báez, Representante suplente de Partido 
Revolucionario Institucional: Muchas gracias Consejera Presidenta, aquí mi 
amigo Gabriel tocó uno de los temas más importantes que pudiera existir en 
el mundo jurídico de este país, no me escuchan, repito aquí nuestro amigo 
Gabriel, tocó uno de los temas más importantes en el mundo jurídico de 
nuestro país, hablar de la Constitución es hablar del régimen que nos dimos 
los mexicanos a través de la historia desafortunadamente  no llegó hasta la 
etapa del siglo XXI, me parece que tiene mucha razón que tenga que tener en 
un equilibrio de poderes sobre todo la Constitución y rigen y que exista un 
verdadero estado de derecho y para eso está la Constitución para vigilar que 
haya un estado de  derecho sin embargo en realidad nos pintan otra cosa, ya 
hemos escuchado al al Presidente de este país, donde decir cuando las cosas 
jurídicas no le gustan, y dicen,   que no le gustan no es que tenga un criterio 
diferente sino simple y sencillamente no le gustan decir que no salgan  con 
que la ley es la ley, finalmente toda la conducta humana tiene que estar 
regulada de alguna manera la Constitución es el instrumento legal que nos 
hemos dado los mexicanos a través de toda la historia, la vigente de mil 
novecientos diecisiete que bien la citó Gabriel, pues tienen  una serie de 
equilibrios para que ninguno de los tres poderes abuse del otro como está 
sucediendo ahora que al presentar el Presidente de este país  una iniciativa 
cualquiera que sea pretende que no se le mueva ni una coma, cuando 
entonces nos damos cuenta que no hay un equilibrio de poderes hay un poder 
sometido a otro que es lo que no quiere la constitución, y Gabriel  lo sabe muy 
bien en sus clases de derecho constitucional lo debe haber dicho a sus 
alumnos hay un equilibrio que debe de respetarse los contrapesos que tiene 
la constitución entre  los tres poderes y ahora con los órganos autónomos que 
propiamente no serían  un contrapeso de poder porque  no ejercen un poder 
sino  que administran una organización  de elecciones por ejemplo derechos 
humanos sometida a una la Comisión  Nacional de los derechos humanos, 
sometida a la voluntad de una  sola persona desde  Palacio Nacional, creo que 
que así señala Gabriel así debiera de ser el actuar del Presidente de la 
República creo que es un buen llamado que hace desde este lugar Gabriel 
Zúñiga, al máximo exponente del partido Morena, la Constitución contempla 
equilibrio un equilibrio legal para que las constituciones no sean absolutas y 
no puedan ejercerse de manera absoluta otra vez no dictatorial sino absoluta 
no queremos una dictadura en este país  ya la tuvimos hace muchos años y 
no la queremos volver a tener, pero para eso es necesario como bien lo dice 
Gabriel que la Constitución deba tener equilibrios y esos equilibrios muestran 
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que los poderes ninguno de los tres poderes deben estar subordinados a otro 
y en la realidad tal parece que ahora así sucede ojala esto escuche, perdón ya 
me pasé escuche desde aquí hasta el altiplano gracias, gracias. ----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, señor 
representante, se abre tercera ronda, no hay participaciones, continuamos con 
el siguiente ah, sí perdóname adelante ya representante. --------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido  
Político Fuerza  por México Veracruz:  Muchísimas gracias Consejera 
Presidenta, a todos los consejos muchas gracias, definitivamente el sistema 
de pesos y contrapesos que viene señalado en la constitución  ha  permitido 
que nuestro país vaya en avance y que se puedan respetar las esferas de 
facultades de cada uno de los integrantes de los tres poderes que actualmente 
existen en nuestro sistema jurídico señalados en la Constitución, considero 
importante todo lo que acaba de comentar mi compañero y amigo Alejandro y 
agradezco la referencia histórica de mi compañero y amigo Gabriel pero 
definitivamente el sistema de pesos y contra pesos es una primera base en 
cualquier sistema democrático y en cualquier sistema donde cada uno sabe lo 
que tiene que hacer sin extralimitarse, más allá de aquellos puntos de 
intersección que existen en cuanto a funciones señaladas de manera 
administrativa entre los tres poderes, muchísimas gracias. -------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 

representante, ahora si concluida la tercera ronda damos paso al siguiente 

punto de asuntos generales, el señor representante del partido Revolución 

institucional Alejandro Sánchez Báez con el tema: “la reforma electoral y las 

instituciones”, adelante por favor.----------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente de Partido 

Revolucionario Institucional: Muchas gracias, gracias Consejera 

Presidenta, es un tema que ha estado en la palestra nacional, incluso en 

instituciones internacionales han tocado el tema de la democracia y de las 

instituciones en este país a nuestro México, el día de hoy se pospuso en la 

cámara de diputados alguna discusión para una reforma Constitucional en 

materia electoral, se pospone para la próxima semana, ¿Cuáles son las 

razones? No hay razones suponemos cuáles puedan ser, seguramente al 

Presidente de este país no le alcanzaban los votos que tienen y dije al 

Presidente de este país no le alcanzaron los votos que tiene en la cámara de 

diputados ni en cámara de senadores para lograr una reforma constitucional 

cómo es el hecho que se ha manifestado a través de los demás partidos 

políticos que conforman las cámaras de diputados y la cámara de senadores, 

es una reforma que plantea un retroceso a los años que ya no queremos vivir, 

a los años sesentas, setentas y tal vez hasta parte del ochentas de aquellas 

aquellos sistemas electorales que fueron revolucionarios a partir de mil 

novecientos sesenta y siete, como yo lo había señalado en algún momento 

creo que en la sesión anterior, el Sistema Jurídico Electoral Mexicano de hoy 

no tiene nada que ver, así lo decía Fernando en la sesión de Oficialía Electoral 

np tiene que ver con el que existía de mil novecientos setenta y siete hacia 

atrás, a partir de mil novecientos setenta y siete se viene un cambio muy 

drástico en el Sistema Electoral Mexicano, que fue teniendo cambios 

paulatinos hasta llegar a mil novecientos noventa y seis el parteaguas 

fundamental fue mil novecientos noventa pero en mil novecientos noventa y 

seis, surge el Instituto Federal Electoral con una verdadera autonomía, al evitar 

que estuviera presente algún miembro del gobierno en la formación del 

Consejo General del organismo que organizaba las elecciones electorales del 

Instituto Federal Electoral, ahora Instituto Nacional Electoral que se está 

viendo atacado de manera inmisericorde desde el palacio nacional y desde 

algunos otros lugares del partido morena queriendo cooptar los órganos 

electorales, restándole autonomía tanto al órgano electoral organizador de las 

elecciones como al juzgador de los actos jurisdiccionales que tienen que llegar 
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a su lugar en el Tribunal Electoral, esos son los equilibrios que hablaba Gabriel 

en su exposición sobre la Constitución y su historia, hay equilibrios que tienen 

que haber y no tiene que haber en una decisión de un solo hombre, cómo se 

está dando en la actualidad y qué de manera inmisericorde está siendo 

atacada las instituciones de este país incluyendo a este Organismo Público 

Local Electoral con amenaza de desaparecerlos no nada más a este sino a 

todos los demás treinta y uno que están en el país, desaparecerlos es atentar 

contra el federalismo mexicano, se habla de que la soberanía no acepta ningún 

poder sobre el mismo poder y se habla de Estados soberanos en mi parecer 

el último acto de soberanía que tuvieron las entidades federativas fue 

justamente el decidir pertenecer a una federación y la federación tiene una 

descentralización de actividades una de las descentralización en la 

organización de las elecciones locales, respetando la autonomía de los 

estados o la soberanía su régimen interior, por eso creo que es muy delicado, 

muy delicado que una reforma electoral de la magnitud que se pretende hacer 

llegara a tener éxito destruyendo lo que tanto ha costado a los mexicanos a 

través de las últimas décadas tanto en la construcción del instituto nacional 

electoral antes instituto federal electoral como los tribunales electorales que 

dieron su inicio a través de organismos administrativos hasta que en mil 

novecientos noventa y seis se convirtieron en tribunales judiciales, eso ha 

costado mucho esfuerzo muchos recursos y mucha participación de la 

ciudadanía de los actores políticos eso es lo que no podríamos permitir que 

sucediera en este país, regresar a los lugares donde una sola persona decidía 

a qué tendría que suceder en todos los ámbitos del poder del ejercicio de las 

funciones públicas del estado, me parece que debemos estar conscientes que 

los mexicanos debemos unirnos como lo hicimos en una marcha el trece, trece 

de noviembre pasado dónde una información a través de un organismo 

internacional manifestó que se trataba de más de un millón de asistentes a esa 

marcha, cuando el Secretario de gobierno de la Ciudad de México dijo que 

eran alrededor de doce mil, cuando el Presidente de este país dijo que no eran 

doce mil y que tampoco eran más de un millón, que eran cincuenta mil, pero 

si vemos las comparaciones de lo que sucedió el veintisiete de noviembre con 

el trece de noviembre, pues creo que hubo más asistentes el trece de 

noviembre que el veintisiete de noviembre aún y cuando el trece de noviembre 

todos los ciudadanos en este país acudimos invitados a través de las redes 

sociales para defender al Instituto Nacional Electoral y en consecuencia 

defender al Tribunal Electoral Federal y defender a los Organismos Públicos 

Locales Electorales que no es otra cosa que defender el federalismo qué tanto 

ha costado a este país, sería cuanto. Muchas gracias. -------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

representante, se abriría segunda ronda, tanto de Morena.-------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: También PRD, Consejera 

Presidenta.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Nada más.----------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Únicamente, Consejera 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muy bien, segunda ronda 

señor representante del partido morena por favor Gabriel Zúñiga adelante. ---

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 

Morena: Gracias Presidenta, qué importante es este tipo de ejercicios en 

dónde primero que nada la confrontación razonada de las ideas el choque 

razonado de las ideas se permita, eso es parte de lo que el sistema mexicano 

ha consagrado a lo largo de los años el poder expresarse y poder verter una 

opinión muy respetable, sin embargo, además, de la opinión hay que tener 

memoria, mi amigo Alejandro citó  los años sesentas, setentas y ochentas, 

nada más quisiera saber ¿Quién gobernaba en ese tiempo? Digo ahí está la 
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historia no, decía el clásico haiga sido como haiga sido gobernaba el PRI, 

lamentablemente el cambiar el modelo y sistema electoral que tenemos 

muchos lo llaman agravio para nosotros es un avance histórico, es un avance 

hacia la modernidad democrática, y el que hoy estemos en esta mesa 

debatiendo, platicando incluso la marcha del que se ha hecho mención es 

parte de las garantías y libertades que tiene este país que ha sido consagradas 

que están en la Constitución y que no por eso se les va a reprimir como en el 

sesenta y ocho, un grupo de estudiantes que salieron a marchar y hasta la 

fecha no se sabe cuántos muertos hubo, eso sí era represión, hoy todos 

nosotros tenemos la voluntad, tenemos la libertad de salir a marchar sin un 

solo riesgo que el estado mexicano te persiga por tus creencias, por tus cultos 

incluso por tus preferencias, es parte de lo que se ha conquistado pero como 

en todo sistema democrático republicano el Presidente tiene un derecho 

constitucional, además, de presentar las iniciativas que él considere 

pertinentes, porque es parte de la Constitución y además a someterlas a un 

colegiado en dónde todas las fuerzas políticas tienen representación y eso 

también es parte de la garantía, sí, y el someterlo y expresar los puntos de 

vista los cuales no coincidimos también es una garantía que se consagra en 

la Constitución y que desde el gobierno se respeta, entonces, es muy 

importante señalar eh los logros y las conquistas; este control constitucional 

que menciono que el Presidente tiene el derecho de presentar las iniciativas 

someterlas al colegiado incluso el colegiado las puede o no aprobar, porque 

también hay voluntades dentro del Congreso hay fuerzas políticas más que 

claro son los contrapesos que hablaba Alejandro. Es muy importante 

mencionarlo y que se diga, es cuanto. ----------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 

había una moción por parte del ¿no?, Ok, este, pidió también el uso de la voz 

el representante del partido de la revolución democrática, adelante por favor. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Propietario de Partido de la 

Revolución Democrática: Muchas gracias Consejera Presidente, pues mire, 

Alejandro tocaba un punto medular por el tema de la reforma electoral en el 

sentido de la modificación al Instituto Nacional Electoral y desde luego la 

desaparición del Organismo Público Local Electoral tan es así que en el 

dictamen de las comisiones Unidas que circula en la cámara de diputados ha 

sido disponible, para no ir tan lejos en Veracruz se ha venido sucediendo año 

con año un ataque al Organismo Público Local Electoral, y se puede llamar así 

ataque porque cada vez que se aprueba el presupuesto que va a ejercer el 

organismo se envía a la Secretaría de Finanzas y una vez que la Secretaría 

de Finanzas lo presenta al Congreso del Estado, lo presentan ya con 

modificaciones cuando los precedentes de Sala Superior establecen que así 

como lo recibe lo tiene que remitir, ¿qué ha pasado?, pues que el Organismo 

Electoral solamente en una ocasión se ha defendido y fue si mal no recuerdo 

al final del sexenio del ex gobernador Javier Duarte de ahí para acá no lo han 

hecho y estos cuatro años se han presentado una reducción al presupuesto 

alegando que se requieren para otros rubros, tan es así que menciona 

educación, salud, obras , sin embargo, hoy la SIOP reconoce que no se ha 

podido contratar $251’000,000.00 (Doscientos cincuenta y un millones de 

pesos 00/100)¿A dónde están? Entonces cual es la urgencia para recortarle 

al OPLE, sin la memoria no falla, $40’000,000.00 (Cuarenta millones de 

pesos 00/100) más - menos entonces resulta pues no grave, sino alarmante 

que en 4 años no se haya podido presentar un solo mecanismo de defensa un 

medio impugnación para hacer respetar esa autonomía presupuestal y de 

gestión que merece el Organismo, es lamentable, lamentable porque entonces 

pareciera que están aceptando ese trato disparejo que le ofrece el gobierno 

del estado del organismo entonces no sé cuándo lo van a empezar a hacer no 
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sé cuándo empiezan pues defender esa autonomía desafortunadamente cada 

año que se aprueba el presupuesto cada año que le recortan recursos al 

organismo electoral y no es cantidades estratosféricas sino cantidades pues 

mínimas eso al final de cuentas contribuye a la democracia y no es algo que, 

que le reste recursos a otros rubros tan es así que el Organismo Público Local 

Electoral transfiere los descuentos que realizan los partidos políticos por 

concepto de multas y si preguntamos al COVEICYDET cuáles son los 

proyectos que se ha desarrollado hasta la fecha no hay uno solo que se haga 

público que se haya ejecutado con esos recursos los partidos políticos 

entonces yo creo que ya es momento de empezar a defender esa autonomía  

de la que tanto ustedes protestaron hacer guardar, sería cuanto. -----------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: (INAUDIBLE). -----------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: (INAUDIBLE) ----------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante suplente de Partido 

Revolucionario Institucional: (INAUDIBLE). Construidas de tal manera para 

que puedan existir en la representación de las minorías cosa que en la 

Reforma Electoral que no viene me decía Gabriel que me faltó ponerle en la 

Reforma Electoral que viene yo le agrego en la reforma electoral que ya no 

viene y así esperemos que sea, pretende eliminar ese tipo de 

representaciones que desde mil novecientos setenta y siete están en la 

Constitución y están en guía Electoral creo que vale la pena escuchar lo que 

acaba de señalar nuestro amigo Gabriel y que se escuche en el altiplano qué 

los equilibrios entre los poderes debe existir y de ninguna manera se le resta 

el valor jurídico que tienen todas aquellas instituciones incluyendo la ejecutiva 

nacional de presentar iniciativas de ley, no de ninguna manera lo importante 

es que haya un equilibrio y que este país se constituya en un país de leyes, 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, señor 

representante, se cerraron las rondas y entraríamos lugar moción para el señor 

representante del PRI, ¿Lo acepta? Por parte del partido Morena. --------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante suplente de Partido 

Revolucionario Institucional:  Claro que sí, con muchísimo gusto. ------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante señor 

representante. -----------------------------------------------------------------------------------

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 

Morena: Gracias señor representante Alejandro, me quedo con la última idea 

que razonaste que aquel PRI fue el mejor, ¿Cuál PRI es mejor? el de Gustavo 

Díaz Ordaz, el de Luis Echeverría, de José López Portillo, o el PRI moderno 

de César Duarte, Javier Duarte o de Alejandro Moreno ¿cuál es mejor 

Alejandro?, Gracias. ---------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Adelante señor 

representante.------------------------------------------------------------------------------------

Alejandro Sánchez Báez, Representante suplente de Partido 

Revolucionario Institucional:  Gracias Presidenta, gracias por la pregunta 

me parece que es muy importante y además es tendenciosa la pregunta pero 

aun así cuando es tendenciosa la voy a contestar, creo que confunde mi amigo 

Gabriel que el PRI pueda ser de alguna sola persona  el PRI de Díaz Ordaz, 

no, no era el PRI de Díaz Ordaz, el PRI de Duarte tampoco era el PRI de 

Duarte, el PRI era de los priistas y es de los priistas así como en todos los 

partidos y en todas las sociedades no tan solo en esta sociedad mexicana ni 

veracruzana sino en cualquier sociedad del mundo existen personas que van 

contrarias a los principios de la propia sociedad había en este partido personas 

contrarias a los principios de este partido y están pagando sus culpas y la 

historia los ha juzgado cómo va a juzgar las tantas violaciones qué habido a la 

Constitución y a las leyes y a las Instituciones del actual Presidente de este 

país, sería cuanto. ------------------------------------------------------------------------------
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

representante, daríamos lugar al tercer punto registrado en asuntos generales 

por el representante del Partido Verde Ecologista de México Sergio Martínez, 

evolución del OPLEV a lo largo de su historia. -----------------------------------------

Sergio Gerardo  Martínez  Ruiz, Representante Propietario de Partido 

Verde Ecologista de México: Qué tal, muy buenas tardes a todos gracias, 

gracias Presidenta bueno si bien a distancia que las tecnologías es lo que nos 

ha dado la gran oportunidad de poder trabajar, quiero hacer un, referirme que 

desde el año dos mil nueve, en el otrora Instituto Electoral Veracruzano ha 

habido una serie de actualizaciones, una serie de perfeccionabilidad de la 

democracia y de la manera de cómo llevar a cabo el trabajo en defensa de los 

valores democráticos, después de la reforma de dos mil catorce y el nuevo 

intercambio, la integración del nuevo Consejo General, y el ahora Organismo 

Público Local Electoral, ha sido realmente impresionante, Veracruz siempre a 

la vanguardia de todos los temas legislativos, democráticos, Paridad de 

Género, Acciones Afirmativas, nunca ha sido la excepción pero me quiero 

referir y sobre todo dar las gracias, darle las gracias a todos y a cada uno de 

los integrantes de este Consejo General a los dos expresidentes, a la 

Presidenta, a todos los Consejeros, directores y a todo el personal que ha 

laborado en este instituto en los últimos trece años, el día de hoy tengo la 

fortuna de haber cumplido ya trece años como integrante del Consejo General 

y a mí únicamente me queda agradecer a todos y cada uno de ustedes que 

me han brindado su amistad, que me han brindado sus conocimientos, que me 

han brindado la capacidad de poder entender y poder abonar a que la vida 

democrática del país pueda seguir avanzando, les agradezco a todos 

infinitamente y es únicamente lo que quiero de todo corazón, para mí el OPLE 

es mi casa, para mí Veracruz es mi casa y no me queda nada más que seguir 

trabajando por Veracruz y por México. Presidenta muchas gracias, y a través 

de su conducto darle un agradecimiento a todas las personas que han estado 

colaborando en este instituto. ---------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

representante, segunda ronda abriríamos, PRI, Consejero Quintín, ¿Alguien 

más? Consejera Mabel, perdón Consejera ¿alguien más?, ok abriríamos, 

Claudia. Muy bien, se le concede el uso de la voz al representante del PRI 

Alejandro Sánchez, adelante por favor segunda ronda.-------------------------------

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente de Partido 

Revolucionario Institucional:  Gracias mi querido Sergio, escucharte me 

parece que está dejando patente trece años de esfuerzo y dedicación en este, 

en este Consejo General, yo llegué a este Consejo General, no recuerdo si 

hace cinco años, más o menos cinco años, y ya estaba aquí mi querido amigo 

Sergio y es uno de los pilares y el decano de este Consejo General, es uno de 

los pilares que han logrado hacer que estos sean debates, ahora estás aliado 

con otra gente, estaba aliado con el Partido Revolucionario Institucional, no 

respiramos así, aprendemos a respirar a través de los actos y la historia que 

nos ha dado, finalmente mi querido Sergio yo te mando un saludo con mucho 

afecto y mucho agradecimiento por la parte que me toca a mí y al partido que 

represento de tu presencia en este Consejo General y de las aportaciones que 

hiciste y de las luchas que hicimos juntos y de las controversias que hemos 

tenido últimamente así es la democracia y así esperemos que sea, que haya 

debate, que haya debate de ideas, que haya confrontación pero todo dentro 

de un mundo de legalidad, como queremos que sea este país un país de leyes, 

un abrazo con afecto mi querido Sergio. -------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 

se le concede el uso de la voz al Consejero Quintín Dovarganes. ----------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas 

gracias Presidenta, buenas tardes a todas y todos, pues el motivo de mi 
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intervención es mandarle un abrazo y un reconocimiento a la trayectoria y al 

trabajo que ha realizado el señor representante del Partido Verde Ecologista 

de México Sergio Martínez, efectivamente como bien lo cita el maestro 

Alejandro Sánchez, ha sido el decano o ahora es el decano, en conjunto 

también sin demeritar el talento y el tiempo también que lleva aquí el licenciado 

Froylán de Movimiento Ciudadano, pues sin duda son los dos decanos del 

Consejo General a quienes como Consejero, como persona, como amigo les 

he aprendido mucho y les agradezco mucho además que hayan tenido la 

generosidad para, para brindar ese conocimiento y esa oportunidad, Sergio 

muchas felicidades trece años, hace trece años yo tenía veintiuno, estaba 

saliendo de la facultad y ni de chiste me hubiera imaginado terminar acá, 

aprendiendo de grandes seres humanos y aprendiendo todos los días cómo 

construir un mejor país y una mejor democracia, así que Sergio muchas 

felicitaciones, muchas gracias por las aportaciones hacia el Consejo General 

bueno sí continúan esos trece años enhorabuena y si hay cosas mejores 

todavía atrás de esos trece años por delante enhorabuena muchas 

felicitaciones y muchas gracias siempre. ----------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias señor Consejero, se 

le concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Hernández. ----------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 

Consejera Presidenta, pues simplemente para externar una felicitación al 

representante del Partido Verde Ecologista de México por rememorar estos ya 

trece años cumplidos en el Consejo General y pues también reconocer sus 

aportes que ha hecho a esta mesa; si bien, ha llegado a haber diferencias de 

posturas, por ejemplo, yo sí tengo que reconocerle porque en el Proceso 

Ordinario todo el esfuerzo que hizo para poder llevar a buen puerto las  

elecciones, ¿no?, me queda muy grabado en la memoria, por ejemplo, cuando 

tuvimos que hacer atracción de cómputos, ¿no?, y pues era de una de las 

personas más interesadas en que se pudieran llevar a cabo de manera 

exitosa, entonces, pues felicidades y enhorabuena y muchísimas gracias por 

sus aportaciones. -------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, 

concedemos el uso de la voz a la representante del partido fuerza por México 

Claudia Ruiz. ------------------------------------------------------------------------------------

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido 

Político Nacional, Fuerza  por México Veracruz: Muchísimas gracias 

Consejera Presidenta, bueno pues compartiendo todo lo expresado por 

nuestro compañero y amigo Sergio, la defensa de las instituciones y el trabajo 

de las instituciones ahí está, es un organismo que ha demostrado su trabajo, 

que ha permitido de manera transparente esta transición de poder que 

definitivamente creo que no hay menoscabo en su función, hay cosas que se 

pueden pues mejorar claro, todo ser humano y todas instituciones lo pueden 

hacer y que si abona a la democracia, si abona al papel que debe de tener 

todo órgano autónomo de darle la certeza  a la ciudadanía de la defensa de su 

decisión de su derecho por mayoría, entonces mi estimado Sergio pues 

muchas felicidades aquí tengo junto también a un bastión de esta herradura 

de la democracia, que yo sé que es muy humilde y no le gusta que lo estén 

refiriendo, pero pues también es una los decanos verdad mi estimado Froylán 

y bueno pues felicidades es que es tu aniversario Sergio todos nos quedamos  

así como se está despidiendo o que pasa o sea no nos prives de tu presencia 

muchísimas gracias, eso ya fue chistín. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muchísimas gracias señora 

representante, se han agotado los puntos de los asuntos generales señor 

Secretario en consecuencia, prosiga con el siguiente punto por favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con gusto Presidenta, le informo 

que ha sido agotado el Orden del día. -------------------------------------------------



 
CONSEJO GENERAL  

          ACTA:59/ORD./29-11-2022 
 

14 
 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejeras y Consejeros 

Electorales, representaciones de los partidos políticos no habiendo otro asunto 

que tratar, agradezco a todos y todas ustedes su asistencia y siendo las 

catorce horas con nueve minutos del veintisiete de noviembre del año en curso 

se levanta, veintinueve, perdón, de noviembre del año en curso se levanta la 

sesión, agradezco a todas y todos asistencia y con fundamento en lo dispuesto 

en el artículo 22 numerales 2 y 3 del Reglamento de Sesiones del Consejo 

General se les convoca a sesión extraordinaria a desarrollarse en esta misma 

línea a en cinco minutos. Gracias. --------------------------------------------------------- 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las catorce horas con veintidós minutos del día martes veintinueve 
de noviembre del dos mil veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 111, fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de 
Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo 
General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala 
de Sesiones, ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código 
Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria virtual 
convocada para esta hora y fecha. ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes Consejeras 
y Consejeros, representaciones de los partidos políticos, con fundamento en los 
Artículos 111 fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de 
Veracruz, 8 numeral 1 fracciones I y III, 12 numeral 1 fracción II, 12  Numeral 2 
fracción II y 16 numeral 1 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de 
este organismo electoral, damos inicio a esta Sesión Extraordinaria virtual 
convocada para esta hora y fecha. Secretario, hágame favor de pasar lista de 
asistencia y verifique si hay quórum para sesionar. -------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es la 
Sesión Extraordinaria del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, veintinueve de noviembre del dos mil veintidós 
catorce horas con veintidós minutos, hago constar la presencia de las y los 
integrantes de este Consejo General que se encuentran presentes. Consejeras 
y Consejeros Electorales en sala de sesiones, Consejero Roberto López Pérez.  

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Buenas tardes, presente 
Secretario, gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, de igual forma Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. -------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente. --------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Presidenta, 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, representaciones de los 
partidos políticos, Partido Acción Nacional, Ana Cristina Ledezma López. -------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente. ------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Revolucionario 
Institucional también en sala de sesiones, Alejandro Sánchez Báez. --------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, muy buena tarde para todas y para 
todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, de la Revolución 
Democrática, Guadalupe Salmones Gabriel. --------------------------------------------

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente Partido de la 
Revolución Democrática: Presente, buena tarde. -------------------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Buena tarde, gracias. Partido del 
Trabajo Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ---------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario, buena tarde para todos. --------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Muchas gracias. Partido Verde 
Ecologista de México Sergio Gerardo Martínez Ruíz ¡Sergio! ------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente Secretario, sonó como despedida, pero no aquí 
me quedo, espero por muchos años más, saludos. -------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Movimiento Ciudadano, 
Froylan Ramírez Lara también en sala de sesiones. ------------------------------------- 

Froylan Ramirez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Morena nos acompaña 
Carlos Arturo Palma Fausto. -------------------------------------------------------------------- 

Carlos Arturo Palma Fausto, Representante Suplente del Partido Morena: 
Presente Secretario, muy buenas tardes a todas y todos. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, gracias. Fuerza por 
México Veracruz Claudia Bertha Ruíz Rosas. ----------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Presente, estimado Secretario. ---------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Su Servidor Secretario 
Hugo Enrique Castro Bernabe, estamos presentes todos los integrantes de este 
Consejo General, por lo que existe quórum para sesionar Presidenta. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone el Artículo 
31, numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara 
instalada la Sesión Extraordinaria virtual convocada para esta hora y fecha. 
Secretario, solicito por favor prosiga con el siguiente punto por favor. --------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del Proyecto de 
Orden del Día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura al 
mismo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto del Orden del Día. ------- 

2.- Es el bloque de Proyectos de Acuerdo y Resoluciones que somete a 
consideración del Consejo General la Comisión Especial de Fiscalización, 
que comprende de los puntos dos punto uno al dos punto diez, los cuales 
procederé a dar lectura: ----------------------------------------------------------------------- 
2.1.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Dictamen 
Consolidado que emite la Unidad de Fiscalización, respecto de los informes 
anuales de las Asociaciones Políticas Estatales con registro ante el 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, en relación al 
origen y monto de los ingresos, que reciban por cualquier modalidad de 
financiamiento, así como su empleo y aplicación, correspondiente al 
ejercicio 2021. ------------------------------------------------------------------------------------- 
2.2.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal 
“Democráticos Unidos por Veracruz”, derivado del dictamen consolidado 
respecto de los informes anuales, con relación al origen y monto de los 
ingresos recibidos por cualquier modalidad de financiamiento, así como su 
empleo y aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. ------------------------- 
2.3.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal “Unidad 
y Democracia”, derivado del dictamen consolidado respecto de los 
informes anuales, con relación al origen y monto de los ingresos recibidos 
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por cualquier modalidad de financiamiento, así como su empleo y 
aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. --------------------------------------- 
2.4.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal “Vía 
Veracruzana”, derivado del dictamen consolidado respecto de los informes 
anuales, con relación al origen y monto de los ingresos recibidos por 
cualquier modalidad de financiamiento, así como su empleo y aplicación, 
correspondientes al ejercicio 2021. -------------------------------------------------------- 
2.5.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal 
“Generando Bienestar 3”, derivado del dictamen consolidado respecto de 
los informes anuales, con relación al origen y monto de los ingresos 
recibidos por cualquier modalidad de financiamiento, así como su empleo 
y aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. ------------------------------------- 
2.6.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal “Unión 
Veracruzana por la Evolución de la Sociedad”, derivado del dictamen 
consolidado respecto de los informes anuales, con relación al origen y 
monto de los ingresos recibidos por cualquier modalidad de 
financiamiento, así como su empleo y aplicación, correspondientes al 
ejercicio 2021. ------------------------------------------------------------------------------------- 
2.7.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal 
“Ganemos México la Confianza”, derivado del dictamen consolidado 
respecto de los informes anuales, con relación al origen y monto de los 
ingresos recibidos por cualquier modalidad de financiamiento, así como su 
empleo y aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. ------------------------- 
2.8.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal 
“Democracia e Igualdad Veracruzana”, derivado del dictamen consolidado 
respecto de los informes anuales, con relación al origen y monto de los 
ingresos recibidos por cualquier modalidad de financiamiento, así como su 
empleo y aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. ------------------------- 
2.9.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal 
“Participación Veracruzana”, derivado del dictamen consolidado respecto 
de los informes anuales, con relación al origen y monto de los ingresos 
recibidos por cualquier modalidad de financiamiento, así como su empleo 
y aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. ------------------------------------- 
2.10.- Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por la que se determina el resultado 
del procedimiento de fiscalización de la Asociación Política Estatal 
“Compromiso con Veracruz”, derivado del dictamen consolidado respecto 
de los informes anuales, con relación al origen y monto de los ingresos 
recibidos por cualquier modalidad de financiamiento, así como su empleo 
y aplicación, correspondientes al ejercicio 2021. ------------------------------------- 
3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que con base en la atribución que 
le otorga la fracción XXXIII del artículo 108 del Código Número 577 Electoral 
para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se atiende la consulta 
formulada por el ciudadano Elvis Ventura Juárez, quien se ostenta como 
Regidor Primero del Ayuntamiento de Nanchital de Lázaro Cárdenas del 
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Río, Veracruz. (Esto a propuesta de la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos) ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ese sería el proyecto de Orden del día Presidenta. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los Artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto del Orden del Día, y se abre lista de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz. Secretario solicito proceda a inscribir a las y los integrantes 
del Consejo General que requieran intervenir en este punto. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto a las y 
los integrantes de Consejo sobre ¿la aprobación del Proyecto de Orden del Día?, 
no aprecio solicitudes Presidenta. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, solicito en 
consecuencia consulte en votación su aprobación. -------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales sobre la 
aprobación del Proyecto de Orden del Día, les pregunto en el siguiente orden. 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, gracias 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Secretario. - 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejera. Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con siete votos a favor es 
aprobado por unanimidad el proyecto de Orden del día, ahora si me lo permite 
Presidenta con fundamento en los Artículos 11 y 37 del Reglamento de Sesiones 
solicito su autorización para que se consulte la dispensa de la lectura de los 
documentos que han sido previamente circulados. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General con fundamento en los Artículos 37 y 39 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General está a su consideración la solicitud de dispensa 
presentada por la Secretaría del Consejo, se abre la lista de las y los oradores 
que deseen hacer uso de la voz, Secretario inscriba a los integrantes y las 
integrantes de este Consejo que requieran intervenir. ----------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, pregunto a las y 
los integrantes de Consejo sobre ¿La dispensa solicitada por esta Secretaría?, 
¡No aprecio solicitudes Presidenta! ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
proceda por favor a consultar en votación su aprobación. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales si se aprueba la 
dispensa solicitada por esta Secretaría, les pregunto en el siguiente orden. 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo Secretario, gracias. -- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -----------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, con siete votos a 
favor es aprobada por unanimidad la dispensa solicitada por esta Secretaría 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, prosiga con 
el siguiente punto. --------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es el 
siguiente punto se refiere al punto número dos, es el bloque de proyectos de 
acuerdo y resoluciones que somete a consideración del Consejo General 
la Comisión Especial de Fiscalización que comprende los puntos dos punto 
uno al dos punto diez, si me lo permite Presidenta hago constar la presentación 
ante la presidencia del Consejo General del escrito del Consejero electoral 
Quintín Antar Dovarganes Escandón mediante el cual solicita excusarse en lo 
particular para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en la votación o 
presentación del punto dos punto uno respecto de la Asociación Política Estatal 
“Generando Bienestar Tres” y así mismo solicita excusarse en lo general para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en la votación o presentación del 
punto dos punto cinco que versará también sobre o exclusivamente sobre la 
Asociación Política Estatal “Generando Bienestar Tres”. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras 
y Consejeros Electorales en términos del Artículo 45, numeral 6 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General se procederá a resolver sobre las excusas 
presentadas por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, 
Secretario por favor consulte en votación nominal las excusas presentadas en lo 
particular respecto del punto dos punto uno y en lo general del punto dos punto 
cinco con relación a la Asociación Política Estatal “Generando Bienestar Tres”.  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
procedo entonces a consultar a las Consejeras y Consejeros Electorales el 
sentido de su voto sobre las excusas de las cuales también ya ha dado cuenta 
la Consejera Presidenta, les pregunto en el siguiente orden. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con la excusa 
Secretario, gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con seis votos a favor son 
aprobadas por unanimidad las excusas presentadas por el Consejero Electoral 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este órgano colegiado está a su consideración los puntos listados 
en el bloque dos que comprenden los puntos dos punto uno al dos punto diez, 
solicito manifiesten si desean reservar alguno de estos puntos para su discusión 
además de los puntos dos punto uno y dos cinco que están reservados en razón 
de las excusas presentadas por el Consejero y si hubiera alguna observación en 
lo general también pudieran hacer alguna manifestación, Secretario por favor. – 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto consulto a los 
integrantes de Consejo si me permite Presidenta me anotaría en lo general por 
favor ¿alguna otra solicitud? ¡Consejera Mabel! ¿para reserva o en lo general? - 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: ¡Reserva! Reserva 
dos punto uno. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Dos! ¿Cuál perdón? ----------------    

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Dos punto uno. ----- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Dos punto uno! Ok ¿Alguien más? 
Consultaría a los integrantes de Consejo, únicamente Presidenta. ------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor Secretario se le concede 
el uso de la voz, en petición a su reserva en lo general. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es 
únicamente para dar cuenta en lo general de la recepción en el correo de la 
Secretaría Ejecutiva de diversas manifestaciones que han hecho las y los 
Consejeros Electorales sobre los puntos que se someten a su consideración, dar 
cuenta que fueron recibidos observaciones por parte del Consejero electoral 
Roberto López Pérez, la Consejera Maty Lezama Martínez, el Consejero 
Electoral Fernando García Ramos de la siguiente forma, también, en este bloque 
también hago la consideración de la Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez que también hizo observaciones las cuales estiban en lo general en lo 
siguiente, en la totalidad de los proyectos proponer que la Unidad de 
Fiscalización genere las siguientes validaciones, uno: revisar la congruencia en 
la numeración de los antecedentes o consideraciones, validar que exista 
congruencia entre los puntos resolutivos antecedentes y consideraciones y 
validar los términos y porcentajes que se proponen respecto a los remanentes 
en los casos aplicables, en el acuerdo específicamente dos punto nueve y dos 
punto diez; la Consejera Maty Lezama Martínez propone eliminar la tesis 
jurisprudencial bajo el rubro sanciones administrativas en materia electoral, 
elementos para su fijación e individualización toda vez que no es aplicable en 
ambos puntos, en estos puntos en el dos nueve y el dos diez; el dos punto cuatro 
el Consejero Electoral Roberto López Pérez propone ajustar en la totalidad del 
cuerpo del acuerdo la mención de que falta es grave ordinaria eh, que la falta es 
grave y ordinaria; en el acuerdo dos punto ocho el Consejero Electoral Fernando 
García Ramos dentro de la página sesenta y nueve, tercer párrafo y página 
setenta propone validar la redacción a fin de que la misma brinde mayor precisión 
con la intención de establecer el artículo en el que se fundamente las partes que 
integran la multa; en el dos punto diez la Consejera electoral Maty Lezama 
Martínez propone incorporar los referentes a la contingencia sanitaria por el 
Covid 19, consistentes en los acuerdos en los OPLEV/CG034/2020,  en el treinta 
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y cinco también de ese año y el treinta y seis del mismo año. Repito eso es una 
compilación en lo general, hay otras observaciones de forma que también se 
harán, que se incorporarán a los proyectos de acuerdo de referencia, esa sería 
la cuenta Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, la 
Consejera Mabel reserva el dos punto uno, Secretario por favor someta a 
votación los proyectos de acuerdo relativos a este bloque que no fueron 
reservados por favor y con las observaciones manifestadas. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
entonces consulto a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su 
voto respecto de los proyectos de resoluciones listados en el bloque dos relativos 
a los puntos específicamente dos punto dos, dos punto tres, dos punto cuatro, 
dos punto seis, dos punto siete, dos punto ocho, dos punto nueve y dos punto 
diez con las observaciones de cuenta de las cuales referí de las Consejeras y 
Consejeros Electorales, les pregunto en el siguiente orden. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor Secretario, anunciando 
voto razonado en relación al proyecto de acuerdo enumerado como dos punto 
cuatro del Orden del día por favor, gracias. ------------------------------------------------ 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias Consejero, 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario con las observaciones de forma. ------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor, con las modificaciones 
propuestas Secretario. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con esas modificaciones 
son aprobados por unanimidad y con el voto ya anunciado por el Consejero 
Roberto López Pérez, sería la cuenta Presidenta. ---------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, por 
favor procedemos con fundamento en el Artículo 39 del Reglamento de Sesiones 
del Consejo General está a su consideración el punto número dos punto uno que 
fue reservado por la Consejera Mabel y se abre lista de las y los oradores que 
deseen hacer uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieren intervenir en este punto. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muy bien, en primera ronda aparte 
de la Consejera Mabel ¿Alguna otra intervención?, Únicamente Consejera 
Presidenta ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejera Mabel. ---- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta por el uso de la voz, eh sobre este punto dos punto uno 
relacionado con la asociación DIVER me permito hacer esta participación debido 
a que, pues a mí consideración habría que abundar en los razonamientos del 
considerando veintitrés porque está relacionado con una respuesta que el 
Consejo General emitió hacia esta AP el quince de diciembre del veinte 



 

 

CONSEJO GENERAL   
ACTA: 61 /EXT./29-11-2022 

 

8 
 

veintiuno, me refiero al acuerdo OPLEV/CG386/2021 donde bueno responde 
diversos cuestionamientos de la AP-DIVER y básicamente lo que se determina 
en dicho acuerdo es que es precisamente en este momento procesal que se le 
dará respuesta a los cuestionamientos que hace por lo tanto quisiera 
simplemente que en este considerando veintitrés se pudiera abundar en la 
atención a estas preguntas que realiza y que tienen que ver con qué pues bueno 
la comisión y por ende también el Consejo General, se adhieren a los criterios 
aplicados por la unidad porque más allá de que fue fundada y motivada en 
particular hay algunas preguntas que este realizan que tiene que tiene que ver 
con poder determinar los objetos de los contratos que realiza la AP y pues por 
otra parte también conviene declarar que hay una aceptación implícita por parte 
de la AP al enviar pues la adenda de los contratos que realizó durante el ejercicio 
de fiscalización por lo tanto pues estas consideraciones que hago me parece que 
simplemente sirven para reforzar o reflejar que pues los órganos colegiados se 
adhieren al criterio de la unidad y con respecto a esta misma AP pues envié otras 
observaciones no que bueno no, no son tan, tan de fondo pero pues dejaría a 
consideración si se aplican o no y fueron remitidas previamente a la sesión con 
copia a la unidad y a la Secretaría, muchas gracias, es cuanto. ---------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, abrimos 
segunda ronda ¿Alguien desea participar? ------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: En segunda ronda, consulto a las 
y los integrantes del Consejo ¡no aprecio solicitudes Presidenta! -------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Tercera ronda! ------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: No hay solicitudes Presidenta. ----  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proceda 
por favor a tomar la votación de este punto. ----------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, con las 
modificaciones de forma de las cuales di cuenta, las expuestas también por la 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses y en virtud de la excusa 
previamente aprobada por este Consejo General presentada por el Consejero 
Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, me permito consultar de manera 
nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto, 
repito en lo general, sobre el proyecto que nos ocupa excluyendo de esta 
votación lo concerniente a la Asociación Política Estatal “Generando Bienestar 
3” de la cual se excusó de conocer el Consejero Quintín,  les preguntó en el 
siguiente orden repito en lo general. Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. –------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Es mi consulta 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con siete votos a favor es 
aprobado en lo general por unanimidad el proyecto dos enlistado en el punto 
dos punto uno, ahora si me lo permite voy a proceder a hacer una votación en lo 
particular, repito en lo que corresponde a la Asociación Política Estatal 
“Generando Bienestar 3” de la cual se excusó de conocer el Consejero Electoral 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, les pregunto en el siguiente orden. 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con la solicitud de 
votación en lo particular, gracias. -------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con seis votos a favor 
también es aprobado en lo particular lo que corresponde a la Asociación Política 
Estatal “Generando Bienestar 3” esa sería la cuenta Presidenta, en virtud de la 
excusa si me lo permite toda vez que no fue reservado el dos punto cinco, 
entonces la excusa previamente aprobada por este órgano colegiado presentada 
por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón y toda vez que 
esta, este Acuerdo versa sobre la Asociación Política Estatal de la cual él se 
excusó de conocer, preguntaría en lo general sobre la aprobación de este 
Proyecto de Acuerdo. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la solicitud, gracias. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, informo que con seis 
votos a favor es aprobado por unanimidad el proyecto de acuerdo enlistado en 
el punto dos punto cinco del Orden del día, sería la cuenta Presidenta. ------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto del Orden del día. --------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es el 
punto número tres del Orden del Día, el que se refiere al Proyecto de Acuerdo 
del Consejo General de este organismo por el que con base en la atribución 
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que le otorga la fracción XXXIII del Artículo 108 del Código número 577 
Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave se atiende la 
consulta formulada por el ciudadano Elvis Ventura Juárez quien se ostenta 
como Regidor primero del Ayuntamiento de Nanchital de Lázaro Cárdenas 
del Río Veracruz, esto a propuesta de la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en los Artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario por favor inscriba a las y los integrantes del Consejo 
que requieran intervenir. ------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto a las y los integrantes del Consejo sobre ¿El punto número tres?, 
Consejera Mabel en primera ronda, ¿Alguien más?, Únicamente Consejera 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, en primera ronda se 
le concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Hernández. ------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta, brevemente para anunciar la emisión de un voto 
concurrente con fundamento en el Artículo 47 numeral 2 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, considero que la respuesta que se le da al 
ciudadano es adecuada, es correcta, es apegada a la legalidad y al marco 
normativo, sin embargo, esta discusión ya la hemos tenido antes en este Consejo 
General respecto a cómo se interpreta, que un edil pueda postularse para otro 
cargo dentro del mismo ayuntamiento y aunque ya este pues ya para estas 
alturas ya hay una acción de inconstitucionalidad este que lo ha estudiado a 
diferencia de cuando por primera vez lo discutimos aquí previo al inicio del 
Proceso Ordinario, me parece que aun así no se han estudiado los alcances que 
podría tener esa interpretación tan laxa de permitir postulaciones pues casi que 
podrían llegar a darse hasta por doce años, no, dentro de un mismo 
ayuntamiento, entonces simplemente emito este voto para poder abundar más 
al respecto, sería cuanto, gracias. ------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, abrimos 
bloques segunda ronda. ------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Segunda ronda consultaría a los 
integrantes del Consejo, Consejero Quintín Antar Dovarganes, su servidor 
también, Morena partido político Morena ¿Alguien más? Únicamente Presidenta. 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, se le 
concede el uso de la voz al señor Secretario, adelante por favor. -------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias Presidenta, es 
únicamente para dar cuenta que fueron recibidas observaciones dentro del 
correo electrónico de la Secretaría Ejecutiva por parte de la Consejera electoral 
María de Lourdes Fernández Martínez esto a fin de validar el antecedente 
décimo del acuerdo entre otros, sería la cuenta Presidenta. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, se concede el uso de 
la voz al representante del partido político Morena, adelante por favor. ------------ 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias señora Presidenta, nosotros en este punto si queremos dejar 
claro a ver la Sala Regional ya se pronunció respecto a un juicio en donde un 
regidor pretendía o aspiraba, mejor dicho, aspiraba a ser presidente municipal, 
un derecho que ellos tienen no así presidente municipal volver a ser presidente 
municipal porque estamos en un ejercicio de cuatro años y la Constitución 
automáticamente nos lo limita, pero incluso promovió un síndico en funciones de 
Morena y la Sala Regional le dio la razón que si es posible que él pueda ser 
candidato a presidente municipal y no es reelección porque él puede ser regidor 
y un regidor puede ser candidato a presidente municipal y no es, no es reelección 
la reelección es cuando es para el mismo cargo así me lo enseñó el Maestro 
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Froylan, entonces es importante mencionarlo porque aunque pareciera que se 
perpetuase no es así porque nuestro sistema permite que un regidor pueda ser 
presidente municipal y ahí automáticamente creo que se le mataría esa 
aspiración pero un síndico puede ser regidor, un regidor puede ser síndico y así 
podemos ir incluso regidor no le va a tocar la misma regiduría, no va a ser regidor 
uno en la siguiente puede ser regidor tres o cinco o siete o nueve no sé pero si 
es importante en este asunto revisar el criterio como, como resolvió la Sala 
Regional un asunto que promovimos nosotros desde, desde aquí desde la 
representación y que nos dieron por así el visto bueno para que unos regidores 
pudieras ser presidentes municipales, es cuánto Presidenta. ------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 
se concede el uso de la voz al Consejero Quintín Dovarganes. ---------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, gracias por el uso de la voz también a mis colegas, a las 
representaciones, el motivo de la intervención es simplemente para anunciar que 
acompaño el Proyecto de Acuerdo que se nos pone a consideración y me 
gustaría profundizar en una reflexión posterior ahora nada más creo que diría yo 
el abstrac pero sí quisiera yo hacer una reflexión respecto de lo que ha 
significado o lo que debería de significar la posibilidad de continuar en el servicio 
público en cualquiera de los niveles de gobierno para una persona, el talento, la 
experiencia más bien la experiencia que se gana con el paso de los años que 
complementa el talento y al deseo de servir a las demás personas y no lo digo 
necesariamente por, por la persona solicitante de este punto a quien no tengo el 
gusto de conocer, lo digo en general, alguien que quiere participar, nos 
desgarramos a veces las vestiduras  las autoridades electorales pidiéndole a la 
gente, invitando a la gente a que participe, a que se comprometa, a que sea 
activa en la función política en la toma de decisiones y considero que a veces 
cuando una persona en efecto se vuelve muy activa en la toma de decisiones si 
quiere estar siempre en algún lado, no necesariamente en el mismo pero en 
algún lado se tiende a satanizar a nivel público ese deseo o esa legítima 
aspiración de continuar en el servicio público, entonces yo por el contrario 
celebro todos los casos en nuestra entidad veracruzana en donde se busca 
seguir trabajando por los demás a través del servicio púbico y considero que esta 
es una puerta bastante lógica, la reelección como bien lo menciona el señor 
representante de Morena y bueno entiendo que citó también al Maestro Froylan 
es sobre el mismo cargo no puede ser una reelección cuando tienen 
responsabilidades diferentes, un regidor a una sindica, a una presidenta 
municipal, son responsabilidades y funciones diferentes que la ley en mi punto 
de vista malamente agrupa como cargos edilicios pero que ya los Tribunales se 
han encargado de desmenuzar que ante esas funciones diferentes ante el 
nombre diferente aunque sean ediles, nombre diferente especializado de cada 
una de las figuras de un cuerpo edilicio no se puede considerar reelección a una 
presidencia municipal respecto a una regiduría o de una sindicatura por eso 
celebro esta clase de, de resoluciones de la Sala que están citadas y por 
supuesto esta toma de decisiones de parte del Consejo General conforme a lo 
vigente, si es importante mencionar, no estamos innovando ni sacándonos un as 
bajo la manga ni nada por el estilo, estamos conforme a lo que ha sido resuelto 
por los órganos jurisdiccionales de manera muy reciente además tomando en 
consideración los criterios para responder una consulta a un ciudadano, ojalá en 
todos los frentes la democracia mexicana se, perdón por lo que voy a decir puede 
sonar redundante pero la democracia no es, no está democratizada, no es 
necesariamente para todas y para todos porque cuando ya no se puede reelegir 
una figura pues ya no es para ella, cuando no puede publicar en medios de 
comunicación o en radio y televisión un ente por la legislación mexicana pues ya 
no es para todos, ojalá se flexibilice y de verdad se le dé un micrófono a cada 
voz en nuestro país para expresar lo que a su, a su parecer político convenga 
para la grandeza de nuestra tierra, muchas gracias Presidenta. ---------------------
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Consejero, 
abrimos tercera ronda. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Pregunto a los integrantes de 
Consejo en tercera ronda ¡Consejera Mabel! ¿Alguien más? Únicamente. -------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejera Mabel 
Hernández. ------------------------------------------------------------------------------------------             

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, la 
verdad es que es muy interesante escuchar lo que menciona el Consejero 
Quintín porque da para tener un buen debate ¿No? entiendo que por ejemplo se 
puede aducir que una persona continúe a través de distintos cargos en un mismo 
ayuntamiento le permite conocer muy bien el funcionamiento de este y las 
necesidades de su municipio etcétera, pero también me parece que hay pues el 
tema de incluir restricciones temporales a cuánto tiempo en total este puede 
estar una persona en un cargo, pues sigue también una lógica de contraparte de 
evitar cacicazgos, cotos de poder, entonces pues bueno creo que este debate 
es bastante interesante no, apenas se abrió el tema de reelección distinguirla de 
la elección consecutiva no, y la verdad es que fue, fue muy interesante en su 
momento cuando la abordamos ahora ya hay más luz por parte de, de los 
Tribunales no, pero sí me parece importante que si continuara con el estudio 
jurisdiccional de las implicaciones que tiene una elección consecutiva no, porque 
la verdad es que tiene mucha cara de reelección pero a la vez entiendo que tiene 
que estar bien estudiada la figura porque podría ser limitativo de derecho político-
electorales como lo acaba de mencionar el Consejero Quintín, gracias. ----------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, toda vez 
que han sido agotadas las rondas, Secretario consulte en votación por favor el 
punto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Sí con todo gusto Presidenta, 
consulto entonces de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales 
el sentido de su voto respecto del Proyecto de Acuerdo enlistado en el punto 
número tres con las modificaciones de forma de las cuales di cuenta, les 
pregunto en el siguiente orden. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, con siete votos a 
favor es aprobado por unanimidad el proyecto de acuerdo enlistado en el punto 
número tres del Orden del día Presidenta. ------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
continuamos con el siguiente punto. --------------------------------------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Señora Presidenta le informo que 
ha sido agotado el orden del día. -------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Consejeras y 
Consejeros Electorales, representaciones de los partidos políticos no habiendo 
otro asunto que tratar agradezco a todas y todos ustedes su asistencia y, siendo 
las catorce horas con cincuenta y seis minutos del día veintinueve de noviembre 
del año en curso se levanta la presente sesión, que tengan todas y todos muy 
buena tarde y muy buen provecho. ----------------------------------------------------------- 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de enero de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en 
ella intervinieron; la misma consta de 13 fojas útiles únicamente en su anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las once horas del día seis de diciembre de dos mil veintidós, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código número 
577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron 
las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle 
de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, 
para celebrar la Sesión Extraordinaria Virtual, debidamente convocada. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenos días, 
Consejeras y Consejeros Electorales, Representaciones de los Partidos 
Políticos, con fundamento en los artículos 111 fracción III del Código número 
577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 Numeral 1 fracciones I y III, 12 
Numeral 1 fracción II, 12 numeral 2 fracción II y 16 numeral 1 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General de este Organismo Electoral, damos inicio a 
esta Sesión Extraordinaria virtual convocada para esta hora y fecha, 
Secretario, le solicito por favor pase lista de asistencia y verifique si hay 
quórum para sesionar. ------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con mucho gusto señora 
Presidenta, es la Sesión Extraordinaria del Consejo General, del Organismo 
Público Local Electoral del Estado Veracruz, seis de diciembre de dos mil 
veintidós, convocada para esta hora y fecha.  Hago constar la presencia de las 
y los integrantes del Consejo General que nos acompañan a esta Sesión.  
Consejeras y Consejeros Electorales.  Consejero Roberto López Pérez. -------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente Secretario. Gracias.  
Buen día a todas y todos. -------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente. -
(INAUDIBLE) ------------------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente muy 
buen día. ------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy buenos días. -- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos:  Presente, buen día. --------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. ------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, 
Representaciones de los Partidos Políticos: Acción Nacional, Ana Cristina 
Ledezma López. --------------------------------------------------------------------------------  

Ana Cristina Ledezma López, Representante propietaria del Partido 
Acción Nacional:  Presente, buen día. -------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, muchas gracias. 
Revolucionario Institucional Zeferino Tejeda Uscanga. ------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante propietario de Partido 
Revolucionario Institucional: Presente Secretario, buenas tardes a todas y 
todos. Gracias. ----------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Partido del trabajo. 
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ------------------------------------------------------ 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido 
del Trabajo: Presente Secretario, buen día a todos. -----------------------------



   

CONSEJO GENERAL 

          ACTA: 62 /EXT./ 06-12-2022 
 

2 
 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Verde Ecologista de 
México. Carlos Daniel Bueno Montaño. -------------------------------------------------- 

Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente Secretario, buen día. Saludos a todas y 
todos. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buen día, gracias. Movimiento 
Ciudadano, Miguel Ángel Morales Morales. --------------------------------------------- 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente de Movimiento 
Ciudadano: Presente. ------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Morena. Gabriel Onésimo 
Zúñiga Obando. --------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Suplente de Morena: 
Presente Secretario, buen día. ------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Fuerza por México 
Veracruz. Claudia Bertha Ruiz Rosas. ---------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas. (INAUDIBLE) -------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Su servidor Secretario 
Hugo Enrique Castro Bernabe estamos presentes quince Integrantes de este 
Consejo General, Presidenta por lo que existe quórum para sesionar. ----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. Personas 
Integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone el 
Artículo 31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, 
se declara instalada la Sesión Extraordinaria Virtual, convocada para esta 
hora y fecha.  Secretario, le solicito prosiga con el siguiente punto por favor. - 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con mucho gusto Presidenta. El 
siguiente punto, se refiere a la lectura y aprobación en su caso del Proyecto 
de Orden del Día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura 
al mismo: -----------------------------------------------------------------------------------------
1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de Orden del Día. ------ 

2.-  Informe Final que rinden las Comisiones de Prerrogativas y Partidos 

Políticos y de Igualdad de Género y No Discriminación, sobre la 

implementación de criterios de Paridad de Género y Acciones 

Afirmativas en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2022. -------------- 

3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se amplía el plazo de 

las actuales integraciones de Comisiones Permanentes y Especiales, a 

fin de dar cumplimiento a la presentación de los informes anuales e 

informes finales de actividades del ejercicio 2022. ------------------------------- 

4.- Es el bloque de Proyectos de Acuerdo que somete a consideración de 

este Consejo General la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos 

Políticos: que comprenden de los puntos cuatro punto uno al cuatro 

punto siete: ------------------------------------------------------------------------------------- 

4.1.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se da vista al 

interventor del procedimiento de prevención iniciado al Partido Político 

Local ¡Podemos!, sobre las sanciones firmes establecidas en las 

Resoluciones INE/CG1737/2021, INE/CG179/2022 e INE/CG256/2022, 

emitidas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral. ----------- 

4.2.- Proyecto Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se da vista a la interventora 

del procedimiento de prevención iniciado al Partido Político Local Todos 

por Veracruz, sobre las sanciones firmes establecidas en la Resolución 

INE/CG256/2022, emitida por el Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

4.3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se da vista al 

interventor del procedimiento de prevención iniciado al Partido Político 

Local Cardenista, sobre las sanciones firmes establecidas en las 

Resoluciones INE/CG241/2022 e INE/CG256/2022, emitidas por el 



   

CONSEJO GENERAL 

          ACTA: 62 /EXT./ 06-12-2022 
 

3 
 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral. --------------------------------- 

4.4.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se da vista al 

interventor del procedimiento de prevención iniciado al Partido Político 

Local Unidad Ciudadana, sobre las sanciones firmes establecidas en la 

Resolución INE/CG256/2022, emitida por el Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral. ---------------------------------------------------------------------------- 

4.5.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se da vista al 

interventor del procedimiento de prevención iniciado al otrora Partido 

Político Local ¡Podemos!, respecto del remanente firme para reintegrar 

de la revisión de los informes anuales de ingresos y gastos, 

correspondientes al ejercicio dos mil veinte, establecido mediante el 

Dictamen INE/CG106/2022 y la Resolución INE/CG117/2022 emitida por el 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral. --------------------------------- 

4.6.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la ejecución 

de la sanción de la Resolución INE/CG240/2022, del Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral, respecto del procedimiento de queja en 

materia de fiscalización, instaurado en contra del Partido Movimiento 

Ciudadano y su candidata a la Presidencia Municipal de Chiconamel, la 

C. Edith Joseline Austria Acosta, en el marco del Proceso Electoral Local 

Extraordinario 2022 en el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 

identificado con el número de expediente INE/Q-COF-UTF/80/2022/VER. -

------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4.7.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que en seguimiento a lo 

dispuesto en el Acuerdo OPLEV/CG117/2022 se aprueba la programación 

del saldo pendiente por ejecutar de las sanciones impuestas en la 

Resolución INE/CG111/2022 respecto de las irregularidades encontradas 

en el dictamen consolidado de la revisión de los informes anuales de 

ingresos y gastos del Partido Verde Ecologista de México, 

correspondientes al ejercicio dos mil veinte. --------------------------------------- 

5.-  Es el bloque de proyectos de Acuerdos que somete a consideración 

del Consejo General la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos 

Políticos, que comprende los puntos cinco punto uno y cinco punto dos.  

5.1.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 

Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se determinan los 

límites de financiamiento privado que podrán recibir los Partidos 

Políticos, durante el ejercicio 2023; por sus militantes y simpatizantes, 

así como el límite individual de las aportaciones de simpatizantes. -------- 

5.2.- El Proyecto Acuerdo del Consejo General por el que se aprueba el 
dictamen consolidado por el que se determina el cumplimiento anual de 

requisitos para la permanencia de las Asociaciones Políticas Estatales 
con registro vigente, correspondiente al ejercicio 2021, en términos de lo 
previsto en el artículo 29, fracción III del Código Electoral para el Estado 
de Veracruz de Ignacio la Llave. ---------------------------------------------------------
6.-  El Bloque de Proyectos de Acuerdo que somete a consideración del 
Consejo General la Comisión Permanente de Quejas y Denuncias que 
comprenden los puntos seis punto uno, seis punto dos y seis punto tres. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------
6.1.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se emite la guía básica 
para mujeres sobre violencia política en razón de género del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz. -----------------------------------
6.2.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se emite el protocolo 
del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz para la 
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atención a víctimas y elaboración del análisis de riesgo en los casos de 
violencia política contra las mujeres en razón de género. ----------------------
6.3.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba iniciar el 
periodo de pruebas del sistema de quejas en línea del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz. ----------------------------------------------
7.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la creación 
e implementación de la Red de Mujeres Políticas en el Estado de 
Veracruz, así como su Programa Operativo. (Esto a propuesta de la 
Comisión Permanente de Igualdad de Género y No Discriminación). ------
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Ese sería el proyecto de Orden 
del Día, Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
Proyecto del Orden del Día y se abre la lista de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz. Señor Secretario inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto. ----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto a los integrantes del 
Consejo. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien señor Secretario. 
Sí, adelante Secretario. -----------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si con todo gusto Presidenta. 
Únicamente es, a me permito solicitar a las y los integrantes de este Consejo 
General el retiro del punto número tres del Orden del Día, ese sería la 
propuesta de esta Secretaría puntual. ----------------------------------------------------
-Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, solicito 
por favor de conformidad con el artículo 36 numeral cinco del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, someta a votación el retiro del punto tres del 
Orden del Día. -----------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta. 
Consulto entonces de manera nominal a las Consejeras y Consejeros 
Electorales. En primer término, sobre el retiro del punto número tres del Orden 
del Día, les pregunto en el siguiente orden. ---------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Por la afirmativa. Gracias. -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -----------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral. A favor---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Presidenta, 
le informo que el punto tres del Orden del Día es aprobado por Unanimidad 
su retiro. Si me lo autoriza Presidenta procederé entonces a someter a 
votación el Proyecto de Orden del Día sin el punto número tres que ha sido 
aprobado su retiro. Les pregunto en el siguiente orden. -----------------------------
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejera. Consejero 
Roberto López Pérez. -------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo Secretario. Gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor Gracias--

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -----------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor---------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias. Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  A favor---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias con siete votos a favor 
es aprobado por Unanimidad el Proyecto de Orden del Día. Con esa 
modificación, ahora si me lo permite con fundamento en los artículos 11 y 37 
del Reglamento de Sesiones solicito Presidenta su autorización para que se 
consulte la dispensa de lectura de los documentos que han sido previamente 
circulados. ----------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General con fundamento en los artículos 37 y 39 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, está a su consideración la solicitud de dispensa 
presentada por la Secretaría del Consejo. Se abre la lista de las y los oradores 
que deseen hacer uso de la voz. Secretario le solicito inscriba a las y los 
integrantes del Consejo General que requieran intervenir en este punto. -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta. 
Consulto a los integrantes del Consejo. No aprecio solicitudes Presidenta. ----

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En consecuencia, Secretario, 
le solicito que consulte en votación su aprobación. ------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, pregunto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros, si se aprueba la dispensa 
solicitada por esta Secretaría les pregunto en el siguiente orden. -----------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejera. Consejero 
Roberto López Pérez-------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la solicitud.  
Gracias señor Secretario. ---------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. -----------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias. Consejero 
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Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con siete votos a favor 
es aprobado por Unanimidad la dispensa solicitada por esta Secretaría, 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
continuamos con el siguiente punto del Orden del día. -------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, el siguiente 
punto se refiere al informe final que rinden las Comisiones de 
Prerrogativas y Partidos Políticos y de Igualdad de Género y no 
Discriminación sobre la implementación de criterios de Paridad de 
Género y Acciones Afirmativas en el Proceso Electoral Local 
Extraordinario 2022. --------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, está a su consideración el informe previamente circulado y 
se abre la lista de las y los oradores que deseen intervenir en este punto. -----

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto a los integrantes de 
Consejo si hubiera alguna solicitud. Consejera Mabel, únicamente. -------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Nada más en primera ronda. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Perdón, también el Consejero 
perdón Presidenta. También el Consejero Roberto López Pérez, también 
consultaría nuevamente si alguien más únicamente Presidenta. ------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: La Consejera Maty. -----------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Ha, la Consejera Maty, Lezama. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ok, se le concede el uso de 
la voz a la Consejera Mabel Hernández Meneses. Adelante por favor 
Consejera. ----------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias  
Consejera Presidenta, sobre este punto y me gustaría pues aprovechar para 
agradecer el acompañamiento que hemos tenido por parte de la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos así como a la Unidad Técnica 
de Género y a su vez por supuesto de las y los integrantes de la Comisión de 
Prerrogativas y también de la Comisión de Género encabezada por la 
Consejera Maty Lezama, se presenta este informe en relación con respecto a 
cómo resultamos en implementación de Acciones Afirmativas para el Proceso 
Local Extraordinario y pues bueno recordemos que hubo extraordinarias en 
cuatro municipios y algo que me llamaba la atención es que se repetía algo 
que hemos observado ya en procesos ordinarios con respecto a que a pesar 
de que pueda llegar a haber más postulaciones de mujeres con respecto a los 
hombres el número de mujeres electas pues se reduce sustancialmente y 
pasamos de tener 50 por ciento de candidaturas a veinticinco por ciento de 
mujeres electas y pues bueno también ahora en el Proceso Extraordinario se 
repitió esta tendencia sin embargo no quisiera yo detenerme en lugares 
comunes o decir información que ya es de sobra conocida ya por nosotros sino 
que algo que llega a mencionar en la presentación durante la comisión de 
prerrogativas y género en comisiones unidas, es  precisamente que lo que 
llama la atención es que los partidos que fueron punteros durante el Proceso 
Ordinario en estos cuatro municipios pues resultaron ganadores en el Proceso 
Extraordinario entonces esto nos hace pensar pues que mucho de la razón 
para que se mantuviera el triunfo es precisamente el capital político propio del 
partido, más allá de este el candidato o la candidata porque al menos 
recordemos que en dos de los municipios si cambió precisamente porque pues 
tuvieron que bajarse por haber rebasado el límite del tope de gastos de 
campaña, entonces eso me lleva a pensar que a lo mejor podríamos 
perfeccionar en un futuro ¿cuáles son las medidas de Acciones Afirmativas 
que quisiéramos implementar, en Proceso Extraordinario? porque me 
pregunto por ejemplo y ahora hubiera habido este una candidata en lugar del 
candidato varón que se postuló por ejemplo en Tlacotepec de mejía, me hace 
preguntarme si no la misma fuerza de entre la ciudadanía que tenía el partido 
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hubiera impulsado a una mujer también a llegar ¿no? entonces yo solamente 
dejo la pregunta en el aire y si quisiera agradecer mucho el acompañamiento 
que hemos tenido por parte de las comisiones y las áreas para presentarlo. 
Gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera.  Se le 
concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. ---------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Gracias Presidenta. Si no 
hubiese alguna reticencia y la Consejera Maty está de acuerdo, apreciaría que 
ella pudiese tomar en un primer orden la voz Presidenta gracias. ----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Consejera Maty 
Lezama le Concedo el uso de la voz.------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchísimas gracias Consejero 
Roberto por la cortesía, gracias Presidenta, pues saludo con gusto a todas las 
personas que se encuentran presentes tanto en la sede de este Consejo 
General, como a las personas que nos acompañan desde la virtualidad y pues, 
únicamente es referir que al Igual que como fue mencionado durante la Sesión 
Extraordinaria de Comisiones Unidas de Prerrogativas y Partidos Políticos y 
de Igualdad de Género y no Discriminación, pues este Informe sobre la 
Implementación de criterios de Paridad de Género y Acciones Afirmativas en 
el Proceso Electoral  local Extraordinario 2022 permite, observar de manera 
gráfica y clara los resultados que fueron obtenidos derivado de la voluntad 
vertida en las Urnas durante la Jornada Electoral del pasado Veintisiete de 
Marzo, en los cuatro Municipios como lo fue en Amatitlán, Chiconamel, Jesús 
Carranza y Tlacotepec de Mejía y este informe  pues representa una vez más, 
la amplia disposición y el compromiso de este Organismo, así como de la 
significativa contribución por parte de los Institutos Políticos para dar cabal 
cumplimiento a las disposiciones como fue al principio Constitucional de 
Paridad de Género, así como la implementación de la Acción Afirmativa, en 
favor de personas indígenas específicamente en el caso del municipio de 
Chiconamel, para tal efecto quisiera referir que resultaron electas  por cuanto 
hace al municipio de Amatitlán pues una mujer en la presidencia municipal eh 
una sindicatura ocupada por un hombre y la regiduría uno  ocupada por un 
Hombre, es decir,  esto nos da un total  en el municipio de Amatitlán de dos 
Hombres y una Mujer; por cuanto hace a Chiconamel, la presidencia Municipal 
está encabezada por un Hombre y por parte de las Mujeres la Sindicatura y la 
Regiduría dando un total  eh de dos Mujeres como integrantes de ese 
ayuntamiento y la Presidencia Municipal encabezada por un Hombre; por 
cuanto hace a Jesús Carranza pues la Presidencia Municipal está encabezada 
por un Hombre, la Sindicatura por una Mujer, la Regiduría uno y la Regiduría 
dos por un Hombre y la Regiduría tres por una Mujer esto nos da, un total de 
tres Hombres y dos Mujeres; finalmente Tlacotepec de Mejía, tenemos la 
Presidencia Municipal encabezada  por un Hombre, la Sindicatura por una 
Mujer y la Regiduría un Hombre dando un total de la representación de dos 
Hombres y una Mujer, entonces me parece que estos datos también deberían 
formar parte de un diagnóstico en el cual pues tengamos que reconocer 
todavía el reto que tenga, que tenemos por cuanto hace a la representatividad 
de las Mujeres, en los cargos unipersonales particularmente en las 
Presidencias Municipales. Además me parece esencial, referir que por cuanto 
hace a la implementación de la Acción Afirmativa Indígena, siendo esta la 
única aplicable para este Proceso Electoral  Extraordinario específicamente en 
chiconamel, pues se obtuvo que la Presidencia Municipal fuera encabezada 
por un Hombre, la Sindicatura por una Mujer dando un total,  bueno de la 
representación de una Mujer y de un Hombre por cuanto hace a esta Acción 
Afirmativa. En virtud de lo anterior, me parece preciso destacar que la 
rendición de este tipo de documentos, son sumamente relevantes para dar a 
conocer a la Ciudadanía por una parte, cuáles fueron los resultados obtenidos 
derivados de las Elecciones Locales, y por otro, cuál es el estado que guarda 
nuestro Sistema Democrático, así como su representatividad y participación 
Política igualitaria, lo anterior a efecto de que en próximas oportunidades 
podamos tomar decisiones focalizadas que atiendan a estas directrices que 
merecen ser puestas sobre la mesa, para el fortalecimiento de nuestra 
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Democracia Veracruzana y por supuesto desde una visión inclusiva. Me 
despido no sin antes reconocer por supuesto la grandiosa labor que ha hecho 
a la cabeza de los trabajos por parte de la Comisión de Prerrogativas y Partidos 
Políticos la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, así como sus 
respectivas integraciones, en este caso por parte del Consejero Quintin y una 
Servidora, de igual forma agradezco a quienes integran con una servidora, la 
Comisión de Igualdad de Género y no Discriminación la Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez y el Consejero Roberto López Pérez, 
evidentemente también  reconozco la labor de los equipos de trabajo que  
están en las áreas que se vieron involucradas para presentar justamente este 
documento que es la Dirección  de Prerrogativas y Partidos Políticos y la 
Unidad Técnica de Igualdad de Género de este Organismo. Es cuanto 
Presidenta, muchas gracias.----------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, se le 
concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez..---------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchísimas Gracias Consejera 
Presidenta, muy buen día todavía a todas y todos quienes nos acompañan de 
manera presencial en el Edificio Central del OPLE Veracruz y a quienes desde 
la virtualidad también nos honran con su presencia, especialmente a quienes 
integran este Consejo General, medios de comunicación y particularmente 
ciudadanía veracruzana, voy a comentar un poco de que va este asunto que 
se está tratando como punto número dos del Orden del Día de esta Sesión 
Extraordinaria para que desde la vitrina de lo público, tengamos una noción 
básica de lo que se platica en esta sala de Sesiones, estamos comentando lo 
que es el informe final que rinden las Comisiones Unidas de Prerrogativas y 
Partidos Políticos, así como de Igualdad de Género y no Discriminación, 
permítanme por favor hilar la intervención de su servidor bajo tres grandes 
rubros, el primero de ellos es unirme a la más que merecida celebración y 
felicitación por la presentación de este informe especialmente a la Consejera 
Maty Lezama Martínez y a María de Lourdes Fernández Martínez, quienes 
conjuntamente con su servidor integran la Comisión Permanente  de Igualdad 
de Género y no Discriminación, igualmente a la Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses y al Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón 
quienes conjuntamente con la Consejera Maty integran la Comisión de 
Prerrogativas y Partidos Políticos ese es el primer aspecto, el segundo aspecto 
es relacionado con el punto nodal de este informe final, me parece muy 
importante que toda deliberación que se circunscriba perdón, que se relacione 
con un tema central Institucional tiene que ver, con contar con elementos 
duros, con una estadística oficial que nos permita alimentar esta discusión 
para poder entablar propuestas de mejora, en ese sentido lo que tenemos aquí 
pues son precisamente datos oficiales de lo que fue la implementación de dos 
grandes rubros que me parece son indispensables hoy por hoy para repensar 
la Democracia en México que tiene que ver con la paridad y las acciones 
informativas no voy a repetir por cuestión de economía lo que ya se ha dicho 
en esta mesa, me parece más bien que de  lo que se trata es de conjuntamente 
con los datos que obtuvimos de la implementación del criterio de Paridad y de 
las Acciones Afirmativas en el Proceso Ordinario que tuvimos en el Estado de 
Veracruz recientemente podamos conjuntamente, representaciones de 
Partidos Políticos, incluso Organizaciones de la Sociedad Civil y quienes 
integramos también este Consejo General como Consejeras y Consejeros 
Electorales podamos revisar con toda oportunidad, con toda calma de manera 
informada de qué manera vamos a hacer frente a las áreas de oportunidad 
que hemos detectado con la presentación de estos informes, me parece que 
el gran reto está, sin demeritar la implementación real de la paridad en el tema 
de diputaciones y el tema de gubernatura, en buscar todavía fortalecer los 
mecanismos institucionales para que la paridad a nivel municipal sea una 
realidad, creo que ese es el reto ya lo dijo bien la Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses, a pesar de que hubo una significativa postulación por 
parte de los partidos políticos de mujeres para los cargos de elección, eso no 
se vio reflejado así ya para la propia representación en los espacios de toma 
de decisión valdría la pena, me parece hacer un estudio multidisciplinario, de 
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cuales pudieran ser aquellos factores que de alguna manera imposibilitaron 
que estas Mujeres puedan llegar al ejercicio del poder a nivel municipal, eso 
es por una parte y por otra parte también en el tema de las Acciones 
Afirmativas tenemos necesariamente que reunirnos con los Partidos Políticos 
de manera permanente para buscar aquellos mecanismos que de alguna 
manera logran eficientar, el tema de las Acciones Afirmativas, desde luego 
nosotros hacemos votos porque el poder originario pueda arreglar las 
condiciones mínimas para que los grupos históricamente, situados en una 
desventaja estructural puedan tener condiciones más efectivas para ocupar 
puestos de representación, reglas claras, procedimientos precisos, concisos 
que le permitan a esa población con quienes tenemos una deuda histórica, 
poder tener condiciones asequibles para llegar al poder, me parece insisto que 
esos son los dos grandes retos creo que a todas y todos conviene que en el 
Estado de Veracruz podamos trabajar de la mano para poder tener una 
sociedad más plural, más Democrática , en donde todas las voces puedan 
tener cabida, creo que en términos del Primero Constitucional específicamente 
de acuerdo con el principio de progresividad tenemos que seguir de la mano 
si no se legisla trabajando con Acciones  Afirmativas y me parece no hay mejor 
manera, es mas no hay otra forma de hacerlo que incluyendo desde ya a las 
propias representaciones de los Partidos Políticos, quien como hemos visto en 
la experiencia han sido actores fundamentales para que esas decisiones que 
se tienen que tomar para que la población efectivamente pueda tener parte de 
la vida Democrática puedan hacerlo en condiciones más o menos reales, 
entonces creo que eso es lo que yo destacaría del informe agradezco ya, en 
una tercera estructura de mi intervención las observaciones que en su 
momento se mandaron desde esta Consejería, la inclusión permanente en los 
trabajos de ambas comisiones lo apreciamos porque insisto, más allá del tema 
de la normatividad que es importante tener creo que en una Institución para 
que se puedan tomar como se ha hecho hasta ahora buenas decisiones es 
fundamental que mantengamos una comunicación, un compromiso, 
proactividad y que sepamos necesariamente que nosotros estamos trabajando 
en Pro de la Ciudadanía Veracruzana. Enhorabuena por la presentación de 
este Informe. Gracias Presidenta. ---------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, abrimos 
segunda ronda. ---------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Segunda ronda consulto a los 
integrantes de Consejo. ----------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Mabel. ---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Mabel. ------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Mabel, Morena. ----------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Mabel y Morena 
Únicamente. -------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, vamos se le 
concede el uso de la voz al representante del Partido Político Moren Gabriel 
Onésimo Zúñiga.--------------------------------------------------------------------------------

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Presidenta, buen día a todos todavía buen día a todos, creo 
que la cuenta que nos entrega en este momento ambas Comisiones, más allá 
de una cuenta matemática y creo que si es una reflexión muy importante y 
creo que aquí todos los partidos debemos estar involucrados, es decir en qué 
momento la oferta Política que nosotros le ofrecemos a la ciudadanía en el 
Género femenino, en que momento deja de impactar, creo que es un reto muy 
importante y como representante de Morena, creo que asumo esa 
responsabilidad de sensibilizar a la militancia por cuanto hace a nosotros y si, 
topamos mucho el tema en los Municipios todavía, que las mujeres no están 
preparadas para este ejercicio, nos pasó en Tlacotepec de Mejía, que es una 
situación que lo vivimos nosotros, híjole es que la candidata de Morena es 
Mujer, no, es decir hay un machismo, hay un patriarcado y hay que ponerlo 
con sus nombres, hay  un machismo todavía en  muchos sectores esa 
idiosincrasia con la que crecimos la mayor parte de la sociedad, usos y 
costumbres que también  hasta cierto punto topamos con esa limitante, creo 
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que es muy importante eso eh reflexionarlo los actores políticos en  vías de un 
Proceso Electoral que arranca el año entrante, el sensibilizar a la militancia y 
aquí un esfuerzo conjunto entre organismo, nosotros como partidos y 
obviamente trasmitir el mensaje a nuestros militantes, creo que es muy 
importante  esto, felicitar a la Consejera Maty, felicitar a la Consejera Mabel, a 
la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos, eso creo que más que 
entregar una cuenta, creo que nos invita a una reflexión, a un análisis profundo 
como Partidos Políticos si, y hacer lo que está en la cancha de cada uno, el 
Organismo reglamentando y nosotros en campo con nuestros actores Políticos  
sensibilizando la importancia de las mujeres, lo hemos visto, siempre, siempre, 
siempre y hoy lo tenemos claro la Dirección de un Organismo Local, el 
encargado, el árbitro lo tiene una Mujer, eso es muy importante mencionar las 
mujeres están a la altura de cualquier circunstancia que se les afrente, por mi 
parte es cuanto, y muchas gracias. --------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas Gracias señor 
representante, le concedo el uso de la voz a la Consejera Mabel Hernández 
Meneses. -----------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas Gracias 
Consejera Presidenta, solamente para solicitar que se pueda publicar el 
informe en la página Web de Prerrogativas, el Organismo Público y bueno 
también sea notificado no, este (INAUDIBLE) veamos acerca de publicar el 
informe de acciones gracias. ----------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, consulto a la mesa 
en una tercera ronda si alguien desea participar. --------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Tercera ronda se consulta. ------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: ¿Consultar 
nada mas Secretario, si usted va a dar las observaciones que se mandaron? 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Este, Consejera sí, tengo 
algunas recepciones de algunas son de meramente de forma, pero serán 
impactadas desde luego. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más?, Si no 
cerramos. -----------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: No hay más solicitudes. ---------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, Secretario por 
favor, consulte en votación su aprobación para el siguiente punto del Orden 
del Día por favor. -------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta. El 
siguiente punto se refiere al punto número tres, es el bloque de proyectos de 
acuerdo que somete a consideración del Consejo General, la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos que comprenden de los 
puntos tres uno al tres punto siete. ----------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias Secretario, personas 
Integrantes de este Órgano Colegiado están a su consideración los puntos 
listados en el Orden del Día, del tres punto uno al tres punto siete. --------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto a los integrantes del Consejo si ¿Hubiera alguna intervención en 
primera ronda sobre esos puntos?, ¿Alguna reserva sobre estos?, yo si me lo 
permite Presidenta solo me anotaría en lo general sobre este bloque enlistado 
en el punto número tres, aprecio también la solicitud del Consejero Roberto, 
¿alguna reserva de algún punto Consejero? --------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Es en lo general Secretario 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Ok, también en lo general el 
Consejero Roberto López Pérez, ¿alguien más, consulto a los Integrantes del 
Consejo?, únicamente esas dos solicitudes Presidenta.  ---------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se corrió la. ---------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Alguien, hago la reiteración de 
cómo se eliminó un punto, hubo un corrimiento los puntos que antes eran 
cuatro ahora pasan a ser tres, ese sería la cuenta Presidenta. --------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias Secretario en 
consecuencia, solicito se someta a votación los proyectos de acuerdo relativos 
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a este bloque que no hayan sido reservados, Secretario entonces toda vez que 
se reservó en lo general se le concede el uso de la voz. ----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:   con todo gusto Presidenta, 
muchas gracias, únicamente para dar cuenta que en los puntos tres punto uno, 
tres punto dos, y tres punto tres, fueron recibidas observaciones por parte de 
la Consejera Electoral Mabel Aseret Hernández Meneses, mismas que 
consisten eminentemente en la validación de algunas fechas dentro de 
antecedentes de los puntos referidos el punto 3.4 por parte de la misma 
Consejería Electoral se sugiere agregar como antecedente el acuerdo 
OPLE/CG368/2021, mismo que consistió en la vista a la interventoría respecto 
de la aprobación de la resolución INE/CG/1406/2021, sobre sanciones firmes 
impuestas al Partido y tres punto seis dar cuenta que fueron recibidas 
observaciones dentro del correo electrónico de la Secretaría ejecutiva por 
parte de la Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, en ella 
se propone que la respectiva pueda validar la pertenencia de una línea dentro 
del último párrafo del Considerando catorce en la página 17. Esa sería la 
cuenta, puntual eh Presidenta. --------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias Secretario, se le 
concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. ---------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas Gracias Presidenta, 
hola nuevamente a todas y todos muy puntual, agradecer y reconocer desde 
luego el trabajo que se refleja en la formulación de estos proyectos de acuerdo, 
a la Presidencia de la Comisión por supuesto y a las áreas técnicas, sumarme 
también a las observaciones que se han vertido sobre la mesa y en un tercer 
momento pedir y analizar la viabilidad de que en cada uno de este bloque de 
acuerdos tanto en lo que hace a  la ejecución de la sanción como al reintegro 
de los remanentes, a los que hacen referencia a los proyectos de  acuerdo una 
vez que se esté en ese momento procesal oportuno se informe, ¿por qué lo 
digo?, porque son me parece cumplimiento de resoluciones que involucran  
también el tema de recursos públicos, entonces me parece muy importante 
que una vez que ese momento procesal oportuno que se le da a las y los 
interventores para hacer  ejecutiva las sanciones como los remanentes decía, 
puede informarse al Consejo General de la Ejecución de los mismos, gracias.- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, Secretario toda vez 
que han sido agotados las reservas en lo general. ------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Si procedo a la votación, si 
perdón, al parecer también se anota el Consejero Quintín. -------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Se le concede el uso de la 
voz al Consejero Quintín Dovarganes  ---------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas 
Gracias Presidenta, nada más para concordar con lo que ha mencionado el 
Consejero Roberto, me parece importante que las interventorías, tengan la 
puntual obligación de dar conocimiento al Consejo General cuando hagan la 
aplicación de la multa correspondiente y este yo considero necesario no 
solamente abarcar a estos temas, sino abarcar otras multas que se han 
presentado en el pasado y cuya información, respecto del Consejo General 
por parte de las interventorías pues también sería necesaria entender cuando, 
han sido o serán acatadas estas resoluciones. Seria cuanto Presidenta, 
muchas gracias.---------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, Secretario toda vez 
que han sido agotados las participaciones le solicito someta a votación los 
proyectos de acuerdo relativos a este bloque que no fueron reservados y con 
los comentarios vertidos en los términos generales. ---------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta con 
las intervenciones de cuenta que se ha hecho referencia de las modificaciones 
solicitadas por esta Secretaría consulto a las Consejeras y Consejeros 
Electorales el sentido de su voto respecto de los proyectos de acuerdo 
enlistados en el bloque número tres que corresponden de los puntos tres punto 
uno al tres punto siete, les pregunto en el siguiente Orden. -------------------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -----------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con los proyectos 
Secretario. Gracias. ----------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------
-Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor---------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  Con los proyectos 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas Gracias Consejero, con 
siete votos a favor son aprobados por unanimidad los proyectos de cuenta 
Consejera Presidenta.-------------------------------------------------------------------------
-Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
continuamos con el siguiente punto del Orden del Día.-------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con gusto Presidenta el 
siguiente punto se refiere al bloque de proyectos de acuerdo que se somete 
a consideración del Consejo General, la Comisión Permanente de 
Prerrogativas y Partidos Políticos que comprenden los puntos cuatro 
punto uno y cuatro punto dos si me lo permite Consejera Presidenta hago 
Constar la presentación ante la Presidencia del Consejo General del escrito 
del Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, mediante el cual  
solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o 
intervenir en la votación o representación del punto cuatro punto dos ahora 
respecto de la Asociación Política Estatal, “Generando Bienestar 3”. ------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
Consejeras y Consejeros Electorales en términos del Artículo 45 Numeral 6 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General se procederá a resolver 
sobre la excusa presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar 
Dovarganes Escandón, Secretario consulte en votación nominal sobre la 
excusa presentada en lo particular del punto cuatro punto dos respecto a la 
Asociación Política Estatal “ Generando Bienestar 3”.--------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta 
procedo a consultar a las Consejas y Consejeros Electorales el sentido de su 
voto sobre la excusa presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar 
Dovarganes Escandón, en el siguiente orden les pregunto.-------------------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -----------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con la solicitud 
Secretario. Gracias. ----------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor ------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
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Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias. Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  A favor.--------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias con seis votos a favor 
es aprobado por Unanimidad la excusa presentada por el Consejero Electoral 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, es la cuenta Presidenta.-------- ------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este Órgano Colegiado están a su consideración los puntos 
listados en el bloque cuatro que comprende los puntos cuatro punto uno 
y cuatro punto dos los cuales solicito manifiesten  si desean reservar alguno 
para su discusión además del punto cuatro punto dos que se ha reservado en 
razón de la excusa presentada. -------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si con todo gusto, consulto a las 
y los integrantes del Consejo aprecio la solicitud Consejero (INAUDIBLE) y 
cuatro punto dos reservado alguien más en forma entonces ya sobre cuatro 
punto dos nada más perfecto. ---------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muy bien, Secretario someta 
a votación el proyecto de acuerdo listado en el cuatro punto uno. ----------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Muy bien Presidenta, consulto 
entonces de manera nominal a las y los Consejeros Electorales el sentido de 
su voto respecto del proyecto de acuerdo del listado en el punto cuatro ahora 
cuatro punto uno. ------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -----------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto 
Secretario. Gracias. ----------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor -------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  Con el proyecto --------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con siete votos a favor 
es aprobado por unanimidad Presidenta la cuenta.-----------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, con 
fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General 
está a su consideración el punto número cuatro punto dos que fue reservado 
y se abre lista de las o los Oradores que deseen hacer uso de la voz Secretario 
solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General que requieran 
intervenir en este punto. ----------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto, consulto aparte 
de la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez y el Consejero 
Fernando García Ramos, ¿Alguien más se anota en primera ronda para este 
punto el cuatro punto dos?, no aprecio, Consejera Mabel también se anota en 
primera Ronda, ¿Alguien más?, Únicamente Presidenta. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muy bien,  se le concede el 
uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez.------------
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María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas 
Gracias,  Presidenta pues señalar que acompaño el sentido del proyecto y en 
específico lo relativo a disociar la verificación anual de los requisitos de 
permanencia de las Asociaciones Políticas Estatales, respecto del 
cumplimiento de principio de  Paridad en la integración de los Órganos de 
Dirección y los Órganos delegacionales y esto es así pues el artículo 29 
Fracción III del Código Electoral en relación con el Diverso 25 de las 
Fracciones I y II del referido Código establece que las Asociaciones Políticas 
Estatales tendrán las Obligaciones siguientes y Fracción III mantener vigentes 
los requisitos que les fueron necesarios para su constitución y registro, el 
cumplimiento de los mismos deberá verificarse anualmente previo acuerdo del 
Consejo General, el 25 por su parte señala que los Ciudadanos que tengan el 
propósito de constituirse en una Asociación Política para obtener su registro 
deben cumplir los requisitos siguientes: Como contar con un mínimo de mil 
cincuenta afiliados en el Estado, contar con un Órgano directivo de carácter 
Estatal y Delegacionales en cuando menos Setenta Municipios y haber 
efectuado como grupo u Organización actividades Políticas continuas durante 
menos, cuando menos durante los dos últimos años, dicho de otro modo las 
Asociaciones Políticas Estatales se encuentran obligadas a mantener vigentes 
anualmente los requisitos que les fueron necesarios para su constitución  y 
registro es decir, contar con un mínimo de mil cincuenta afiliados en el Estado, 
contar con un Órgano Directivo de Carácter Estatal y Delegaciones en cuando 
menos setenta municipios y realizar actividades políticas continuas; no 
obstante si bien es cierto los lineamientos para registro y permanencia de las 
Asociaciones Políticas Estatales establece en sus Artículos 51 y 54 que el 
Órgano Directivo Estatal de las Asociaciones y las Delegaciones Vigentes 
deberán cumplir en todo Momento con el  principio de Paridad de Género, 
dicha obligación no encuadra dentro de los requisitos de verificación anual que 
establece el Código Electoral, por ese motivo resulta viable que en el presente 
caso se proponga que el inicio de la verificación anual de requisitos se  realice 
en el mes de Enero tal y como dispone el artículo 41 de los referidos 
lineamientos y por su parte la verificación del cumplimiento de Paridad de 
Género se realice por separado en las  fechas que se propone en el proyecto, 
y en ese sentido resulta también oportuno referir que si bien acompaño el 
sentido del proyecto al establecer que el cumplimiento de paridad en la 
integración de los Órganos delegacionales se verifique únicamente para el 
caso de aquellas que designaron sus integraciones posterior a la emisión de 
los lineamientos que establece la obligación para garantizar la paridad de 
género en todo momento en un periodo de ciento ochenta días naturales . Me 
permito también señalar que esta Consejería en su oportunidad remitió una 
propuesta similar la cual también consistía en disociar la verificación anual de 
los requisitos de permanencia respecto de la verificación de Paridad de 
Género en la integración de Órganos Delegacionales, no obstante, dicha 
propuesta a diferencia planteaba que la verificación del principio de paridad de 
género se realizara en el mes de marzo, ello a la par de la emisión del dictamen 
de verificación respecto del ejercicio 2022 y esto con el objeto de garantizar la 
participación efectiva de las mujeres al interior de las Asociaciones Políticas 
Estatales de una forma más expedita, lo anterior es así pues desde mi óptica 
no existe un impedimento para que dichas verificaciones se realizaran en la 
fecha en la que se iba a emitir el dictamen respectivo en el  mes de Marzo, 
toda vez que dicha verificación se limitaría a identificar el número de mujeres 
y hombres que integran los órganos delegacionales  y realizar  así en ese 
mismo momento el pronunciamiento respectivo, aunado  a que dicho periodo 
se considera tiempo también suficiente para que las asociaciones políticas 
estatales realizaran los actos tendentes a la programación de los 
procedimientos necesarios de designación y elección sin embargo como ya lo 
adelanté, acompañaré el sentido de los proyectos en sus términos y creo que 
pudiera quedarse sobre la mesa el análisis de  que dicho elemento pudo 
haberse también verificado en el mes de marzo y así no prolongar más dicha 
verificación. Muchísimas gracias, Consejera Presidenta, es cuanto. -------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, se le 
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concede el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos. -----------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera 
Presidenta. Consejeras, Consejeros, señores representantes, señoras 
representantes, distinguidas personalidades que nos acompañan, también 
saludo a todas las personas que nos siguen a través de las plataformas 
institucionales. Adelanto que voy a acompañar el sentido del proyecto que se 
somete a consideración y que también comparto todas sus consideraciones, 
pero la razón por la cual quería hacer uso de la voz es para posicionarme 
porque considero que es un tema fundamental, y lo creo así por lo siguiente, 
para mí el acuerdo que estamos aprobando constituye la materialización 
dentro del ámbito de las competencias de esta autoridad administrativa de un 
principio constitucional, el Principio de Paridad; digamos llevó mucho tiempo 
salir de esta concepción de que un sistema jurídico es nada más un conjunto 
de reglas o de normas, un sistema jurídico es eso pero no solo eso, también 
lo es un conjunto de reglas y de principios, y los principios a diferencia de las 
reglas que se aplican si o si todo o nada, los principios son mandatos de 
optimización, son como esos grandes paradigmas que tenemos que seguir, 
que tenemos que tratar de alcanzar que están en el horizonte y que en la 
medida de nuestras posibilidades dentro del marco de las competencias de 
cada autoridad administrativa, de cada autoridad como lo mandata el artículo 
1 Constitucional del que ya se ha hablado aquí, cada autoridad está obligado 
a llevarlo a cabo, y este principio de paridad está en la Constitución y no ha 
sido fácil que haya llegado hasta la Constitución, el principio de paridad como 
yo lo veo responde también a un gran momento constitucional, que es a partir 
de la última década en nuestro país donde hemos visto una explosión sin 
precedentes por parte de las minorías, y por parte de algunos grupos que 
históricamente había permanecido en desventaja como el sector de las 
mujeres que aunque no es minoritario numéricamente, si lo era por estas 
condiciones en que se les había puesto de vulnerabilidad, han alzado la mano 
para tratar de incidir en la esfera pública, para tener igualdad de 
oportunidades, e  igualdad de participación, y ese principio de igualdad entre 
el hombre y la mujer está en nuestra Constitución desde hace cuarenta años, 
pero solo hasta épocas recientes se está haciendo efectivo y este acuerdo que 
lleva también el principio de paridad a las Asociaciones Políticas Estatales, es 
un ejemplo claro de cómo el OPLE no es omiso, no es indiferente a todo este 
reclamo, a todo este momento constitucional que se vive en la sociedad para 
que las mujeres tengan la misma oportunidad, el mismo grado de participación, 
de oportunidades, y los mismos derechos, no piden nada más pero tampoco 
nada menos, no les corresponde nada más pero tampoco nada menos, por 
eso es de celebrarse este acuerdo, es un acuerdo que lleva también la paridad 
a los órganos directivos, a las delegaciones, a los estatutos de las APES, y si 
bien es cierto ya había paridad en los órganos directivos de los partidos 
políticos que se origina también a partir de la vía jurisprudencial, de lo que 
habían interpretado los jueces, es tan importante que ya se recoge también en 
la ley, quizá en algún momento también nuestro Código Local recoja esto que 
nosotros estamos haciendo de manera proactiva en un acuerdo y lo lleve 
también y lo plasme dentro del Código Electoral Local, pero si no es así el 
OPLE por su parte dentro del ámbito de sus competencias y maximizando los 
principios constitucionales que son mandatos de optimización y que también 
deben ser eficaces y deben estar presentes, y deben permear todo nuestro 
sistema normativo están haciendo lo propio con la aprobación de este acuerdo. 
De mi parte no quedaría más que reconocer el esfuerzo de la Comisión de 
Prerrogativas desde su presidencia por la inclusión también, también por la 
paciencia y la tolerancia, escuchar todas las propuestas y al área técnica 
también encargada de llevar a cabo la tarea, muchas gracias. --------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Se le 
concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -
-Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta. Definitivamente la construcción de este proyecto de 
acuerdo pues si llevó muchas revisiones, intercambiar opiniones con las 
diferentes consejerías, así que agradezco mucho los aportes que hicieron para 
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que pudiéramos llegar a un consenso sobre los puntos resolutivos y la manera 
en que se estableció el análisis. Asimismo agradezco mucho a la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos para trabajar las múltiples 
versiones que hubo al respecto de este proyecto, me parece que llegamos 
hasta cuatro o cinco versiones y es que déjenme comentarles, lo interesante 
de esta verificación, de este ejercicio en particular, es que es la primera vez 
que aplicamos unos lineamientos de verificación de requisitos que ya 
establecen y regulan cómo se valora la paridad al interior de las Asociaciones 
Políticas Estatales, ya en los lineamientos y en su versión anterior traíamos 
verificación de paridad únicamente para órganos directivos y que estuviera 
establecida en estatutos, sin embargo, a partir de la reforma que se realizó en 
veinte-veintiuno, establecimos que pues esta debía permear hacia paridad 
vertical, horizontal y también pues en su conjunto a toda la estructura de la 
APE, entonces aquí el problema que había era dilucidar a partir de cuando se 
debía hacer exigible esta integración paritaria porque hay una redacción en los 
lineamientos que establece que tiene que ser en todo momento, sin embargo, 
siendo sensibles también al tiempo que les toma organizar asambleas y poder 
llevarlas a cabo para modificar la integración de las delegaciones que son los 
órganos más numerosos con las que cuenta una APE es que se decidió pues 
darles este plazo que aparece establecido intentando también que no se 
traslaparan ya con los trabajos propios de preparación para el Proceso 
Electoral que viene el próximo año, entonces me parece que se alcanzó un 
punto medio para que tuvieran tiempo suficiente de reorganizarse y también 
pues se valoró el tema de respetar los derechos adquiridos para quienes ya 
tuvieran periodos definidos tanto en órganos directivos como en delegaciones 
y bueno se hace también una distinción entre aquellas asociaciones que 
hubieran hecho alguna modificación en sus órganos posterior a haber sido 
aprobados y notificados de los lineamientos que comento. Sin mayor 
preámbulo yo cierro con esto mi participación, sin dejar de agradecerles los 
aportes que nutrieron a este proyecto. Gracias. ----------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. 
Continuamos con segunda ronda. ---------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Segunda ronda, segunda ronda 
consultaría a la Consejera Maty Lezama Martínez, ¿Alguien más?. 
Únicamente Presidenta, y también el representante de Movimiento Ciudadano, 
gracias, ¿No? Saludos, representante, ¿Alguien más perdón en primera ronda 
aparte de la Consejera Maty? Únicamente, gracias. ----------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En segunda ronda se le 
concede el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez, adelante 
Consejera.----------------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias Presidenta, 
pues al igual que quienes me antecedieron en el uso de la voz, celebro la 
conformación de este proyecto que se pone hoy sobre la mesa porque 
evidentemente de ahí denotan diversas reflexiones, hay que recordar que las 
APES son entidades de interés público y constituyen formas de asociación 
ciudadana que coadyuvan al desarrollo de la vida democrática y cultura 
política, así como a la creación de una opinión pública mejor informada, 
entonces en ese sentido me parece que son, que las APES son aliadas 
fundamentales justamente para transmitir la participación política de las 
mujeres en condiciones justas y equitativas, en ese tenor me parece 
fundamental que este organismo como parte obligada de garantizar el goce de 
los derechos humanos como lo es el de igualdad, el de no discriminación, pues 
esté dando un paso firme justamente en este marco para el respeto irrestricto 
del principio constitucional de Paridad de Género y que lleven por supuesto 
encaminarlos a alcanzar esa tan añorada igualdad sustantiva y que favorezca 
el liderazgo político de las mujeres y su representatividad en entornos públicos 
y políticos, como ya se ha referido, bueno pues el proyecto que hoy se pone a 
consideración pues se realiza un estudio justamente en esta materia por 
cuanto hace a la integración de los órganos directivos estatales de las APES 
y sus delegaciones, en razón de lo anterior se observa que diversas APES en 
primer término todavía no cuentan con una integración paritaria en los citados 
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órganos conforme a los lineamientos que también ya han sido multireferidos, 
por lo que atendiendo a dicho principio pues este Consejo General en aras de 
garantizar los derechos de la mujeres pues pone a consideración la realización 
de diversas acciones como es la modificación a sus estatutos, la integración 
de nueva cuenta de sus órganos directivos y de sus delegaciones justamente 
observando este principio de Paridad de Género que si bien esta es la ley 
tampoco deja de ser una obligación y un compromiso con nuestra democracia 
veracruzana. En ese sentido, enhorabuena por este Consejo General y por 
supuesto que no dudamos de la gran cooperación y suma de esfuerzos por 
parte de las APES para lograr el empoderamiento de las mujeres en 
condiciones justas y equitativas y por supuesto, su representatividad efectiva. 
Es cuanto, muchas gracias. ------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, abriríamos una 
tercera ronda. ------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, ¿En 
tercera ronda? La Consejera Presidenta, ¿Alguien más? No aprecio más 
solicitudes. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Creo que solo soy yo. Bueno 
solo y muy brevemente para sumarme a todo el reconocimiento que se hace 
a la Comisión que ha desarrollado estos trabajos y que ha llevado a la 
consolidación de estos acuerdos y particularmente también a las áreas 
técnicas y ejecutivas que participaron en su integración y bueno, hacer un 
llamado desde este Consejo General a las Asociaciones Políticas Estatales 
para que se sumen a estos esfuerzos que toda la intención que va proyectada 
en los mismos, es consolidar lo del ejercicio de los derechos de las mujeres y 
cierta estoy que hará un buen eco en sus estructuras, va a fortalecer a sus 
órganos de dirección y sus delegaciones, y cierta estoy de que en el siguiente 
año tendremos un cumplimiento oportuno de estos acuerdos, gracias. 
Secretario toda vez que han sido agotadas todas las participaciones solicito 
proceda a consultar la votación del punto por favor. ---------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta. En 
virtud de la excusa previamente aprobada por este órgano colegiado 
presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, 
me permitiré hacer una votación en lo general y luego una en lo particular, en 
lo general desde luego excluyendo de esta votación lo que corresponde a la 
Asociación Política Estatal, Generando Bienestar 3, les pregunto en el 
siguiente orden, repito en lo general excluyendo de esta votación a dicha 
asociación sobre la aprobación del proyecto de acuerdo enlistado en el punto 
cuatro punto dos del Orden del día, les pregunto en el siguiente orden, 
Consejera Presidenta Marisol Delgadillo Morales. -------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto, gracias 
Secretario.----------------------------------------------------------------------------------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------
-Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor.------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón.----------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En lo general a 
favor.----------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor.--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------
-Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor.-----------------------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------
-Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor.--------------------------
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-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con siete votos a favor 
es aprobado en lo general por unanimidad Presidenta, ahora consultaré en lo 
particular lo que corresponde a la Asociación Política Estatal Generando 
Bienestar 3, les pregunto también en el siguiente orden, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales.----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor.---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor.-------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses.-----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -----------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor.--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez.-------------------------------------------------------------------------------
-Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor.-----------------------------
-Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos.-----------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto.---------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con seis votos a favor 
también es aprobado por unanimidad lo que corresponde a esta Asociación 
Política Estatal. Es la cuenta. ----------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. 
Proseguimos con el siguiente punto por favor. -----------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere al bloque de proyectos de acuerdo que somete a 
consideración del Consejo General la Comisión Permanente de Quejas y 
Denuncias que comprenden los puntos cinco, ahora el cinco punto uno 
al cinco punto tres. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes de este órgano colegiado, están a su consideración los puntos 
listados en el bloque cinco que comprenden los punto cinco uno al cinco tres, 
solicito manifiesten si desean reservar algún punto para su discusión. ----------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¿Consultaría? Consejera 
Lourdes, ¿Reserva los tres puntos entiendo? Perfecto, Consejero Roberto, 
muy bien, muy bien, entonces sería la cuenta Presidenta. --------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, se le concede el 
uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez.-------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas 
gracias Presidenta respecto, ¿Entiendo cinco punto uno? ¿Si? Bien, pues de 
inicio quisiera manifestar mi beneplácito por ver materializada ya esta guía 
básica para mujeres sobre violencia política en razón de género que hoy se 
está poniendo a la consideración de este Consejo General, este documento 
les comparto representa un recurso necesario e importante para brindar a las 
mujeres un acercamiento a contenido jurídico-electoral en materia de violencia 
política en razón de género, es un instrumento didáctico para generar un 
entendimiento y reflexión de este problema sin mayores tecnicismos ni 
conceptos de difícil comprensión, pues es fundamental tener presente que no 
todas las mujeres que acuden a denunciar ante este OPLE lo hacen a través 
de representaciones con perfiles jurídicos y en ese sentido es que el contenido 
de esta guía está planeado y diseñado en un lenguaje ciudadano e incluyente 
y con conceptos explicados de manera sencilla y digerible, esta obra es 
también resultado de un arduo trabajo institucional de diferentes áreas de este 
organismo que colaboraron para su elaboración, pues como ya mencioné, se 
plantea un contenido de fácil lectura, amigable, entendible y ágil para 
identificar este tipo de violencia de una manera práctica mencionando entre 
otras cosas en qué consiste, quiénes pueden ser víctimas, quiénes pueden 
cometerla, cuál es el procedimiento a seguir para denunciar, y quiénes son las 
instancias competentes y también el procedimiento que se sigue respecto a 
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este tema. Asimismo, destaco también el contenido y diseño visual con la que 
cuenta esta guía y que complementa la información explicativa que se expone 
en ella y es que con las agradables imágenes, diagramas, flujogramas, se 
espera atraer la atención de las personas lectoras también de esta guía, y se 
busca que la información sea recordada con mayor facilidad. Considero 
también que este proyecto es un aliciente para prevenir, atender y erradicar la 
violencia política contra las mujeres en razón de género, pues conocer y 
reflexionar acerca de lo que implica este fin, pues de garantizar la 
representación y participación política efectiva de las mujeres en los distintos 
espacios de la toma de decisiones para que su voz pueda ser escuchada y 
respetada en todo momento. También considero indispensable que las 
posibles víctimas tengan acceso a este tipo de herramientas, contenido 
informativo que pueda incentivar la denuncia de conductas constitutivas de 
esta violencia, es necesario también la colaboración de todos los actores de la 
sociedad para impulsar su difusión en este tipo de proyectos que representan 
acciones transcendentales en la lucha contra la violencia en contra de la 
violencia contra las mujeres. Es importante también destacar que esta guía va 
acompañada de un formato de queja o denuncia precisamente que de la mano 
de un video tutorial pues podrá en su caso facilitar su llenado para de ser 
necesario para alguna mujer víctima de violencia política en razón de género 
pueda presentar y acceder en este caso a la presentación de su queja o 
denuncia ante este OPLE Veracruz. Sería cuanto Consejera Presidenta, 
muchísimas gracias y por supuesto reitero el agradecimiento a cada una de 
las personas que formaron parte para tener este proyecto materializado, por 
supuesto no los enlisto porque son muchas las personas que tuvieron que ver, 
incluyendo desde luego mis colegas que integran este Consejo General y la 
Secretaría Ejecutiva. Muchísimas gracias Presidenta. -------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Se 
concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. ----------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidenta, 
hola nuevamente a todas y todos, más bien su modesto servidor quería hacer  
una participación en lo general para no ir interrumpiendo punto por punto pero 
bueno agradezco la oportunidad. En primera instancia quiero refrendar mi 
gratitud a la presidencia de la Comisión por la atención y la apertura que 
siempre tiene hacia su servidor. Felicitar a todas y a todos quienes han hecho 
posible desde luego esta guía básica para las mujeres en casos de violencia 
política en razón de género, no quiero dejar desde luego a nadie fuera, por eso 
felicito a todas y todos quienes lo hicieron posible. A ver, se dice que la mejor 
forma de decir es hacer, lo comentaba en el seno de la propia Comisión de 
Quejas y Denuncias, esta guía básica que nosotros tenemos hoy la 
oportunidad de conocer, de revisar en esta mesa, representa precisamente 
una muestra más del compromiso de este organismo por cerrarle el paso a la 
violencia política en razón de género, y desde aquí lo voy a decir fuerte y claro, 
me parece que hay evidencia fehaciente e irrefutable de que desde el seno de 
este Consejo General se toman decisiones dirigidas no solamente a combatirla 
y a sancionarla sino también a prevenirla, y esa debe ser la ruta, no debe de 
haber decisiones de ninguna naturaleza que abran la puerta a la violencia, a 
ningún tipo de violencia, a ningún tipo de acoso ni laboral ni sexual, voy a 
decirlo así, algo que no es novedoso para ninguno y ninguna de las y los 
presentes, sabemos que la violencia política en razón de género es un 
problema estructural que necesita que asumamos una responsabilidad 
individual y colectiva, seguir generando guías, políticas públicas, vías para 
erradicarla, prevenirla y combatirla, hoy lo que tenemos es justamente eso, 
queda evidenciado por supuesto que Veracruz es el segundo Estado a nivel 
nacional con más casos registrados por violencia política en razón de género 
después de Oaxaca, pudiera parecer malo, pero no lo es, oye Roberto, ¿Y por 
qué no lo es? Porque queda claro que cada vez más se está denunciando este 
problema público que lacera derechos humanos de las mujeres, creo que ellas 
no tienen que vivir con el temor de ser espiadas, hostigadas, acosadas por el 
simple hecho de estar participando desde el seno de las decisiones políticas y 
de espacios públicos, esta guía me parece de manera clara te dice ¿qué es la 
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violencia política en razón de género?, ¿en el OPLE ante qué instancias 
puedes acudir?, ¿cuáles son los requisitos?, ¿ante quién te puedes acercar?, 
incluso hay un formato que te permite presentar una queja de forma rápida y 
eficiente. Celebro entonces que esta institución esté generando este tipo de 
mecanismos adicionales, innovadores porque es un mecanismo adicional, 
innovador que busca la eficiencia y que buscan con claridad darle una 
herramienta más a las mujeres para que puedan de alguna manera defenderse 
y canalizar precisamente esta sensación y este sentimiento de hostigamiento, 
entonces yo celebro a la mesa que haya este tipo de presentaciones de 
documentos, no me quiero adelantar a un tema pero también de alguna 
manera vale muchísimo la pena resaltar que se estén generando las 
condiciones propicias para que a través de la tecnología y haciendo otra vez 
uso de la innovación se vaya a implementar prontamente ya un sistema de 
quejas y denuncias para que todas las mujeres desde los lugares más 
recónditos del Estado de Veracruz puedan con la debida oportunidad y 
diligencia presentar una queja o denuncia por posible violencia política en 
razón de género. Entonces me da mucho gusto que sobre la mesa estemos 
haciendo esfuerzos, todas y todos para que a través de mecanismos claros, 
reales, materiales y más allá de la narrativa y el discurso con acciones 
materiales podamos sumar a que las mujeres puedan participar en 
condiciones más o menos democráticas, me parece insisto que hay que cerrar 
la brecha a este tipo de situaciones que de alguna manera complican de 
manera significativa que las mujeres puedan participar más allá de las 
naturales vicisitudes que implica el poder buscar ocupar un espacio len la toma 
de decisiones políticas o públicas. Enhorabuena por quienes han hecho 
posible este documento, muchas gracias. -----------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero. 
Secretario por favor. --------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario Ejecutivo: Consulto en segunda 
ronda si hubiera alguna intervención sobre el punto que nos ocupa. No aprecio 
más solicitudes. ¿Consejera Mabel? ¿Alguien más en segunda ronda? 
Representante del Partido Revolucionario Institucional, consulto ¿Alguien más 
en segunda ronda? Únicamente Presidenta. --------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, se concede el uso 
de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ----------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, pues siendo brevísima, yo quisiera reconocer el esfuerzo que ha 
tenido la Comisión de Quejas y Denuncias, y en particular impulsada por la 
Consejera María de Lourdes Fernández Martínez para en verdad ciudadanizar 
lo que hacemos, siempre es un poco complejo intentar explicar que se hace 
dentro del Organismo Público, pero me gusta mucho esta iniciativa porque 
incluso gráficamente de manera visual, es bastante atractiva, entonces yo creo 
que habrá que difundirlo y hablar de esta propuesta por todo lo alto para que 
precisamente las mujeres puedan saber que cuentan con una institución que 
las pueda apoyar, entonces en verdad enhorabuena por ello, y sobre todo que 
esté pensado desde un punto de vista ciudadano. Es cuanto. ---------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Se 
concede el uso de la voz ahora al representante del Partido Revolucionario 
Institucional, Zeferino Tejeda Uscanga, adelante por favor. -------------------------

Zeferindo Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta. En realidad 
celebro mucho el trabajo que se ha hecho desde comisiones no solo a quienes 
presiden las comisiones encargadas en el tema, a todos los integrantes del 
Consejo y a las áreas del Organismo Público que tienen que ver con estos 
análisis y estudios, y los resultados que hoy se dan con este acuerdo, lo 
comentaba yo en corto con la Consejera Maty aquí, que bueno que se tengan 
protocolo ahora, que se tengan todos los trabajos que se están haciendo, y sin 
saber lo voy a comentar y sin saber quiénes son los que están ya en la lista de 
amonestados por violencia política de género, no importa el partido que sea, 
si son del partido que represento o si son de otro partido no importa, lo 
importante aquí no es no se trata de partidos o equipos, sino el respeto que se 
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vaya terminando de una vez por todas con el tema de la violencia política de 
género, de que realmente ahí está el protocolo, pero que estemos vigilantes y 
que se aplique, y que este Consejo General en cuando detecte que no son 
aplicados por las autoridades respectivas, lo haga público, lo haga público 
porque no solo los partidos políticos o un Consejero lo haga en los medios de 
comunicación no, que lo haga, que la representante del Consejo General del 
Organismo Público Local para que se escuche fuerte en el estado y de una 
vez por todas terminemos, no importa de qué partido político, terminemos con 
este tema de la violencia política de género, quiero expresarlo aquí, muchos 
lo hacen como si fuera un chiste, como si fuera una gracia, hasta lo celebran 
el hecho de poder ver, apartar alguna compañera que es síndica o que es 
regidora o que no tenga ningún cargo de elección, pero con el hecho de que 
sea servidora en la administración pública porque también a ellas le faltan al 
respeto, las hacen menos, les ocultan la información, etcétera, etcétera y se 
termine este tema que se vaya erradicando, decía el Consejero Roberto que 
era buena noticia, es como si pero no, yo creo Consejero con todo respeto es 
buena su interpretación pero yo creo que si es de preocuparse de que estemos 
en el segundo lugar en el país con el tema de violencia política de género. 
Gracias compañeros. --------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante. 
Abriríamos una tercera ronda. -----------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario Ejecutivo: En tercera ronda 
consulto a los integrantes del Consejo. Consejera Maty Lezama Martínez, 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Presidenta. ----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Se 
concede el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez. -----------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchísimas gracias 
Presidenta, pues únicamente referir de manera muy breve, que celebro el que 
se estén poniendo sobre la mesa justamente en esta sesión pues temas que 
tiene que ver con el respeto irrestricto de los derechos político-electorales de 
las mujeres, me parece que esta guía básica además de contener elementos 
de identificación, autoridades competentes, tramitación de los procedimientos 
especiales sancionadores, medidas de protección y medidas cautelares, así 
como, contempla también la presentación de quejas en línea, pues es un 
documento para la ciudadanía que esté interesada uno en unirse a esta lucha 
por la erradicación de este tipo de violencia y dos, pues también para las 
mujeres que desafortunadamente estén pasando por estas conductas que 
lastiman seriamente sus derechos humanos. Enhorabuena por la Comisión de 
Quejas y Denuncias, Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, 
también reconozco que usted es una persona muy comprometida en esta labor 
que nos debe de unir a todas, a todos y todes para lograr escenarios libres de 
violencia en el marco del ejercicio de los derechos de las mujeres, tanto las 
mujeres que se encuentran ejerciendo cargos de elección popular, como 
aquellas que también se encuentran inmiscuidas en la vida pública y política 
de nuestra entidad. Ya se mencionaba también sobre esta mesa y se 
reflexionaba acerca de que Veracruz desafortunadamente es el segundo 
Estado con mayores sanciones inscritas, en este caso treinta y seis casos en 
el Registro Nacional de Personas Sancionadas por Violencia Política Contra 
las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral, sin embargo, 
también se ha sacado como comentario que esto evidentemente pues también 
puede ser un señuelo de que la cultura de denuncia pues se ha hecho más 
efectiva, sin embargo, a través de estos documentos me parece que podemos 
impulsar justamente la cultura de denuncia y también la construcción de un 
conocimiento adecuado para este tipo de temas. Es cuanto, muchas gracias. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Se 
concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta. Sobre este punto me pareció muy interesante lo que 
comentaba el representante del PRI acerca de que pues la atención no debería 
ser solamente para mujeres candidatas o que ya están en el ejercicio del 
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cargo, a mí me llama mucho la atención un asunto que ya pues ha sido 
discutido en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación donde se 
ha determinado que no se le puede dar tratamiento a través de un PES, por 
ejemplo, violencia que denuncie una mujer que no llegó a un cargo por elección 
popular, sino por una designación, a mí me parece, digo probablemente como 
autoridades electorales yo creo que somos de las que tenemos más avanzado 
el tema de cómo atender la violencia de género y no puedo dejar de pensar 
que una persona que ha sido designada no habría llegado ahí si no fuera 
porque tiene una relación política, por supuesto de una manera mucho más 
amplia está ejerciendo sus derechos políticos, no es como tal lo concedimos 
muy formal con respecto a que haya sido electa no, o que esté militando en un 
partido etcétera, pero me parece que pues el marco legal que tenemos para la 
atención de estos casos resulta insuficiente, estaba platicando con el 
Consejero Fernando García Ramos que es experto en estos temas no acerca 
de cómo podría pues llegar a estudiar por la vía de responsabilidades 
administrativas, porque la verdad es que me parece grave que estas mujeres 
no puedan ser atendidas con materiales tan importantes como los que 
estamos discutiendo hoy precisamente por la acotación que nos da tanto la ley 
como ya los criterios jurisdiccionales pero bueno, esa es una reflexión que 
quería compartir para con ustedes. Sería cuanto. ------------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Y 
finalmente solo y brevemente, mi participación va en dos rubros, el primero 
nuevamente, felicitar a la Comisión que elaboró este proyecto de guía, a su 
presidencia, a las Consejeras y Consejeros que la integran, felicitarles a las 
áreas técnicas que participaron en su elaboración, también felicitarlos y 
reconocer su trabajo, y desde esta presidencia hacer un llamado a todos los 
actores políticos, a la comunidad académica, a la sociedad en su conjunto para 
coadyuvar en la difusión de esta guía y que podemos llegar a más mujeres y 
que puedan reconocer sus derechos políticos-electorales y los mecanismos 
para su ejercicio y su defensa, eso sería todo, muchas gracias. Secretario, 
procedemos a la votación toda vez que ya no hay intervenciones. ---------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario Ejecutivo: Con todo gusto 
Presidenta. De conformidad con sus instrucciones, pregunto a las y los 
Consejeros Electorales sobre la aprobación del proyecto de acuerdo por el que 
se emite la guía básica para mujeres sobre violencia política en razón de 
género de esta institución, les consulto en el siguiente orden, Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------     

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor.---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor desde luego señor 
Secretario. Gracias. ----------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor.---------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario.-

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Por unanimidad le 
informo que ha sido aprobado el proyecto de acuerdo enlistado en el punto 
número cinco punto uno del orden del día Presidenta. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Con 
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fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo 
General, está a su consideración el punto número cinco dos que fue reservado 
y se abriría la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, 
Secretario le solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General que 
requieran intervenir en este punto. --------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, si me lo permite, 
antes Presidenta quisiera dar cuenta de la presencia del representante del 
partido de la Revolución Democrática, Guadalupe Salmones Gabriel, gracias. 
Aparte de la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez que se reservó 
este punto, ¿Alguien más en primera ronda? Consejero Roberto López Pérez, 
Consulto  ¿alguien más en primera ronda? Únicamente Presidenta. ----------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien. Se concede el uso 
de la voz en consecuencia a la Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Gracias 
Consejera Presidenta. El protocolo de atención a víctimas y elaboración del 
análisis de riesgo en los casos de violencia política surge de la necesidad que 
este organismo electoral cuente ya con un instrumento orientativo que 
establezca la ruta a seguir para una eficaz y eficiente atención a posibles 
víctimas de violencia política contra las mujeres en razón de género, así como 
un adecuado análisis para la determinación del riesgo en que se encuentra la 
víctima, es creado también con la finalidad de que este organismo cuente con 
los mecanismos para poder garantizar la protección de los derechos político-
electorales de las víctimas a atender y prevenir la violencia política en razón 
de género que viven las mujeres y salvaguardar en todo momento la integridad 
y seguridad de las víctimas, y como resultado, también generar certeza en las 
personas sobre las competencias y actuar esperando también de las 
autoridades para brindar una respuesta a esta violencia que tanto preocupa, y 
es por ello que se establece el procedimiento a seguir desde que se recibe una 
queja o denuncia por violencia política como debe ser esa atención integral de 
primer contacto con la finalidad de identificar en todo momento los factores 
que de forma particular del caso implique el tratamiento del caso que se 
denuncia, y en ese sentido es importante también la capacitación constante 
para realizar con efectividad las funciones y las actividades establecidas 
dentro de este protocolo y en razón de ello les comparto también que ya se 
brindó la primera capacitación a este OPLE Veracruz de manera organizada 
digamos en coordinación con miembros de la Unidad Técnica de lo 
Contencioso Electoral del Instituto Nacional Electoral con la finalidad de 
ampliar los conocimientos y aclarar dudas sobre la atención de primer contacto 
que se les debe dar a las víctimas. Por otra parte también se incluye el 
procedimiento del análisis y evaluación de riesgos de las víctimas el cual lo 
llevará a cabo un grupo multidisciplinario conformado por cuatro mujeres de 
los perfiles de psicología, politología, trabajadora social y abogada experta en 
seguridad pública, todas ellas con experiencia en atención a víctimas y 
perspectiva de género con un enfoque también en materia electoral, es 
necesario contar con estos perfiles profesionales, pues desde el área de cada 
uno de estos perfiles es que se elaboran los análisis de riesgos de trabajo 
social, político-social, el psicológico y de riesgo en seguridad de las mujeres 
víctimas de violencia política en razón de género, y a partir de ese análisis 
realizado por estas personas expertas se les apoya y orienta en la elaboración 
de un plan de seguridad para que la víctima pueda identificar claramente el 
riesgo en el que se encuentra y establecer así las alternativas para poder 
mitigarlo, y bueno a partir de ese análisis de riesgo es que se determina qué 
medidas de protección son las adecuadas para otorgarse a la víctima, no 
solamente se queda en la determinación y dictado de las medidas de 
protección, sino que se prevé un punto al seguimiento al cumplimiento de estas 
medidas y para ello se contempla también la colaboración interinstitucional con 
diferentes autoridades a efecto de verificar su oportuno y correcto 
cumplimiento. Con la implementación de este protocolo, el OPLE Veracruz 
busca refrendar el compromiso institucional de maximizar la protección de los 
derechos político-electorales de las mujeres, de concientizar sobre la 



   

CONSEJO GENERAL 

          ACTA: 62 /EXT./ 06-12-2022 
 

24 
 

importancia de poder denunciar la violencia política y por supuesto, un trabajo 
colaborativo para impulsar el ejercicio y el respeto pleno de sus derechos, pues 
todo esto contribuye en la lucha por la erradicación de la violencia política en 
razón de género que a lo largo del tiempo pues ha mermado la participación 
activa de las mujeres en la vida política del Estado y también del país, y antes 
de concluir la participación, me permito de todo corazón y de manera muy 
sincera externar un agradecimiento y reconocimiento a las áreas que tuvieron 
que ver para poder materializar este proyecto, de inicio quisiera agradecer y 
reconocer el trabajo tan puntual y exhaustivo de análisis por parte de la 
Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos de todo el equipo de la Dirección 
Jurídica, de la Unidad del Centro de Formación y Desarrollo que apoyaron 
justamente con el diseño de este protocolo, de la Unidad Técnica de 
Comunicación Social que apoyó también en todo momento para poder difundir 
los videos que se llevarán de manera integral en la difusión de estos 
documentos y desde luego, a la Unidad Técnica de Servicios Informáticos que 
apoyó en todo momento para la creación del micrositio en donde estarán 
albergados estos documentos, por supuesto, esto no hubiera sido posible sin 
el liderazgo también de las unidades técnicas y direcciones ejecutivas de la 
Secretaría Ejecutiva, todo mi reconocimiento también Secretario, y por 
supuesto también a su equipo de trabajo. No quisiera dejar este 
agradecimiento sin expresar por supuesto mi reconocimiento también a los 
integrantes de la Comisión de Quejas y Denuncias, Consejero Fernando, 
Consejero Roberto, todo el apoyo brindado a estos proyectos porque con total 
convicción se muestra la congruencia en querer abatir este tipo de problema, 
desde luego a la Consejera Presidenta porque desde el primer momento en 
que le comentamos y compartimos de este documento, apoyó totalmente y 
respaldó en que pudiera ser una realidad y poder aterrizarse, por supuesto la 
Consejera Maty, Consejera Mabel, Consejero Quintín, mis compañeros del 
Consejo General y por supuesto, todo esto también atiende a un 
reconocimiento porque en varias de las comisiones que sesiones de las 
comisiones de este Consejo General se ha mostrado el interés y el respaldo 
por parte de las presentaciones de los partidos políticos para abatir y 
contrarrestar este mal que desafortunadamente pues debemos seguir 
combatiendo toda vez que pues subsiste y cada vez se da más o con mayor 
frecuencia en la participación, y que limita la participación de las mujeres. Y 
por último concluyo mi participación solicitando que en términos del artículo 42 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General pueda ser modificado el 
acuerdo en el sentido de poder establecer en el resolutivo tercero que el grupo 
multidisciplinario deberá quedar integrado a más tardar en el mes de mayo del 
dos mil veintitrés, lo anterior para poder dotar de certeza respecto a la 
temporalidad en la que deberá quedar integrado el mismo, lo anterior ya que 
actualmente se contempla que quedará integrado cuando exista disponibilidad 
presupuestal, y en ello también de nueva cuenta mi reconocimiento Consejera 
Presidenta por apoyar justamente esta modificación. Sería cuanto Consejera. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Le 
concedo el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. ----------------------     

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta. Muy grata tarde de nueva cuenta a todas y todos. Estamos 
platicando en la mesa de este órgano colegiado, el proyecto de acuerdo del 
OPLE Veracruz por el cual se emite el protocolo para la atención a víctimas y 
la elaboración del análisis de riesgo en casos de violencia política en razón de 
género, le ruego por favor su comprensión, voy a dar el contexto en el cual 
este importante este tema se está tocando y que en unos minutos más 
seguramente va a tomarse la decisión en el sentido correcto en términos 
técnicos evidentemente. A ver, se ha dicho sobradamente sobre la mesa que 
en el Estado de Veracruz ocupa el segundo lugar a nivel nacional en casos de 
resoluciones jurisdiccionales en materia de violencia política en razón de 
género, y decía que evidentemente esa es una cuestión negativa por supuesto 
por donde se le quiera ver, sin embargo, desde la faceta positiva eso también 
dice que se están denunciando los casos de violencia política en razón de 
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género, pero decía, cual es la coyuntura en la que se está emitiendo por 
primera vez un protocolo en el Organismo Público Local Electoral para la 
atención de casos de violencia política en razón de género y elaboración de 
riesgos, bueno pues lo digo así, hoy la violencia política en razón de género 
evidentemente es un delito en el Estado de Veracruz, de igual manera pues lo 
podemos combatir a través de un juicio ciudadano, esto es a través de un 
medio de impugnación reconocido en el Código comicial local y también desde 
el régimen sancionador electoral, específicamente a través del procedimiento 
especial sancionador podemos combatirlo, y se dictan cuando hay los 
elementos, medidas cautelares y medidas de protección, pueden ser juntas, o 
pueden ser separadas, sin embargo, ¿Qué es lo que ocurre? Pues que vemos 
que a pesar de todo esto, de todas estas reglamentaciones, de todos estos 
avances que tenemos en el tema del andamiaje normativo, incluso también es 
una causal de nulidad violencia política en razón de género, pero a pesar de 
eso este cáncer social prevalece, ese es el contexto en el cual la decisión en 
Veracruz se está presentando a esta mesa, entonces voy a decirlo con toda la 
honestidad con la que me esfuerzo en hacer mis comentarios y desde luego 
con toda la responsabilidad, hoy este protocolo es una medida de avanzada, 
contundente y clara que una vez más posiciona a la institución en vanguardia 
para la atención de este cáncer social que constituye la violencia política en 
razón de género, y bueno en esa medida dicen que en hacer las cosas cambia 
las cosas y el no hacer nada deja las cosas como están, este protocolo además 
de ser una novedad, constituye me parece la atinada visión de enfrentar un 
reto y un desafío común a nivel nacional y desde ahí me parece sumamente 
acertada que la presidencia de la comisión haya buscado retroalimentar en 
este protocolo con la experiencia que ya tiene el Instituto Nacional Electoral, y 
voy a centrarme particularmente en dos cuestiones que me parecen 
importantes, la primera de ellas tiene que ver con la integración de este grupo 
interdisciplinario, importa mucho por supuesto que haya una trabajadora 
social, claro, que haya una politóloga, expertos en derecho con conocimientos 
en materia electoral y perspectiva de género, también en seguridad pública, 
importa, importa mucho, tal vez nos esté faltando ahí el tema de la perspectiva 
intercultural, de la perspectiva de la niñez, ¿Por qué razón? Porque 
imaginemos ahora lo que implica ser una mujer pobre, indígena y que además 
tenga alguna cuestión de violencia política en razón de género, eso es algo 
que suele suceder en la realidad, imaginemos también que haya niños cuyo 
interés superior del menor esté involucrado en este tipo de temas, por 
supuesto y eso es importante, porque este grupo interdisciplinario que 
contempla este protocolo lo que busca es precisamente con todo el 
conocimiento científico y a partir de una metodología elaborada, clara, dotar 
de una recomendación a la Secretaría Ejecutiva para que dicte en su caso las 
medidas de protección o las medidas cautelares. Otro tema que me parece 
también digno de destacar tiene que ver con el tema de seguimiento a las 
medidas de protección, les voy a dar un ejemplo que acabamos de resolver 
precisamente en la Comisión de Quejas y Denuncias, se trata de una Síndica 
que denunció posible violencia política en razón de género y resulta que con 
las pruebas preliminares y bajo la apariencia del buen derecho detectamos 
que en efecto era viable y visible que se estaba generando violencia política 
en razón de género, el punto es que ella es la única mujer de ese 
ayuntamiento, y ya no hay nadie más que pueda estar en su contra en ese 
ayuntamiento, porque resulta que el presidente municipal, que el oficial mayor, 
que el tesorero, que el regidor, etcétera, pues le están cometiendo violencia 
política en razón de género y el tema no se queda ahí, imaginemos si no 
cuidamos que en tanto se resuelve el fondo del asunto, esa persona puede 
seguir siendo todavía peor tratada en temas de lo que implica esa violencia, 
que la violencia política no se limita a esa connotación es decir, la faceta de lo 
político, o sea, afecta a la familia, hay violencia también psicológica, 
económica, simbólica, ¿Qué pasa en ese asunto? Bueno, pues se dice que se 
le está restringiendo el acceso a la información, que está percibiendo un 
salario diferente, etcétera, etcétera, etcétera, y como medida en tutela 
preventiva, pues les decimos a los señores que integran ese ayuntamiento, 
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muy respetuosamente eso sí, que se abstengan en lo subsecuente de generar 
violencia política en razón de género contra esa síndica, bueno eso está bien, 
pero ¿Qué va a pasar con las medidas de protección y de qué manera nosotros 
nos vamos asegurar desde el ámbito de nuestra competencia? y buscando la 
vinculación por supuesto con las instituciones de que esa persona no pueda 
de alguna manera ser más víctima de esta violencia y pueda realizar su trabajo 
Que insisto, el hacerlo también implica que no pueda representar 
mínimamente a quienes votaron por ella, entonces me parece… se me acabó 
el tiempo, si me permite en segunda ronda por favor. -------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. Secretario por favor. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto en segunda 
ronda, consultaría entonces aparte del Consejero Roberto López Pérez si 
¿Alguien más? ---------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Representante del PRD?.--

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Representante del Partido de la 
Revolución Democrática, la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ---

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿PRI?.----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: PRI ¿Alguien más? Únicamente 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Continua con el uso de la voz 
el Consejero Roberto López por favor.-----------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Presidenta. 
Entonces decía, estaba sobre estos dos temas sin demeritar por supuesto el 
resto de los que establece muy acertadamente me parece este protocolo en 
términos técnicos insisto y creo que en esa medida vale la pena estarlo 
conociendo, implementarlo por supuesto, ni que decir del tema de la difusión, 
importa darlo a conocer y es fundamental hacer un ejercicio de pedagogía 
pública a nivel estado a través del cual el OPLE de a conocer, insisto. en el 
ámbito de sus competencias todas aquellas acciones que están a la 
disposición de las mujeres, de los menores, de todos los actores para que 
puedan denunciar violencia política en razón de género, y también importa el 
tema de la capacitación desde luego, la capacitación en sí misma implica el 
reflexionar para hacer de mejor manera las actividades, y este tema que es el 
procedimiento especial sancionador al ser un asunto evidentemente técnico 
requiere de actualización y capacitación, entonces para no abusar en el uso 
de la voz celebro una vez más que en la institución esté dando un paso 
innovador, esté aportando un granito de arena para poder cerrarle la brecha 
de manera categórica y contundente a posibles actos en violencia en razón de 
violencia política en razón de género. Muchísimas gracias Presidenta. -----  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Se 
concede ahora el uso de la voz al representante del Partido de la Revolución 
Democrática, Guadalupe Salmones Gabriel, adelante por favor. ------------------

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Muy amable, pues bien. Aplaudimos este 
documento que se pone a consideración, la verdad es que siempre significa 
un trabajo importante sobre todo para las mujeres que ejercen un cargo en el 
Estado de Veracruz, la única observación que nos permitiríamos hacer 
constatar el texto sería respecto a las medidas de protección, el documento 
que nos pone a consideración establece que el grupo multidisciplinario tendrá 
veinticuatro horas para elaborar el análisis de riesgo y la Secretaría tendrá 
hasta tres días para dictar el acuerdo de otorgamiento de medidas cautelares, 
yo creo que deberíamos analizar caso por caso, porque hay situaciones que 
merecen el dictado de medidas de protección de manera inmediata, de manera 
urgente, entonces veinticuatro horas más tres días estamos hablando de 
cuatro días, entonces lo que se puede volver de imposible reparación el daño 
ocasionado a una persona que sufre de violencia política, el caso de 
Campeche, el caso de Campeche el estado establece, dictados de medidas 
de protección de manera urgente una vez que se conoce de una queja por el 
tema de violencia política desde luego con la participación de otras 
instituciones, yo creo que en el caso de Veracruz no deberíamos dar tanto 



   

CONSEJO GENERAL 

          ACTA: 62 /EXT./ 06-12-2022 
 

27 
 

margen para el dictado de medidas de protección, si está conociendo de 
manera urgente, yo creo que deberían de dictarlas de manera inmediata a 
efecto de garantizar la irreparabilidad de algún posible daño mayor para la 
víctima, en este caso nosotros estamos planteando que se analice y se 
disminuya el plazo para el otorgamiento de medidas de protección. Sería 
cuanto Consejera Presidenta. ---------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante. Se concede ahora el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias. 
Sobre este punto en particular quiero aprovechar para felicitar por la 
presentación del protocolo y creo que lo más interesante al menos que a mí 
me falte la vista es precisamente que nos permite hacer más rico el tipo de 
perfiles que nutren y que colaboran con el órgano máximo de dirección y la 
Comisión de Quejas para precisamente poder reconocer que pues el 
tratamiento tiene que ser de atención integral, ya lo había llegado a escuchar 
también por ejemplo, en el Instituto Nacional Electoral que pues aunque 
quisiéramos hacer todo no es posible, se necesita precisamente la atención 
por ejemplo de trabajo social, psicología que nos puedan ayudar a esta 
orientación, entonces yo auguro que estos perfiles nos van a orientar, nos van 
apoyar no solamente para violencia política en razón de género sino que me 
parece que se va a ampliar el abanico conforme observemos más conductas 
a lo largo de los procesos electorales, entonces enhorabuena por ello. Gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera. 
Se concede ahora el uso de la voz al representante del Partido Revolucionario 
Institucional, Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------------------------

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Gracias Consejera Presidenta. Reitero mi 
felicitación por estos trabajos que han llevado a cabo las comisiones 
respectivas y el Consejo, todo el personal del OPLE involucrado en este tema. 
Hacía referencia el Consejero Roberto de la difusión de este protocolo y si, la 
nota mañana no debería de ser ni que los acuerdos de las sanciones políticas, 
ni de los partidos políticos locales, la nota el día de mañana debería de ser 
este protocolo la importancia que tiene, y fíjense que pasaron esos acuerdos 
y rápido se les dio el tratamiento, y ya tenemos treinta y cinco minutos, 
cuarenta platicando, y analizando, y exponiendo nuestro punto de vista sobre 
este protocolo, entonces la importancia que tiene, la nota debiese ser mañana 
esa, es decir, tenemos que difundir, todo es importante lo que se ve en el seno 
de este Consejo pero es de singularizar el tema de este protocolo contra la 
violencia política de las mujeres para que sepan, para que estén enteradas, 
muchas que no saben cuándo se está cometiendo una violencia política sobre 
ellas y las mujeres que están siendo agredidas en este momento alguien 
políticamente está haciendo agredido y mucha veces no saben a quién acudir, 
donde acudir y como acudir, y le estamos dando las herramientas, ya se hace 
el protocolo, pero tenemos que darlo a conocer, publicarlo, publicitarlo, decirles 
aquí estamos, acudan como el novecientos once no, acudan y habrá alguien 
del otro lado que le escuchará. Y por otro lado también esto no es coercitivo, 
no es preventivo, también quienes pueden estar por caer en violencia política 
de género que lo piensen, que lo piensen verdad, cada vez que cometan o 
hagan una acción en el área de su responsabilidad y que sepan reconocer, 
que sepan reconocer el valor que representa el que las mujeres tengan su 
participación en la vida política de este país, yo creo que es tan importante una 
como la otra para que nadie se dé sorprendido, nadie se dé por sorprendido, 
¡Ah! es que yo no sabía, no, sí sabías, sí sabias pero a sabiendas aún lo 
seguiste cometiendo, entonces tanto una como otra es importante. Muchas 
gracias Presidenta. --------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante. Señor Secretario consulte en tercera ronda. ------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¿En tercera ronda consulto a los 
integrantes del Consejo? La Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, 
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¿Alguien más? La Consejera Presidenta, únicamente. -------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se le 
concede el uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas 
gracias Presidenta. Es nada más para acotar porque me parece muy 
interesante y creo que da pauta para el planteamiento que hace el Licenciado 
Guadalupe Salmones para tal vez aclarar que a diferencia de lo que se practica 
actualmente, porque ciertamente las medidas de protección se incluyeron en 
la normatividad del OPLE desde los reglamentos del dos mil veinte, ya como 
una medida justamente para proteger a las víctimas, sin embargo, ahora con 
este protocolo que se realizará el análisis de riesgo, es importante señalar que 
dice hasta, lo cual no implica que se va agotar ese término, no obstante a 
diferencia de lo que se hace actualmente ahora a través de este protocolo se 
les dará desde el primer momento la atención de primer contacto, y esa 
atención de primer contacto implica también elaborar un plan de seguridad 
provisional, es decir, en todo momento ellas estarán protegidas pues y el 
análisis de riesgo se realizará bueno posteriormente a que se tengan ya los 
elementos por parte del grupo multidisciplinario, ello no implica que desde el 
momento en que la víctima acude si así lo requiere, se elabore por supuesto 
un plan de seguridad desde el primer momento. Sería cuanto Consejera 
Presidenta, muchísimas gracias. ----------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, y 
brevemente mi participación va en el sentido de referir que bueno, este grupo 
interdisciplinario el que estará conformado por personal que será disponible 
en el siguiente ejercicio, pues la idea es también eficientar los recursos 
humanos con los que cuenta el Organismo Público Local Electoral y bueno el 
objetivo que pretendemos con este protocolo desde el Consejo General pues 
es eficientizar el primer contacto con las mujeres, es un tema delicado, es un 
tema que nos ocupa, es un tema que teníamos en la agenda, y el tema de los 
análisis de riesgo yo creo que vamos a tener grandes aliados en otras 
instituciones para su debido cumplimiento y en ese sentido pues haremos las 
correspondientes pues llamados a estas instituciones para que la protección 
efectiva, las mujeres que sufren violencia política en razón de género pues sea 
una realidad y que sea efectiva. Es cuanto. Señor Secretario toda vez que ya 
no hay participaciones solicito someta a votación el presente punto. -------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Consejera 
Presidenta. Consulto entonces a las Consejeras y Consejeros Electorales el 
sentido de su voto respecto del Proyecto de Acuerdo enlistado en el punto 
cinco punto dos, relativo al Protocolo para la Atención a Víctimas y Elaboración 
de Análisis de Riesgo en Casos de Violencia Política en Contra de las Mujeres 
en Razón de Género, con la modificación solicitada por la Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez en el resolutivo tercero a la cual me remito en su 
intervención, con esa modificación les consulto en el siguiente orden, 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------     

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por supuesto, a favor señor 
Secretario, gracias. ----------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor.-------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor.---------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor.--------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. -----------------------------------------------------------------------------
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Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -----------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con siete votos a favor 
es aprobado por unanimidad con esa modificación el Proyecto de Acuerdo 
enlistado en el punto cinco punto dos del Orden del día Presidenta. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Con 
fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo 
General, está a su consideración el punto número cinco punto tres que fue 
reservado y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la 
voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General que 
requieran intervenir en este punto. ---------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto en 
primera ronda aparte de la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez 
que lo reservó, ¿Alguna intervención en primera ronda? Consejero Roberto 
López Pérez únicamente. --------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, se concede el uso 
de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. -----------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas 
gracias Presidenta. Respecto de este punto les comparto lo que implica el 
sistema de quejas en línea, bueno se prevé que es un instrumento tecnológico 
que permite a las personas que deseen denunciar conductas violatorias a la 
normatividad electoral, presenten sus escritos de queja o denuncia ante este 
organismo totalmente en línea con el uso de la firma electrónica FIREN, la 
creación de este sistema surge a fin de garantizar el acceso de la justicia 
electoral a las personas denunciantes que se encuentran en lugares lejanos a 
las oficinas centrales de este OPLE Veracruz, por ejemplo existen municipios 
y congregaciones de difícil acceso como es el caso de Uxpanapa al sur del 
estado cuya cabecera se encuentra en la localidad de Chinantla cuyo traslado 
implica un recorrido de casi ocho horas hasta la ciudad de Xalapa-Veracruz; o 
por ejemplo, el municipio del Higo Veracruz, al norte del Estado con un 
recorrido superior a las siete horas para llegar hasta esta autoridad 
administrativa electoral. Ahora bien, la implementación de la firma electrónica 
representa un avance sustancial para la sustanciación de los procedimientos 
especiales sancionadores, pues aparte de brindar la posibilidad de presentar 
la denuncia o queja en línea, se espera también que las personas usuarias 
puedan consultar sus actuaciones o las actuaciones dentro de este expediente 
llevadas a cabo por esta autoridad relacionadas con su denuncia como por 
ejemplo los requerimientos, las prevenciones y las notificaciones, y de esta 
manera se busca la transición de los expedientes físicos a los expedientes 
digitales, de esa manera también con este sistema la tramitación y 
sustanciación de los escritos de quejas se prevé sea totalmente en línea, es 
decir, desde que se recibe la queja o denuncia todas las comunicaciones que 
sean necesarias serán a través de dicho sistema y así las personas puedan 
también consultar lo referente a su expediente y atender y enviar respuesta a 
los requerimientos en caso de así solicitarlos de este organismo sin necesidad 
de que deban trasladarse hasta las oficinas del OPLE Veracruz, y para 
concluir, también les comparto que los documentos guía y protocolo, así como 
el sistema de quejas en línea se encontrarán disponibles en el micrositio 
denominado violencia política de género que aparecerá en la página principal 
del OPLE Veracruz de ser aprobados por este Consejo General por supuesto 
para su consulta en cualquier momento y por supuesto de esta manera poder 
brindar una atención a las mujeres y a la sociedad en general poniendo a su 
disposición de manera accesible y didáctica material de ágil comprensión para 
poder apoyarlas y orientarlas sobre el tema, por ejemplo de manera particular 
de violencia política contra las mujeres en razón de género. Mi agradecimiento 
y mi reconocimiento también a las mismas áreas que ya comenté hace un 
momento, por supuesto a la Secretaría Ejecutiva y a mis colegas integrantes 
del Consejo General y por supuesto quienes integran la Comisión. Sería 
cuanto Consejera Presidenta. --------------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Se 
concede ahora el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. -------------
-Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias, muchas 
gracias Consejera Presidenta. Ya me hackearon aquí para que ya no hable 
más, no me van a detener, ¡Ah! ¡Ya! Muchas gracias Ingeniero Junior una 
disculpa por el inconveniente técnico. Voy a empezar para no cometer el error 
de no hacerlo, porque me parece que honor a quien honor merece, 
reconociendo además de la presentación de este proyecto de acuerdo por el 
cual entiendo yo se aprobará, someter el funcionamiento de pruebas el 
sistema de quejas en línea y la presentación del protocolo abundantemente 
discutido, a ver, ¿A quién felicitamos? A ver, evidentemente a la Presidenta de 
la Comisión, a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, al 
integrante, al Consejero Fernando García Ramos, al resto de quienes integran 
por supuesto al Consejo General, a la Secretaría Ejecutiva, al equipo de la 
Dirección Jurídica y también a la Unidad Técnica de Servicios Informáticos, a 
los equipos de trabajo de las consejerías por supuesto también. En dos rubros 
voy a expresar mi intervención, primero que nada en el tema que propiamente 
nos ocupa que tiene que ver con el inicio de un sistema de pruebas en línea, 
¿Por qué es importante esto? Porque es sabido que en toda institución pública 
y privada el tema de la gestión de riesgos es fundamental antes de materializar 
una decisión, evidentemente el riesgo jamás se va a poder reducir a cero, pero 
si vamos a poder mitigar los efectos negativos de ese riesgo, entonces yo 
celebro que se haya apostado a esa lógica de la previsión, muy acertadamente 
por la Consejera Presidenta de la Comisión, me parece que eso nos va a 
ayudar a detectar posibles áreas de oportunidad, les adelanto que ya tuvimos 
la ocasión de revisar que ese sistema de quejas en línea funciona y funciona 
adecuadamente pero vale la pena que en un plazo razonable podemos 
seguirle la pista para ver que nos pueda de alguna manera garantizar lo que 
es una decisión muy atinada, y con esto paso al segundo rubro, ya me había 
adelantado, insisto, yo quería ser una intervención general para no 
extenderme pero bueno pero a ver, importa mucho que cada función del 
Organismo Público Local Electoral como ya ocurre a la hora presente, se 
pueda ver automatizada, nosotros sabemos que antes, durante y después de 
los procesos electorales, usamos sistemas informáticos para materializar 
diversas funciones del Organismo Público Local Electoral en el Estado de 
Veracruz, no voy a referir sus nombres, son un total de veintidós sistemas 
informáticos y bueno el hacerlo en este caso de sistemas de quejas en línea 
me parece un acierto, ¿Por qué Roberto asegura ser eso? Bueno porque 
reducimos como muy atinadamente lo comentaba la Consejera Lourdes, esas 
barreras económicas, temporales, sociales incluso que tienen las posibles 
víctimas de violencia política en razón de género que se encuentran a lo largo 
y ancho de la entidad veracruzana que es un Estado complejo, económico, 
cultural, social políticamente, y además a nosotros como institución nos 
permite tomar en la materia que nos ocupa y que así lo exige decisiones 
diligentes, decisiones que de alguna manera van a garantizar y orientar de 
mejor manera una de las principales funciones que tiene el OPLE que es 
facilitar el ejercicio de los derechos políticos-electorales de la ciudadanía y en 
un tema como ya se ha dicho abundantemente en esta mesa, fundamental 
para la democracia, me parece que es un asunto irreductible en todas las 
democracias lograr de alguna manera que esa participación política de las 
mujeres se de en un contexto de libertades, de derechos, de paz y de 
tranquilidad, y entonces con este sistema de quejas en línea lo que estamos 
buscando y celebro eso, que la ciudadanía sienta que la institución está 
haciendo por todos los mecanismos posibles la exploración de vías que de 
alguna manera la hagan sentir más cercana, me parece que es lo que es  oro 
molido y lo que debemos aquilatarnos nosotros como institución, esa 
satisfacción que te genera plenitud en poder acercar a través de la tecnología 
el trabajo de la institución hacia las personas veracruzanas a quienes nos 
debemos, entonces yo espero en lo que sigue este sistema pueda verse 
reforzado, que pueda tener los mecanismos básicos como ya ha sido 
presentados, que nos permiten usarlo de manera adecuada y que todos 
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aquellos aspectos que sean mejorables porque todo es perfectible desde luego 
se puedan atender antes de que lo podamos echar a andar y cerrarle la brecha 
por ahí a cuestiones que ya en otro momento hay que decirlo, me parece 
deben de revisarse con la prudencia y el tiempo con el que se está haciendo. 
Muchísimas gracias Presidenta. -----------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Adelante 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con gusto, consulto en segunda 
ronda. Aprecio al Consejero Fernando García Ramos, se anotaría también su 
servidor por favor Presidenta, ¿Alguien más consultaría en segunda ronda? 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, ¿Alguien más en segunda 
ronda? Únicamente Presidenta. ------------------------------------------------------------
- Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz 
al Consejero Fernando García Ramos. ---------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera 
Presidenta; Consejeras, Consejeros otra vez buenas tardes a todos. 
Brevemente para saludar este esfuerzo muy noble, muy loable, la conducción 
que ha hecho la Consejera Presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias, 
así como los puntos anteriores pero para mí era también importante en este 
punto mencionar al menos dos reflexiones, que para mí hacen noble este 
sistema de quejas en línea que ya está cada vez más cerca de ver la luz y de 
estar completamente funcionando, la primera es que representa este digamos, 
este esta visión de avanzada, de no solamente apoyarse en las tecnologías 
de la información, sino de hacer ese esfuerzo para que los servicios que el 
OPLE presta a la ciudadanía se presten desde las tecnologías de la 
información, ya no nada más como un apoyo, sino como el medio mismo; y en 
segundo lugar algo que me parece también muy digno de destacarse, creo 
que este sistema de quejas en línea representa también una protección, no 
solamente a los derechos político-electorales de las personas, sino también al 
derecho humano de acceso a la justicia porque de alguna forma le estamos 
acercando a la ciudadanía precisamente eso, la posibilidad de que tenga 
mayor acceso a la justicia, a partir de la reforma de dos mil catorce, que recoge 
estos criterios jurisprudenciales en donde ya también la autoridad 
administrativa tenía que instruir el procedimiento sancionador es también una 
responsabilidad, una facultad de los OPLES llevar a cabo esta instrucción, y 
permitirles a ciudadanos que están lejos del OPLE Veracruz a ocho horas, a 
nueve horas la posibilidad de que puedan hacerlo en tiempo real, me parece 
que también está abonando en la protección de este derecho humano de 
acceso a la justicia, por ello también mi reconocimiento a la Presidenta en este 
punto. Gracias Consejera. --------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Se 
concede el uso de la voz al Secretario Ejecutivo. --------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Presidenta. Consejeros, 
Consejeras electorales, representaciones de los partidos políticos, público que 
nos sigue a través de las redes sociales, más días así para el OPLE Veracruz. 
Externar un amplio reconocimiento a la Comisión Permanente de Quejas y 
Denuncias, a su Presidenta, a los Consejeros que la integran por estos 
proyectos trascendentales que hoy se someten a consideración de este 
Consejo General, la Guía Básica para Mujeres sobre Violencia Política en 
Razón de Género, el protocolo para atención a víctimas y elaboración de 
análisis de riesgos en los casos de violencia política contra las mujeres en 
razón de género, y el sistema de quejas en línea, desde mi perspectiva son 
instrumentos y herramientas, pero sobre todo acciones del OPLE Veracruz 
que buscan acercar a las mujeres veracruzanas al ejercicio de sus derechos 
político-electorales pero sobre todo a su defensa. Celebro a la par de ambas 
documentarias de las cuales di cuenta, vanguardistas, innovadoras y en 
ejercicio pleno de la funciones de este organismo, el impulso que se le da en 
dicha comisión al sistema de quejas en línea y la aprobación del inicio del 
periodo de pruebas del mismo, suscribo lo dicho por el Consejero Roberto 
López Pérez, son estas acciones que dejan testimonio de la lucha de esta 
institución contra la violencia política en razón de género, estos reitero, estos 
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proyectos de tal magnitud se suman a la labor institucional y son fiel reflejo de 
la característica, visión de vanguardia del OPLE Veracruz, felicidades a todo 
el personal de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, a la Unidad de 
Servicios Informáticos y demás áreas técnicas que participaron en estos 
proyectos, al personal de las consejerías electorales encabezadas por el 
equipo de la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, felicidades, 
pero sobre todo felicidades al OPLE Veracruz por estos instrumentos. Es 
cuanto Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario. 
Ahora se concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. -----------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias. 
Bien, pues sobre este punto, la verdad me parece uno de los más relevantes 
porque nos debe de dar ideas de que se va abrir el panorama para facilitar a 
las mujeres y poder denunciar la violencia política en razón de género, no 
solamente se van a atender ese tipo de quejas claro, pero creo que 
efectivamente vamos a tener un incremento de denuncias precisamente 
porque se les va a dar acceso, no se les va a dar permitir el acceso a la justicia 
a partir de acá, tal vez la Consejera Lourdes está haciendo muy modesta, pero 
este sistema es particular porque incluso como lo comentaba en la reunión con 
el Instituto Nacional Electoral donde presentaban su sistema de quejas, este 
tiene la particularidad de que puede llevarse completamente en línea, eso es 
algo que yo la verdad no he llegado a ver en ningún otro lado y también lo 
comentaban ahí, entonces yo si quiero dejar en claro que esta es una medida 
innovadora que realmente nos distingue, nos va a distinguir de otras 
instituciones o sea, hay que ponerla en su justa dimensión, entonces 
seguramente como cualquier sistema con externos, pues vamos a tenerlo que 
seguir adecuando en el camino, etcétera y por eso me parece muy interesante 
que se proponga que sea por etapas, ahora bien, sobre este punto en 
particular yo solamente haría la sugerencia que se especificara que son 
pruebas de funcionalidad porque pueden ser diferentes pruebas de seguridad 
de informáticos, etcétera y solamente para mencionarlo, me parece que ese 
es el ámbito, es una observación casi de forma no, pero me parece muy 
interesante también que pues ya tengan el calendario de propuestas porque 
se delimita muy bien cuales son los tramos de control de cada área y eso pues 
nos ayuda a tener un esquema de corresponsabilidad no que se entiende de 
que no solamente es la Unidad Técnica de Servicios Informáticos sino también 
por supuesto pues el área usuaria que finalmente va a trabajar diariamente 
con este sistema que es la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, entonces 
enhorabuena por ello y felicidades. --------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera. 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consultaría en tercera ronda. --

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Creo que es la Consejera 
Maty. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: La Consejera Maty Lezama 
Martínez, ¿Alguien más? La Consejera Presidenta. ----------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se 
concede el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez.------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Gracias Presidenta. Pues 
únicamente para referir de una manera muy breve que celebro este proyecto 
de acuerdo, justamente a propuesta de la Comisión de Quejas y Denuncias, y 
por supuesto también destaco el gran interés, y el gran ímpetu por parte de la 
Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, del Consejero Fernando 
García Ramos y por supuesto también del Consejero Roberto López Pérez por 
impulsar esta iniciativa que sin lugar a dudas coadyuva a generar una justicia 
pronta y expedita, al igual que superar obstáculos como también se había 
comentado en algunas reuniones pues que muchas veces se deja de hacer 
este tipo de promociones, o de estas quejas o estas denuncias justamente por 
las distancias, entonces me parece que es un paso muy importante para el 
organismo, incluso me atrevo a decir que es pionero en la implementación de 
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este tipo de sistema y que por supuesto también lo que busca es generar 
cercanía con la ciudadanía y facilitar este acceso a la justicia pronta y expedita. 
También es relevante que se estipule la utilización de formularios 
diferenciados para facilitar la presentación de quejas y denuncias por 
vulneración a la normativa electoral y en aquellos casos de violencia política 
contra las mujeres en razón de género, así que mi reconocimiento sincero, 
Secretario Ejecutivo, también a la Unidad Técnica de Servicios Informáticos, y 
por supuesto a la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, enhorabuena por 
colocar al OPLE Veracruz de nueva cuenta como un Estado pionero en la 
implementación de justicia pronta y expedita. Gracias. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. 
Nuevamente y muy breve reiteradas felicitaciones a las áreas técnicas que han 
participado en la integración de este proyecto y bueno a las comisiones, a la 
Consejera Lourdes Fernández por el interés y por ser esta amplia promotora 
de la facilitación a todo el acceso a la justicia de las mujeres que son víctimas 
de violencia, quedamos a disposición también de las observaciones y las áreas 
de mejora que puedan hacerse en la ejecución de las mismas pero bueno, es 
un gran avance que hay que reconocer, que hay que difundir y que seguro 
estamos rendirán grandes frutos y que en su momento los reportes que se nos 
den sobre la implementación del mismo serán satisfactorias, felicidades a 
todos, a todas, muchas gracias. Secretario por favor, toda vez que ya no hay 
participaciones proceda a la votación del punto discutido. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, con 
sus instrucciones consulto entonces de manera nominal a las Consejeras y 
Consejeros Electorales el sentido de su voto respecto del proyecto de acuerdo 
enlistado en el punto cinco punto tres del orden del día por el que se aprueba 
iniciar el periodo de pruebas del sistema de quejas en línea de este organismo, 
les consulto en el siguiente orden, Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo. ----------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Desde luego a favor, gracias. --

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -----------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Por unanimidad le 
informo ha sido aprobado el proyecto de acuerdo de referencia Presidenta. --

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. 
Proseguimos por favor con el siguiente punto del Orden del día. ------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es 
el punto número seis, es el Proyecto de Acuerdo del Consejo General de 
este organismo por el que se aprueba la creación e implementación de la 
red de mujeres políticas en el Estado de Veracruz, así como su programa 
operativo, todo esto a propuesta de la Comisión Permanente de Igualdad 
de Género y no Discriminación. ---------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
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Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
que requieran intervenir. ----------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto en 
primera ronda la Consejera Maty Lezama Martínez, representación del Partido 
Acción Nacional, la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, 
Consejero Roberto López Pérez, ¿Alguien más en primera ronda? Creo que 
únicamente Presidenta. -----------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien gracias Secretario, 
se concede el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez. -------------

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Muchísimas gracias 
Presidenta, saludo de nueva cuenta a todas las personas y bueno pues aquí 
me gustaría hacer una pequeña reflexión acerca de que el organismo en aras 
de fortalecer su compromiso en la lucha por la erradicación de la violencia 
política contra las mujeres en razón de género, pues ha implementado una 
serie de acciones entre las cuales se encuentran las diversas redes que han 
sido aprobadas en el seno de este Consejo General, algunas de ellas hay que 
recordar, la red de candidatas que se da en el proceso del marco justamente 
del Proceso Electoral Ordinario también y Extraordinario de dos mil veinte a 
dos mil veintiuno y dos mil veintidós respectivamente, sin embargo, esta red 
de apoyo, de comunicación y colaboración, pues terminaba una vez que la 
persona que pertenecía a este tipo de red pues dejaba de ser candidata; otra 
red ha sido la red de mujeres electas que va dirigida exclusivamente a aquellas 
mujeres que resultaron ganadoras en las contiendas electorales, sin embargo, 
tampoco permitía abrir este panorama por cuanto hace a las redes de apoyo, 
de comunicación y seguimiento ante posibles casos de violencia política contra 
las mujeres en razón de género, y por ello que me parece que en congruencia 
todo este tipo de acciones pues iniciativa de la Comisión Permanente de 
Igualdad de Género y no Discriminación, se pone sobre la mesa el día de hoy 
pues lo que es la red de mujeres políticas y justamente en el marco de los 
dieciséis días de activismo es que me congratula estar justamente analizando 
este punto, y bueno pues esta red tiene como finalidad generar una red de 
comunicación permanente con las mujeres interesadas, involucradas en la 
vida política electoral de Veracruz a efecto de lograr un acercamiento 
institucional con ellas y así brindarles acompañamiento y orientación ante 
posibles casos de violencia política contra las mujeres en razón de género, ello 
pues a través de acciones concretas para prevenir, atender y erradicar esta 
modalidad de violencia, como les comentaba, esta red tiene como 
particularidad que se encuentra dirigida a aquellas mujeres que desde sus 
respectivos ámbitos de desempeño pues se encuentran ejerciendo sus 
derechos político-electorales pudiendo ser integrantes de comités de partidos 
políticos, simpatizantes, afiliadas, militantes, dirigentes, o representantes, 
integrantes también, precandidatas, candidatas de partidos políticos, así como 
cualquier otra mujer que aspire inmiscuirse en la esfera político-electoral o que 
simplemente tenga el interés de participar en estas actividades, de manera 
evidente pues esto genera una cercanía institucional más sólida y directa con 
las mujeres, que si bien no se desempeñan en un cargo de elección popular, 
tienen o pueden llegar a tener dicha aspiración, por lo que me parece 
fundamental que desde el OPLE Veracruz unamos nuestros esfuerzos en aras 
de que durante sus trayectorias y el ejercicio de sus liderazgos puedan 
solidificar un camino seguro hacia una carrera política de cualquier mujer que 
desee o le interese ejercer sus habilidades en este ámbito, así mismo quisiera 
referir que esta red promueve el fortalecimiento de lazos no solo 
institucionales, sino también sororos con todas aquellas mujeres que pueden 
llegar a verse desprotegidas o incluso ante algún caso de violencia política 
contra las mujeres en razón de género, en ese orden de ideas, de manera muy 
breve les comparto que el programa operativo de esta red contempla tres 
objetivos, por una parte proporcionar información a las mujeres políticas sobre 
este tipo de violencia, el marco jurídico aplicable como identificar casos que 
pudieran constituirla y como denunciarla en caso de que se presente, por otra 
parte brindar acompañamiento, seguimiento o monitoreo pues ante posibles 
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casos de este tipo de violencia, de igual forma llevar un registro de seguimiento 
y orientación brindada a través de la red, pues todo ello permitirá obtener un 
panorama real respecto de quienes se han unido, de qué manera se 
encuentran ejerciendo sus derechos políticos, así como la puntual atención 
que se le brinde por parte de este organismo, así mismo quisiera referir que la 
vigencia de la red dará inicio una vez aprobado el presente acuerdo por el 
Consejo General y sus actividades comenzarán a desarrollarse a partir del año 
dos mil veintitrés, por lo que hago extensiva la invitación a las fuerzas políticas 
para que a partir de esa fecha pues podamos unirnos para que más mujeres 
que integren sus comités, militantes, simpatizantes y demás interesadas 
puedan sumarse a esta red, en ese tenor el OPLE Veracruz continúa 
refrendando su compromiso en pro de la erradicación de toda clase de barrera 
o práctica que limite o impida el sano desarrollo político de las veracruzanas 
para que podamos gozar de un legítimo ejercicio democrático es necesario 
que todas las mujeres contemos con un piso parejo que garantice nuestro 
desarrollo político en escenarios libres de violencia. Para finalizar mi 
intervención no quisiera pasar desapercibida sobre todo el agradecimiento a 
mis colegas, la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, al Consejero 
Roberto López Pérez quienes integran la Comisión de Igualdad de Género y 
no Discriminación por su invaluable apoyo a estas actividades, y por supuesto 
también a mis colegas, la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, el 
Consejero Fernando García Ramos, así como el Consejero Quintín y por 
supuesto, la Presidenta de este organismo quienes siempre se han sumado a 
este tipo de iniciativas, Secretario Ejecutivo muchísimas gracias, así como a 
todas las áreas involucradas también de este organismo, así que tengo mucha 
fe en que justamente todo el material que se ha aprobado a lo largo de la 
sesión y que tiene que ver intrínsecamente con la erradicación de la violencia 
política contra las mujeres en razón de género, pues puedan ser ocupados a 
través de estas redes de apoyo y sobre todo sororos para que en conjunto 
pues podamos transitar a esta erradicación tan anhelada. Es cuanto Consejera 
Presidenta, muchas gracias. -----------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, 
se concede el uso de la voz a la representante del Partido Acción Nacional 
Ana Cristina Ledezma López. ---------------------------------------------------------------

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido 
Acción Nacional: Muchas gracias Consejera Presidenta, me da muchísimo 
gusto que el día de hoy estemos tocando estos temas tan importantes y de 
verdad celebro el trabajo de la Comisión y todos los equipos, y todos los 
compañeros y compañeras que han participado en esta guía básica para hacer 
de un lenguaje más sencillo, que las mujeres tengan conocimiento que 
padecen violencia política en razón de género este protocolo, pero me da más 
gusto esta red, justo comentaba cuando fue la sesión de la Comisión que en 
mi caso particular a lo largo de más de diecisiete años de trayectoria, he visto 
como muchas mujeres de gran valía llegan a los partidos políticos y de repente 
ya no participan en la vida pública, ¿Por qué? Porque al final de cuentas no 
nacemos conscientes de estas causas de desigualdad de género y que 
además están enraizadas en los roles y estereotipos de género, la voluntad de 
los partidos políticos, la legítima voluntad de los partidos políticos, de los 
presidentes, de las Presidentas, de quienes participamos activamente en la 
vida política de Veracruz, debe de estar comprometida al dos mil por ciento 
para que entonces esta red de mujeres políticas, esta guía, toda esta 
información efectivamente llegue a las mujeres que lo necesitan, porque 
cuando estás en un partido político y repente eres violentada, tienes 
conocimiento de que eres violentada y volteas a ver quien realmente te va a 
apoyar y te va a defender, es ahí cuando muchas mujeres se cuestionan y 
entonces dicen, no voy a continuar con mi vida política dentro de un partido, ni 
siquiera voy a aparecer, esta red tiene, la verdad es que me da muchísimo 
gusto porque estas acciones concretas de información, de acompañamiento, 
de seguimiento, y sobre todo de monitoreo. Hace un momento comentaba mi 
compañero del PRI, con el mayor de los respetos, decía muchas no saben que 
son violentadas es correcto, pero lo más grave es que muchos no saben que 
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están cometiendo violencia, entonces este tipo de mecanismos, lo 
comentamos incluso con el Consejero Roberto en la sesión de la Comisión, 
las mujeres son violentadas, una síndica contra todo un ayuntamiento cuando 
que aún tiene una obligación en el ayuntamiento por ley de capacitar en 
materia de igualdad sustantiva a todo su personal, sabemos que en la realidad 
eso no ocurre, entonces este tipo de mecanismos que nos va a generar el 
poder fortalecer alianzas estratégicas no solo con las mujeres en la vida 
pública, no solo los que militan en un partido político quienes fueron diputadas, 
alcaldesas que ya tienen experiencia, que lo padecieron y que en aquel 
momento no hubo nadie, no hubo nadie quien las defendieran, las hiciera 
conscientes y que también hiciera conscientes a los compañeros de sus 
respectivos partidos políticos, creo que en algún momento todos hemos sido 
víctimas y victimarios, no naces con conciencia de género, es un proceso de 
construcción pero que ahora esta desigualdad que está siendo más visible y 
es gracias al trabajo de las comisiones y de todos los que estamos dentro de 
los partidos políticos puede ayudar a ir cerrando esta brecha de desigualdad 
que como bien lo dijeron en la última conferencia, nos va a llevar ciento 
cuarenta y cinco años para que deje de existir, entonces de verdad celebro 
muchísimo lo que hoy tratamos en estas sesiones, estas guías y esta red 
porque el acompañamiento para todas las compañeras y compañeros también 
de partido debe de ser primordial. Muchísimas felicidades. -------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señora 
representante. Se concede el uso de la voz a la Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas 
gracias Presidenta. Hago el uso de la voz para expresar que por supuesto 
acompaño el sentido del proyecto de acuerdo que se nos presenta, me parece 
ya fue también comentado dentro de la Comisión pues todas las acciones 
suman, todas las acciones constituyen también asideros donde las mujeres 
que pueden llegar a vivirla pues encuentren esos puntos de apoyo en sus 
procesos de acceso a la justicia y es que ante una situación en la que peligra 
la vida incluso, pues las redes fortalecen y pueden marcar también pues una 
diferencia entre la vida y la muerte, esta red de mujeres políticas pues va más 
allá incluso de involucrar a candidatas y a mujeres electas esta diversificación 
también de perfiles y enfoques, pues representa también una fortaleza ante 
los múltiples perfiles de las mujeres que la van a integrar, esto siempre por 
supuesto con la finalidad de poder generar y difundir esa información que está 
encaminada a prevenir y a denunciar posibles casos de violencia política en 
razón de género, y esta estrategia me parece también pues se suma a otras 
implementadas y que serán implementadas pues justamente en razón de lo 
que se ha aprobado el día de hoy en el Consejo General para que este 
organismo electoral pues pueda asegurar a la ciudadanía que nos sigue a 
través de redes sociales que desde antes que se lleve a cabo el siguiente 
proceso electoral pues ya nos encontramos sumando esfuerzos para que cada 
vez más mujeres puedan ejercer en plenitud su derecho a participar de la vida 
democrática en nuestra entidad, y esto es un compromiso y convicción, por 
supuesto de todas y todos. Felicito de manera muy sincera a cada una de las 
personas que están involucradas en la presentación de este proyecto de 
acuerdo y justamente en el día doce en el marco de los dieciséis días de 
activismo, pues que mejor que se estén aprobando este tipo de proyectos y 
como ellos el que nos ocupa en este punto de acuerdo con una red que sin 
duda sea de gran valía precisamente para arropar y unir una sola voz en contra 
de la violencia política en razón de género ya que la violencia nunca es normal. 
Es cuanto Consejera Presidenta, muchas gracias. ------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera. 
Se concede ahora el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. --------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta de la Comisión, agraciadamente ya es el último punto del Orden 
del día y el cual trata sobre precisamente un proyecto de acuerdo de este 
organismo por el cual se crea e implementa la red de mujeres políticas en el 
Estado de Veracruz, así como su programa operativo, es decir, no solo se 
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propone se queda en el papel, sino que ya en la vía de los hechos trazamos 
una estrategia puntual para poder echar a andar esta importante esta red. 
Miren yo quiero partir de una premisa básica que me parece todas y todos 
comprendemos, y es aquella que comulga con que las democracias son 
funcionales, porque entendemos que la cooperación de todos los sectores 
sociales es fundamental para la supervivencia de las mismas, el tema de la 
violencia política en razón de género ya se ha dicho abundantemente sobre la 
mesa el día de hoy, es un problema público, estructural que me parece, no se 
va a acabar por arte de magia mediante un decreto, por eso su modesto 
servidor celebra puntualmente una herramienta más que se está poniendo a 
disposición de las mujeres, y precisamente tiene que ver con algo que se decía 
al principio, no recuerdo quien lo dijo, pero es un tema de sororidad y también 
con un tema que muy atinadamente comentó la representación del Partido 
Acción Nacional, una red en su sentido etimológico tiene que ver con hilos, 
con fibras, y eso es de lo que se trata de hacer sentir a las mujeres que están 
en los espacios de toma de decisiones, o que están buscando ser parte de los 
mismos, sea desde la esfera pública, desde la esfera política que no están 
solas, que están acompañadas y en ese sentido me parece que los objetivos 
que se buscan a través de esta red además de ser loables son muy puntuales, 
el darles información sobre qué es la violencia política en razón de género, 
cómo denunciarla, orientarlas, acercarnos a ellas, que esta institución esté 
presente en momentos cruciales para estas mujeres, me parece que es 
además de un servicio de esta institución es una muestra de que la democracia 
la construimos todas y todos, yo quiero quedarme con un tema y es más que 
nada una reflexión que también se ponía sobre la mesa, a ver, hemos visto 
que a pesar de los importantes avances en materia convencional, 
constitucional, local, incluso municipal, la violencia política en razón de género 
no cede, entonces ¿Qué significa esto? Que precisamente frente a todos los 
avances que hemos seguido, existen pautas culturales, estereotipos 
informales que siguen alimentando la violencia política en razón de género, y 
tal vez tenga mucho que ver con lo que dijo la representación del Partido 
Acción Nacional, tal vez inconscientemente estemos cometiendo violencia 
política en razón de género porque no la conocemos, porque no sabemos 
cuándo estamos frente a ella y en esa medida importa mucho hacer un proceso 
de deconstrucción, de todo incluido el tema de las masculinidades, tenemos 
que recomponer la cosmovisión del mundo, sustentada por el género 
masculino y ver que el tema de la sociedad además de ser un tema plural, es 
un mundo de mujeres y que no puede haber como ya lo hemos dicho en 
muchos otros espacios unos otros si no hay un tu más yo haciendo un tanto 
referencia a esto que me parece tiene que ver más con un tema de sensibilidad 
social frente a un problema público que un tema netamente normativo porque 
hemos visto insisto que podemos tener las normas más innovadoras, las 
normas más desarrolladas sin embargo si en la praxis no hay esa voluntad, no 
asumimos esa responsabilidad individual y colectiva frente a esas limitaciones 
de derechos humanos porque eso es, los derechos político-electorales son 
derechos humanos, si no lo vemos en su justa dimensión va a ser más difícil 
y más lento todavía entender, no me parece que el tema tenga mucho que ver 
mucho de lleno con el tema de combatirla o de alguna manera sancionarla, 
por supuesto que es importante, pero más allá de eso lo que importa es ir 
sembrando, generando un semillero que le apueste con el tema de la 
prevención, me parece que el tema siempre como en salud, el tema de la 
prevención va a ser mejor que la reacción y así pasa, me parece muy atinado 
que al final de lo que ya comentó la Consejera Maty, no voy a repetir esos 
objetivos que se buscan a través de estas redes de mujeres políticas en 
Veracruz, pero si me parece muy atinado también lo que se pretende en el 
sentido de construir una estrategia que nos permita evaluar de qué manera 
vamos conociendo estos casos y como poderlo mejorar, entonces creo que 
este tema es así, tenemos que ir evaluando no me parece que tengamos que 
crear una política pública dejarla en la evaluación, sino a partir precisamente 
de este proceso evaluativo, generar todavía opciones puntuales para ir 
mejorando, hemos visto incontablemente incontable y lamentablemente como 
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de alguna manera cuando cerramos la llave de un punto para que ya no se 
comenta una determinada laceración social se le da la vuelta, entonces 
tenemos que ir actualizando y siendo todavía más creativos y más innovadores 
para poder cerrar la brecha, termino mi intervención reconociendo con todas 
sus letras y de la manera más franca posible, en mi dialogo el trabajo 
permanente de la Consejera Maty Lezama Martínez que preside la Comisión, 
y de la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, de todo el resto del 
Consejo General, por supuesto el acompañamiento de los partidos políticos, 
esa sensibilización, y esa empatía que han mostrado no solo como actores del 
sistema político, sino como miembros de una sociedad que decía exige la 
mutua cooperación y colaboración también para poder atender estas grandes 
temáticas que nos deben preocupar y ocupar para todos en el caso la 
Presidenta de la Comisión debo decirlo diariamente se está preocupando y 
sobre todo ocupando de los grandes acciones, decíamos en la mañana, 
hemos visto que todas y cada una de nosotros desde el ámbito de nuestra 
responsabilidad, desde nuestras actividades más simples en la vía de lo 
cotidiano, tenemos algo que aportar, hace rato develamos una placa, una 
señalética para ser más preciso, decíamos abrimos el paso a personas 
invidentes con el tema del lenguaje braille y también a las personas que hablan 
la lengua náhuatl, y pudiera pensarse y eso que, si muy poca gente llega al 
OPLE que es invidente y muy poca gente llega que pertenece a la lengua 
náhuatl, pero eso tenemos que desterrar porque tenemos que dar cabida 
justamente a esas voces que han sido ignoradas históricamente, y es el caso 
de las mujeres, hay que decirlo así, hay que poner los puntos sobre las ies, y 
es que las mujeres han tenido muchísimos obstáculos para ejercer al menos 
en comparativa de los hombres plenamente sus derechos político-electorales 
y yo celebro que esto en la vía de los hechos se esté atacando con acciones 
puntuales. Muchísimas gracias Presidenta. ---------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero. 
Secretario por favor. ---------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, ¿Consulto en 
segunda ronda? Representante del Partido Movimiento Ciudadano, ¿Alguien 
más? Fuerza por México Veracruz, gracias, ¿Alguien más? Únicamente 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
se concede el uso de la voz al representante del Partido Movimiento 
Ciudadano, Miguel Ángel Morales Morales. ---------------------------------------------

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Con el permiso de la presidencia, mis camaradas 
aquí presentes. Sin el ánimo de protagonismo y mucho menos, sencillamente 
quiero precisar lo vertido aquí por los compañeros, las Consejeras, la 
compañera de Acción Nacional, Zeferino, el esfuerzo que hicieron para 
elaborar este proyecto de la gran red de mujeres, estoy completamente de 
acuerdo con la compañera Anita y con el Consejero Roberto, puede ser de 
primer nivel el proyecto, pero debe de aterrizarse y debe de concretarse en las 
sanciones a los que violemos este precepto, dejar un precedente, un 
escarmiento para prevenir que no se vuelva a hacer una agresión no nada más 
de tipo político, sino de cualquier tipo a la mujer, recientemente en los 
reglamentos haciendo alegorías a lo vertido por el Licenciado Roberto, hicieron 
sus reglamentos relativos a la no violencia y el acoso en algunas dependencias 
del Gobierno del Estado, las chicas, las mujeres que se atrevieron a seguir el 
protocolo la verdad les fue, es más no tienen trabajo para ser parcos en eso, 
sin embargo, hubo un procedimiento recientemente en otra dependencia que 
para no herir susceptibilidades si transcendió y la chica acusada por un 
superior siguió el debido proceso pero logró hacer una red entre todos los 
empleados de su área no nada más mujeres, sino compañeros finalmente 
cuando se viene la audiencia de hechos se logró que todas las personas 
declararan conforme a la actitud del tipo en cuestión y el resultado fue que ese 
tipo está donde debe de estar, en la calle no, es un hecho aislado pero, ¿Por 
qué lo comento aquí en este lugar? Porque se puede, si se puede si se quiere, 
pero si se deben asentar precedentes, este gran proyecto hacerlo concreto y 
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tener suficiente cuidado para que sea efectivo la sanción, sea severa, y sea 
que se siente un precedente para cuando menos el infractor lo dude en volverlo 
a hacer, yo no sé, no me imagino a la mujer síndica que tiene en contra por 
decreto al ayuntamiento y sobre todo en algún lugar, plural donde se 
acostumbra que la mujer es mal vista si participa en los eventos políticos- 
públicos, eso es lo que yo recomendaría que se quedara o se concretara en 
las sanciones severas y que sentaran precedente para que el infractor lo 
dudara como debe de ser en cualquier tipo de sanción, es para prevenir por 
eso los castigos deben de ser severos. Es cuanto. ------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante. 
Se concede ahora el uso de la voz a la representante del partido de Fuerza 
por México Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------------------------

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Muchísimas gracias Consejera Presidenta. Pues desde 
mi partido de la representación que tengo el honor ante esta institución 
democrática, celebramos la creación de esta red política de mujeres y por 
supuesto los reglamentos y todos aquellos documentos que al interior del 
OPLE permiten no solo que las mujeres conozcan sus derechos y los ejerza, 
y se libren de esta práctica indebida en contra de las mujeres para no permitirle 
ejercer sus funciones o en su caso no llegara a ocupar un cargo público, 
celebro la creación o el interés por parte del OPLE Veracruz que siempre ha 
impulsado cuestiones mejoras en cada momento lo cual habla muy bien 
(INAUDIBLE) crítico y por supuesto desde luego también coincido plenamente 
con Ana, representante y amiga del PAN, de que involucran también un 
cambio de mentalidad para los varones, que aquellas acciones que 
comúnmente se realizan, pues se les concientice o tomen conciencia de la 
importancia que implican esas acciones que aparentemente son inocentes, 
que no se tiene la intención y que efectivamente por cuestión de praxis y por 
cuestión de costumbre se ha realizado pero pues una nueva conciencia 
también genera una nueva generación de personas que tengan la posibilidad 
de ocupar cargos públicos ya con un sentido equitativo entre hombres y 
mujeres en el ejercicio de sus funciones, entonces pues muchas felicidades, 
solamente es eso, reconocer y sumarme a los mensajes que ya han vertido mi 
compañera del PAN y amiga y todos aquellos compañeros y Consejeras y 
Consejeros de este instituto. Muchísimas gracias. ------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias. Señor 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, en 
tercera ronda consultaría si hubiera alguna intervención. ---------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Yo, solamente muy breve. --

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Únicamente Consejera 
Presidenta usted. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, nuevamente como 
lo han hecho en los acuerdos previos, felicitar a todas las áreas involucradas, 
a la Comisión, a su Presidenta, y bueno particularmente y en este punto hacer 
un llamado a todas las mujeres políticas de la entidad que nos otorguen su 
voto de confianza y que se sumen a esta red de mujeres políticas, es necesario 
que entiendan que esto está hecho para ustedes y por ustedes. Gracias. Señor 
Secretario consulte por favor en votación su aprobación del presente punto. --

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
conforme a sus instrucciones, consulto entonces de manera nominal a las 
Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto respecto del 
Proyecto de Acuerdo enlistado en el punto número seis, por el que se aprueba 
la creación e implementación de la red de mujeres políticas en el Estado 
de Veracruz, así como su programa operativo, les pregunto en el siguiente 
orden, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por supuesto a favor señor 
Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero. Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con siete votos a favor 
es aprobado por unanimidad el Proyecto de Acuerdo que nos ocupa 
Presidenta. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario. Proseguimos con el siguiente punto del Orden del Día. --------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, le 
informo que ha sido agotado el Orden del Día. -----------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. 
Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los partidos 
políticos, no habiendo otro asunto que tratar agradezco a todas y todos su 
asistencia, y siendo las trece horas con cincuenta y cinco minutos del seis de 
diciembre del año en curso, se levanta la presente sesión, muchas gracias. --  
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las catorce horas del día martes trece de diciembre del dos mil 
veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del 
Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la 
calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, 
para celebrar la Sesión Ordinaria virtual convocada para esta hora y fecha. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Buena tarde a todos y a los que 
nos siguen en la virtualidad, Consejeras y Consejeros Electorales, 
representaciones de los partidos políticos con fundamento en los Artículos 111 
fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 
numeral 1 fracciones I y III, 12 numeral 1 fracción I, 12 numeral 2 fracción II y 16 
numeral 1 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de este organismo 
electoral, damos inicio a esta sesión ordinaria virtual convocada para esta hora 
y fecha. Secretario, favor de pasar lista de asistencia y verificar si hay quórum 
para sesionar. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, muy 
buena tarde a todas y todos es la Sesión Ordinaria del Consejo General del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, trece de diciembre 
del dos mil veintidós convocada para esta hora y fecha, hago constar la 
presencia de las y los integrantes de este Consejo General que nos acompañan. 
Consejeras y Consejeros Electorales, todos en sala de sesiones. Consejero 
Electoral Roberto López Pérez. ---------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente señor Secretario, muy 
buenas tardes a todas y todos. ----------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, gracias, la 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, muy 
buenas tardes. --------------------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, muchas gracias. 
Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón, está presente muchas gracias.  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde a todas y todos. ------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buena tarde gracias, Consejera 
Maty Lezama Martínez. -------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy buenas tardes. -- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Muchas gracias, Consejero 
Fernando García Ramos. ------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes. ------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes gracias. Consejera 
Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. --------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, representaciones de los 
partidos políticos Acción Nacional también con el gusto de contar con su 
presencia en sala de sesiones, Acción Nacional Ana Cristina Ledezma López. -- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Revolucionario 
Institucional Zeferino Tejeda Uscanga. ------------------------------------------------------ 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, buenas tardes a todas y todos. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, gracias, de la 
Revolución Democrática, Balfred Martín Carrasco Castan. ----------------------------
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Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática:  Buenas tardes a todas y a todos. ------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Buenas tardes. Gracias, del 
Trabajo Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ---------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario, buena tarde a todas y todos. --------------------------  
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Verde Ecologista de 
México Sergio Gerardo Martínez Ruíz. ------------------------------------------------------ 

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Secretario, presente, buenas tardes a todos. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Buenas tardes, Movimiento 
Ciudadano, Froylán Ramírez Lara. ----------------------------------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. ---------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Morena Gabriel Onésimo 
Zúñiga Obando. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Secretario, muy buenas tardes a todas y a todos, presente. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Fuerza por México 
Veracruz Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Presente estimado Secretario, buenas tardes a 
todos y todas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, su servidor Secretario 
Hugo Enrique Castro Bernabe, estamos presentes dieciséis o sea la totalidad de 
los integrantes de este Consejo General, por lo que existe quórum para sesionar 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario. 
Integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone el Artículo 
31, numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara 
instalada la Sesión Ordinaria virtual convocada para esta hora y fecha. 
Secretario, le solicito por favor prosiga con el siguiente punto. ----------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con gusto Consejera Presidenta, 
el primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del Proyecto de 
Orden del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura al 
mismo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto del Orden del día. -------- 
2.- Aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de las Sesiones del 
Consejo General celebradas los días veintitrés y veintisiete de noviembre 
de 2022. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
3.- Es el bloque de Informes que presenta a consideración de este Consejo 
General la Secretaría Ejecutiva, que comprende de los puntos tres punto 
uno al tres punto cuatro, todos son informes mensuales: ------------------------ 
3.1 Informe mensual en relación a las peticiones y diligencias 
practicadas en ejercicio de la función de Oficialía Electoral. --------------------- 
3.2 Informe sobre las resoluciones que le competen al Consejo General, 
dictadas por los órganos jurisdiccionales. --------------------------------------------- 
3.3 Informe que se rinde de conformidad con lo dispuesto por el artículo 
38 del Reglamento de Quejas y Denuncias del OPLE Veracruz. ---------------- 
3.4 Informe respecto del registro local y nacional de personas 
condenadas y sancionadas en materia de violencia política contra las 
mujeres en razón de género, derivado de las resoluciones dictadas por 
órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz. ----------------------------------------- 
4.- Presentación del Acuerdo INE/CG819/2022 del Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral por el que se aprueba la demarcación territorial 
de los Distritos Electorales Uninominales Locales en que se divide el 
Estado de Veracruz y sus respectivas cabeceras distritales a propuesta de 
la Junta General Ejecutiva. ------------------------------------------------------------------- 



 
 

CONSEJO GENERAL   
ACTA: 63/ORD./13-12-2022  

 

3 
 

5.- Asuntos Generales. ------------------------------------------------------------------------- 
Ese sería el Proyecto de Orden del día Presidenta. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los Artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto del Orden del día, y se abre la lista de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz. Secretario por favor inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto si hubiera 
alguna intervención sobre el Proyecto de Orden del día, no aprecio solicitudes 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, solicito en 
consecuencia consulte en votación su aprobación. -------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales si se aprueba el 
Proyecto de Orden del día, les pregunto en el siguiente orden. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. - 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto, 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez.  

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor Secretario, gracias. ------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, por unanimidad le 
informo ha sido aprobado el Proyecto de Orden del día, ahora si me lo permite 
con fundamento en los Artículos 11 y 37 del Reglamento de Sesiones de este 
Consejo General, solicito su autorización para que se consulte la dispensa de 
lectura de los documentos que han sido previamente circulados. -------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. Personas integrantes 
del Consejo General con fundamento en los Artículos 37 y 39 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General está a su consideración la solicitud de dispensa 
presentada por la Secretaría del Consejo, se abre lista de las y los oradores que 
deseen hacer uso de la voz, Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, pregunto a los 
integrantes de la mesa, si ¿hubiera alguna solicitud sobre la dispensa solicitada 
por esta Secretaría?, le informo que no aprecio solicitudes Presidenta. ------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, en 
consecuencia, solicito consulte en votación su aprobación. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, pregunto a las 
Consejeras y Consejeros Electorales sobre la dispensa solicitada por esta 
Secretaría, les pregunto en el siguiente orden. Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. - 
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Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la solicitud 
Secretario, gracias. -------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ---------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, por unanimidad también 
le informo ha sido aprobada la dispensa. --------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, el siguiente punto 
se refiere a la aprobación en su caso de los proyectos de actas de las 
sesiones del Consejo General celebradas los días veintitrés y veintisiete de 
noviembre del año en curso. ----------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración los 
proyectos de actas de las sesiones del Consejo General celebradas los días 
veintitrés y veintisiete de noviembre del año en curso, Secretario solicito inscriba 
a las y los integrantes del Consejo General que requieran intervenir en este 
punto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto a los 
integrantes de la mesa sobre la aprobación de los proyectos de actas de 
referencia, le informo que no hay solicitudes. ---------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario consulte en 
votación su aprobación por favor. ------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto 
sobre los proyectos de actas que se someten a su consideración; en el siguiente 
orden les pregunto. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa Secretario, 
gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty Lezama 
Martínez. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 
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Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Por unanimidad, le informo 
también han sido aprobados los proyectos de acta de referencia Presidenta. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
continuamos con el siguiente punto. --------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, es el punto 
número tres, es el bloque de informes que presenta a consideración de este 
Consejo General la Secretaría ejecutiva, que comprenden los puntos tres 
punto uno, tres punto dos, tres punto tres y tres punto cuatro. ------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, integrantes 
del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General están a su consideración los informes 
previamente circulados que presenta la Secretaría ejecutiva al Consejo General, 
se consulta si ¿Alguien desea reservar algún punto para su discusión? ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: No aprecio solicitudes Presidenta.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no fueron 
reservados los puntos listados en el bloque tres, señor Secretario proceda con 
el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------------------------------- 
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, es el punto 
número cuatro, es la presentación del acuerdo INE/CG819/2022 del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral por el que se aprueba la 
demarcación territorial de los distritos electorales uninominales locales en 
que se divide el Estado de Veracruz y sus respectivas cabeceras distritales 
a propuesta de la Junta General Ejecutiva. --------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, personas integrantes 
del Consejo General está a su consideración el documento previamente 
circulado y se abre la lista de las y los oradores que requieren intervenir en este 
punto. -------------------------------------------------------------------------------------------------   
Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consulto a los integrantes de esta 
mesa si ¿Hubiera alguna intervención sobre este punto?, Únicamente usted 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. Consejeras y 
Consejeros Electorales, señoras y señores representantes de los partidos 
políticos, Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral quien nos acompaña en esta mesa de manera virtual, 
Sergio Vera Olvera, gracias por su presencia, representaciones de los medios 
de comunicación que nos dan seguimiento puntual en el quehacer institucional 
de este organismo y quienes de manera remota también nos acompañan en la 
virtualidad. Buenas tardes a todas y todos y aprecio su atención, en mi 
intervención me referiré al punto que nos ocupa relativo a la presentación del 
acuerdo INE/CG819/2022 del Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
por el que se aprueba la demarcación territorial de los distritos electorales 
uninominales locales en los que se divide el Estado de Veracruz y sus 
respectivas cabeceras distritales, documento que se elaboró con base en el 
censo de población y vivienda dos mil veinte, este tema que hoy se presenta 
ante el Consejo General es de vital trascendencia para la vida democrática de 
nuestra Entidad dado que dicha demarcación territorial se aplicara en el próximo 
Proceso Electoral concurrente dos mil veintitrés – dos mil veinticuatro, quisiera 
destacar que el diseño de la distritación se derivó de los trabajos que 
diligentemente dirigió el Instituto Nacional Electoral por conducto de la Comisión 
Nacional y local de vigilancia convocando a este organismo público y a otros 
sectores a participar con las observaciones pertinentes en el marco de sus 
atribuciones, en este sentido el árbitro electoral veracruzano acudió a diversas 
sesiones de trabajo en las que la comisión de vigilancia local del INE analizó y 
enriqueció el proyecto de distritación, de igual manera se sostuvieron reuniones 
con el comité técnico para el seguimiento y evaluación de los trabajos de 
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distritación nacional en las instalaciones de la dirección de cartografía del INE 
los días nueve de mayo y catorce de septiembre de la presente anualidad, cabe 
mencionar que en este organismo analizamos la propuesta con base en nuestra 
experiencia y conocimiento sobre las características de nuestro estado derivado 
de ello emitimos observaciones cumpliendo en todo momento con el calendario 
emitido por el Instituto Nacional Electoral para tal efecto también es necesario 
resaltar la coadyuvancia de las representaciones de los partidos políticos 
quienes estuvieron inmersas en los trabajos de manera comprometida y cuyas 
observaciones y sugerencias respetuosas enriquecieron y fortalecieron el 
documento final que hoy tenemos a su disposición, de ahí que el proyecto de 
demarcación territorial de los distritos electorales uninominales federales y 
locales del Estado de Veracruz y sus respectivas cabeceras distritales fuera 
aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral el pasado 
veintinueve de noviembre de la presente anualidad, en lo que se refiere a 
cambios sustanciales respecto de la distritación local mencionaré los siguientes, 
el Estado de Veracruz tiene con corte al treinta de noviembre del presente año 
un padrón electoral de seis millones cuarenta y cuatro mil cincuenta y cuatro 
ciudadanas y ciudadanos así como una lista nominal conformada por cinco 
millones novecientos sesenta y siete mil ochocientos dieciocho personas 
votantes, se modifica la cantidad de municipios que conforman los distritos 
electorales con cabecera en Pánuco, Tantoyuca, Boca del Río, Cosamaloapan, 
Cosoleacaque y Acayucan, se incrementa el número de secciones electorales 
pasando de cuatro mil ochocientos quince a cuatro mil novecientos uno, lo que 
representa un incremento de ochenta y seis secciones electorales en la entidad 
en cuanto a las cabeceras distritales se presentaron cambios de cabecera en 
dos distritos, el distrito local diecisiete con cabecera originalmente en Medellín 
cambia a la ciudad de Alvarado, el distrito local veintiuno con cabecera 
originalmente en Camerino Z. Mendoza cambia a la ciudad de Río Blanco, como 
ya lo mencioné estos cambios serán aplicados a partir del Proceso Electoral 
Local Ordinario dos mil veintitrés – dos mil veinticuatro en el cuál este organismo 
estará colaborando estrechamente con el Instituto Nacional Electoral en cuanto 
a los recorridos de supervisión para la ubicación de casillas atendiendo a la 
nueva geografía electoral, así mismo las diversas áreas que colaboran en la 
integración de los órganos desconcentrados del OPLE deberán contemplar la 
nueva demarcación territorial para la búsqueda de los inmuebles, difusión de la 
convocatoria y demás etapas que conlleva la integración de los treinta consejos 
distritales que vigilarán el desarrollo de la cada vez más cercana contienda para 
la gubernatura de nuestro estado y las diputaciones locales todo ello con la 
finalidad de garantizar a la ciudadanía veracruzana la ejecución, eficaz, eficiente 
y transparente del Proceso Electoral que arrancará el próximo año, para el que 
todas y todos los que conformamos el OPLE Veracruz nos preparamos con 
ahínco, disciplina y apego a los principios rectores de la función electoral, 
muchas gracias a todas y a todos. Gracias Secretario, consulte si hubiera alguna 
otra participación, segunda ronda. ------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Presidenta 
¿Consulto en segunda ronda si hubiera alguna participación sobre este punto? 
Por reglamento les preguntaría ¿en tercera ronda? ¡No aprecio solicitudes! 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto por favor. --------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, es el punto 
número cinco asuntos generales. ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Integrantes del Consejo 
General de conformidad con el Artículo 28 numerales 1 y 2 del Reglamento de 
Sesiones consulto si desean incorporar algún asunto general de ser así les 
solicito manifiesten cuál es el tema que requieren incluir. ------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Movimiento Ciudadano Presidenta.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Tema por favor? ---------------- 
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Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Algunos aspectos de la Reforma Electoral. ------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consultaría ¿Si hay alguien más? 
Sobre asuntos generales ¿Consejero Roberto? ------------------------------------------  
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Servicio Profesional Electoral 
Nacional, por favor Secretario, muy amable. ----------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, ¿Alguien más? Me 
anotaría Presidenta, Testimonio de Autonomía de una Institución por favor, esa 
sería la cuenta Presidenta. ---------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se concede 
el uso de la voz al representante del partido Movimiento Ciudadano. Con relación 
a la Reforma Electoral, adelante por favor. ------------------------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Gracias Consejera Presidenta, compañeros, compañeras. La 
democracia cuesta, y debe ser de calidad como la salud, la educación, etcétera, 
no solo tenemos derecho a la salud, sino que esta debe ser de calidad no solo 
tenemos derecho a la educación, sino que esta debe ser de calidad y tratándose 
de organismos electorales deben estos organismos ser de calidad, no se debe 
poner en jaque la organización de las elecciones debemos tener la certeza de 
que la expresión ciudadana a través del voto sea respetada, la ley de austeridad 
no debe ser mal interpretada y menos mal aplicada, es de orden público e interés 
social y tiene por objeto regular la aplicación de medidas de austeridad en la 
planeación, programación, presupuestación, ejecución y control del gasto 
gubernamental, en ellos estamos de acuerdo, cuando han habido propuestas de 
interés público Movimiento Ciudadano a través de sus legisladores ha 
acompañado las iniciativas, porque queremos que le vaya bien a México y a 
Veracruz, en el caso de la reforma electoral que nos ocupa llamada plan B no 
conocemos ni se hizo el estudio técnico para un Instituto Electoral compactado 
porque no se trata de ahorrar por ahorrar sacrificando calidad en el servicio, por 
la experiencia en México desde mil novecientos once, hasta nuestros días una 
reforma es pertinente aplicarla en una relación intermedia y sobre todo cuando 
se achica, se adelgaza un organismo electoral porque las fallas en el desarrollo 
del proceso electoral se van corrigiendo y no se pone en peligro la elección de 
que se trate y peor aún, cuando en el dos mil veinticuatro será concurrente la 
elección presidencial con la elección de gobernador en el caso de Veracruz, la 
reforma electoral en trámite creemos que fundadamente pone en riesgo la 
credibilidad de los comicios venideros, cuando se adelgaza irracionalmente los 
organismos electorales se corre el peligro de dinamitarlo y con ello se pierda el 
sistema electoral del país que a nadie conviene, eliminar indiscriminadamente 
empleos del Servicio Profesional Electoral, fusionar estructuras que tienen 
dinámica intensa de trabajo diversas y en ocasiones sobrepuestas en el tiempo, 
aumentar el número de boletas que recibirán los presidentes de casillas y 
disminuir los tiempos para capacitar a quienes integrarán las casillas son entre 
muchas otras, medidas que con toda claridad no contribuyen a la certeza de los 
procesos electorales, desde mil novecientos noventa y cuatro en el que se crea 
el IFE se ha luchado por sostener un organismo acorde a las necesidades 
democráticas de un país en pleno crecimiento, de dos mil catorce  a la fecha ya 
el INE ha organizado trecientos treinta comicios y no se tiene registro alguno de 
conflictos electorales o fraudes de entonces a la fecha ha sido el periodo más 
largo de estabilidad política, de paz pública y de gobernabilidad democrática, 
esta reforma de que hablamos en proceso aún no concluye el trámite legislativo 
y ya está dividiendo a la sociedad es decir, se gesta un problema donde no lo 
hay, Movimiento Ciudadano está dando la lucha en el poder legislativo y 
acudiremos a la siguiente instancia en su caso para ayudar a corregir el rumbo 
y no colaborar en la erosión de las instituciones electorales por prejuicios 
eventuales o eventuales afrentas personales por ello término con una pregunta 
¿será acaso una reforma electoral muerta que aún camina? Recordar el caso 
del llamado plan A, no pasó el filtro del senado de la república y esta llamada 



 
 

CONSEJO GENERAL   
ACTA: 63/ORD./13-12-2022  

 

8 
 

plan B quizá no pase el filtro de la Suprema Corte de Justicia. Es cuanto 
Presidenta, gracias. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del partido Movimiento Ciudadano, Froylan Ramírez Lara y a 
continuación se le concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez, 
adelante por favor. -------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta, pues muy buenas tardes a todas y todos, quienes nos acompañan y 
siguen esta que es la última sesión ordinaria del año dos mil veintidós, 
agradecemos el tiempo que nos obsequia para el seguimiento de esta actividad 
del OPLE Veracruz, quiero aprovechar el uso de la voz en esta vitrina de lo 
público para tocar un tema que me parece en estos momentos cobra una 
particular importancia si me permiten decirlo de alguna manera, el Servicio 
Profesional Electoral Nacional y su rol fundamental que este ha tenido tanto en 
la evolución como en el fortalecimiento democrático de nuestro país y desde dos 
mil quince de manera formal en cada una de las treinta y dos entidades 
federativas de las que se compone, entiendo que pudiera parecer para algunas 
o algunos un tema reiterativo sin embargo me parece que no es intrascendente, 
hasta hace poco más de tres décadas las elecciones de nuestro país eran una 
simulación en donde o bien no se contaban los votos o se contaban de manera 
inadecuada, los votos de alguna manera que se buscaba garantizar la voluntad 
popular de alguna manera no había la certeza de que se respetaba, no había por 
supuesto un árbitro que garantizara la equidad y la imparcialidad que reclama 
toda contienda electoral ni tampoco había condiciones mínimas para respetar la 
secrecía del voto, si hacemos un ejercicio genuino, sincero de introspección nos 
vamos a dar cuenta de que es verdad existen como en todo sistema áreas de 
oportunidad que se requieran atender para dar mejora continua también es 
verdad que ha habido avances significativos en nuestro sistema electoral, en 
nuestro sistema político electoral después de treinta años por ejemplo vemos 
que a nivel nacional y subnacional hay instituciones capaces de organizar 
elecciones en las condiciones más adversas que se puedan conocer, se 
garantiza que cada votante esté no solamente en el padrón electoral sino en una 
lista nominal que es cuidada escrupulosamente por cada una de las 
representaciones políticas a nivel nacional y a nivel estatal y desde el momento 
en que cada una de las y los mexicanos las y los veracruzanos entramos a una 
mampara podemos tener la absoluta libertad de que podemos votar por la opción 
política de nuestra preferencia también tenemos la garantía de que cada una de 
las casillas la van a integrar nuestras vecinas y nuestros vecinos quienes son los 
responsables de que cada uno de los votos se cuente y se cuente bien, me 
parece que entonces esto es una de las cuestiones que más debemos rescatar 
incluso a nivel nacional en cada uno de los trecientos distritos y a nivel local en 
el Estado de Veracruz en cada uno de los 30 órganos desconcentrados o de los 
doscientos doce consejos municipales hay un consejo que de manera clara, 
abierta y transparente se encarga de revisar esos votos, todos esos logros y 
muchos otros que por un tema de tiempo no me voy a permitir decir en primer 
lugar hay que señalarlo con todas sus letras es un triunfo de la sociedad 
mexicana, es una lucha constante de todos los sectores de nuestro país sin 
embargo detrás de esos logros también se encuentran seres humanos, personas 
como nosotras y nosotros miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional 
que día con día realizan su trabajo con esfuerzo, compromiso y altura de miras 
institucional muchas veces sacrifican tiempo para sí mismos, para su familia, 
para sus amigos etcétera, etcétera por dedicarse a aportar sus conocimientos, 
su experiencia y habilidades en la organización pulcra y de calidad de las 
elecciones en las que participamos y de la democracia misma para ellas 
miembras y miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional tanto del 
Instituto Nacional Electoral cómo de los Organismos Públicos Locales 
Electorales les refrendo mi reconocimiento y gratitud pero sobre todo les externo 
mi más amplia solidaridad porque conozco de viva voz los esfuerzos que se tiene 
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que hacer para atender las labores institucionales pero de manera paralela me 
constan los sacrificios que se tienen que hacer para mantenerse actualizado de 
manera permanente para que la institución y las veracruzanas y veracruzanos 
tengamos un sistema democrático robusto, vale la pena recordar que el Servicio 
Profesional Electoral Nacional tanto del sistema OPLE como del del Instituto 
Nacional Electoral es uno de los más claros ejemplos del éxito de la 
implementación de un servicio civil de carrera, el segundo lugar a nivel nacional 
nada más y nada menos después del servicio de relaciones exteriores que es el 
reflejo decíamos de una lucha y un esfuerzo constante, para pertenecer a él 
nosotros debemos decirlo con toda la claridad del mundo, se requiere cruzar un 
proceso estrictamente técnico y riguroso y además un mérito a prueba de toda 
situación que sea parte de los principios rectores de la función electoral, así es 
que el Servicio Profesional Electoral Nacional ha dotado al INE y a los OPLES 
de personal calificado con actitudes, habilidades, valores democráticos que 
desempeñan de manera eficaz y eficiente no solamente la organización de 
elecciones sino también otras actividades cruciales para la democracia, me 
parece que entonces en ese sentido vale mucho la pena aquilatar estos logros 
que hemos tenido y que sin filias y fobias sin prejuicios ni juicios de valor 
hagamos una evaluación de lo que representa el avance democrático que 
encuentra en el Servicio Profesional Electoral una columna vertebral para la 
solidez democrática, término haciendo una respetuosa pero enérgica llamada, 
hacemos votos para que las decisiones que se toman en el ámbito de la 
competencia de la materia electoral puedan ser precisamente una decisión plural 
que permita que nuestra democracia progrese y se consolide y para ello es 
indispensable que los avances hasta el momento conquistados como lo es contar 
con un Servicio Profesional Electoral no se dinamiten como se presentó ahora 
en la mesa, ni se eliminen sino que por el contrario se protejan y mejoren para el 
beneficio de las y los mexicanos, es cuanto Presidenta, muchas gracias. ---------            
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero 
Roberto López Pérez, consulto a los integrantes de este Consejo General está a 
su consideración el asunto general propuesto y se abre la lista de las y los 
oradores que deseen participar. ---------------------------------------------------------------------             

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: ¡Consejera Mabel! ¿Alguien más 
que quisiera intervenir en este punto?, Únicamente ¡ah! Consejero Fernando 
García Ramos ¿Alguien más? Consulto a la mesa, ahora sí únicamente 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ok, se le concede el uso de la 
voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, adelante por favor. ------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta, por el uso de la voz. La verdad es que dudaba acerca de 
si participar en este punto o en el anterior porque finalmente van hermanados, 
sin embargo, me parece que de todas las propuestas que hay en esta reforma 
electoral en ciernes, la más peligrosa para nuestro sistema electoral es, 
precisamente, la afectación a la estructura del Servicio Profesional Electoral 
Nacional, es por ello que agradezco que el Consejero Roberto lo haya puesto 
también sobre la mesa y definitivamente no me imagino desarrollando una 
elección local concurrente, ya en preparación para el próximo año, sin la 
estructura completa del Instituto Nacional Electoral a través de sus juntas 
distritales y locales. Aquí me permitiré citar a la Consejera Lourdes cuando dice 
que “lo que no se conoce no se puede amar y lo que no se ama no se puede 
defender” completaría con eso y me parece que no ha habido una discusión 
previa para poder determinar efectivamente qué ahorros puede haber en nuestro 
sistema electoral, desgraciadamente la ciudadanía no conoce bien a bien qué 
papel desempeña cada una de las vocalías que está presente en las juntas 
distritales y se piensa que efectivamente cualquier trabajador electoral tendría 
que ser de carácter temporal. Cuando a nosotros como organismo público nos 
ha tocado enfrentar lo que es tener órganos desconcentrados temporales que no 
tienen tiempo suficiente para capacitarse, si a esto le sumáramos por ejemplo, 
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ya, la situación compleja que tenemos a nivel local del tema de cómputos, de 
medios de impugnación, etcétera, le sumáramos todavía que del lado del 
Instituto Nacional no hubiera gente profesionalizada para el tema de ubicación 
de casillas o capacitación, esto sería una dinamita completa para las elecciones, 
para la integridad de nuestras elecciones que tantos años ha llevado construir. 
Entonces, digo, una parte de mí obviamente pues le tiene cariño al Servicio 
Profesional, haber sido parte de él, pero ya desde este lado como Consejera 
siendo objetiva después de ver un desarrollo y organización de elección local, 
también me veo obligada a hacer este llamado también a que sea una discusión 
centrada en argumentos y que se exploren otras vías para ahorro, porque, en 
verdad, que este desmantelamiento a través de reformas secundarias termina 
teniendo una afectación casi como si hubiera sido una reforma constitucional, 
porque entonces quién va a operar las elecciones esa, ese sería el 
planteamiento, pero regresando al tema en general más allá del sistema 
profesional, me parece que debemos estar vigilantes de finalmente cuál será la 
versión que sea aprobada, porque esta es una reforma electoral que también 
cala en los Organismos Públicos Locales Electorales y hasta  el momento 
todavía no se visualiza una estrategia conjunta para poder atacar este problema, 
supongo que se está a la expectativa de ver al final qué deciden los partidos 
políticos ¿no?, este, a través del poder legislativo, pero sí me parece que 
tendremos que estar muy, muy pendientes de al final que, que sucede ¿no? 
Porque, al final, no es nuevo que haya intentonas de capturar a los organismos 
públicos o al Instituto Nacional ¿no? Ya, este, hemos sido testigos de, por 
ejemplo, reformas que amputan áreas de institutos electorales ¿no? Pero, ahora 
lo vemos a una escala masiva y yo reiteraría el llamado a que hubiera un 
consenso y un diálogo de posturas objetivas, sería cuánto. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos. -------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidenta, 
Consejeros, Consejeras, señores representantes, saludo a todas las personas 
que nos siguen a través de las plataformas, agradezco también la oportunidad 
de que el Consejero Roberto ponga sobre la mesa este tema, pero también he 
escuchado con atención las profundas reflexiones del señor representante de 
Movimiento Ciudadano y de la Consejera Mabel, sin duda alguna estos 
momentos son momentos críticos para nuestro sistema electoral para nadie 
escapa que en el senado se está por discutir y en su caso aprobar esta iniciativa 
de reforma electoral, una iniciativa que transciende o impacta en aspectos que 
son fundamentales como el que mencionaba el Consejero Roberto pero como 
yo lo veo también esto me despierta una reflexión más, considero que el sistema 
electoral en nuestro país es una conquista que se ha dado a lo largo de 
generaciones por lo menos de dos generaciones, creo que también es un 
proceso admitiría inacabado ¡sí! Pero que ha sido gradual y que se ha construido 
a lo largo de muchos años, que ha costado también mucho trabajo y que ha 
costado muchas reflexiones, estimo en ese sentido que toda reflexión, que toda 
reforma sobre, en el ámbito legislativo debe ser precedida de una amplia 
reflexión, pero cuando esa reforma incide en los temas electorales que son las 
reglas del juego, del juego democrático el deber de la reflexión es todavía 
acentuado es mayúsculo ¿Por qué? Es importante que toda reforma electoral 
sea presidida precisamente de esta reflexión profunda, pausada porque 
justamente las reglas del juego electoral es lo que da legitimidad a los poderes 
que emanan de los procesos democráticos y por eso es lo deseable que sean 
resultado del mayor consenso posible, esperemos como bien lo ha dicho quién 
me ha antecedido en la voz que en las instancias correspondientes se adviertan 
estas situaciones y sea también una reforma que no altere o trastoque el buen 
funcionamiento de las instituciones electorales queda por nuestra parte esperar 
que así sea y también apostar algo que ha sido una conquista de los sistemas 
democráticos como los controles contra mayoritarios, cuando la ley es producto 
de los procesos legislativos correctos, adecuados de estos debates, de estas 
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reflexiones masivas la ley debe ser acatada pero también la ley tiene que cumplir 
con un parámetro de regularidad constitucional para ello también se cuentan con 
las instancias; eso es lo que caracteriza un sistema y a un régimen democrático, 
de mi parte sería todo, gracias. ---------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero, se 
concede el uso de la voz al Secretario ejecutivo Hugo Castro Bernabe, testimonio 
de una autonomía de una institución. -------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, muchas gracias 
Presidenta. Hace veintiocho años inicié un camino en una institución que nacía 
con autonomía y cuyas funciones básicas eran en aquel momento las 
indispensables para garantizar que los ciudadanos contaran con boletas 
electorales, se integró por primera vez un órgano colegiado que contemplaba un 
Consejo General presidido por una figura que no formaba parte del gobierno del 
estado, acompañado por un órgano integrado por Consejeros y Consejeras 
Electorales; eran los principios de la vida democrática de esa institución con 
autonomía presupuestal y personal propio, en el transcurrir de estos años 
reconozco la valía que ha tenido en Veracruz el Sistema Electoral Mexicano, sin 
dudarlo el organismo electoral de ahora es una mejor institución de aquella en la 
que me integré, en este tiempo he sido un testigo convencido de la importancia 
de la evolución organizacional tras casi siete años al frente de la Secretaría 
ejecutiva hoy me encuentro seguro que los cambios son necesarios en cualquier 
democracia y que la alternancia como principio fundamental de esta es necesaria 
al interior de cualquier organismo sobre todo los encargados de cuidarla, siendo 
por tanto una persona convencida y congruente con lo que pienso desde el mes 
de septiembre y hasta el día de hoy he sostenido conversaciones con la 
Consejera Presidenta en donde le manifesté mi irrevocable decisión de 
separarme de mi encargo, ello siempre anteponiendo el bien de esta institución, 
que esta transición se hiciera con el mensaje claro que la decisión obedece a un 
tema personal en plena coordinación que como Secretario siempre he sostenido 
con la presidencia del Consejo, hablar de resultados y logros alcanzados por el 
OPLE al día de hoy nunca ha sido mi forma de discurso, siempre he 
desempeñado mi labor en pro de la institución buscando que este órgano 
máximo de dirección, su presidencia, sus consejerías y las representaciones de 
los partidos tengan el reconocimiento que merecen para ello ha sido meta a lo 
largo de siete años que desarrollé esas funciones con el apoyo de la Secretaría 
ejecutiva, agradezco en este espacio la oportunidad que me brindaron Julia 
Hernández García, Tania Celina Vázquez Muñoz, Eva Barrientos Zepeda, José 
Alejandro Bonilla Bonilla gracias por la coordinación y la amistad Alejandro, Jorge 
Alberto Hernández y Hernández gracias Juan Manuel Vázquez Barrajas, Iván 
Tenorio Hernández así como las representaciones de los partidos políticos de 
ayer y de hoy por haber confiado en mi persona para desempeñar el cargo que 
hoy pongo a disposición, en ello espero haber honrado su decisión, entrego una 
institución con finanzas sanas, manejo transparente de los recursos financieros, 
no tengo procedimientos ni señalamientos jurisdiccionales pendientes hacia mi 
trabajo, esa es mi mejor manera de agradecer la confianza que depositaron en 
mí, a mis padres y a mi hermano, que en este trayecto de dedicación al OPLE 
ya no están conmigo, a Samantha, mi esposa y a mi enrique, mi hijo, a mis 
amigos y amigas y a mi familia les pido perdón por todas las ausencias y los 
sacrificios que hicieron y hacen por mí hasta donde estén y están todo mi amor 
y lealtad; a Roberto, Quintín, Mabel, Lourdes, Maty, Fernando mi gratitud por su 
apoyo a lo largo de estos años; a sus equipos de trabajo de asesores gracias por 
su acompañamiento y profesionalismo; a las personas titulares de las 
direcciones ejecutivas, jefes de las unidades técnicas con los que tuve 
oportunidad de trabajar, todo mi reconocimiento y agradecimiento infinito, 
ustedes en conjunto con las y los trabajadores de esta institución son el sostén 
del OPLE Veracruz; al delegado del Instituto Nacional Electoral y a las personas 
de dicha institución agradecer siempre su acompañamiento, respeto y diligencia, 
a las representaciones de los partidos políticos, amigos reconozco en ustedes el 
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apoyo y la defensa hacia la autonomía institucional lo escucho todavía hoy en 
asuntos generales y su nivel de discusión y propuesta, me llevo su amistad la 
cual consideren es bien correspondida; a Marisol Alicia Delgadillo Morales 
Presidenta, amiga gracias, estoy convencido de que desarrollarás tu papel como 
cabeza de esta institución con el profesionalismo, dedicación y trabajo con el que 
te conozco desde hace muchos años, lamento no poder acompañarte, pero 
agradezco que hayas entendido mi decisión y hayas esperado hasta esta fecha 
para que sucediera, siempre por el bien institucional y anteponiendo al OPLE por 
encima de cualquier interés personal. Por último, pero primero que todo, a mi 
equipo de trabajo, los reconocimientos hacia la Secretaría Ejecutiva son para y 
por ustedes, a mis jefas y jefes de asesores, gracias infinitas por su sacrificio, a 
mis asesoras y asesores y en general a todo el personal, estoy agradecido con 
la vida por haber reunido a un grupo de mujeres y hombres con valores y trabajo, 
han hecho que la Secretaría Ejecutiva sea más que un área, es una forma de 
trabajar de resultados pero respetuoso del proceso de coordinación e 
interlocución de nuevo gracias por su profesionalismo, gracias por las risas, el 
estrés, la grandeza en los momentos difíciles, siempre estaré orgulloso de 
ustedes, culmino Presidenta, Consejeros y Consejeras, representaciones de los 
partidos en sus manos queda el OPLE Veracruz, escuchen y debatan ¡gracias! 
¡gracias! gracias de verdad, me sirvió para que no se saliera de contexto, 
escuchen por favor y debatan lleguen a acuerdos, esta institución los necesita, 
estoy seguro que el camino que han trazado de instrumentos y herramientas 
para nuestra función para promocionar la cultura democrática para hacer frente 
a la violencia de género, para universalizar y modernizar el mecanismo de 
quejas, la urna electrónica entre otros muchos otros proyectos en ciernes llevará 
la evolución necesaria del organismo y como hasta ahora hasta ahora ser un 
referente nacional en Veracruz, no es momento de tristeza, no pongo el mejor 
ejemplo sino de satisfacción por el deber cumplido, se va un soldado pero ganan 
a un seguidor, larga vida a esta institución y a los valores que la llevan. Gracias. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Pues con la emotividad que nos 
tiene a todos en esta mesa, integrantes del Consejo General está a su 
consideración el presente asunto y se abre la lista de las y los oradores que 
requieren hacer uso de la voz, permítanme por favor, Morena, Fuerza por 
México, Dinorah, Consejeros todos los Consejeros ¿Alguien más? También 
verde ¡sí! Ya está, bien si les parece voy a seguir el orden de asistencia porque 
entiendo que todos participaríamos, ¿Les parece?, bien, se concede el uso de la 
voz al Consejero Roberto López Pérez. ----------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta, muy buenas tardes nuevamente a todas y a todos quienes nos 
acompañan y siguen en esta sesión ordinaria la última del año dos mil veintidós 
decíamos, en la primera intervención de su servidor, a ver, francamente no me 
alcanzarían las horas y las rondas para poder decir en palabras lo que no puede 
decirse, solamente he de decir que es de bien nacido ser agradecidos y en lo 
que a su modesto servidor le tocó presenciar respecto al señor Secretario 
Ejecutivo durante su función en ese puesto de mucha responsabilidad, de talante 
democrático fue siempre una actitud de servicio, de entrega, de compromiso a la 
institución, a sus objetivos a de alguna manera incluso a las diferentes vicisitudes 
que se fueron presentando, yo únicamente le quiero agradecer señor Secretario 
todo ese compromiso, toda esa entrega, todos los sacrificios estoy consciente 
de que no hay manera de poder pagar esa, todo eso que usted ha dado a la 
institución no solamente durante siete años que usted ha estado aquí en ese 
puesto sino a lo largo de más de veinte años de servicio prácticamente pues toda 
una vida ¡no! Yo solamente me quedo con eso, con mi gratitud creo que todas y 
todos sabemos los grandes aportes que usted hizo en la institución tanto como 
Comisión Estatal Electoral, Instituto Electoral Veracruzano y desde dos mil 
quince para acá como Organismo Público Local Electoral de Veracruz, somos 
arrieros en el camino andamos y seguramente es que nos vamos a encontrar, 
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yo le deseo a usted todo el éxito del mundo y bueno me parece que vamos a 
estar aquí, en el OPLE tendrá siempre las puertas abiertas creo que ha sido un 
ejemplo de servicio público digno, responsable y que vale la pena encumbrar en 
cualquier otra institución porque de eso se trata que los servidores públicos, las 
servidoras públicas sepamos que nuestro principal deber particularmente en las 
instituciones electorales es tener la certidumbre, la convicción de que nos 
debemos a la ciudadanía veracruzana, que trabajamos para ellas y para ellos y 
en esa medida yo creo que podemos valorar aunque no satisfacer plenamente 
lo que usted ha hecho, entonces muchísimas gracias por todo, muchas 
felicidades y todo el éxito, gracias . ----------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Consejero, se concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Hernández 
Meneses. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Secretario, la verdad 
es que es complejo encontrar palabras que encajen para, para este momento. 
No son fáciles las despedidas, pero yo sí quiero dejar claro que cuando llegué 
completamente externa al OPLE Veracruz, sin tener expectativas concretas 
siempre estuvo ahí la mano amiga de Hugo y el apoyo para cada una de las 
labores propias de la consejería que ostento, puedo decir, ya después de cuatro 
años que gratamente descubrí una persona muy cálida y entonces mi 
reconocimiento va en dos planos tanto en el personal como en el profesional, 
sabida de la situación que han enfrentado otros institutos electorales debido a 
que la figura de Secretaría es compleja, estoy segura de que en el caso de 
Veracruz pues nos fue, nos fue bien ¡no! Yo siempre voy a estar agradecida por 
el apoyo que nos dio a lo largo del proceso ordinario extraordinario, también fuera 
de proceso y pues bueno espero, auguro muchos éxitos en lo que venga y por 
último quisiera que se fuera con la certeza de saber que ha sido un buen 
Secretario Ejecutivo, es cuanto. --------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede el uso de la voz al Consejero Quintín Dovarganes Escandón. ------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, buenas tardes a todas y todos, ya me puse a chillar en una Sesión 
pasada, cuando se fue otro amigo al que quiero mucho y ahora que estás tú acá 
Hugo, no me quiero poner igual, ni te quiero poner a ti, pero la mejor despedida 
creo es el homenaje que le has dejado a los veintiocho años que has tenido, eres 
la promesa cumplida del ascenso institucional, del reconocimiento al valor de la 
persona, cuántas veces no se han quejado aquí desafortunadamente y con toda 
razón y con justa razón las representaciones de los partidos políticos cuando 
dicen es que el INE nunca ponen gente del OPLE, es que menosprecia la gente 
del OPLE es que no le permiten a la gente del OPLE subir y tienen razón, en los 
hechos nunca ha habido aquí un Consejero emanado del OPLE, una Consejera 
emanada del OPLE en el caso salvo Maty, pero bueno tampoco estaba en el 
OPLE ¡no! Estuvo, entonces en tu caso es todo lo contrario, es el homenaje al 
servicio de carrera, llámese civil, llámese profesional que le pongan los nombres 
bonitos que quieran, al compromiso, al amor por la institución, a la camiseta por 
la institución escuchándote, escuchando los sacrificios familiares, tu 
intervención, me generas una admiración, inefable pues, yo no sé si yo los habría 
hecho, es más no sé si estoy dispuesto a hacerlos, de entrada ¡no! Lo sigo 
pensando, pero de entrada ¡no! Tienes todo el respeto de trecientas personas 
que trabajan aquí y miles que han pasado por sus filas, porque además lo que 
has hecho el tiempo que le has dedicado a esta institución, lo que has sacrificado 
de tu familia y de tu vida para ponerla al servicio de una institución de tu Estado, 
lo haces con una sonrisa en la cara, con un traje bien planchado, con la mejor 
de las disposiciones, con los zapatos hiper boleados o sea nunca salen en la 
cámara los zapatos del Secretario pero están más limpios que un espejo, lo 
haces con toda la dedicación y la devoción, por algo en lo que crees y entiendo 
que parte de tu intervención fue decirnos, les dejo algo que para mí es muy 
querido, les dejo un lugar, una institución, una misión, un ideal, que para mí ha 
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valido más que muchas cosas en mi vida y quiero que lo cuiden y quiero que lo 
sigan engrandeciendo, yo ya lo hice en lo que me tocó a mí y bueno que este 
aplauso de parte de todas las personas presentes en esta sala de sesiones de 
pie y prácticamente lo conté fue como un minuto sea una muy chiquita muy, muy, 
muy, muy, muy chiquita, muestra de todo lo que te mereces en agradecimiento 
que tú nombre estén está, está a fin de cuentas pero esté en los libros de historia 
de la democracia de Veracruz, porque lo que tú le diste a tu Estado no se 
describe con palabras y espero que lo que te llevas de esta institución tampoco 
se describa con palabras y espero sobre todo que no te fallemos jamás, te quiero 
mucho eres mi amigo, te voy a seguir queriendo vas a seguir siendo mi amigo y 
ojalá que de aquí en adelante empieces a disfrutar de una manera más egoísta 
si me permites, tu vida, tu vida la vida de los tuyos y ojalá que el Estado te 
devuelva el punto por ciento, el medio por ciento el uno por ciento de lo que tú le 
diste a este Estado, te quiero mucho, muchas felicidades. ----------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero, se 
concede ahora el uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------------------   
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta, pues quisiera iniciar eh extendiendo pues mi 
agradecimiento al Maestro Hugo Enrique Castro Bernabe quien después de una 
amplia trayectoria de pues más ya de veinticinco años en este organismo pues 
hoy deja las filas de esta institución, sin duda es una persona que ha sido clave 
en cada uno de los trabajos de esta institución en aquellos proyectos que hemos 
logrado he pues dentro y fuera de los procesos electorales, definitivo sin su 
supervisión, sin su apoyo, sin su respaldo, sin su compromiso hubiera sido 
imposible concretar con éxito todas y cada una de estas actividades hasta el día 
de hoy, de manera particular le expreso Secretario mi más sincero 
agradecimiento por cada uno de los días, las horas, los minutos de respaldo que 
brindó a cada uno de los proyectos que me ha tocado presidir desde las 
comisiones que he tenido la, la fortuna de pues de integrar y de presidir desde 
mi llegada a esta institución, es gratificante de verdad saber que una persona 
con el profesionalismo, con la disposición, con el buen ánimo y el compromiso 
que caracterizan al Maestro Hugo Enrique pues ha sido testigo y pieza 
fundamental de lo que hoy conocemos como OPLE Veracruz en cada una de 
sus transiciones tiene en su vida un gran trayecto de experiencia a través de la 
historia de la construcción de lo que hoy tenemos justamente y que debemos 
como usted nos lo dijo cuidar, por el bien institucional, por el bien de nuestro 
estado y por el bien de nuestro país de forma congruente, no tengo duda 
Secretario que los proyectos que viene a futuro sean los que sean que usted 
encamine serán verdaderamente exitosos porque es usted una muy buena 
persona y eso nos ha quedado claro en cada uno de los días que tuvimos la 
oportunidad de tratarle. Hugo te externo de verdad mis más sinceros deseos de 
bien para cada uno de tus días y que cada uno de los proyectos profesionales o 
cualquier otro proyecto que te propongas sea sumamente exitoso sé que así 
será, cuentas con mi amistad también muchísimas gracias Hugo por todo el 
respaldo recibido de ti. --------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede ahora el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez. ----------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Gracias Presidenta va por dos, 
Maestro Hugo Enrique Castro Bernabe quien a lo largo de estos poco más de 
veintiocho años se ha conducido con suma responsabilidad en todas las 
actividades atinentes a su cargo, además como lo mencionaba justamente en su 
discurso ha sido testigo de la evolución de este organismo y también me parece 
importante resaltar que su permanencia constante a lo largo de estos veintiocho 
años y ante cambios constantes tanto del Instituto Electoral como ahora OPLE 
incluso antes del, del propio instituto pues denota justamente que su trabajo 
siempre ha sido desde una perspectiva institucional nunca anteponiendo un 
interés personal y sobre todo en apego irrestricto a sus convicciones que eso es 
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lo más importante de ahí que el hecho de que esta permanencia durante estos 
más de veintiocho años pues denota justamente eso porque evidentemente 
estuvo presente en estos cambios tanto del organismo, reformas electorales, 
integraciones propias de este órgano colegiado y se mantuvo de una manera 
activa lo que quiere decir que evidentemente su trabajo desde diversas 
trincheras es decir desde el ámbito operativo, desde el ámbito ejecutivo pues 
siempre fueron sumamente atinadas y sobre todo me consta que con ese talante 
institucional entonces de ahí Hugo de verdad mi respeto así mi respeto sincero 
hacia lo que tú representas porque no es fácil mantenerse, jamás abandonaste 
el barco eh tuvimos muchas batallas muy complejas, muy difíciles y jamás te 
bajaste del barco nos acompañaste hasta el final por más que, que la tormenta 
estuviera muy fuerte demostraste y con ello pusiste un gran ejemplo a quienes 
integran el organismo porque tampoco se bajaron, gracias a tu liderazgo, gracias 
a tu compromiso, gracias a ese compromiso que como servidora, servidores 
públicos debemos siempre de ostentar que es con la ciudadanía nosotras, 
nosotros pasamos a segundo término y esa es la gran virtud de ser servidor o 
servidora pública que debemos de anteponer incluso como lo comentabas a 
nuestras familias ¡no! A nuestros proyectos personales, pero siempre y cuando 
para responder por lo que estamos aquí, yo te quiero agradecer todo el trato que 
recibí de tu persona tanto como asesora ahora como Consejera y déjenme 
decirles que jamás hubo un trato diferente y eso denota tu gran calidad de ser 
humano, tu humildad y sobre todo esa empatía que tienes con todas las 
personas, de ahí que te refrendo mi amistad sincera y reitero mi respeto hacia lo 
que significas como profesional pero más aún como persona y como ser 
humano. Te deseo el mejor de los éxitos no dudo que vas a seguir alcanzando 
muchísimos proyectos más y evidentemente dejas una vara muy alta que cubrir 
en Secretaría ejecutiva. Un abrazo amigo. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, se 
concede ahora el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos. -----------                   
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera eh bueno 
pues estimado Hugo esta es una de esas veces en donde se desvirtuó un poco 
el orden del día porque se abre a debate, pero en realidad no hay debate todos 
estamos de acuerdo en hacer un reconocimiento público a tu gran labor, en eso 
voy a circunscribir mi intervención también quiero decir que solo puedo tener 
palabras amables para quien conmigo tuvo desde el principio palabras amables 
entonces así como antes se distinguió a nivel personal te reconozco el trato 
cálido, fraterno, sincero, honesto lo que dice la Consejera Maty es cierto no 
haces diferencia a la hora de tratar con asesores, con directores, con Consejeros 
tienes mucho tacto y también en el plano profesional reconocerte de manera 
amplia sin regateos el talento, gran desarrollo profesional que has tenido y creo 
que tu vida es un testimonio de eso de uno aporte en las instituciones, las 
instituciones son las que permanecen y uno con su vida pública aporta para algo 
que puede trascender, las personas no somos las instituciones somos los 
pasajeros, lo importante es que estas permanezcan y desde tu manera de llevar 
la Secretaría Ejecutiva lo has hecho bien de mi parte sería eso y desearte la 
mejor de las fortunas en lo que venga, que yo sé, estoy seguro que será exitoso 
en cualquier ámbito, en cualquier proyecto que desempeñes me queda clara tu 
capacidad, tu constancia, tu disciplina son virtudes que cualquiera desearía tener 
y es un y es una fortuna que tú la tengas y en el tema de la disciplina es algo que 
tú te has construido desde siempre ¡no! En cualquier aspecto, en el plano 
personal, en el plano laboral y por eso mi más amplio y genuino reconocimiento 
en estos meses que hemos tratado, es cuanto. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero, voy 
a aprovechar para hacer yo muy, muy breve y darles continuidad a las 
representaciones de los partidos políticos, estimado Secretario ejecutivo Hugo 
Castro Bernabe con todo el aprecio, el cariño y por la antigüedad que tenemos 
de conocernos, el reconocimiento institucional y personal pues está aquí patente 
más los que nos seguirán y nos están siguiendo a través de la virtualidad que 
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seguro que también son varios pues solo es una garantía del gran trabajo que 
has realizado como Secretario Ejecutivo, tu integridad y lealtad está a toda 
prueba desde mi llegada aquí me reiteraste tu amistad, reiteraste tu lealtad y eso 
hay que agradecer y el reconocer y hacerlo patente públicamente, tu crecimiento 
desde que tuviste la oportunidad de ingresar hace veintiocho años al ámbito 
electoral pues es una prueba fehaciente de la nobleza de estas instituciones, de 
las instituciones electorales que permiten a su personal seguir avanzando, seguir 
creciendo y es una gran escuela, una gran escuela para lo técnico, para lo 
electoral y para lo personal aquí se aprende de todo y nos dejas también tu 
legado, está aquí, se va a quedar aquí y pues la evolución de las personas 
invariablemente está también concatenada a la evaluación, a la evolución de las 
instituciones, yo sé que pronto estaremos encontrándonos los círculos son 
virtuosos y esto es un circulo y la vida nos dará la oportunidad de trabajar juntos 
pronto y pues esta siempre es tu casa y tu otra familia aquí estaremos y pues no 
es un hasta pronto pues sigamos creciendo nos estaremos viendo pronto, todo 
mi cariño siempre para ti, gracias. Continuamos con el uso de la voz para la 
representante del Partido Acción Nacional Ana Cristina Ledezma López. --------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Gracias Presidenta, estimado Secretario eh desearte el mayor de los 
éxitos en este año en el que una servidora ha podido estar representando al 
Partido Acción Nacional y nosotros como partido realmente comprometidos con 
la verdadera independencia e imparcialidad de las instituciones y con la 
convicción que votar es esencial porque empuja la democracia de un país y hace 
que funcione de manera justa e igualitaria solo puede funcionar a través de 
hombres y mujeres con una legítima convicción, voluntad y responsabilidad 
porque así todos los Artículos que tenga el Código Electoral, la Constitución, los 
Reglamentos y los cientos de leyes que existen en el país y en el estado si 
legítimamente no son adoptadas y aplicadas por cada una de las personas que 
forman una institución entonces solamente son papel, te felicito porque dicen 
¡no! Que es muy importante ver cómo llegas cuando eres servidor público, pero 
sobre todo cómo sales y el reconocimiento, admiración, respeto y 
agradecimiento especial por tu acompañamiento, tu institucionalidad y tu 
imparcialidad siempre han estado presentes y eso habla de una profunda 
convicción y un amor por este instituto electoral, te deseo de verdad el mayor de 
los éxitos en cualquier proyecto que emprendas a nombre del partido yo estoy 
segura por los demás compañeros que estuvieron aquí en esta herradura de la 
democracia que piensan exactamente lo mismo. Un fuerte abrazo y mucho éxito.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
representante, se concede el uso de la voz al representante del Partido 
Revolucionario Institucional Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Consejera Presidenta, compañeros integrantes 
de este Consejo, a los medios de comunicación que nos ven por las distintas 
redes y plataformas, al público en general que nos hace el favor de seguirnos, 
quiero decirles que esta parte de la sesión que hoy abordamos tiene una 
fundamental importancia porque se trata de la despedida porque como él mismo 
lo manifestó en el servicio público llegan los momentos de cambio, la despedida 
de un funcionario que lo tengo que decir a título personal y lo tengo que decir 
ahora en la representación que tengo me tocó conocer a Hugo muy joven 
disculpe que lo tutee pero me tocó conocerlo muy joven yo estaba más joven 
aún me tocó conocerlo y que fuera colaborador, un gran colaborador ya desde 
entonces asomaba su responsabilidad siempre en su quehacer electoral mostró 
su entereza, su profesionalismo, su objetividad, su deseo de participar en las 
tareas electorales porque siempre yo sostengo que es distinto hacer lo que 
quieras a querer lo que haces y Hugo quería lo que hacías en el trabajo electoral 
y todos los sabemos quiénes estamos inmersos en las tareas no es un trabajo 
sencillo el que no al que no le gusta no, no lo no lo desarrolla el que lo viene a  
hacer más por cumplir una tarea nunca le va a salir el trabajo para hacer el 
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trabajo electoral se requiere el cariño, el amor a las instituciones democráticas, 
a la responsabilidad y Hugo así lo hizo, me tocó que fuera colaborador de 
nosotros en aquel tiempo y ahora me toca desde esta parte eh Hugo mi 
reconocimiento a tu labor, a tu desarrollo, a tu entrega, a tu quehacer con tus 
compañeros durante tanto tiempo porque cuando fuiste subiendo y subiendo 
nunca cambiaste, siempre fuiste el amigo para tus compañeros de trabajo, fuiste 
parte del cambio en este órgano electoral, me tocaron ver varios cambios en el 
órgano electoral desde Comisión Estatal Electoral, Instituto Electoral etcétera 
estuviste en el momento que necesitabas estar, ahí estuviste para transitar en 
los cambios de este órgano electoral y cuando te tocó la tarea de encabezar los 
trabajos en la Secretaría asumiste el desafío que te representaba el cambio, hoy 
no es más que el fin de una etapa especial en tu vida y así llévatelo como una 
etapa muy, muy especial y estoy seguro que así lo tomarás; te despides de 
grandes amigos, de todos los integrantes de este Consejo y de quienes sirven 
en el órgano electoral que lo hacen también con mucho profesionalismo como tú 
lo has hecho con mucho amor a este órgano electoral. Siempre, siempre pusiste 
en tus tareas todo sin más límites que tu propia capacidad de eso muchos si no 
me equivoco todos somos testigos, en lo que ahora viene estoy seguro que 
tendrás éxito, éxito en tus nuevas tareas porque eres un profesional, por porque 
siempre has sido una gente con responsabilidad y estoy seguro que lo seguirá 
siendo, que Dios te bendiga y que te acompañe la suerte, gracias mi amigo. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, se concede ahora el uso de la voz al representante del Partido de 
la Revolución Democrática Balfred Martín Carrasco Castan. -------------------------- 

Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario Partido de la 
Revolución Democrática:  Muy buenas tardes a todas y a todos, querido amigo 
Hugo comienzo diciéndote amigo porque así me recibiste como un amigo y te lo 
agradezco mucho, si yo tuviera que describir a Hugo Secretario sería con estas 
dos palabras profesional y afable esas palabras te describen correctamente una 
persona responsable, una persona que nos dio apertura, que siempre nos dio 
atención a todos los que estamos aquí, que siempre recibimos de él esa calidez 
profesional, humana que yo creo que para mí es muy importante y creo que para 
muchas personas, alguno de, no recuerdo quién de los Consejeros mencionó 
que tú dejabas un legado en este trayecto que has tenido en esta, en esta 
participación electoral en él, en el estado y en el país y yo creo que los legados 
solamente se construyen con hechos y acciones y tú las has construido, has 
construido porque has luchado por esta parte de la democracia porque esta, este 
lugar donde estamos nosotros no es fácil ha habido pues de alguna manera 
todos, todos los partidos que estamos aquí a veces coincidimos y a veces no, es 
una parte de esta mesa de diálogo y al final de cuentas tú siempre has estado 
aquí para, para escucharnos y para tendernos la mano, la verdad yo te 
agradezco, te agradezco infinitamente que hayas ocupado una parte de tu 
tiempo y de tu vida en esta labor y me quiero despedir con una frase que tú dijiste 
se va un soldado pero ese soldado se la pasó casi treinta años de su vida 
luchando porque las cosas en este país cambiaran, porque tuviéramos una 
democracia por la que seguimos hoy luchando, por la que seguimos hoy 
discutiendo y yo estoy seguro que a donde te vayas y los caminos que tú escojas 
seguirás luchando por lo que más te gusta que es la cuestión electoral y por 
construir y seguir construyendo porque no es, es algo perfectible esta 
democracia que nos ha costado a todos, a muchos y que hoy vemos que la 
estamos perdiendo pero con hombres como tú y con mujeres como las que 
tenemos aquí seguiremos construyendo un mejor país, un mejor estado. Gracias 
Hugo y te agradezco mucho, fuerte abrazo. ------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante, 
se concede el uso de la voz a la representante del Partido del Trabajo Lucero 
Dinorah Navarrete Enríquez. ------------------------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Muchas gracias Presidenta, bueno es obvio que todas les 
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intervenciones, todas las opiniones que hemos escuchado aquí por parte de los 
Consejeros y Consejeras y de las representaciones de los partidos eh no son 
más que el reflejo de la entrega y del profesionalismo que a lo largo de todos 
estos años lo, lo caracterizaron en su encomienda Secretario por eso es que esta 
representación se suma a ese reconocimiento que es bien merecido y pero sobre 
todo eh yo me sumo al agradecimiento, yo le agradezco a título personal que 
cuando yo llegué aquí tengo, tengo apenas unos años de estar aquí eh 
orgullosamente representando al Partido del Trabajo usted fue uno de los 
principales que, que me recibió con mucha calidez, con mucha amabilidad, con 
mucha apertura siempre que, que yo acudía a usted recibía un trato digno, un 
trato, una respuesta siempre eh obviamente al llegar aquí pues me invadían 
muchas dudas y siempre que, que acudía yo a usted no encontré más que un 
trato amable y calidez entonces por eso es que quiero aprovechar esta 
oportunidad para agradecerle todo el apoyo que brindó a una servidora y sobre 
todo desearle mucho éxito en lo que esté por emprender y en lo que sea que el 
destino le depare que sea de mucho éxito para usted y para todos sus seres 
queridos eh, reiterarle la amistad porque pues se va de aquí pero espero que, 
que sigamos en contacto y decirle que ya no va a ser lo mismo que se le va a 
extrañar mucho, mucho créame y que pues quien venga como lo dijo la 
Consejera Maty tendrá unos zapatos muy grandes que llenar. Gracias de verdad 
Secretario por toda la entrega, a la democracia, a la democracia de nuestro 
estado porque como bien lo dijo usted dejó, dejó de lado muchas cosas 
personales pero segura estoy mire el reconocimiento que tiene de todos y que 
así es también de la sociedad y que segura estoy también que en lo que 
emprenda lo hará con la entrega que lo hizo aquí, gracias. ---------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, se concede el 
uso de la voz ahora al representante del Partido Verde Ecologista de México 
Sergio Gerardo Martínez Ruíz. ----------------------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Señor Secretario gracias, gracias por dedicarte en 
cuerpo y alma a esta institución, después de conocerte después de tantos años 
a mí no me queda más que darte las gracias por todo, por tu entrega, por tu 
apoyo porque siempre estuvo tu puerta abierta de tu teléfono siempre estuvo ahí 
para que contestaras cualquier hora a la hora que sea no quiero ser repetitivo 
pero el reconocimiento que te estamos haciendo no es únicamente de esta mesa 
creo que todo el instituto, todos los trabajadores tienen ese reconocimiento para 
ti, Hugo gracias hermano y estoy seguro que vienen muchos éxitos hay que 
esperar a que te desintoxiques un poquito pero este partido es tu casa en algún 
momento podemos colaborar sabes que aquí estamos hermano. -------------------     

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, se concede el uso de la voz al representante del partido 
Movimiento Ciudadano Froylan Ramírez Lara. -------------------------------------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Gracias Consejera Presidenta, muy estimado y dilecto amigo Hugo 
Enrique Bernabe cuando Sergio Gerardo y yo llegamos aquí tú ya estabas, para 
bien de la institución, para regocijo nuestro por la tolerancia que has tenido con 
nosotros lo digo por los demás también porque el estrés y la dinámica de los 
procesos electorales pues se imponían, me sumo decididamente a todo lo 
expresado por quienes me antecedieron, Movimiento Ciudadano también te abre 
las puertas cuando así lo decidas, siempre con la idea del crecimiento y 
mejoramiento y aprendizaje contigo. Un abrazo fuerte, gracias Hugo que esté 
muy bien. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, se concede el uso de la voz al representante del Partido Morena 
Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. -------------------------------------------------------------     
Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Presidenta, amigo Hugo ¡chiquitín! Entre camaradería y creo 
que cuando arribé a la representación en el dos mil dieciocho la verdad que más 
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allá de la bienvenida que hubo por parte de los Consejeros, Hugo Castro siempre 
me brindó su amistad siempre estuvo muy empático y de sobra decirlo fíjense 
con excepción de dos tres Consejeros más fue la primera persona que el día que 
falleció mi mamá fue el primero de este instituto en hacerme una llamada y un 
mensaje amigo te agradezco mucho gracias y creo cuando tienes esos detalles 
trasciendes del lado profesional al lado de la amistad, no hubo momento en el 
que no acudiéramos a Hugo Castro siempre para chiquitín unas certificaciones, 
chiquitín esto, chiquitín lo otro y Hugo siempre atendía la llamada, Hugo no sé si 
valga la pena mencionarlo pero te vas en el momento creo que uno de los 
momentos más difíciles para la materia electoral, te vas en uno de los momentos 
más difíciles para este OPLE, en donde esos pilares que debe tener toda 
construcción todo, todo cambio necesario en términos de fútbol que hoy estamos 
recordemos aquel mundial del noventa y cuatro cuando Bora Milutinović no metió 
a Hugo Castro a Hugo Castro perdón a Hugo Sánchez en este momento creo 
que lo que menos necesitan las instituciones son cambios con personas que han 
demostrado que dejan sangre, sudor y lágrimas en el instituto, que no tenías 
descanso, que me consta sábados, domingos, días festivos estabas a lo mejor 
por ahí se va a quedar tu fantasma por ahí escondido en lo futuro cuando 
necesitemos amigo pero sí creo que es un momento coyunturalmente difícil, 
complicado en donde este instituto necesita de la fortaleza, de la capacidad de 
ese saber negociar, en una ocasión una sesión que ya nos íbamos estábamos 
afuera los representantes y el único que salió fue Hugo Castro como bombero 
echar agua para calmar los temples y creo que eso se va a extrañar mucho, esa 
capacidad de negociar, esa capacidad de conciliar, esa capacidad que tienes 
amigo nata se va a extrañar mucho. Amigo yo te deseo los, las mejores 
parabienes las bendiciones infinitas que te mereces amigo sí y de verdad que en 
Morena ya tienes el espacio no, no apenas te lo ofrecemos ya lo tienes amigo te 
lo agradezco, es cuánto. ------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, se concede el uso de la voz a la representante de Partido Fuerza 
por México Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. --------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Muchas gracias Consejera Presidenta, bueno 
dicen que siempre hay, el último que habla es el que cierra ¡no! Desde la 
representación y el carácter que tengo el partido reconoce tu profesionalismo, tu 
entrega y desde luego por supuesto toda la sapiencia que has sumado en 
materia electoral en todos estos años, pero desde el ámbito personal mi querido 
Hugo yo te agradezco que desde el dos mil dieciséis si no me está fallando un 
poco la memoria antes de que, igual y si me está fallando siempre has sido un 
caballero, profesional, amable, gentil, vaya eres un tipazo, entonces como un 
tipazo te despedimos con cariño y con respeto en razón de la decisión tomada 
mutuamente te deseo todo lo mejor, pocos hombres como tú pero alabado sea 
que existen te mando todo mi corazón, bendiciones y mi reconocimiento, te 
abrazo con el corazón como ser humano y como profesional creo que me extendí 
un poquito pero al final del día uno solo dice lo que el corazón tiene, felicidades 
por todo lo que has hecho, por todo lo que nos has dado y por ser como eres, 
eres un tipazo, un caballerazo gracias voy a dar tú crees que no por supuesto . - 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
representante como ya no hay este oradores y oradoras inscritas señor 
Secretario, prosiga con el siguiente punto por favor. -------------------------------------   

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Presidenta. nada más si me lo 
permite, agradecer de verdad las palabras tan afables que se han hecho hacia 
mi persona me las llevo, me las llevo a donde esté y le pido Presidenta una copia 
certificada del acta y del video para mi currículum de vida por favor, la verdad 
que es válido, gracias, también le informo Presidenta que ha sido agotado el 
Orden del día. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas Gracias señor 
Secretario, Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los 
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partidos políticos no habiendo otro asunto que tratar agradezco a todas y todos 
ustedes su asistencia y siendo las quince horas con cuarenta y cinco minutos del 
trece de diciembre del año en curso se levanta la sesión, y con fundamento en 
lo dispuesto en el Artículo 22 numerales II y III del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General, se les convoca a Sesión Extraordinaria en cinco minutos, 
muchas gracias a todos. ------------------------------------------------------------------------- 
 
                                                                             
           
    
 
 

CONSEJERA PRESIDENTE DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 

 

MARISOL ALICIA DELGADILLO MORALES  

SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 

 
LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de enero de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en 
ella intervinieron; la misma consta de 20 fojas útiles únicamente en su anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 

quince horas con cincuenta y siete minutos del trece de diciembre de dos 
mil veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción 
tercera del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio 
de la Llave, se reunieron las y los integrantes del Consejo General del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de 
Sesiones, ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código 
Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria Virtual, 
debidamente convocada. --------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes, a todas 
y a todos, Consejeras y Consejeros Electorales, Representaciones de los 
Partidos Políticos. Con fundamento en los artículos 111 fracción III del Código 
número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 Numeral 1 fracciones I y 
III, 12 numeral 1 fracción II, 12 numeral 2 fracción II y 16 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General de este Organismo Electoral, 
damos inicio a esta Sesión Extraordinaria virtual convocada para esta hora y 
fecha. Secretario, pase lista de asistencia y verifique si hay quórum para 
sesionar. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con mucho gusto Consejera 
Presidenta, es la Sesión Extraordinaria del  Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado Veracruz, trece  de diciembre de dos mil 
veintidós, convocada para esta hora y fecha, quince horas con cincuenta y 
siete minutos si me lo permite hago constar la presencia de las y los  
integrantes del Consejo General  que se encuentran presentes Consejeras y 
Consejeros Electorales, Consejero Roberto López Pérez.--------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente Secretario, buenas 
tardes a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, buenas 
tardes. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Tardes gracias, Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente. ----- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ---- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente Secretario. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: Presente buenas tardes, 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. ------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Representaciones de 
los partidos políticos: Acción Nacional Ana Cristina Ledezma López. ------------ 

Ana Cristina Ledezma Lopez, Representante Propietaria del Partido 
Acción Nacional:  Presente, buenas tardes. ------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Revolucionario 
Institucional Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, buena tarde a todas y todos. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buenas tardes, gracias. De la 
Revolución Democrática, Balfred Martín Carrasco Castán. ------------------------- 

Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Presente, buenas tardes a todas y todos. -------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, buenas tardes. Del 
Trabajo, Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ------------------------------------------ 
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Lucero Dinorah Navarrete Enriquez, Representante Suplente del Partido 
del Trabajo: Presente Secretario, buena tarde a todos. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Verde Ecologista de 
México, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. --------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido 
Verde Ecologista de México:  Presente Secretario. --------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Movimiento Ciudadano 
Froylán Ramírez Lara. ------------------------------------------------------------------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario de Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. ------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Morena, Gabriel 
Onésimo Zúñiga Obando. -------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zuñiga Obando, Representante Propietario de Morena: 
Presente Secretario, buena tarde a todos y a todas. ---------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Buena tarde, gracias, Partido 
Fuerza por México Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. -------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido 
Político Fuerza por México Veracruz: Presente estimado Secretario. -------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, su servidor Secretario 
Hugo Enrique Castro Bernabe estamos presentes los dieciséis Integrantes de 
este Consejo General, por lo que existe quórum para sesionar Consejera 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------    

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
personas Integrantes de este Órgano Colegiado en términos de lo que dispone 
el artículo 31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, 
se declara instalada la Sesión Extraordinaria virtual, convocada para esta hora 
y fecha, Secretario le solicito que prosiga con el siguiente punto por favor. ---- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere la lectura y aprobación en su caso del Proyecto de 
Orden del día mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura al 
mismo: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto de Orden del Día. ----- 

2.- Es el bloque de Informes que somete a consideración del Consejo 
General la Comisión Especial de Innovación y Evaluación, que 
comprende los puntos dos punto uno y dos punto dos: ------------------------ 

2.1 Informe de culminación de las etapas uno y dos de la red interna 
Intranet del     Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.2 Informe de resultados del Programa de Capacitación para el diseño 
de instrumentos de medición de resultados de las Unidades 
Administrativas del Organismo Público Local Electoral del Estado de 
Veracruz. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

3.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueban los 
informes anuales de actividades de las Comisiones Permanentes de: 
Prerrogativas y Partidos Políticos, Capacitación y Organización 
Electoral, Administración, Quejas y Denuncias, Seguimiento al Servicio 
Profesional Electoral Nacional, de Igualdad de Género y No 
Discriminación e informes finales de las Comisiones Especiales de: 
Vinculación con el Instituto Nacional Electoral, para la Promoción de la 
Cultura Democrática,  de Fiscalización, de Reglamentos, de Vinculación 
con Organizaciones de la Sociedad Civil e Innovación y Evaluación. ----- 

4.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la 
modificación de la integración de las Comisiones Permanentes, así como 
la creación e integración de las Comisiones Especiales. Ese es el 
proyecto del orden del día Presidenta. ------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario, 
personas integrantes del Consejo General, con fundamento de los artículos 36 
y 39 del Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a su 
consideración el Proyecto del Orden del Día, se abre la lista de las y los 
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oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario, solicito inscriba a las y 
los integrantes del Consejo General que requieran intervenir en este punto. -- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con gusto, pregunto a las y los 
integrantes del Consejo, sobre la aprobación del Proyecto del Orden del Día, 
aprecio a la representación del Partido Verde Ecologista de México, ¿Alguien 
más? Únicamente. ----------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, señor Secretario, se 
le concede el uso de la voz al representante del Partido Verde Ecologista de 
México, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. ---------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario de Partido 
Verde Ecologista de México: Gracias Presidenta, si bien los partidos 
políticos, en esta herradura de la democracia no tenemos voto pero si tenemos 
voz, que esta representación y en concordancia con una plática que tuvimos 
los demás partidos políticos hacemos la solicitud precisamente para que 
podamos retirar el punto número cuatro del Orden del día referente a la 
integración de las comisiones permanentes y temporales de este instituto, 
sobre todo porque en la Sesión Ordinaria se vertieron algunos argumentos 
acerca de la Reforma Electoral que el día hoy se ha retirado en el Pleno del 
Senado para su discusión el día de mañana, creemos que la nueva integración 
o los cambios que pudiesen  haber en estas podrían esperar cuando menos a 
ver cuáles son los resultados de la discusión en el poder legislativo, en la 
cámara alta es por eso que solicitamos que se pueda retirar este punto del 
orden del día, para postergar su aprobación y su análisis posterior al día de 
mañana podría ser el día jueves, podría ser el viernes, no queremos dilatar 
esto más pero si creemos importante que podamos tener una claridad en 
cuáles son los alcances que pudiese tener tanto  la reforma y por supuesto 
que unir este o si hay una modificación en la integración  de estas comisiones 
lo acompañaríamos, pero teniendo ya esta información este a la mano. Sería 
cuanto Presidenta, y estoy hablando si no me equivoco por todos los partidos 
políticos aquí representados en esta mesa. --------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante en segunda ronda. ----------------------------------------------------------   

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: En segunda ronda, consultaría 
a las y los integrantes del Consejo, no hay solicitudes Presidenta. --------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En tercera ronda. ------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Por protocolo en tercera ronda 
preguntaría por Reglamento, no, Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón, únicamente Consejera Presidenta. ----------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Tercera ronda, se le concede 
el uso de la voz al Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Gracias 
Presidenta, en el entendido de lo que ha expuesto el señor representante y 
dado que no ha habido pronunciamiento en sentido diverso de parte de 
ninguna representación del partido político, yo pondría a consideración 
también en el mismo sentido en atención a la solicitud el que pudiéramos 
aprobarlo más tarde en esta semana, entiendo que nuestro Reglamento de 
Sesiones y nuestro  Reglamento sobre todo de Comisiones pues si dice que 
lo tenemos que aprobar dentro del mes de diciembre, yo me sumaría en ese 
sentido al planteamiento, si así lo estiman las y los demás,  entiendo que se  
sometería a votación la bajada del punto, y en el sentido pues yo lo 
acompañaría en atención a las solicitudes de las representaciones políticas, 
es cuanto. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Consejero, de 
conformidad con los artículos 8 numeral 1 fracción XII, 36 numerales 4 y 5 y 
37 numeral 5 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, solicito al 
señor Secretario someta a votación el retiro del punto solicitado del Orden del 
Día. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto  Presidenta, 
consulto  entonces   a las y los Consejeros Electorales sobre la solicitud 
presentada por la representación del Partido Verde Ecologista de México a la 
cual se sumó el Consejero Quintín Antar Dovargantes Escandón en el sentido 
de retirar el punto número cuatro del Proyecto de Orden del Día, es decir, el 
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Proyecto de Acuerdo por el que se aprueba la modificación de la integración 
de las comisiones permanentes, así como la creación e integración de las 
comisiones especiales, les preguntaría: Consejero Roberto López Pérez. ----- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral:  Gracias Secretario, en contra.-  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: En contra. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón entiendo que es a favor gracias. ---------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: En contra. --- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: En contra. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Fernando García 
Ramos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: En contra. ---------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------        

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Voy en contra. ----------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, con seis votos en 
contra y solo un voto a favor, no se aprueba la solicitud o la propuesta del 
representante del Partido Verde Ecologista de México, de retirar el punto del 
Orden del Día número cuatro ahora, ahora si me lo permite toda vez que ya 
no si no hubiera más intervenciones sobre el Proyecto de Orden del Día les 
preguntaría ahora lo consultaría a las Consejeras y Consejeros Electorales, si 
se aprueba el Proyecto de Orden del Día, que pues fue circulado es decir con 
la integración de de los cuatro puntos les pregunto en siguiente orden:   
Consejero Roberto López Pérez. ----------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor del proyecto señor 
Secretario, gracias. ----------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En contra 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------    

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Con seis votos a favor 
y solo un voto en contra es aprobado por mayoría de votos el proyecto de 
orden del día. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, con fundamento en los artículos 37 y 39 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, está su consideración la solicitud de dispensa 
presentada, perdón Secretario por favor función. -------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, me 
permito informar que se encuentran siete, ocho integrantes, nueve con su 
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servidor integrantes del Consejo General, de dieciséis y que en esa tesitura 
existe quorum para continuar con la Sesión doy cuenta, ocho,   muy bien, doy 
cuenta de eso, muy bien, doy cuenta de eso y también le comento Presidenta 
que solicito se consulte la dispensa de la lectura de los documentos que han 
sido previamente circulados sobre el Proyecto de Orden del Día que ha sido 
aprobado ya por este Consejo General. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General, con fundamento en los artículos 37 y 39 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, esta su consideración la solicitud de dispensa 
presentada por la Secretaría de este Consejo General, se abre lista de las y 
los oradores que deseen hacer uso de la voz, solicito inscriba a los integrantes 
de este Consejo, que requieran intervenir en este punto. ---------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consultaría a las y los 
integrantes del Consejo General, si hubiera alguna intervención sobre la 
solicitud presentada por esta Secretaría, no aprecio solicitudes, Presidenta. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Solicito consulte al Consejo 
General, su aprobación. ---------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto pregunto a las 
y los Consejeros Electorales sobre la solicitud de dispensa presentada por esta 
Secretaría, les pregunto en el siguiente orden. -----------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor de la solicitud señor 
Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, quiero dar cuenta que 
se encuentran solo ocho integrantes del Consejo General por lo que de 
conformidad con nuestro Reglamento de Sesiones de este Órgano Colegiado 
no existe la mayoría o sea es la mitad más uno, esa sería la cuenta Consejera 
Presidenta. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, de 
conformidad con lo dispuesto por el artículo 31 numeral 5 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, se les hace un atento exhorto a quienes 
ocupen sus, sus respectivos lugares las representaciones de sus partidos, en 
caso de que fuera omiso, la Sesión continuaría con quienes se encuentren 
presentes, Secretario haga constar. ------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Presidenta si 
me lo permite entonces procedo a pasar de nueva cuenta la lista de asistencia 
para dar cuenta de quienes nos encontramos presentes como integrantes del 
Consejo General, nuevamente Consejeras y Consejeros Electorales, 
Consejero Roberto López Pérez. ----------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente señor Secretario, grata 
tarde nuevamente a todas y todos, gracias. --------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente. --------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente. ----- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ---- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente Secretario. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 
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Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente. ----------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------       

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. ------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:   Gracias, Representaciones de 
los partidos políticos, si me lo permiten voy a pasar de nueva cuenta y si no 
voy a declarar la ausencia de los mismos. Partido Acción Nacional Ana Cristina 
Ledezma López. Ausente. Partido Revolucionario Institucional Zeferino Tejeda 
Uscanga. Ausente. Partido de la Revolución Democrática, Balfred Martín 
Carrasco Castin. Ausente. Partido del trabajo. Lucero Dinorah Navarrete 
Enríquez. Ausente. Partido Verde Ecologista de México, Sergio Gerardo 
Martínez Ruiz. Ausente. Movimiento Ciudadano, Froylán Ramírez Lara. 
Ausente. Partido Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. Ausente. Partido 
Fuerza por México Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. Ausente. Su servidor 
Secretario Hugo Enrique Castro Bernabe, le informo que hay una asistencia 
de ocho integrantes de este Consejo General. ----------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien Secretario, 
prosigamos con el siguiente punto del Orden del Día. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Con todo gusto Presidenta, si 
me lo permite voy a proceder o a continuar con el desahogo de la Sesión en 
el punto que estaba consultando la votación sobre la dispensa solicitada por 
esta Secretaría, les consulto nuevamente, Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor de la solicitud Secretario, 
gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  A favor. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con siete votos a favor 
le informo Presidenta ha sido aprobada por unanimidad la dispensa lectura 
de los documentos solicitada por esta Secretaría. ------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Secretario 
seguimos con el siguiente punto por favor. ---------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, es 
el punto número dos, es el boque de informes que somete a consideración del 
Consejo General, la Comisión Especial de Innovación y Evaluación que 
comprenden los puntos dos punto uno y dos punto dos. ---------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. 
Integrantes de este Consejo General, con fundamento del artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, están a su consideración los 
informes previamente circulados, se consulta si alguien desea reservar algún 
punto para su discusión, señor Secretario, si me puede apoyar por favor. -----  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, consultaría a los 
integrantes del Consejo, si hubiera alguna solicitud, si me lo permite  nada más 
Presidenta, de forma general dar cuenta respecto si me autoriza para hacer la 
intervención respecto a observaciones por parte de la Unidad Técnica de 
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Servicios Informáticos, en ellas se solicita incorporar observaciones de forma 
al documento para complementarlo, ellas derivan  en incluir en el informe de 
cuenta la descripción del recorrido virtual del funcionamiento de la intranet y al 
apartado que indica los documentos que fueron remitidos como anexos, es 
decir el estudio de viabilidad y proceso técnico operativo de la intranet, es 
únicamente para esa cuenta Presidenta, muchas gracias. -------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, toda vez 
que no hay puntos reservados en los puntos listados en el bloque dos, señor 
Secretario proceda con el siguiente punto con las observaciones manifestadas 
por favor. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere al Proyecto de Acuerdo al Consejo General, de 
este Organismo por el que se aprueban los Informes Anuales de 
Actividades de las Comisiones Permanentes de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, Capacitación y Organización Electoral, Administración, Quejas 
y Denuncias, Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional de 
Igualdad de Género y No Discriminación e Informes Finales de las 
Comisiones Especiales de Vinculación con el Instituto Nacional 
Electoral, para la Promoción de la Cultura Democrática, de Fiscalización 
de Reglamentos de Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil 
e Innovación y Evaluación, si me lo permite Consejera Presidenta, hago 
constar la presentación ante la Presidencia del Consejo General, del escrito 
del Consejo General Electoral Quintín  Antar Dovarganes Escandón mediante 
el cual solicita excusarse en lo particular para conocer atender, tramitar 
resolver o intervenir en la votación o presentación respecto de la asociación 
política Estatal Generando bienestar 3. -----------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario 
Consejeras y Consejeros Electorales, en los términos del artículo 45 numeral 
6 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, se procederá a resolver 
sobre la excusa presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar 
Dovarganes Escandón.  Secretario consulte en votación nominal sobre la 
excusa presentada en lo particular, respecto a la Asociación Política estatal 
generando bienestar tres. -------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
conforme a sus instrucciones procedo a consultar a las Consejeras y 
Consejeras Electorales en el sentido de su voto en la excusa presentada por 
el Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón, les pregunto en el siguiente 
orden, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------  

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias, Roberto López Pérez. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa señor 
Secretario, gracias. ----------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Consejero, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  A favor. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Con seis votos a favor, 
le informo Presidenta que se ha aprobado por unanimidad la excusa 
presentada por el Consejero Quintin Antar Dovargantes Escandón. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
e integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
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uso de la voz. Secretario, solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
General, que requieran intervenir en este punto. --------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto Presidenta, 
consulto a las y los integrantes del Consejo que quieran hacer uso de la voz 
en este punto. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Sí. -------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Únicamente aprecio al 
Consejero Roberto López Pérez y a la Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez, consultaría ¿Si alguien más? Únicamente Consejera Presidenta. --- 

 Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:   Se abre la primera ronda. 
Se concede la voz al Consejero Roberto López Pérez. ------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidenta, 
quisiera si la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, ¿Está de 
acuerdo en correr la cortesía para que si ella quiere inicie la intervención? ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz, 
en consecuencia, a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. -- 

 María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchísimas 
gracias, Consejera Presidenta pues únicamente pronunciarme de inicio en 
esta intervención, en primer lugar respecto del informe que se presenta sobre 
la Comisión de Quejas y Denuncias, referirme justamente que en total se 
recibieron ochenta y tres escritos, de los cuales la  Comisión emitió veinticuatro 
acuerdos de medidas cautelares, resultando procedentes ocho acuerdos sin 
precedentes, dieciséis de ellos así mismo en materia de violencia política 
contra las mujeres en razón de género se emitieron trece acuerdos de los 
cuales seis fueron procedentes y siete improcedentes, me gustaría también 
mencionar para el acta de esta sesión que esta Comisión consideró también, 
importante no solo enfocarse en la atención de las Quejas y Denuncias, si no 
también se realizaron distintos cursos de capacitación y también distintos 
materiales en pro de los derechos político electorales de las mujeres, y en ese 
sentido mediante una coordinación interinstitucional con el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación y el Instituto Nacional Electoral, se capacitó 
al personal de este Organismo en distintos temas, por mencionar algunos 
violencia política en razón de género, pueblos y comunidades indígenas, 
medidas cautelares y atención de primer contacto a víctimas de violencia 
política en razón de género y ello con la finalidad de reforzar conocimientos y 
abonar al profesionalismo del personal, también quisiera mencionar que con 
el propósito de generar vínculos con las organizaciones de la sociedad civil, 
se compartieron con diversas organizaciones los acuerdos e infografías 
también más relevantes  y referentes a las distintas medidas dictadas y que 
guardan relación con el objeto social de las organizaciones; por otra parte de 
la Comisión de Quejas y Denuncias, con el propósito de brindar una atención 
integral a las víctimas de violencia política se crearon diversos materiales y 
herramientas que ayudarán a las mujeres a denunciar la violencia y así mismo 
podrán generar los canales de comunicación entre ellas y esta autoridad sin 
importar la distancia, es por eso que nos dimos a la tarea de crear documentos 
como el protocolo para la atención a víctimas y análisis de riesgo, la guía 
básica para mujeres sobre violencia política de género, el sistema de quejas 
en línea con firma electrónica que por cierto es una herramienta tecnológica 
que va a permitir la presentación, trámite y seguimiento en línea de las quejas  
y denuncias con ayuda de la firma electrónica y me gustaría aquí destacar que 
no solamente se está proyectando a la Institución como una institución pionera 
en el tratamiento del acceso a la justicia en línea sino que también va a permitir 
por supuesto generar este acercamiento con la ciudadanía, para poder 
encontrar estos canales y una herramienta que va a facilitar precisamente al 
acceso a la justicia también, se creó el formato de queja en materia de VPG y 
un video tutorial para el llenado del formato, ahora bien todos estos materiales 
se alojan en un micrositio que se creó que se llama violencia política de género 
en el cual se encuentra en la página principal del OPLE Veracruz, la intención, 
de congregar los materiales en un mismo lugar, abona también a que la 
ciudadanía en general pueda tener acceso a la justicia de manera pronta y 
también incentivar a las mujeres  a denunciar si consideran que son víctimas 
de violencia, todo ello sin duda es un pase directo a la cultura de la denuncia, 
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todos estos materiales representan largas horas de trabajo pero sobre todo 
compromiso por parte del personal adscrito a las distintas áreas de este 
organismo, a quienes desde aquí les expreso mi más sincero agradecimiento 
y todo mi reconocimiento por la dedicación para lograr cerrar el informe anual, 
con trabajos de verdadera calidad y completos. Muchísimas gracias, sería 
cuanto por este momento, muchísimas gracias. ---------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias Consejera, se le 
concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. --------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchísimas gracias, Consejera 
Presidenta refrendo el respetuoso saludo a todas y todos quienes nos 
acompañan y siguen en esta sesión pública de carácter extraordinario del 
Consejo General, quiero aprovechar este espacio para comentar a la 
ciudadanía veracruzana de qué van estos informes anuales de las comisiones 
permanentes, especiales, del Consejo General, y desde luego también 
expresar las razones por las cuales los acompañaré  en los términos en los 
que fueron circulados. Quiero comenzar mi intervención refiriendo que en todo 
este conjunto de informes más allá de las simples palabras hay un reflejo del 
trabajo y los esfuerzos de este Organismo desplegado durante todo el año dos 
mil veintidós, con el propósito de dar cumplimiento a las funciones que 
tenemos encomendadas y también contribuir con ideas innovadoras al 
fortalecimiento y consolidación de nuestro sistema democrático, es a través de 
este documento como se rinden cuentas en relación a los trabajos que el OPLE 
Veracruz, ha desplegado en materia de prerrogativas y atención a los partidos 
políticos, al arbitraje electoral en materia de quejas y denuncias, en su 
incansable lucha por la igualdad sustantiva y la inclusión, en la administración 
de los recursos públicos de que dispone la institución, en atender las 
necesidades relativas a la permanente capacitación y organización con que 
este organismo debe actuar, todos estos documentos también atestiguan los 
esfuerzos que se realizaron para promover la cultura democrática a lo largo y 
ancho de nuestro estado de Veracruz, para fortalecer los vínculos con las 
organizaciones de la sociedad civil en búsqueda de los objetivos comunes, en 
adecuar la reglamentación interna para hacerla acorde, no solamente con la 
normativa si no también con las experiencias y las circunstancias de los 
tiempos que corren; de igual manera, aquí vamos a encontrar en estos 
informes los trabajos dirigidos a fortalecer el Servicio Profesional Electoral 
Nacional, como piedra angular del  desarrollo y solidez de nuestras 
democracias, sumado a las tareas que en materia de innovación electoral se 
desplegaron en la búsqueda de contar con un Organismo  moderno, 
actualizado, a los nuevos tiempos y conforme al uso de las nuevas 
tecnologías, en ese sentido expreso mi más generoso y genuino 
reconocimiento a las Consejeras y Consejeros Electorales, a los equipos de 
trabajo de las comisiones, a todas las áreas y a las representaciones de los 
Institutos políticos, pues en este acuerdo lo voy a decir en palabras muy 
coloquiales, encontramos el reflejo de todo el trabajo colectivo que se hizo 
durante todo el año dos mil veintidós, cuyas aportaciones hoy vemos en 
beneficio de la democracia de Veracruz, voy a resaltar algunas cuestiones muy 
puntuales de la Comisión del Servicio Profesional Electoral, así como de 
Innovación y Evaluación que este Consejo General me dio la oportunidad de 
presidir y en ese sentido destaco en relación a la primera, que se dio cabal 
seguimiento a a cada uno de los mecanismos del Servicio Profesional Electoral 
que correspondieron al OPLE como ocupación de vacantes, de igual manera 
se contribuyó de manera determinada a la difusión de la convocatoria para 
ingresar al Servicio del Sistema OPLE dos mil veintidós – dos mil veintitrés, 
trabajamos también todo lo que tiene que ver con equivalencias, en el 
dictamen general de resultados del año dos mil veintiuno y los dictámenes de 
incentivos así como en el programa trianual también quiero, en este sentido, 
expresar mi más generosa gratitud al Consejero Quintín y a la Consejera Maty, 
por los esfuerzos que fueron determinantes para que hoy estemos dando 
cuentas a las y los Veracruzanos, respecto a la Comisión de Innovación y 
Evaluación, quiero destacar de manera preponderante el desarrollo de la 
intranet Institucional que nos va a permitir que al interior de Institución 
podamos eficientar no solo recursos, sino también la comunicación, la 
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seguridad de las actividades Institucionales, destacar también la 
implementación del programa de instrumentos de medición de resultados, 
como una manera de transitar hacía la modernización, hacía la modernización, 
pero también de dar buenas cuentas de que es lo que se hace con el dinero 
público, en esta Institución, en otras palabras, de qué manera el OPLE 
contribuye a mejorar la calidad de la democracia en el Estado de Veracruz, 
también trabajamos como punta de lanza de manera colectiva, la rama 
ejecutiva y la rama de dirección para hacer realidad un sistema de evaluación 
del personal de la rama administrativa, que busca precisamente corresponder 
a los  esfuerzos diarios que las personas que pertenecen a dicha rama han 
aportado al organismo durante muchos años, hubo también la oportunidad en 
esta comisión de trabajar jornadas de innovación en donde participaron 
diversas expertas en la materia y que nos permitió reflexionar sobre la 
necesidad de incorporar las nuevas tecnologías en los Procesos Electorales, 
y mecanismos de participación ciudadana, por último pero  no menos 
relevante, también por primera vez en la historia de Veracruz, se crea un 
diseño y un prototipo de urna electrónica que busca, si la ley así lo permite, los 
esfuerzos Institucionales, presupuestarios, políticos y de las circunstancias y 
de la mano con la autoridad Electoral Nacional poderlos usar en futuros 
Procesos Electorales o mecanismos de participación ciudadana así sea 
iniciando con una prueba piloto como ya se ha hecho en otros Estados del 
país, desde el ámbito de esta Comisión, agradezco a la Consejera Maty 
Lezama Martínez y  a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, su 
permanente acompañamiento y determinancia al momento de nutrir y  
respaldar cada una de las actividades de esta comisión así como a la 
Presidencia del Consejo General, por supuesto a la Secretaría Ejecutiva,  y a 
las unidades que fungieron como Unidades Técnicas, me parece que es el 
momento propicio para reconocer también en su justa dimensión todo el  
compromiso que esta Institución ha mostrado durante el año dos mil veintidós, 
mandar un mensaje claro que en el sistema que tenemos en materia político 
electoral y específicamente el sistema nacional electoral funciona de manera 
adecuada, y que los OPLES además de organizar elecciones, hacemos otras 
actividades fundamentales como el arbitraje en materia político electoral, las 
condiciones para generar una participación no solamente alta en términos 
cualitativos si no también en términos cualitativos que busque fortalecer la 
democracia representativa con una mejor participación ciudadana pero 
también hemos logrado de alguna manera ser los catalizadores de las 
demandas ciudadanas que no se han podido tratar por los mecanismos 
convencionales y los mecanismos originarios del poder, como es buscar por 
todos los medios posibles generar vías de acceso para que los sectores  
históricamente discriminados puedan tener condiciones de accesar a la 
representación pública y en esa medida hay que decirlo fuerte y claro, los 
OPLES somos fundamentales para la democracia de nuestro país, y de 
manera especial para cada una de las treinta y dos entidades Federativas, 
gracias, Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, 
abriríamos segunda ronda si alguien quisiera participar. ---------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  En segunda ronda, consultaría, 
la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, la Consejera Maty 
Lezama Martínez, ¿Alguien más? Sería la cuenta, Presidenta. ----------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz 
a la Consejera Maty Lezama Martínez. --------------------------------------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Gracias Presidenta, pues  de 
nueva cuenta muy buenas tardes, mi intervención es, sería en el sentido de 
agradecer la suma de esfuerzos llevadas a cabo dentro de las comisiones que 
me honré en presidir, como lo fue la Comisión Permanente de Capacitación y 
Organización  Electoral y por supuesto la Comisión Permanente de Igualdad 
de Género y No Discriminación me parece que la labor llevada a cabo dentro 
de estas comisiones por supuesto de la mano de los equipos de trabajo de las 
diversas áreas de  Secretaría Ejecutiva, quien de verdad le doy las gracias por 
el acompañamiento permanente en cada sesión así como de su equipo de 
trabajo, a la Presidenta también por haber apoyado todas las actividades 
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emanadas de las mismas, pues parece que es fundamental la cooperación y 
el apoyo entre o al interior del Organismo y por su puesto entre las áreas. Por 
supuesto también agradezco a la Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses y a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, por la 
confianza y acompañamiento de los trabajos de la organización del Proceso 
Electoral Extraordinario, así como a mi colega  al Consejero Roberto López 
Pérez, por supuesto por el acompañamiento  en las tareas tan necesarias 
llevadas a cabo desde la Comisión Permanente de Igualdad de Género y No 
Discriminación, que me parece que la labor que se ejecuta desde ahí para 
lograr la inclusión que merece nuestra sociedad veracruzana pues es 
fundamental, la cultura de respetar los Derechos Humanos de las personas, 
también es fundamental sin discriminación alguna, en ese sentido me parece 
que a través de todas las actividades llevadas a cabo al interior de esta 
comisión dimos un paso firme hacía la inclusión, no discriminación y 
escenarios libres de violencia, el compromiso es mayúsculo sin embargo me 
parece que poco a poco podemos ir transitando por que justamente no es un 
deber, es una obligación que tenemos con todas las personas así que mi 
agradecimiento también al resto de los colegas que aunque a lo mejor no nos 
tocó integrar en esas comisiones, pero que evidentemente siempre 
demostraron pues un talante para avanzar hacía escenarios más igualitarios, 
es cuanto, muchas gracias. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, 
se concede el uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas 
gracias Presidenta, pues quisiera aprovechar esta intervención y brevemente 
hacer una alusión pues justamente ahora con respecto al informe que rinde la 
Comisión Especial para la Promoción de la Cultura  Democrática, después de 
un año de mucho trabajo por parte  de quienes integramos dicho colegiado, 
como también de todas aquellas personas que participaron en el desarrollo de 
las actividades y que coadyuvaron con proyectos de la comisión, dicho informe 
da cuenta del importante esfuerzo que desde nuestro Organismo se realiza en 
favor de la educación cívica y de la cultura democrática fortalecida con 
proyectos como “te lo cuento en dos”, los podcast “frecuencia D, con D de 
democracia”, “acá entre nos platiquemos sobre materia electoral”, “los foros 
universitarios dos mil veintidós”, “juventud en democracia y elecciones”, las 
estrategias de difusión de valores y principios democráticos para la niñez, los 
esfuerzos también por contar con una plataforma como la academia 
veracruzana de derechos político electorales, que ha de fungir como espacio 
para la formación de perfiles ciudadanos en materia electoral y que se está 
viendo ya como una realidad, con una convocatoria lanzada justamente para 
su primer curso con valor curricular así como otros proyectos que la comisión 
realizó y brindó también seguimiento, no puedo concluir sin agradecer y 
reconocer al personal del OPLE Veracruz, que colaboró en cada uno de los 
proyectos y actividades, su contribución ha sido fundamental para el logro de 
los resultados obtenidos, fue un año de importantes avances y estoy segura 
que este Organismo seguirá  trabajando de  manera permanente  en favor de 
una cultura democrática y en pro de una ciudadanía participativa  e informada, 
antes de concluir, quisiera solicitar con fundamento en el artículo 42 numerales 
uno y dos del Reglamento de Sesiones del Consejo General, solicitar puedan 
ser realizadas algunas actualizaciones al apartado de la línea de acción tras 
del informe final y para actualizar ésta información pues referente a los 
proyectos de “te lo cuento en dos” y “acá entre nos: platiquemos sobre materia 
electoral”, producto de la publicación y difusión de nuevo contenido y la 
inclusión también de un código QR en la parte final del informe que dé cuenta 
del video que fue realizado para dar cuenta de los proyectos realizados 
durante esta anualidad y que pueda quedarse también  ya como una situación 
histórica dentro este informe sin más, reiteramos nuestro compromiso con la 
ciudadanía veracruzana hacia el fortalecimiento de un ambiente democrático 
y la forma en que participamos y por ello no me resta más que referir el eslogan  
característico de esta integración vive en democracia es cuanto, muchísimas 
gracias Consejera  Presidenta.-------------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Consejera, 
en tercera ronda. -------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  En tercera ronda consultaría a 
las y los integrantes del Consejo General, Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses, ¿Alguien más? Únicamente. --------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se le concede el uso de  la 
voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses.------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta, pues con respecto al tema de trabajo en comisiones, 
me gustaría acotar con respecto a la Comisión de Prerrogativas y la Comisión 
de Reglamentos, la verdad es que son comisiones que son complejas, 
pesadas y en ocasiones no son tan bonitas, podría decirse, por toda la 
cantidad  de actividades que conllevan tan solo en el tema de prerrogativas, 
pues pasamos por muchísimos documentos emitidos, no, como fue por 
ejemplo la emisión del dictamen sobre permanencia de asociaciones políticas 
estatales, el cálculo de financiamiento público para las campañas durante el 
proceso extraordinario, llevamos a cabo también el registro de candidaturas 
del proceso extraordinario, se emitió el  manual de registro para candidaturas 
del mismo proceso, el cálculo de financiamiento para las APES, los límites de 
financiamiento privado también y, pues, la emisión de informes sobre  
implementación de Acciones Afirmativas, así como pues la emisión del 
Acuerdo de tope de gastos, también para proceso extraordinario. Entonces eh, 
pues bueno, esto es solamente, es una muestra de todo el trabajo que se lleva 
a cabo en esta área, quisiera agradecer particularmente a la Dirección de 
Prerrogativas, sobre todo el reto que representó, pues tres veces tener que 
pasar por este procedimiento de pérdida de registro de los partidos locales. 
Aunque me parece que, pues, tal vez no sea una comisión que se preste a 
hacer muchos eventos, por ejemplo, pero aun así me parece que habla, habla 
muy bien el tema de poder presentar todo este tipo de trabajo. Gracias. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejera, y 
toda vez que se han agotado las participaciones señor Secretario solicite en 
votación la aprobación correspondiente. ------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Presidenta, en 
virtud de la excusa previamente aprobada por este Órgano Colegiado 
presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, si 
me lo permite haré una votación en lo general, sobre el Proyecto de Acuerdo 
y una en lo particular en lo que se refiere a la Asociación  Política Estatal 
Generando Bienestar 3, en primer término repito en lo general, les consulto en 
el siguiente orden: Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor Secretario, gracias. ----- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En lo general a 
favor Secretario, gracias. ------------------------------------------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario:  Gracias. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor Secretario. -------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con siete votos a favor 
es aprobado por unanimidad en lo general, el  Proyecto de Acuerdo enlistado 
en el punto número tres del Orden del Día, en lo particular en lo que concierne 
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la Acción Política Estatal, Generando Bienestar 3 de la cual se excusó de 
conocer el Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón, les preguntaría en 
el siguiente orden: Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo morales. ---

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Garcia Ramos, Consejero Electoral: A favor. ------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias. Con seis votos a favor 
también es aprobado en lo particular, si me lo permite Presidenta también 
quiero dar cuenta que en lo general desde luego el Proyecto de Acuerdo 
incorporar las modificaciones solicitadas por la Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez, las cuales me remito a su intervención, es la cuenta 
Consejera Presidenta. ------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. ------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, Presidenta, es 
el punto número cuatro: es el Proyecto de Acuerdo del Consejo General de 
este Organismo por el que se aprueba la modificación de la integración 
de las Comisiones Permanentes así como la creación e integración de 
las comisiones especiales. ---------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz, Secretario solicita inscriba a las y los integrantes del Consejo 
General, que requieran intervenir. ---------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Les consultaría en primera 
ronda, no sé si me permita anotarme, también aprecio a la Consejera Maty 
Lezama Martínez, al Consejero Roberto López Pérez, no sé si alguien más, el 
Consejero Fernando García Ramos. ---------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario se le 
concede el uso de la voz, se concede el uso de la voz. ------------------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias Presidenta,  únicamente 
para dar cuenta respecto de observaciones por parte de las diversas 
consejerías electorales, mismas que pongo a su consideración en el siguiente 
orden, el Consejero Electoral Roberto López Pérez, propone homologar el 
nombre del Proyecto de Acuerdo con el nombre que se encuentra plasmado 
en el Orden del Día, que fue convocado es decir el documento que se circuló 
lleva en su denominación agrega y temporales lo cuales es incorrecto es decir 
para que quede el nombre del documento circulado en los mismos términos 
de, del Orden del Día en el nombre que ha sido plasmado en él y que ha sido 
aprobado previamente por estos, por el Consejo General, ahora bien, la 
Consejera Electoral Maty Lezama Martínez, propone adicionar a la titularidad 
de la Unidad Técnica de Vinculación con ODES y Organizaciones de la 
Sociedad Civil como Secretaría Técnica de la Comisión para la Promoción de 
la Cultura Democrática de Vinculación con las Organizaciones de la Sociedad 
Civil, esto de manera adicional a la Secretaría técnica que corresponde a la 
Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral esas serían las propuestas de 
las cuales doy cuenta, Presidenta. --------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se 
concede el uso de la voz a la Consejera Maty Lezama Martínez. ----------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Gracias Presidenta en virtud 
de lo manifestado por el Secretario Ejecutivo de este Organismo y de este 
Consejo, declinaré mi participación ya que iba justamente en esa propuesta, 
muchas gracias. --------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, se 
concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. --------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta pues eh nuevamente, hola a todas y todos anticipar que 
acompañaré este proyecto de acuerdo con las observaciones que han sido 
compartidas a esta mesa, en segunda instancia quiero agradecer 
precisamente la apertura para las observaciones que recalco, remarco y 
resalto siempre se envían desde una faceta eminentemente técnica con el 
ánimo de fortalecer los documentos institucionales, en un tercer momento voy 
a provechar mi intervención me parece muy importante hacer un ejercicio de 
retroalimentación, sobre cada uno de los puntos que se van tocando al 
Consejo General, al menos los que se estima de la naturaleza sustantiva en 
términos del proyecto de el orden del día, que se va proponiendo cada sesión 
del Consejo General, en esa medida lo que hoy está ante nuestros ojos es 
precisamente un proyecto de acuerdo que de alguna manera nos permite decir 
que las nuevas integraciones de las comisiones han marcado ya un final para  
las comisiones actuales, para las permanentes y para las especiales y en esa 
medida como lo señalaba en mi intervención en el punto inmediato anterior 
creo que ha habido resultados palpables, tangibles, reales y eso ha sido 
producto del esfuerzo colectivo de todas y todos quienes integran esta 
institución, ahora este nuevo proyecto de acuerdo tiene que ver con la 
renovación de estas integraciones desde las comisiones y me gustaría 
empezar explicando por ejemplo que en la estructura del OPLE Veracruz, 
tenemos un órgano máximo de Dirección, que es el Consejo General, a través 
del cual se realizan diversas funciones que se tienen encomendadas legal y 
constitucionalmente de esa manera de forma colegiada se toman diversas 
funciones sustantivas como es la de organizar y desarrollar, y supervisar y 
realizar un proceso electoral aunque  insisto es de las más importantes, no las 
únicas, ahora bien para el cumplimiento de esas funciones o atribuciones el 
Consejo General, se auxilia de otros órganos, por ejemplo la Secretaría 
Ejecutiva, Direcciones Ejecutivas, las Unidades Técnicas y evidentemente las 
comisiones del Consejo General, ahora estas comisiones del Consejo 
General, se integran hasta el momento o al menos en esta anualidad por tres 
consejerías básicamente, una Secretaría técnica o dos, depende de la propia 
naturaleza y de la comisión y se encargan básicamente de  supervisar, analizar 
y evaluar y en su caso dictaminar los asuntos que el código y el propio Consejo 
General, les vaya encomendando, dicho en palabras más coloquiales las 
comisiones son órganos de apoyo para que el Consejo General como órgano 
máximo de dirección pueda llevar a la práctica todas cada una de las múltiples 
tareas que tiene encomendadas, y bueno cabe resaltar que la mayoría  de los 
asuntos que llegan a conocerse en el Consejo General, pasan de manera 
previa por la deliberación de las comisiones como órganos auxiliares y eso en 
gran medida facilita que haya ya una construcción de un consenso de tal forma 
que cuando llegamos a debatir los temas en el Consejo General, pues ya haya 
de alguna manera una cierta deliberación que antecede y que de alguna 
manera  va a sustentar una decisión al tomarse; destacar también  que en  la 
mayoría de estas Comisiones Permanentes y auxiliares son un total de doce, 
participan las representaciones de los partidos políticos, a excepción de las 
Comisiones que tienen el carácter de privadas que por su propia y especial 
naturaleza deben de ser así me refiero por ejemplo a los casos de fiscalización, 
servicio profesional electoral, quejas y denuncias por referir algunas, entonces 
yo celebro que se esté dando primero que nada una madurez para lograr 
presentar producto de un consenso previo hoy esta propuesta de integración 
de comisiones, desearles que haya el mayor de los éxitos a cada una y uno 
de los que  le presiden y desde luego de quienes lo van a integrar yo quiero 
insistir muy puntualmente en una situación en los dos minutos que me quedan 
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y es una opinión a titulo muy personal, a mí me parece que el logro de los 
objetivos institucionales, de sus funciones, de sus metas, de sus propósitos, 
no solamente pueden darse por sentado, insisto, de la simple lectura de la 
norma tiene que ver con una importante comunicación franca, objetiva con un 
compromiso que comprende no solamente una cuestión de un sentido de 
pertenencia, sino también que sepamos que estamos prestando un servicio 
para la ciudadanía veracruzana, un respeto pero no un respeto que se limite 
solamente a una cuestión personal sino también respeto al tiempo y al trabajo 
de los demás y también por supuesto quiero destacar que es muy importante 
que comprendamos que el logro de los propósitos, de los proyectos como 
hemos venido dando cuenta ya en los informes finales tiene que ser, me 
parece un anhelo común y tenemos que poner todos manos a la obra de tal 
suerte que cada uno de los proyectos, metas y objetivos que nos propongamos 
las comisiones busque que logren prosperar, que vean la luz, me parece que 
no solamente es un ejercicio de institucionalidad sino de madurez, creo que el 
tema, hace un rato en algún punto de la sesión ordinaria alguna persona de 
manera muy atinada, decía, es que la cuestión  no solamente se suscribe al 
tema normativo me parece que el tema de la ética, de la  integridad nos tiene 
que permitir justamente fluir por el ambiente de lo moral. Las reglas, las normas 
son cuestiones mínimas comportamiento y de actuación por supuesto esta 
moral, esta integridad, nos tiene que permitir presentar estos topes máximos 
que nos permitan como órganos colegiados y me refiero a todos, poder ver la 
luz en nuestros proyectos y que hoy estemos dando buenas cuentas a la 
ciudadanía veracruzana tiene que ser un momento de plenitud de 
satisfacciones tanto para el OPLE Veracruz, como para la ciudadanía 
veracruzana de los diferentes sectores sociales yo me quiero quedar con eso, 
muchísimas  gracias, Presidenta. ---------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, se 
concede el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos. ----------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera, gracias  
Consejeras y Consejeros, también saludo a todas las personas que nos 
siguen, únicamente quiero adelantar que acompañaré desde luego el proyecto 
sobre la integración y creación de las comisiones y compartir que para mí es 
un acuerdo importante porque a él subyace el consenso que se logró en el 
seno de este Consejo General, creo que también eso debería ser un llamado 
para nosotros para no perder de vista que esos consensos que nosotros 
logremos, que construyamos, tienen destinatarios, aunque suena un poco 
abstracto pero es así, los consensos a los acuerdos, a los que nosotros 
lleguemos tienen como beneficiaria la ciudadanía o en sentido contrario 
también se verán perjudicados si nosotros no podemos lograr esos consensos, 
celebro también con mucho gusto que el Consejo General, haya optado por la 
creación  de una nueva comisión que yo sé que está muy bien representada 
por la Consejera Mabel, sobre los temas informáticos creo que es un área de 
oportunidad muy buena, también para poder avanzar en ese aspecto como 
OPLE, y bueno  no ahondaré más, en ya una revisión  puntual el que hizo el 
Consejero Roberto López Pérez sobre la importancia y el trabajo de las 
comisiones, solamente destacar estos puntos, es cuanto. --------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario, por favor 
segunda ronda. --------------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Con todo gusto, les consultaría 
en segunda ronda, Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, ¿Alguien 
más? Nada más, Consejera Presidenta. -------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En segunda ronda, se le 
concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernandez Meneses. - 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
por el uso de la voz, pues, sobre este punto en particular, celebro el el talante 
democrático de mis colegas para que llegáramos con una propuesta hoy de 
las integraciones. Me parece que fue una reunión bastante extensa, la más 
extensa que he presenciado en mis cuatro años de Consejera y, sin embargo, 
aquí estamos, también quiero aprovechar estos dos minutos para reconocer 
por ejemplo a la Consejera Maty, y que decidió adoptar una comisión, que no 
es tan sencilla, a pesar de he la situación que natural que próximamente va 
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afrontar, ¿no? Entonces todo mi reconocimiento para ello, y aunque no integre, 
pues expresarle que los cuatro años que llevé en la comisión de fiscalización 
espero que le puedan  servir, para poder dar contexto a cualquier cuestión que 
necesite al respecto, y por otra parte también agradecer el apoyo para la 
creación de la comisión de sistemas informáticos, que me parece que era una 
necesidad que ya parece de antes estaba detectada al interior del Organismo 
y que por cuestiones del propio proceso electoral extraordinario no se pudo 
concretar previamente y esperamos que pues sea de apoyo para rediseño de 
aquellos sistemas informáticos que así lo ameriten, que pues están  
circunscritos a las atribuciones de otras comisiones pero aun así esperamos 
que pues  puedan servir de  apoyo, ¿no? Tengamos en cuenta por ejemplo se 
viene el diseño de sistemas  próximo, a partir de una reforma al reglamento de 
elecciones como es de ¡Conócelos! y candidatos y candidatas, ¿no?, donde 
esperamos tener una estrecha colaboración con la comisión de prerrogativas 
y con el Instituto  Nacional Electoral y este finalmente, ya aprovechar estos 
cuarenta segundos, no quería dejar de felicitar al Consejero Fernando García 
Ramos porque ahora, por fin, le va a tocar presidir comisiones, que 
coincidentemente son las mismas que llevé este año y que integramos y de 
hecho integraremos,  entonces también este cuente con todo el apoyo para 
poder sacar adelante estos trabajos y al final del año compartiremos 
experiencias, impresiones, respecto a estas comisiones, pero enhorabuena, 
por estrenarse, precisamente, con comisiones tan relevantes, es cuanto. ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Consejera, tercera 
ronda por favor. ---------------------------------------------------------------------------------

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: En tercera ronda consultaría a 
las y los integrantes del Consejo, no aprecio más solicitudes Consejera 
Presidenta. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
continuamos con el siguiente punto del orden del día, por favor. ------------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Si con todo gusto Presidenta, si 
me lo permite, entonces con las modificaciones de las cuales di cuenta del 
Consejero Electoral Roberto  López Pérez  y de la Consejera Electoral Maty 
Lezama Martínez, con esas modificaciones consultaría a las y los Consejeros 
Electorales, sobre la aprobación del proyecto de acuerdo de este Consejo 
General por el que se aprueba la modificación de la integración de las 
comisiones permanentes así como la creación e integración de las comisiones 
especiales, les pregunto en el siguiente orden: ----------------------------------------- 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. -------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa señor 
Secretario, gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------ 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. --------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor, Hugo 
te vamos a extrañar mucho. ----------------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, igualmente, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. -------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejera Maty 
Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor Secretario, gracias. --- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ----------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Gracias, doy cuenta Presidenta, 

con siete votos a favor es aprobado el proyecto de acuerdo listado en el 
punto número cuatro del orden del día. --------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
seguimos con el siguiente punto. ----------------------------------------------------------- 

Hugo Enrique Castro Bernabe, Secretario: Consejera Presidenta, le informo 
que ha sido agotado el Orden del Día. ---------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario y 
en consecuencia, Consejeras y Consejeros Electorales, no habiendo otro 
asunto que tratar agradezco a todas y todos ustedes su asistencia y siendo las 
diecisiete horas del día trece de diciembre del año en curso, se levanta la 
Sesión, muchas gracias a todas y a todos. buen provecho. ------------------------- 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las diez horas del día jueves quince de diciembre del dos mil 
veintidós, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del 
Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
se reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la 
calle de Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, 
para celebrar la Sesión Extraordinaria, virtual convocada para esta hora y 
fecha. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenos días a todas y a 
todos, a quienes nos siguen a través de los medios de comunicación y las 
plataformas de este Organismo Público Local Electoral, Consejeras y 
Consejeros Electorales, representaciones de los partidos políticos, con 
fundamento en los artículos 111 fracción III del Código número 577 Electoral 
para el Estado de Veracruz, 8 numeral 8 fracciones I y III, 12 numeral 1 fracción 
II, 12 numeral 2 fracción II y 16 numeral 1 del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General de este organismo electoral, damos inicio a esta Sesión 
Extraordinaria virtual convocada para esta hora y fecha. Toda vez que el 
Secretario encargado de despacho se integra por primera vez al Consejo 
General, con fundamento en el artículo 6, inciso d) del Reglamento Interior del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, procede se le tome 
la protesta de ley. Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 128 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 82, último párrafo de la 
Constitución Política del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, procederé a 
tomar la protesta de ley correspondiente: Ciudadano Javier Covarrubias 
Velázquez, pregunto a usted: ¿Protesta cumplir y hacer cumplir la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado de Veracruz, 
y las leyes que de ellas emanen; actuar de conformidad con los principios 
rectores de la función electoral y desempeñar leal y patrióticamente la función 
que se le ha encomendado? ------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: 
Protesto. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si no lo hiciere así, que el 
pueblo de Veracruz se lo demande, muchas gracias, a todas y a todos. 
Secretario encargado de despacho, pase lista de asistencia y verifique si hay 
quórum para sesionar. --------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, muy buena tarde con mucho gusto, previo al pase de lista de 
asistencia quiero hacer constar a las y los integrantes del Consejo General, que 
la siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones 
del Consejo General, Consejeras y Consejeros Electorales, Consejero Roberto 
López Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente muy buen día a todas y 
todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias 
Consejero buen día. Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, buen día.- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:   
Gracias Consejera, buen día. Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. - 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente 
Secretario, buen día. ----------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
buen día. Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. ------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buenos días a todas y todos. -------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias 
buen día, Consejera Maty Lezama Martínez. ---------------------------------------------- 
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Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy buenos días. -----

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias 
Consejera. Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenos días. -------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias, buen día. Consejera Marisol Alicia Delgadillo Morales, Consejera 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente, buen día. -------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias 
buen día. Por las representaciones de los partidos políticos, Partido Acción 
Nacional Ana Cristina Ledezma López. ----------------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente, buenos días a todas y todos. -------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
buen día. Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Sánchez Báez. ---------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, muy buen día para todas y para todos.- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
buen día. Partido del Trabajo Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ------------------ 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente buen día a todas y todos. -------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias, buen día. Partido Verde Ecologista de México, Sergio Gerardo Martínez 
Ruíz. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente. ------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias, buen día. Movimiento Ciudadano, Froylán Ramírez Lara. ------------------ 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente. --------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias. 
Partido Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. -------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presente Secretario, buen día. ---------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias. 
Buen día, partido Fuerza por México, Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------ 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz:  Presente Secretario, buen día a todas y todos. – 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias, buen día. Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de 
despacho, así también me permito dar cuenta con Balfred Martín Carrasco 
Castán, partido de la Revolución Democrática.  ------------------------------------------- 

Guadalupe Salmones Gabriel representante suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Su servidor Guadalupe Salmones, presente. --------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Sí, 
gracias Guadalupe, Presidenta, me permito informarle que contamos con 
dieciséis integrantes del Consejo General. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario. 
Personas integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone 
el artículo 31, numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, 
se declara instalada la Sesión Extraordinaria virtual convocada para esta hora y 
fecha. Secretario encargado de despacho, solicito prosiga con el siguiente punto 
por favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  Claro 
que sí Presidenta, con los dieciséis integrantes se integra el quórum válido para 
sesionar, el primer punto se refiere a la lectura y en su caso aprobación del 
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proyecto de Orden del Día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar 
lectura Presidenta. Gracias. Proyecto del Orden del Día. ------------------------------ 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de Orden del Día. -------- 

2.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, a través del cual se designa a la persona 
que ejercerá el cargo de titular de la Secretaría Ejecutiva. Es cuanto 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario, encargado de despacho, personas integrantes del Consejo General, 
con fundamento en los artículos 36 y 39 del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General, está a su consideración el Proyecto del Orden del Día, y se 
abre lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz. Secretario 
encargado de despacho, solicito inscriba a las y los integrantes de este Consejo 
que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, con mucho gusto, me permito consultar si ¿alguien desea 
tomar el uso de la palabra en este punto? Presidenta, no hay intervenciones.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, en 
consecuencia, señor Secretario encargado de despacho solicito se consulte en 
votación su aprobación. -------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, con gusto, me permito consultar de manera nominal a las 
Consejeras y los Consejeros Electorales si se aprueba el proyecto del Orden del 
Día, Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
Consejero Electoral Roberto López Pérez. -------------------------------------------------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias. ---------- 
Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias 
Consejero, Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ---------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias 
Consejera. Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. --------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ----------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias. 
Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. --------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
Consejera Maty Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
Consejera. Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------------------ 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias, Consejero. Consejera Presidenta me permito informarle que el Orden 
del día ha sido aprobado por unanimidad con siete votos a favor. ------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: 
Presidenta si me permite, con fundamento en los artículos 11 numeral 1, fracción 
VIII y 37 numeral 2 del Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para 
que se consulte la dispensa de la lectura de los documentos previamente 
circulados. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias. Personas 
integrantes de este Consejo General, con fundamento en los artículos 37 y 39 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración la 
solicitud de dispensa presentada por la Secretaría del Consejo, se abre la lista 
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de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, y, en consecuencia, 
Secretario, le solicito inscriba a las correspondientes intervenciones. -------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, con gusto, me permito consultar si ¿Alguien desea tomar el 
uso de la palabra?, no hay intervenciones Presidenta. ---------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, toda vez que 
no hay intervenciones señor Secretario encargado de despacho, solicito se 
consulte en votación su aprobación. --------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, consulto de manera nominal a las Consejeras y los 
Consejeros electorales si se aprueba la dispensa de la lectura. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias. 
Consejero Roberto López Pérez. -------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta. -------------------- 
Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias. 
Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ----------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. -----------  

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias. 
Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Gracias, 
Consejera Maty Lezama Martínez. ------------------------------------------------------------ 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Muchas 
gracias, Consejero Fernando García Ramos. ---------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho:  
Gracias. Presidenta la dispensa de la lectura de los documentos circulados es 
aprobada por unanimidad con siete votos a favor. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario 
encargado de despacho. Solicito prosiga con el siguiente punto por favor. -------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí, Presidenta con gusto, el siguiente punto se refiere al Proyecto de 
Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local Electoral del 
Estado de Veracruz, a través del cual se designa a la persona que ejercerá 
el cargo de titular de la Secretaría Ejecutiva. ------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario 
encargado de despacho, personas integrantes de este Consejo General, con 
fundamento en los artículos 36 y 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo 
General, está a su consideración el Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de las 
y los oradores que deseen hacer uso de la voz. Señor Secretario encargado de 
despacho solicito en consecuencia inscriba a las y los integrantes de este 
Consejo que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí, Presidenta con gusto, me permito consultar si ¿Desea alguien intervenir 
en este punto?, Presidenta, no hay intervenciones. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
solicito en consecuencia solicite en votación su aprobación. --------------------------

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, con gusto me permito consultar en votación nominal a las 
Consejeras y los Consejeros. ------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ah, señor Secretario. ------------ 
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Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: 
Presidenta, el partido Verde Ecologista de México, en segunda ronda, Morena, 
PT, Fuerza por México, PRI, ¿Alguien más en segunda ronda? Presidenta no 
hay más intervenciones, me permito informar Presidenta que la lista es en 
segunda ronda, Partido Verde Ecologista de México, Morena, Partido del 
Trabajo, Fuerza por México y Partido Revolucionario Institucional. ------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario encargado de despacho, en consecuencia, se le concede el uso de la 
voz al representante del Partido Verde Ecologista de México, Sergio Gerardo 
Martínez Ruíz. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Gracias Presidenta, buenos días a todos los que nos 
acompañan, a los medios de comunicación, redes sociales, recibimos el día de 
ayer la información de este Acuerdo, de esta propuesta, la cual recibimos con 
beneplácito, vemos  dos propuestas de personas que han estado integrando los 
órganos electorales desde hace muchos, muchos años, con toda la experiencia, 
un reconocimiento a Marcia por supuesto el haber participado en esta propuesta 
que hace la Presidencia de este organismo, como orga, como figura que dirige 
los trabajos, que coordina los trabajos y que es facultad hacer esta propuesta, 
en los puntos de Acuerdo se designa al ciudadano Gerardo Báez Acosta, como 
titular de la Secretaría de este organismo, lo cual vemos con beneplácito, 
acompañamos el proyecto por supuesto, es una persona que ha estado en 
diversas áreas del instituto, en el área de Prerrogativas, donde tuvo todo el trato 
con los partidos políticos, y salió avante, como director o titular en el área de 
organización, recompuso la plana de la cantidad de errores que hubo en el 
proceso electoral, recompuso la plana a la hora de hacer los registros de los 
candidatos, recompuso la plana cuando se dio una ampliación del plazo y qué 
esto definitivamente alteró el curso normal de la entrega de documentación 
electoral en los Consejos Distritales, me parece que tiene toda la experiencia, y 
todas las cartas como para ser Secretario Ejecutivo, por eso Presidenta 
acompañamos este Acuerdo y esperemos que la designación sea para bien de 
este Instituto y que con toda esta experiencia pueda seguir colaborando con el 
curso democrático del estado, es cuanto Presidenta. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Representante, 
en segunda ronda se le concede el uso de la voz al Representante del Partido 
Morena, Gabriel Onésimo Zúñiga Obando. ------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Presidenta Buenos días, creo que a todos hoy pues, nos llena de 
satisfacción leer el acuerdo que se está circulando, es importante reconocer las 
capacidades sobretodo una persona como el este como el que proponen, como 
“borrego” que todo mundo lo conocemos como “borrego”, Gerardo, con cariño 
además porque además ya los apelativos no están bien vistos, ¿no?. pero creo 
que la amistad, el respeto que le tenemos todos a Gerardo, creo que nos permite 
el poder socializarlo de esta manera, nosotros compartimos, saludamos este 
acuerdo, consideramos que después del Secretario Hugo Castro, creo que 
vendría a darle un buen ánimo a la Secretaría, es una persona que ha estado 
diferentes áreas, creo que todos todos lo conocemos, todos sabemos de su 
capacidad, y de manera conjunta con otras Direcciones fueron los que sopesaron 
el Proceso Electoral tan atropellado para todos los partidos, para todos fue un 
Proceso atropellado, complicado, difícil, y creo que pese a las circunstancias que 
tuvimos él sacó adelante siempre el, la tenacidad, el ejercicio, la responsabilidad, 
creo que es una propuesta que si viene a bien al Organismo, yo lo comenté en 
la participación el Secretario Ejecutivo se iba en un momento muy complicado, 
muy difícil, y pues bueno, creo que esta propuesta que hace la Presidencia del 
Consejo creo que es muy buena, viene a saludar los trabajos realizados y pues 
sería cuanto Presidenta, gracias. --------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
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Representante, continuamos con la segunda ronda se le otorga el uso de la voz 
al Representante del Partido del Trabajo, Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. -- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Muchas gracias Presidenta, bueno, esta representación coincide 
totalmente con mis compañeros que me antecedieron en el uso de la voz y 
checamos el acuerdo que circuló y celebramos ambas propuestas, creo que, 
estamos seguros que las dos propuestas son de personas preparadas y 
comprometidas particularmente la del compañero, la del compañero Gerardo 
Báez, se me hace una propuesta sumamente atinada de la Presidencia, la cual 
acompañamos al cien por ciento, todos aquí, los que estamos aquí que hemos 
sido partícipes de algunos, de ya Procesos Electorales sabemos de la capacidad 
y del compromiso de Gerardo Báez, que ha estado al frente de otros encargos y 
que los ha sacado avante, entonces por esa razón es que acompañamos esa 
propuesta, sabemos que Gerardo va a cumplir con las expectativas y y el hueco 
tan grande que dejó el maestro Hugo Enrique Castro Bernabe, entonces por eso 
es que como partido acompañamos la propuesta de Gerardo Báez. ---------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
Representante del partido del Trabajo, segunda ronda, continua en el uso de la 
voz la Representante del Partido Fuerza por México Claudia Bertha Ruiz Rosas. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz:  Muchas gracias Consejera Presidenta. Desde mi 
partido hemos leído con beneplácito el acuerdo que nos están proponiendo, son 
dos muy buenas propuestas, tanto la dama como el caballero, sin embargo en el 
caso del Licenciado Gerardo Báez, tenemos una particular simpatía o avenencia, 
en razón de su destacada labor en el instituto, en distintas áreas y es importante 
recalcar que es una persona institucional, y que por el momento que estamos 
pasando a nivel nacional es importante tener personas miembro de los 
organismos que sean institucionales, la mayor valía y tiene muchas el licenciado 
Gerardo Báez, es precisamente esa, necesitamos personas institucionales, 
necesitamos personas que puedan acompañar al instituto, al Organismo Público 
Local Electoral, con esa bandera, más allá de situaciones partidistas, 
reconocemos el carácter institucional y profesional que tiene el Licenciado 
Gerardo Báez, y tan es así que no soy la única fuerza política que considera que 
es la persona adecuada, porque más allá de las, de las características, de la 
misión de la visión, de cada uno de mis compañeros y compañeras 
representantes de partido, sabemos reconocer la valía profesional e institucional 
que tiene el licenciado Gerardo Báez, eso es todo, gracias. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
Representante, en segunda ronda se concede el uso de la voz al representante 
del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Sánchez Báez, por cierto, feliz 
cumpleaños. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido 
Revolucionario Institucional: Muchas gracias Consejera Presidenta, muchas 
gracias. Me parece que viene una felicitación con regalo desde el Palacio 
Nacional. Muchas gracias, muchas gracias, después de ver las propuestas que 
existen, me parece que las dos propuestas son curricularmente buenas, no 
conozco en lo personal a la ciudadana Baruch, Marcia Baruch, no la conozco en 
lo personal, pero tengo buenas referencias de ella, sin embargo en el caso de 
Gerardo, todos lo conocemos como “borre”, y lo hacemos no de manera 
despectiva sino con mucho afecto, ha sido una gente en diferentes áreas de esta 
institución que ha tenido la capacidad de resolver y de atender, nunca dejó a 
ningún partido político sin atender a la hora que fuera y de la manera que fuera, 
pero independientemente de su gentileza para atender a todo mundo no nada 
más a los partidos, pues demostró en las diferentes áreas que estuvo en esta 
institución ser una persona con mucha capacidad para resolver problemas, en la 
Dirección de Organización pues también supo resolver problemas, como en 
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todos los casos siempre hay algunos inconvenientes pero siempre salió avante, 
como líder de un equipo de trabajo que dio los resultados claro claro está que 
sin un equipo de trabajo en cualquier área pues no resulta nada eficaz, pero 
independientemente de esto estaremos apoyando la posición que salga de este 
Consejo, y claro que no será un cheque en blanco, como lo hemos señalado en 
múltiples ocasiones, siempre estaremos atentos al comportamiento y a las 
funciones que ejerza y cómo las ejerce, atento a los principios rectores de la 
función electoral, estaremos así y daremos siempre la confianza hasta que la 
pierda, muchas gracias. Ojalá nunca la pierda. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante del Partido Revolucionario Institucional, y ha concluido la primera, 
la segunda ronda, Señor Secretario. --------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Claro 
que sí Presidenta, con gusto me permito consultar en tercera ronda si ¿alguien 
desea tomar el uso de la palabra?, se ha inscrito movimiento ciudadano, 
¿Alguien más en tercera ronda? Me anotaría yo Presidenta, gracias. -------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario, se concede en tercera y última ronda el uso de la voz al representante 
del Partido Movimiento Ciudadano, adelante por favor. --------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Gracias Consejera Presidenta, es pertinente mencionar por 
inmediato antecedente, debo decir que en el Proceso Ordinario y Extraordinario 
inmediatos anteriores, y las Consejeras y los Consejeros son testigo de ello, en 
todo el desarrollo del Proceso Ordinario y Extraordinario Movimiento Ciudadano 
no tuvo interacción con las Consejeras y los Consejeros, es más no conocí las 
oficinas de ninguno de ellos ni de ellas, inclusive pasado el proceso, los dos 
procesos, conocí una de las oficinas de una Consejería para un asunto 
intrascendente, esto indica que en el OPLE las cosas, las áreas a cargo de 
atender los distintos temas que se desarrollan funcionan y funcionan muy bien, 
para conocimiento por ejemplo del representante del PRI, puedo decirle que a 
mí sí me consta la brillante hoja de servicios de la Maestra Marcia Baruch, quién 
ha desempeñado funciones desde hace bastantes años tanto en el INE, en el 
IFE anteriormente, como en el Instituto Electoral Veracruzano y OPLE ahora, con 
la eficiencia y entrega que le caracteriza, de ahí nuestro apoyo a las dos 
propuestas que se hicieron. Muchas gracias. ---------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
representante, se concede el uso de la voz al maestro Javier Covarrubias 
Velázquez Secretario Encargado de Despacho. ------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario Encargado de Despacho: Muchas 
gracias Presidenta, únicamente para dar cuenta que recibimos observaciones de 
forma al proyecto de acuerdo de parte de la Consejera Maty Lezama Martínez, 
Presidenta, sería cuanto, gracias. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 
Secretario Encargado de Despacho y toda vez que han concluido las 
participaciones en esta tercera ronda, solicito se consulte en votación su 
aprobación. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Claro 
que sí Presidenta, con gusto me permito consultar de manera nominal a las 
Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto respecto del 
proyecto de acuerdo que nos ocupa, Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. -------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Gracias 
Presidenta. Consejero Roberto López Pérez. ---------------------------------------------- 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: En contra señor Secretario, 
gracias. -----------------------------------------------------------------------------------------------
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Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Muchas 
gracias consejero. Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. ------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: En contra. ------------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Gracias 
Consejera. Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Muchas 
gracias Consejero, Consejera María de Lourdes Fernández Martínez. ------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: En contra. ------ 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Gracias 
Consejera. Consejera Maty Lezama Martínez. -------------------------------------------- 
Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: En contra. ---------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Gracias 
Consejera. Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------------------ 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: Gracias 
Consejero. Presidenta me permito informarle que no se aprueba el Proyecto de 
Acuerdo agendado con el punto número dos. No se aprueba por cuatro votos 
en contra y tres votos a favor de la Presidenta. ---------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, toda vez que 
no alcanzamos la mayoría requerida en términos de la disposición normativa. 
Señor Secretario encargado de despacho proseguimos con el siguiente punto 
por favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------   

Javier Covarrubias Velázquez, Secretario encargado de despacho: 
Presidenta ha sido agotado el Orden del Día. ---------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien. --------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: La versión estenográfica del día de hoy, ya que, si bien 
todos los partidos políticos nos manifestamos a favor no escuché ningún 
posicionamiento de ningún Consejero por el cual hayan votado en contra y me 
gustaría saber cuál es la consecuencia de esto. Gracias. ------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien señor representante 
de partido político. Toda vez que ha sido agotado el punto del Orden del Día, 
Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los partidos políticos, 
agradeciendo a todas y todos su asistencia y no habiendo otro asunto que tratar, 
agradezco a todos y siendo las diez horas con cuarenta y ocho minutos del 
quince de diciembre del año en curso, se levanta la sesión, agradezco a todas y 
todos su asistencia. Muchas, muchas gracias. -------------------------------------------- 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de enero de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en 
ella intervinieron; la misma consta de 08 fojas útiles únicamente en su anverso. 
 


